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Las comunicaciones con Levante y Madrid 
amenazadas por el 'peaje blando'

Lo que se ha dado en llamar "pea
je blando" y que no es otra cosa que 
hacer pagar a los ciudadanos que se 
desplacen con su vehículo por deter
minadas autovías, amenaza particu
larmente a los castellano-manchegos 
si los gobiernos autónomos de Mur
cia y Madrid acaban imponiendo su 
criterio, expresado las pasadas sema
nas, de habilitar una cuota de peaje en 
las entradas a Madrid y en la futura 
autovía de Murcia.

Por lo que respecta a Madrid, la 
implantación de peajes en las auto
vías de acceso a la capital ha sido 
manifestado por el Gobierno autóno
mo del popular Ruiz Gallardón repre
sentando, de llevarse finalmente a

cabo, un serio perjuicio para el gran 
número de castellano-manchegos que 
cada día usan estas vías para cumplir 
con su trabajo. La intención es tan 
real, que ya ha sido contestada por el 
sindicato CC.OO. manifestando su 
"radical oposición" y haciendo un 
llamamiento a las fuerzas políticas y 
sociales de Madrid para que se opon
gan a un sistema que "sólo traería a la 
región más desigualdades sociales".

En cuanto a la autovía de nueva 
construcción Albacete-Murcia, ha 
sido el presidente de la comunidad 
murciana, el popular Ramón Luis 
Valcarcel, el que ha lanzado la idea 
de adelantar la financiación mediante 
el cobro de un "peaje blando", que

serviría para hacer frente a un aval del 
Estado destinado a agilizar las obras.

En este último caso ha sido el 
PSOE de Albacete el que ha salido al 
paso para evitarlo presentando mo
ciones en la Diputación, Ayuntamien
to e incluso en las Cortes regionales

El Comité Regional del PSOE, reuni
do en Toledo el pasado viernes 21 de 
junio, decidió exigir al Gobierno de la 
Nación el mantenimiento del control públi
co de las empresas que configuran el 
complejo industrial de Puertollano y Alma
dén, así como instar a las instituciones de 
Gobierno de Castilla-La Mancha a que 
hagan las gestiones necesarias para ase
gurar la permanencia del sector, que con
sideran en peligro ante el anuncio de 
privatizaciones realizado por el Gobierno

de oposición radical al proyecto del 
PP, que parece en un principio para
lizado, pero que no se descarta que 
vuelva a ser reactivado para superar 
el recorte presupuestario que ha su
frido el Ministerio de Fomento.

del PP y el pacto de Gobierno que el PP 
y CiU firmaron para llevar a Aznar a la 
Moncloa.

Los socialistas temen que los trabaja
dores de Puertollano y Almadén vean 
"pagado tantos años de esfuerzo, con 
cierres de empresas y traslados de fami
lias enteras a otros lugares". El diputado 
del PP, Javier Ruperez, salió tartes al 
paso de la polémica afirmando que el 
partidario de mantener la presencia del 
Estado en REPSOL. (Pag. 11)

ALBACETE

Manuel Galán nuevo 
secretario provincial 

del PSOE

En el Congreso provincial de 
los socialistas albaceteños, que 
contó con la presencia de José 
Bono, Galán se impuso con el 71 
por ciento de los votos a la lista 
encabezada por Juan García.

(Pag. 9)

CIUDAD REAL

41.400 millones 
para la adquisición 

de viviendas

Ésta será la cantidad desti
nada por el Gobierno regional a 
subvencionar la adquisición de 
viviendas, según afirmó el direc
tor general de Urbanismo y Vi
vienda en Ciudad Real.

(Pag. 10)

TOLEDO

Las Cortes regionales 
apoyaron el acuerdo 
sobre la autovía de 

Levante

El acuerdo alcanzado entre 
Bono y el ministro de Fomento, 
Arias Salgado mereció el apoyo 
unánime de la Cámara regional.

(Pag. 14)

LA MANCHA

La Comisión del Agua 
visitó las Lagunas de 
Ruidera y las Tablas 

de Daimiel para 
comprobar su estado

(Pag. 16)

SIERRA DEL SEGURA

El presidente regional 
inauguró en Letur 

13 viviendas de 
protección oficial y un
mirador sobre el valle

-iV'. ,* ' ' - a ' : ■
(Pag. 23)

SIERRA DEL SEGURA

La Sierra del Segura 
una de las zonas de la 

región con mayor 
peligro de incendios

(Pag. 23)

LA SELECCIÓN '96, que cada año realiza la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente, fue presentada la pasada semana en Almagro 
entregándose las distinciones cuarenta firmas de la región dentro de los 
apartados de "vinos", "quesos" y "aceites de oliva". El acto contó con 
la presencia del titular de la Consejería, Mariano Maraver.

FERIA REGIONAL DE MAQUINARIA Y MUESTRAS 
DE CASTILLA-LA MANCHA

“FERCAM '96 J J

Del 17 al 22 de julio 
en Manzanares (C. Real)

100.000 m2. de exposición 
al servicio de la industria en 
I  sus diversos sectores: 

¡IpTIVINÍCOLA'AGROPE- 
1 . .  GUARIO

CONSTRUCCION 
OBRAS PÚBLICAS 

AUTOMOCIÓN 
MEDIO AMBIENTE 

HOGAR Y ARTESANÍA 
SERVICIOS

i. M

Junta do Comunidades da

Castilla-La Mancha

(Pag. 5)

"EL INDULTO ES UNA FIGURA JURÍDICA QUE PUEDE APLICAR 
EL CONSEJO DE MINISTROS", manifiesta el diputado por Guadalaja- 
ra y Vicepresidente Io del Congreso de los Diputados, Enrique Fernández 
Miranda, en una entrevista concedida a Cuadernos Manchegos y en 
referencia a los implicados en los GAL. (Pag. 13)

Los socialistas temen cierres de empresas y 
traslados masivos en Puertollano y Almadén
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OPINION
Almagro 
vuelve a ser 
centro de teatro

F. R.

El próximo mes, el caluroso y  
seco julio, vuelve a convertir a 
Almagro en centro de teatro y, por 
lo tanto, lugar de confluencia de 
buena parte de la intelectualidad. 
Sus calles y  plazas van a volver a 
dejar constancia de este milagro 
de la arquitectura manchega, que 
lejos de ser asaltada por la moder
nidad, ha sabido conservar y  me
jorar cada uno de sus rincones 
para ser la admiración de todos 
sus visitantes.

Hace unas semanas, con mo
tivo de la presentación de la Selec
ción 96, tuve oportunidad de com
probar la ingente labor realizada 
por el ya exalcalde, Luis López, 
que ahora se bate en el mundo de 
las berengenas como si de moli
nos-gigantes se tratara. No cabe 
la menor duda que de nuevo este 
año el marco almagreño va a im
presionara todos los que decidan 
acercarse a él, por el éxito en la 
recuperación de sus antiguos edi
ficios y  por la armonía de todas sus 
construcciones, al tiempo que por 
el cuidado que la nueva Corpora
ción (en esta ocasión del PP), 
presidida por Antonio García 
Rivero, está poniendo en toda su 
extensión.

Mas, si el marco es singular, 
tampoco me cabe duda que la 
organización y  la calidad de las 
obras que se anuncian estarán en 
consonancia con él. Pero siempre 
que llegan estas fechas me queda 
la gran tristeza de que una cele
bración de tanta altura artística y  
plástica quede para sólo unos 
cuantos miles de espectadores que 
pueden acercarse hasta esta bella 
ciudad. Siempre he pensado que 
este festival debería tener una 
segunda parte, de carácter itine
rante, a todo lo largo y  ancho de la 
región, aprovechando plazas, pa
lacios e iglesias que están siendo 
reformados en los últimos años.

De esta forma lo que ahora se 
convierte en un festival elitista por 
la imposibilidad de que la gran 
mayoría acceda a él, pasaría a 
formar parte de la cultura popular, 
volvería a pueblo de donde nació. 
Seguro que, de intentarlo, se tro
pezaría con incompatibilidad de 
fechas para muchos de los gru
pos, pero también estoy seguro 
que otros grupos menos profesio
nales podrían ocupare! hueco con 
gran dignidad y, sobre todo, que 
pueblos como Alcaraz, Ocaña, San 
Carlos del Valle, Tarazona de La 
Mancha, Consuegra, Sigüenza y  
un largo ecétera, agradecerían la 
medida con la asistencia masiva 
de los pobladores de la comarca. 
Quizá de esta forma, aquel boom 
teatral que se vivió en los años 
setenta pudiera volverá repetirse. 
La felicidad no debe ser una año
ranza, puede y  debe ser el princi
pal objetivo del ser humano; así, si 
acaso, no tendríamos que caer en 
el tópico de añorar el pasado.

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Marcelino Casas

LOS CHARCONES DE 
MIGUEL ESTEBAN

La recuperación de los humeda
les manchegos está muy lejos de ser 
sólo una acción del Gobierno regio
nal, antes al contrario precisa de una 
acción decidida de las Administracio
nes más cercanas como pueden ser 
los ayuntamientos e incluso los ciu
dadanos, individual y colectivamen
te.

Un ejemplo de esta preocupa
ción medioambiental lo está dando el 
Ayuntamiento toledano de Miguel 
Esteban, a cuyo frente se encuentra, 
desde las primeras elecciones de
mocráticas, el popular Marcelino 
Casas, que es a la vez vicepresiden
te de la Diputación.

La Corporación que preside ha 
tenido buen cuidado en ubicar la De
puradora para que vierta sobre una 
zona cercana a la población que an
taño se encharcaba y que la sabidu
ría popular la calificó con el nombre 
de Los Charcones. Ahora, la laguna 
es refugio de un buen número de 
aves, entre las que destaca la Malva- 
sía, y mañana se convertirá en una 
zona de recreo digna de visitar.

José Herrero Martínez

EL LECHO DEL RIO 
RIANSARES

Cabezamesada, es un acoge
dor pueblo toledano que se codea 
geográficamante con la provincia de 
Cuenca desde donde le viene la co
rriente de agua a través del río 
Riansares, que baña su término du
rante todo el año (excepción hecha 
de sequías extraordinarias como la 
pasada) para filtrarse, parte de su 
caudal, hasta el corazón de la tierra, 
poco antes de llegar a Corral de 
Almaguer. Hasta tal punto es mila
groso este discurrir de agua que, los 
lugareños, disfrutan de la pesca del 
Cangrejo como si de antiguo se tra
tara.

Pero hay un problema, siempre 
existen problemas, sobre todo cuan
do de medioambiente se trata. Ocu
rre que los vertidos de una industria 
dejaron su lecho contaminado y aho
ra su alcalde, el socialista José He
rrero Martínez, se las ve y se las 
desea para que se proceda a la lim
pieza. Es una cuestión regional y 
urgente que en plena era ecológica 
de espacios protegidos no puede ni 
debe esperar. Esperemos.

José Bermudez Pilar Ay uso

EL PP ARCHIVA EL 
EXPEDIENTE

En el número anterior y en este 
mismo apartado, nos referiamos al 
toledano diputado nacional del PP, 
José Bermudez, a quien su partido 
(PP) había abierto expediente por 
mediar una denuncia de un cliente, 
que no se mostraba de acuerdo con 
el resultado de su gestión profesional 
(Bermudez es abogado en ejercicio), 
que había dado como consecuencia 
la negociación de una ayuda con la 
Mutua Madrileña de dos millones de 
pesetas (como consecuencia de un 
accidente con resultado de muerte), 
de cuyo importe el abogado había 
deducido 750.000 ptas. de su minuta 
y las costas judiciales, habiéndose 
mantenido el cheque con el resto en 
su despacho durante un año.

Pues bien, el comité de conflictos 
y disciplina del PP, decide ahora que 
el diputado no ha tenido ningún com
portamiento contrario a lo estipulado 
en los estatutos del partido ni se han 
observado "alteraciones al principio 
de legalidad". El asunto está en el 
Supremo, pero Bermudez cuenta ya 
con el apoyo de su partido.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A

Está visto que Dios debe ser de derechas

RAMÓN GONZALEZ 
SUSTITUYÓ A AYUSO

La actual directora general de 
P o lítica  Agraria  e Industrias  
Alimentarias, Pilar Ayuso, que acce
dió a este cargo como consecuencia 
del triunfo de su partido (PP) a nivel 
nacional y que desde la configuración 
del Parlamento regional es diputada 
por Ciudad Real, dejó su puesto en 
las Cortes de Castilla-La Mancha sien
do sustituida por el Alcalde de Tome- 
lloso, Ramón González.

En un primer momento se barajó 
la posibilidad de que Ayuso pudiera 
compatibilizar ambos cargos, al no 
poder darse el doblete se procedió 
rápidamente a la sustitución, toman
do posesión González de su cargo 
de parlamentario regional en el último 
Pleno de las Cortes. No obstante el 
nuevo parlamentario no dejará la Di
putación hasta el próximo septiembre 
siendo sustituido por el concejal 
tomellosero Luis Moreno aunque 
este no ocupará la presidencia del 
área de Cultura para cuyo cargo sue
na el centrista Pedro Díaz-Pintado, 
actual responsable de Prensa en la 
Diputación y Alcalde de Membrilla.

Si como se nos recuerda cada dos por tres, Jesús, María y  José eran tan 
pobres, y  el Hijo de Dios tuvo que soportar tan horrendas como viles humillacio
nes y  ser objeto de tamaño sufrimiento hasta morir con solo 33 años de edad por 
salvarnos a todos nosotros, no parece descabellado suponer que Dios fuese dé 
izquierdas. Es decir, deberá estar más por los pobres y  menesterosos (general
mente de izquierdas,) que por los ricos y  pudientes (generalmente lo contrario).

Sin embargo, no parece que sea así. Y que conste que no encuadro a todos 
los pobres en la izquierda, ni a todos los ricos en el otro lado. Se muy bien que 
en la izquierda hay algunos ricos, yen  la derecha también hay pobres. Pero igual 
en un do que en el otro, los pocos que haya, son fruto de la natural 
excepcionalidad que se da en todo tipo de reglas.

A l decir, respetuosamente, que Dios debe ser de derechas, lo intento

fundamentar en hechos que, a m i modo de ver, no dejan lugar a dudas. Por 
ejemplo, cualquier ciudad que padece los devastadores efectos de alguno de 
esos fenómenos atmosféricos como son: huracanes, tornados, terremotos..., su 
acción de siniestrabilidad se concentra mucho más en las barriadas ocupadas 
por la gente humilde, es decir, donde las construcciones son menos consistentes 
y  por lo tanto más frágiles a cualquier agresión de esa naturaleza. En cambio, en 
los barrios donde viven las familias adineradas (muchas de esas familias son 
ricas por la gracia de Dios)/os efectos son mucho mas leves porque al construirlas 
ya cuentan con que pueden darse esta clase de hechos y  hay que prevenirlo. 
¡Hasta instalan sus pararrayos, por si las nubes/ Y a propósito de nubes. No me 
dirán que no es para sospechar que los de allá arriba, es decir, los del cielo, 
simpatizan con los c/ederechas... Cuando los Gobiernos socialistas comenzaban
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OPINIÓN

M A Y O R

A N C H A  E S  C A S T I L L A

EL DELFIN DEL 
PRESIDENTE

Si mañana José Bono 
es llamado a más altas res
ponsabilidades, que noa más 
nobles, todo parece indicar 
que su sucesor, será el 
exministro y actual portavoz 
socialista en las Cortes regio- 
nales, Fernando López 
Carrasco, quejlegó al Go
bierno regional en 1983, junto 
al presidente, y que se ha 
mantenido hasta el final de la 
pasada legislatura en él, al 
frente de la Consejería más 
activa y popular.

Su salida de Agricultura 
fue el inicio de numerosos 
homenajes que le han brin
dado, de forma espontánea, 
los más importantes colecti
vos agrícolas, ese variopinto 
(ideológicamente hablando) 
entramado sociolaboral que 
forman las cooperativas de 
Castilla-La Mancha a las que 
ha mimado y atendido con la 
cazurrería cariñosa que prac
tican y piden sus socios y que 
ha culminado con la conce
sión de la Medalla de Oro de 
la región. Hasta tal punto ha 
llegado la penetración de 
López Carrasco en el cora
zón de los agricultores, que 
aun siguen pidiendo la pre
sencia del exconsejero en 
algunas de las comparecen
cias de Maraver.

Bono, lo ha tenido siem
pre a su lado y su sustitución 
es para que se baya trabajan- 
doeI partido desde la portavo- 
cía de las Cortes. Así, lo tiene 
a su lado y lo curte ideológi
camente. Su edad, muy leja
na al descanso, no permite 
que todo sea agradecimiento 
por los servicios prestados. 
Además se nos casa.

DE "COMPAÑEROS DE LA JOVEN 
DEMOCRACIA" AL TRIUNFO DEL DIÁLOGO

Sabido es, y si no se lo contamos nosotros, que Rafael 
Arias Salgado es uno de los pocos componentes centristas 
del Gobierno de José María Aznar. Es más, Arias Salgado 
pasó como socialdemócrata en aquellos entonces en los que 
Adolfo Suarez le asigno las carteras de Relaciones con las 
Cortes (1997) y de la Presidencia (1980).

Sabido es también, que José Bono viene erre que erre y 
desde sólo Dios sabe cuando, diciendo que aquí estamos y 
que ya está bien de ser la cenicienta del concierto nacional. Y 
que los parajes naturales, tales como Cabañeros y las Hoces, 
no están para ser devastados en pro de la modernidad.

Pues bien, ambos no han tardado ni un mes en ponerse de 
acuerdo en el trazado de la autovía Madrid-Levante, que tantos 
desencuentros propiciaron con el catalán José Borrell que, 
como ya hemos dicho en esta misma sección, siempre quiere 
ser el novio en la boda y el muerto en el entierro y que ahora 
tampoco se ha querido perder el acontecimiento y nos ha 
brindado, en plena celebración, eso de que la opción acordada 
va a ser más cara y  se va a llevar más tiempo. ■

Ahora no faltará quien quiera primar la labor de un político 
por encima del otro. Unos dirán que fue gracias a Bono y otros 
que al Gobierno de Aznar. Da igual. Todos sabemos bien lo que 
cada uno ha hecho, el asunto ha traído cola. Pero para los 
castellano-manchegos, lo importante es que se han salvado 
las Hoces y el río Cabriel. Que ya no sólo sabemos decir amén.

ACCIDENTE
DOMÉSTICO

El portavoz del grupo po
pular en el Congreso de los 
Diputados y diputado por 
Guadalajara, Luis de Gran
des, no se puede decir que 
haya entrado con muy buen 
pie en su nueva e importante 
actividad política, ya que las 
últimas semanas se ha visto 
obligado a permanecer en el 
dique seco por un accidente 
doméstico pero de indudable 
importancia, como es un des
prendimiento de retina.

Cuadernos Manchegos 
ha tenido acceso a esta infor
mación al requerirlo para una 
entrevista solicitada las pa
sadas semanas, al objeto de 
que fuera el segundo parla
mentario de la región que 
apareciera en estas páginas. 
Obviamente la entrevista ha 
tenido que serpospuesta para 
dentro de un par de semanas.

CASTILLA-LA MANCHA VISTA DESDE EL ESPACIO
Todo el que no estuvo el día 31 en la carpa montada en la explanada de la Cortes, es decir 

todos los castellano-manchegos excepto 500, se dieron perfecta cuenta porqué los catalanes 
hablan, como lo hacen, del hecho diferencial; o como los vascos se Inflan hasta casi reventar 
cuando se les viene a las hormonas lo de la patria vasca. Otro tanto se puede decir de los 
gallegos al recordar su terruño entre gaitas y  melancolías. Y hasta los andaluces, eso si 
abrazados al rojo y  gualda, pero nacionalizando su estilo y su folklore. Incluso los castellano- 
leoneses (pocos) dan guerra histórica con los comuneros. Aquí, empezamos a movilizarnos con 
aquellos días de la región itinerantes y  de masas y  hasta en los pueblos que no eran agraciados 
con la designación se celebraban fastos y  campeonatos deportivos para ensanchar el corazón 
regionalista, ahora sólo queda alguna que otra excepción que honra a ciudades como 
Puertollano, Villarrobledoo Alcázar y  algunas más. En esas concentraciones a las que me refería 
másarriba, se lucieron ciudades como Alcázar de San Juan, Tomelloso, Villarrobledo, Consuegra 
o Azuqueca, por no citar a las capitales de provincia, y  en ellas pude oír a muchos jóvenes (y 
ya se sabe lo poco proclives que son a elogiar a los políticos) hacer referencia a Bono con 
exclamaciones como el consabido ¡ole sus cojones!. Este año, para no ser menos que Cela, 
se han montado una carpa y  han metido a 500. El año que viene lo mismo nos invitan a otros 500 
y  ya somos 1.000. Seguiremos siendo pocos en una región tan grande. Nos iremos separando 
de la mayoría cada vez más. Este año ya nos están mirando desde el espacio. Dios nos Ubre 
de que el año que viene ya ni nos vean desde otra galaxia.

Andrés Cañas

a verse incapaces de solucionar el problema del agua en nuestro 
pais y  nos temíamos que se declarara la guerra de los trasvases 
y  creciera la enemistad entre Comunidades, se anuncia el 
adelanto de las elecciones para el mes de marzo y  en cuatro días 
se pone a llover y  se llenan los púntanos. Y aunque muchos 
hablen de milagro, para m i que Dios sabía que ganaban las 
derechas y  quiso echarles una mano.

Bueno, pues mejor, porque ha llovido para todos. Ahora, con 
los ríos en actividad serpenteante y  los pantanos casi a tope de 
caudal, los encargados de este bien imprescindible no tendrán 
necesidad en perder el tiempo en recrim inara gobiernos anterio
res - muchos de sus miembros ateos confesos - el haber dado 
prioridad a otros problemas y  no prevenir lo del agua antes de 
llegaraI desastre que se avecinaba en media España.

Respeto del Plan Hidrológico Nacional (P.H.N.), n i se habla. 
Sólo cuando sirvió de argumento para reforzar los mítines

preelectorales, creo recordar, apa
recía su nombre. Unos, los de iz
quierdas, por no haberlo podido lle
var a término. Se conoce que en 
estos años se han hecho muchos 
gastos y  las arcas ya no tenían para 
más. Otros, los de ahora, lo mencio
naban para afirmar que s i ganaban 
lo realizarían con la mayor urgencia.

No me quedo con las ganas de 
rogarle a los gobernantes de ahora, 
sin merma alguna del respeto que me merecen todos ellos, sean 
de un lado o sean de otro, que el P. H. N. lo pongan en marcha de 
una puñetera vez y  verán que, igual los unos que los otros, todos 
a una, daremos gracias a Dios, aunque se vea que mira más por 
los déla  derecha, perdón, del centro, que por los de la izquierda.
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E D I T O R I A L
14 años después

Aunque sea un tópico, cierto es que mucho ha llovido 
desde aquel 8 de mayo de 1983 en el que los ciudadanos 
de Castilla-La Mancha fuimos llamados por primera vez 
para elegir a nuestros representantes a las Cortes de 
nuestra región. Han sido 13 años en los que mucho (malo 
y bueno) hemos visto pasar y  desarrollarse en nuestro 
entorno y  en nuestras propias vidas.

Si bien es cierto que desde esos momentos los hom
bres y  mujeres de esta ancha tierra sólo hemos conocido 
al frente del Gobierno a la persona de nuestro actual 
presidente, no estará demás ahora reconocerla participa
ción en el largo camino hacía la autonomía casi plena que 
ahora disfrutamos de políticos que trabajaron para hacer 
realidad el hecho autonómico. Nos referimos a dos hom
bres de la extinta UCD, Antonio Femández-Galiano, que 
presidió el Ente Preautonómico (1979-1981) y  a Gonzalo 
Payo, que presidió la Comunidad desde 1981 a 1982, 
fecha del triunfo electoral socialista, y  que ahora es el 
portavoz de la oposición "popular"; así como a Jesús 
Fuentes (PSOE), que sustituyó al anterior y  condujo el 
Gobierno hasta la celebración de las primeras elecciones 
autonómicas en 1983. De igual forma es necesario recor
dara los dos presidentes de las Cortes, Francisco Javier de 
trizar (1983-1987) y  José Manuel Martín Cenzano (1987- 
1991), ambos socialistas, a los que precedió el actual 
presidente José María Barreda.

Dicho lo anterior, por justicia obligado, hay que dejar 
constancia del importante impulso que ha llevado la Comu
nidad en el dilatado periodo de José Bono, de forma 
especial en infraestructuras (ahora podemos presumir de 
tener la mejor red viaria de España) y en todo lo referente 
a lo social. A ello hay que sumar la notable presencia 
política de Castilla-La Mancha en el concierto nacional, 
también por primera vez en la historia, y  la consolidación 
del sector cooperativista, guiado firmemente por Fernando 
López Carrasco, entre otras importantes consecuciones, 
además de la apuesta firme en defensa de los espacios 
naturales, como Cabañerosylas Hoces del río Cabriel, que 
estos días han superado el riesgo de verse atravesadas 
por uña autovía.

Pero también existen deficiencias, unas en vías de 
solucionarse y  otras aun en el análisis teórico cuando no 
sufriendo impulsos que no acaban por cuajar. En el primer 
apartado se encuentra la política medioambiental que, una 
vez alcanzadas las infraestructuras básicas, se está con
virtiendo en el tema "estrella" del actual Gobierno, y  que 
debe finalizar con el catálogo definitivo de espacios prote
gidos en el que la "guinda" sería la recuperación de los 
humedales. En el segundo apartado se encuentran temas 
como la reformé del Estatuto, la configuración de un j 
entramado informativo regional (televisión incluida) y  una 
decidida industrialización que acabe con el problema en- \ 
démico del paro estructural.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Sábado Día 29
1 - 3 9 - 4 3 - 4 5 - 4 6 - 4 9
Comp. 26 Reint. 0
a  6 BOTE

5+C 4 12.003.507
5 228 421.176
4 15.412 8.827
3 270.848 1.064

Domingo Día 29
8 - 2 2 - 2 4 - 3 7 - 4 7 - 4 8
Comp. 18 Reint. 4
a  6 BOTE

5+C
5 ' 33 5.143.531
4 -2.107, 36.443
3 46.464 5.000

Día 24

BONO LOTO

Lunes
1 3 - 1 6 - 1 8 - 2 7 - 3 0 - 4 5
Comp. 32 Reint. 0
o
z
H 3 
Oí
u

6 1 45.616.591
5+C 1 15.231.901
5 44 138.472
4 2.820 3.421
3 56.623 400

Martes Día 25
1 2 - 2 0 - 3 3 - 3 4 - 4 3 - 4 8
Comp. 25 Reint. 9

6 - BOTE
5+C 2 8.734.207
5 33 211.738
4 2.523 4.385
3 53.794 400

6 - BOTE
5+C 1 17.592.998
5 59 119.275
4 3.503 3.181
3 68.553 400

Viernes Día 28
2 1 - 2 6 - 2 7 - 3 0 - 4 1 - 4 5
Comp. 37 Reint. 1
a  6__
S  5+C

BOTE
22.886.432

50 183.091
3.162 4.584

66.818 400

CUPON O.N.C.E.
Día 24 (lunes)

19652
Día 25 (martes)

10653
Día 26 (miércoles)

91940
Día 27 (jueves)

10286

[ 30408
Serie 119

Miércoles Día 26
11 -1 4  -1 5  -1 9  - 27 - 46
Comp. 48 Reint. 6

Día 28 (viernes) CUPONAZO

1

SANTORAL
VIERNES 28: Santa Alicia; San Benigno, S. Argimiro, S. Plutarco, S. Irineo, mr. SABADO  
29: Ss. Pedro y Pablo, apóstoles; San Marcelo, mr.; Ss. Siró y San Casio, obispos. 
DOMINGO 30: Santos Mártires de la Iglesia Romana. Ss. Marcial, ob.; Lucina y Emiliana, 
mrs. LUNES 1: S. Simeón, cf.; S. Julio y S. Casto, mrs.; S. Domiciano, ab.; Sta. Leonor, mr. 
MARTES 2: San Vidal, San Otón, San urbano, San Martiniano, S. Félix y San Justo, mrs. 
MIÉRCOLES 3: Santo Tomás, apóstol, y San Trifón, mr.; San Heliodoro y San Dato, obs.; 
JUEVES 4: San Laureano, arzobispo de Sevilla; Santa Isabel, virgen, reina de Portugal.

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
1  P R O V IN C IA S A B R IL  96 A N U A L i n t e r a n u a l I

Albacete 0,8 2,3 3,9
Ciudad fteal 0,5 1,4 2,7
Cuenca 1,0 2,7 4,3
G uadalajara 0,5 1,2 3,3
Toledo 0,7 1,8 3,8

ABR. MAY. JUN. JUL. AGO. SEP. OCT. NOV. DIC. ENE. FEB. MAR. ABR.
(95) (96)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

a<o
<O<(fío « -J< <CL 00

EMBALSES o LU
C. HIDROG. TAJO 
Alcorlo 180 44
Almoguera
Azutan

7
113

6
70

Belena 51 38
Bolarque
Buendía

31 27
1639 173

Castrejón 
El Castro

41
6

37
3

Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA

56 51

Gasset 41 '44 38'63
Peñarrova 47'83

3176
17'38

El Vicario 29'07
Torre de Abraham 58'14 41 '62
P. Vallehermoso 6'92 6'65
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54
42'84

17'93
1475

Cíjara 1505'19 941'96 
408'28García de Sola 554'17

Orellana 
La Serena 
Zújar
Cancho del Fresno

807'91
323175
309'02

15'21

761 '18 
1481'2 
247'12 

13'31 
28'86Ruecas 41'94

Sierra Brava 
Alange 
Los Molinos

232'40
85170

61'46 
331'00

3370 28'82
Boquerón 5'51 4'25
Horno Tejero 24'42 1608
Canchales 14'55

10'56
13'48

Montijo 11'36
Proserpina
Cornalbo

5'04 3'61
10'44 3'54

Villar del Rey 131'29

Tj-O 
O

 00
o

Tentudia
C. HIDROG. JUCAR

5

La Toba 97 7'58
Alarcón 1112 263'01

13119Contreras 874
El Molinar 4

COCO
rtmOJOAlmansa 1 '6

Capacidad en hm3

10 11

TELEFONOS DE INTERES REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete * (967)2128  56
Ciudad Real (926)21 12 92
Cuenca (969)2135  56
Guadalajara (949)2189  70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967 )2144  95
Ciudad Real (926)25 1200
Cuenca (969)22 78 11
Guadalajara (949)22 8105
Toledo (925)26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00
Albacete (967)21 32 93
Ciudad Real (926)2137  40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (9 2 5 )2 1 0 8 0 0
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50
Albacete (967)2159  58
Ciudad Real (926)25 09 00
Cuenca (969)22 26 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925)2233  85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00
Albacete (9 67 )215958
Ciudad Real 1 (926) 25 09 00
Cuenca (969)23 02 24
Guadalajara ! (949)22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925)26 7200

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca
Guadalajara ^
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Anual. Fruta tropical. 2: Im
provisto, repentino. Adverbio latino de cantidad. 3: 
Ciudad al SE. de Nigeria. Fragante. 4: Platillo donde 
se dejan los residuos del cigarro. Símbolo químico 
del osmio. 5: Inanimados. 6: Extraer algo. Condi
mento muy estimado por los romanos, en plural. 7: 
Ciudad de EE.UU., California. 8: Símbolo químico 
del protactinio. Comunicarás a un cuerpo la propie
dad magnética. 9: Habitación o parte de ella que se 
calienta con paja. Acudiré. 10: Bebida muy usada 
en América del Sur. Valle d e ..., alto valle de Torce, 
en Italia, Piamonte. 11: Reparar o remediar una 
cosa. Plantígrados.
VERTICALES: 1: Inventas. Abreviatura de pese
tas. 2: Masa de vapor acuoso suspendida en la 
atmósfera. Retira algo. 3: Da aire con el abanico. 
Divinidad gnóstica. 4: Símbolo químico del litio. 
Que no se puede asir o coger. 5: Tentárame. 6: 
Polvillo fecundante de las flores. Portador de una 
carta. 7: Comienzos, fundamentos. 8: Incendiaria. 
Preposición, debajo de. 9: Anudo. Tesoros públi
cos. 10: De yeso o parecido a él. Colgajo de frutos. 
11: Tercero de los profetas menores. Emites rápi
damente el sonido inarticulado de “s” para manifes
tar desaprobación o desagrado.

(967) 21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
(926)2125  00 Cuenca (969)21 20 15
(9 6 9 )2 1 2 0 0 0  Guadalajara (949)225111
(9 4 9 )2 2 4 4 0 0  Toledo (925)21 3400
(925) 26 72 50 Diputaciones Provinciales
(925 ) 21 09 00 Albacete (967)59 53 00
(967 )2156  51 Ciudad Real (926)25 25 75
(926 ) 2120  04 Cuenca (969)17 7177
(969)22 83 14 Guadalajara (949)88 75 00
(949)88 7800  Toledo (925)22 52 00
(925) 22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil
(967) 21 56 11 Albacete (967) 218661
(926 ) 211081 Ciudad Real (926)22 1140
(969)22 22 31 Cuenca (969)22 05 00
(949)22 06 98 Guadalajara (949)22 3158
(925)22 08 43 Toledo (925)22 59 00
(925) 26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
(925 ) 26 72 00 Albacete (967 )2150  55
(967 )2150  00 Ciudad Real (926)22 33 63
(926) 21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
(969) 21 20 00 Guadalajara (949) 21 30 47
(949 )2244  00 Toledo (925)22 0423
(925) 26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
(925)21 17 00 Albacete ' (967)59 63 00
(9 25 ) 22 60 50 Ciudad Real (926 )2159  16
(967)22 34 00 Cuenca (969)22 2055
(926) 21 32 40 Guadalajara (949) 22 28 12
(9 6 9 )2 1 2 1 4 9  Toledo (925)22 74 50
(949) 22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
(925 )2260  50 Albacete (967)22 52 00

Ciudad Real (926 )2115  39
(967)22 33 62 Cuenca (9 69 )2202  12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM) 
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM) 
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM) 
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)
SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S. J. (94.9 FM) 
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

TRASTUEQUE

Las palabras de abajo se en
cuentran en su orden, pero las 
letras dentro de cada palabra 
pueden estar “movidillas” .
Se trata de ordenarlas para con
seguir un refrán.

TERNE SOL SERTOMEX ED 
BREDAOC Y ED ARMEROITE 
ÁSTE LE OIMED ED AL 
TENLÍAVA.

•ejiue|BA e| ep ojpeiu 
|e Bjse ouBjeuiei A epjBqoo ep 
sowejjxe so| 94113 :N O IO m oS

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967)23 52 52
Ciudad Real (926 )2120  00
Cuenca (9 69 )2123  07
Guadalajara (949)21 1600
Toledo (9 25 )2273  00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967) 59 91 00
Ciudad Real (9 2 6 )2 1 4 9 4 0
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (925)22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (9 2 6 )2 1 2 4 4 4
Cuenca (969) 22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925)22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967)22 52 54
Ciudad Real (926)21 23 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 5 1 20
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967 )2142  95
Ciudad Real (926)29 8020
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 5180
Toledo (925)22 69 58
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POLITICA
SEGÚN APROBÓ EL CONSEJO DE GOBIERNO

La Junta propondrá al Ministerio de 
Justicia que los objetores cumplan 
la prestación social en la región

C.M./TOLEDO
El Consejo de Gobierno dio luz ver

de a la Consejería de Educación y Cul
tura para que proponga al Ministerio de 
Justicia programas de colaboración para 
que los objetores de conciencia puedan 
cumplir la prestación social sustitutoria 
al servicio militar, así como para forma
lizar el concierto en el que se concreten 
los mismos.

El incremento que se ha producido 
en el número de jóvenes que optan por 
cumplir la prestación social sustitutoria 
(PSS) ha desbordado las expectativas 
que inicialmente se tenían, estando 
España muy por encima de la media de 
países europeos en lo que se refiere al 
cumplimiento de la PSS.

Castilla-La Mancha es un reflejo de 
esta situación. En la región son 11.837 
los jóvenes que están pendientes de 
realizar la prestación social, por lo que 
no son suficientes las 2.477 plazas 
ofertadas por ayuntamientos, entida
des, asociaciones, etc.

Ante esta situación, el Gobierno 
regional se ha hecho eco de esta de
manda social poniendo en marcha pro
gramas específicos para facilitar a los 
jóvenes castellano-manchegos el cum
plimiento de la prestación, así como 
ofreciendo la ¡formación necesaria para 
que su libertad a optar sea real.

El Ejecutivo autónomo considera 
imprescindible incrementar el número 
de plazas ofertadas a los objetores para 
que los jóvenes castellano-manchegos 
no se vean desplazados a otras comu
nidades autónomas.

Por ello, la Consejería de Educa
ción y Cultura, en colaboración con las 
de Sanidad y de Agricultura y Medio 
Ambiente han propuesto al Ministerio de 
Justicia realizar un programa de activi
dades de interés general que amplíe la 
oferta de plazas a los jóvenes, al tiempo 
que durante la prestación adquieran una 
formación personal y humana.

Los programas propuestos a Justi
cia inciden en la realización de activida
des detinadas a la conservación del

Uno de los Consejos de Gobierno celebrado por el Ejecutivo regional.

medio ambiente; la mejora del medio 
rural; la protección de la naturaleza; 
servicios sociales y sanitarios; informa
ción, colaboración y apoyo de activida
des juveniles; labores de apoyo en la 
investigación museográfica; colabora
ción en programas de fomento de la 
lectura, etc...

Por otra parte y a propuesta de la 
Consejería de Bienestar Social, el Con
sejo autorizó la firma de un convenio con 
la Administración del Estado para la 
coordinación de la gestión de las pen
siones no contributivas de la Seguridad 
Social y de las prestaciones económi
cas derivadas de la Ley de Integración 
de Personas con Minusvalía (LISMI).

Este convenio prevé una transfe
rencia de la Administración del Estado a 
C as tilla -La  M ancha de créd itos , 
revisables anualmente, para hacerfren- 
te a los gastos de gestión ordinaria de 
este tipo de pensiones. Así, para 1996, 
se transferirán más de 177 millones de 
pesetas.

Asimismo, el Consejo de Gobierno 
dio su visto bueno a la Consejería de 
Bienestar Social para que firme un con
venio de colaboración con el Ayunta-

La Junta invierte más de 450 millones en 
mejorar ei servicio de lucha contra incendios

C.M./TOLEDO
El Consejo de Gobierno aprobó 

los pasados días distintos conve
nios con las Diputaciones de las 
cinco provincias de la región y otras 
entidades locales para el manteni
miento de los servicios contra in
cendios a lo largo de este año. El 
montante global supera los 450 mi
llones de pesetas.

La provincia de Albacete recibi
rá, con tal motivo, unos 75 millones 
de pesetas. Desde 1986 y hasta 
1995 la inversión de la Consejería 
de Economía y Administraciones 
Públicas para este fin ha sido de 
760 millones.

En el caso de Ciudad Real la 
aportación estimada por la Conse
jería para el actual período es de 
135 millones. Entre el 86 y 95 esta 
provincia ha recibido 943 millones.

Por su parte, Cuenca recibirá de la 
citada Consejería dos autobombas ur
banas pesadas con una capacidad de
4.000 litros y una autobomba ligera de
1.000 que tendrá  como destino  
Tarancón y Motilla del Palancar. El im
porte de salida a concurso de estas 
unidades y su equipamiento comple
mentario asciende a 77 millones.

Esta aportación forma parte de la 
actuación comenzada en 1995 que te
nía como objetivo la creación de un 
servicio provincial contra incendios. La 
Consejería ha invertido ya en medio 
contra incendios en esta provincia, has
ta la fecha, 277 millones.

Guadalajara verá con este conve
nio terminadas las obras de remodela
ción del parque contra incendios de la 
capital con una aportación de 14 millo
nes. Dichas obras eran ya contempla
das en el convenio bianual del 93-94

que hubo de ser prorrogado.
Dicho convenio, recogía ade

más de la remodelación del parque 
de Guadalajara, la construcción de 
dos más en Sigüenza y Molina de 
Aragón para lo que la Consejería 
realizó una aportación del 50 por 
ciento del coste de los mismos.

En Guadalajara la inversión de 
esta Consejería en este tema ha 
sido de 202 millones.

Por último, Toledo ha firmado el 
convenio con la Diputación y los 
Ayuntamientos de Toledo y Talaye
ra de la Reina. Para ello, está pre
visto que se realice una inversión de 
35 millones destinada a cada una 
de estas instituciones.

Desde 1986 a 1995 la inversión 
de esta Consejería en medios con
tra incendios en esta provincia ha 
sido de 745 millones de pesetas.

miento de Albacete para financiar el 
proyecto de inserción denominado “Ofi
cios varios”, que tendrá 75 beneficia
rios.

Este programa, que será desarro
llado por el ayuntamiento albaceteño, 
tiene un coste total de 59.835.584 pese
tas, de los que la Consejería aportará 
algo más de 56 millones y el ayunta
miento 38 millones.

No obstante, la aportación en efec
tivo de Bienestar Social aprobada es de 
50,6 millones, ya que obran en poder del 
ayuntamiento más de 53 millones como 
obligaciones no ejecutadas del 95.

Asiismo, se dio luz verde a la firma 
de la cláusula adicional al convenio de 
colaboración con el Ayuntamiento de 
Ciudad Real para la financiación de los 
gastos de personal y mantenimiento del 
centro ocupacional de minusválidos 
psíquicos. La Consejería aportará 78,5 
millones de pesetas.

Por último y a propuesta de Econo
mía y Administraciones Públicas, se 
ordenó la publicación de bienes, rentas 
y actividades de los gestores públicos 
de Castilla-La Mancha en el Diario Ofi
cial de la región.

TRAS LA REUNIÓN DEL JEFE DEL EJECUTIVO 
AUTÓNOMO CON EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Bono: “Hemos hablado mucho, 
pero Aznar no concreta nada”

C.M./TOLEDO
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, se reunió las pasa
das fechas con el presidente del Gobier
no, José María Aznar, en el Palacio de 
la Moncloa, para tratar ampliamente te
mas de interés para la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Mancha.

En la entrevista, ambos presiden
tes hablaron sobre la cesión del IRPF a 
las comunidades autónomas, entre otros 
asuntos, pues, según afirmó el conseje
ro Portavoz, Emiliano García-Page, to
davía no se tiene una información deta
llada de cómo se formalizará el modelo 
de financiación, ni de cuales serán los 
plazos de ejecución.

Ante este desconocimiento, “es pre
maturo hablarde las medidas que adop
tará el Gobierno de Castilla-La Man
cha”, a juicio del consejero, quien mati
zó que el Ejecutivo autónomo no tendrá 
“a priori ningún tipo de cuota para defen
der los intereses de la región, dentro de 
los mecanismos legales e instituciona
les establecidos”.

En la comparecencia ante los me
dios de comunicación realizada por el 
mandatario castellano-manchego al fi
nalizar la reunión con el Jefe del Ejecu
tivo, Bono afirmó que “las preocupacio
nes que traía, me las llevo”, añadiendo 
que ambos habían “hablado mucho, pero 
concreciones no me llevo ninguna”.

En la que fue la reunión más larga 
de las mantenidas por Aznar con los 
presidentes autonómicos, Bono expre
só al presidente del Gobierno las pre
ocupaciones de Castilla-La Mancha, 
especialmente las referidas a financia

ción autonómica y política hidráulica” .
Según Bono, la entrevista con Az

nar no sirvió para despejar la principal 
inquietud que le surgió cuando el PP 
ganó las últimas elecciones generales.
“No pude imaginar que lo que estaba en 
peligro no era la disminución del estado 
del bienestar, sino del propio estado”, 
añadió el presidente autonómico.

Respecto a la posición que adopta
rá el Gobierno de Castilla-La Mancha 
sobre el modelo de financiación autonó
mica, Bono manifestó que no deseaba 
hacer cébalas sobre un sistema que 
desconocía, y que después de la re
unión todavía le faltaba concreción para 
formar un juicio serio.

Igualmente señaló que no estaba ¡ 
de acuerdo en que al incremento de 
financiación para algunas autonomías 
se le llame corresponsabilidad y agregó 
que el sistema de financiación debe 
contribuir a la igualdad de oportunida
des dentro de todo el territorio de Espa
ña y que la solidaridad no debe predicarse 
para los territorios en concreto, sino 
para las personas.

“Si cada comunidad autónoma va a 
legislar sobre sus rentas estamos per
diendo un elemento de cohesión funda
mental , por lo que es un riesgo no contra 
el b ienestar sino contra la propia 
vertebración de España” , dijo Bono.

El presidente de Castilla-La Man
cha indicó que desea que la financiación 
que proceda para Castilla-La Mancha 
no sea el resultado de un pacto secreto, 
que, además, hubiera sido supuesta
mente decidido por el presidente de 
España y de Cataluña, Jordi Pujol.

Levante y Madrid amenazan con 
el "peaje blando"

Por lo que respecta a la capital de 
España CC. OO. mostró su "r-dical 
oposición" a la implantación de peajes 
en las carreteras de acceso a la capital, 
por considerar que ese sistema "sólo 
beneficiaría a las clases más privilegia
das en detrimento de las menos favore
cidas", por lo que hizo un llamamiento a 
las fuerzas políticas y sociales progre
sistas para que se opongan a un siste
ma que sólo traería desigualdades so
ciales. En opinión de CC. OO. las medi
das que pretende poner en práctica ei 
Gobierno del PP de Madrid supone "dar 
servicios a los ricos a costa de los 
trabajadores, que son los que más apor
tan a las arcas del Estado".

A nuestra región le afecta más di
rectamente la autovía de Murcia al ser 
ésta una salida natural de Castilla-La 
Mancha hacia el Levante, además de 
límite geográfico con la provincia de 
Albacete. En este sentido, ya el pasado 
mes el presidente del Gobierno de Mur
cia, Ramón Luis Valcárcel, manifestó 
que la intención de su Gobierno era 
construir laautovíaAlbacete-Murciacon 

1 financiación privada y establecer un 
"peaje blando" que permita pagar los 
intereses de la obra hasta que la Admi
nistración Central pudiera pagar el cos
te íntegro de la obra. Valcárcel conside
raba que, de esta manera y con el aval 
del Estado, se podría empezar las obras 
el próximo mes de septiembre y tener la 
autovía terminada tres años después.

El presidente murciano apreciaba 
entonces que recorrer los cien kilóme
tros que sseparan Murcia de Albaceté 
sólo costaría 200 pesetas, a razón de 2 
pesetas por kilómetro.

El Gobierno de Castilla-La Mancha, 
y más concretamente su presidente, 
José Bono, se opuso frontalmente a la 
fórmula defendida por Valcárcel, mien
tras que el PSOE de Albacete se movi
lizó rgapidamente en contra presentan
do mociones en el Ayuntamiento, Dipu
tación y Cortes regionales, que conta
ron con el apoyo de IU.

El portavoz socialista en la Diputa
ción albaceteña, Evaristo Navarro, llegó 
a afirmar que dicho peaje rompería los 
principios de cohesión y solidaridad que 
han presidido la financiación de otras 
carreteras similares del Plan Director de 
Infraestructuras y que pblaciones como 
Pozo Cañada, Tobarra y Hellín se ve
rían seriamente perjudicadas si ello se 
llevara a cabo, ya que "no tendrían otra 
alternativa de comunicación con Murcia 
al estar previsto que la nueva autovía 
ocupe amplios tramos de la N-310 en el 
territorio albaceteño.

A raíz de estas reacciones Valcárcel 
rectificó, afirmando que tal vez se podría 
buscar una fórmula distinta ai peaje, 
pero después se entrevistarse con Aznar 
en la Moncloa volvió sobre la carga 
dejando en el aire una nueva incógnita 
que acrecienta la incertidumbre por el 
inmediato futuro entre los ciudadanos.
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POLITICA
CON EL ACUERDO SOBRE LA AUTOVÍA DE LEVANTE Y EL PLAN DE PROTECCIÓN DE HUMEDALES

La apuesta del Gobierno regional sobre el medio 
ambiente comienza a dar sus frutos

José Bono, y  el ministro de Fomenta, Rafael Arias Salgado, estudian sobre una 
maqueta el trazado aprobado para la finalización de la Autovía de Levante y  que 
respetará la Reserva Natural de las Hoces del Cabriel (fotografía de la derecha). 
Sobre estas líneas la localidad albaceteña de Pétrola, con su Laguna salada al 
fondo, una de las 5 zonas húmedas incluidas en los Planes de Ordenación de 
los Recursos Naturales de la provincia albaceteña.

I

C.M/TOLEDO
La Reserva Natural de las Hoces 

del Cabriel no sufrirá ningún impacto 
medioambiental gracias al acuerdo que 
finalmente han firmado el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, y el 
titular del Ministerio de Fomento, Rafael 
Arias Salgado.

El convenio contempla una nueva 
alternativa, sobre el embalse de 
Contreras, para la construcción inme
diata de la autovía Madrid-Valencia, en 
el tramo Minglanilla-Caudete de las Fuen
tes, sin ningún daño para las 1.662 
hectáreas protegidas por su riqueza 
ecológica.

La opción acordada es equiparable 
a la propuesta en su día realizada por el 
Gobierno regional al anterior Ministerio 
de Obras Públicas, Transporte y Medio 
Ambiente, actual Ministerio de Fomen
to.

La propuesta consensuada, al no 
suponer ningún retraso significativo en

la ejecución de las obras previstas, res
petará la inversión calculada en la cons
trucción de la autovía, al tiempo que 
mantendrá la salvaguarda de un paraje 
que el Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha venido defendiendo como una zona 
de interés ambiental declarada Reserva 
Natural en octubre de 1995.

Ante esta solución definitiva, sóo 
cabe desistir de los contenciosos que 
pesaban sobre la autovía Madrid-Va
lencia y la Reserva Natural recogiéndo
se el fruto del diálogo y el entendimiento 
que desde el Gobierno de Castilla-La 
Mancha siempre se consideró como la 
vía más rápida para compatibilizar el 
medio ambiente con el progreso.

Otro paso importante dado por el 
Gobierno regional para preservar el 
medio ambiente se produjo los pasados 
días cuando el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha publicó la Orden por la que 
se inician los expedientes para la apro
bación de los Planes de Ordenación de

los Recursos Naturales (PORN), de 28 
humedales de Castilla-La Mancha.

La redacción de estos planes de 
ordenación estará terminada a finales 
de este mismo año, aunque posible
mente no en su totalidad, según afirmó 
Alberto Sáiz, director general de Medio 
Ambiente.

De los 28 humedales incluidos, 8 
pertenecen a la provincia de Toledo; 7 a 
la de Cuenca; 5 a Ciudad Real; otros 5 
a Albacete; y 3 a Guadalajara.

La orden publicada fue aprobada 
por la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente el pasado 26 de marzo y se 
señala como de “especial prioridad” 
dentro de la conservación de la natura
leza en la región “la conservación y 
restauración de las zonas húmedas, 
ecosistemas que en esta región poseen 
una gran biodiversidad y al mismo tiem
po son escasos y frágiles” .

La publicación de esta orden supo
ne el inicio de la protección, ya que

durante la tramitación del PORN de 
cada zona no podrán realizarse “actos 
que supongan una transformación sen
sible de la realidad física o biológica, 
que pueda hacer imposible o dificultar 
de forma importante la consecución de 
los objetivos del plan”.

Con anterioridad a la publicación de 
la orden, la Consejería ha mantenido 
reuniones con los alcaldes de los muni
cipios donde están situados los espa
cios a proteger. El director de Medio 
Ambiente ha indicado que la figura de 
protección que merecerá cada laguna 
será distinta, ya que será el propio plan 
de ordenación quien lo determine, adop
tando figuras distintas para cada caso, 
ya que también son distintos el objeto de 
protección.

Alberto Sáiz afirmó que la aproba
ción de los Planes de Ordenación de los 
Recursos Naturales (PORN) no supon
drán medidas prohibitivas, “sino la regu
lación de los usos tradicionales que, de

Bono: “Hemos logrado acordar una opción que respeta 
las Hoces y tendrá el mismo coste y plazo de ejecución n

C.M./TOLEDO
Tanto el presidente de Castilla- 

La Mancha, José Bono, como el 
ministro de Fomento, Rafael Arias 
Salgado, se mostraron muy satisfe
chos del acuerdo alcanzado entre 
ambas administraciones en relación 
a la autovía de Levante “porque 
hemos sido capaces de acordar 
una opción que respeta las Hoces 
del Cabriel, al tiempo que permitirá 
que la autovía esté realizada en el 
mismo plazo y tenga un coste simi
lar al previsto”.

En opinión del presidente cas- 
tellano-manchego, se ha consegui
do una solución, que no es mágica, 
pero que permite unir dos territorios 
de la nación sin arrasar un paraje, 
compatibilizando el progreso con el 
respeto al medio ambiente.

Asim ism o, Bono y Arias 
Salgado hicieron hincapié en que 
este acuerdo demuestra que el en
tendimiento institucional, con inde
pendencia del color político de las 
mismas, es posible cuando están 
en juego los intereses de los ciuda

danos.
El convenio alcanzado para realizar 

el tramo entre Minglanilla y Caudete de 
las Fuentes de la autovía de Levante 
establece un nuevo trazado -el E 1 -, que 
pasará al norte de la presa de Contreras, 
por lo que no afectará a la Reserva 
Natural de las Hoces del Cabriel.

Según explicó el ministro de Fo
mento, el coste de las obras será “sen
siblemente similar” al que estaba pre
visto por los anteriores responsables 
del Ministerio de Obras Públicas, Trans- 
porte y Medio Ambiente (MOPTMA) en 
la opción C 3, que ascendía a 25.000 
millones, y el plazo de ejecución será 
también el mismo, entre 24 y 28 meses. 
El nuevo trazado acorta en dos kilóme
tros el previsto en la opción C 3 y supon
drá un tiempo de viaje menor, que en el 
caso de los vehículos pesados se acor
tará en un 30 por ciento, puesto que se 
han reducido numerosas pendientes.

El tramo a construir es de 31 kilóme
tros, de los que 16 son comunes a la 
alternativa C 3. Según señaló Arias 
Salgado, las obras en estos kilómetros 
podrán comenzar en el plazo de dos o

tres semanas, tiempo que se tardará en 
tramitar la adjudicación definitiva de las 
obras en la Intervención General del 
Estado.

Para los kilómetros restantes -los 
nuevos respecto al anterior trazado y 
con los que se evita el paso por las 
Hoces del Cabriel-, será necesario rea
lizar un estudio de impacto ambiental, 
tal y como determina la Ley.

En este sentido, el presidente cas- 
tellano-manchego dijo que “los informes 
y aproximaciones técnicas realizadas 
por la Junta y del Ministerio señalan que 
el impacto será mínimo, ya que a zona 
al norte de Contreras está ya muy dete
riorada ambientalmente” y anunció que 
“no haremos alegaciones contrarias al 
proceso de información y, aunque no los 
represento, sé que otras instituciones, 
partidos y asociaciones tampoco lo ha
rán” .

De hecho, en el convenio suscrito, 
la Junta se compromete a alentar la 
cooperación institucional y social en el 
proceso de información y opinión públi
ca, así como a agilizar y activar en el 
ámbito de sus competencias el proceso

de evaluación medioambiental. Una 
vez alcanzada esta solución defini
tiva, el Ministerio desistirá del recur
so planteado al Decreto de aproba
ción del Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales de la Zona 
O rien ta l de La M anchuela 
Conquense, mientras que la Junta 
hará otro tanto con el recurso inter
puesto contra la orden ministerial 
que establecía el trazado del tramo 
Minglanilla-Caudete de las Fuen
tes.

En este sentido, Bono recordó 
que la Junta había tenido que optar 
por el camino de los Tribunales por 
obligación, “pero ratifico lo que ven
go diciendo desde el principio: el 
camino más corto entre Madrid y 
Valencia pasaba por el acuerdo y el 
entendimiento”.

“Mis trece años en la Presiden
cia me han enseñado que el nudo 
gordiano de la política no se puede 
cortar de un tajo, que el adversario 
siempre tiene parte de razón y que 
el camino más corto siempre es el 
acuerdo”, puntualizó Bono.

alguna manera han estado conviviendo 
con las lagunas desde antaño, siendo 
conservadores y permisivos con las 
mismas” y que la pretensión de los 
mismos es “hacer un diagnóstico de los 
niveles de amenazas y establecer unas 
medidas que garanticen la conserva
ción”.

HUMEDALES 
INCLUIDOS EN EL PLAN 

DE CONSERVACIÓN

ALBACETE
-. Laguna salada de Pétrola 
-. Laguna de los Ojos de Villaverde 
-. Laguna del Arquillo 
-. Saladar de Cordovilla 
-. Laguna de Alboral

CIUDAD REAL
-. Laguna del Salicor 
-. Lagunas del Camino de Villafranea 

y  de las Yeguas
-. Lagunas de la Vega o del Pueblo, 

de Navalafuente y  del Retamar 
-. Laguna el Prado o Inesperada 
-. Laguna de Fuentillejo o de la 

Posadila

CUENCA
-. Laguna del Marquesado 
-. Complejo lagunar de Cañada del 

Hoyo
-. Laguna del Tobar 
-. Complejo lagunar de Manjavacas, 

Sánchez Gómez, la Dehesilla y  
el Alcahozo, en Mota del Cuervo 

-. Complejo lagunar de Arcas 
-. Laguna de El Hito 
-. Complejo lagunar de Fuentes

GUADALAJARA
-. Lagunas de Puebla de Beleña 
-. Laguna de Somolinos 
-. Laguna de Taravilla o de la Parra

TOLEDO
Lagunas del Longar, del Altillo 
Grande y  del Altillo Chica o del 
Cerrillo de Lillo 

-. Laguna de la Albardiosa 
-. Laguna de Tirez 
-. Laguna de Peñahueca 
-. Laguna Grande de Quero 
-. Lagunas Grande y  Chica de 

Villafranca de los Caballeros 
-. Laguna de la Sal 
-. Laguna del Taray
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POLÍTICA
EL PLAN PRETENDE UNA ADECUADA GESTIÓN QUE GARANTICE LA 
PROTECCIÓN DE LA SALUD Y LA DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE

Iniciada la redacción del Plan Director 
Regional de Residuos Sólidos Urbanos

Estación de Transferencia de-Residuos Sólidos Urbanos de Villarrobledo 
(Albacete).

C.M./TOLEPO
La Consejería de Agricultura y Me

dio Ambiente, a través de la Dirección 
General del Agua, ha iniciado la redac
ción del Plan Director Regional de Resi
duos Sólidos Urbanos, destinado a re
solver los problemas que estos resi
duos plantean en Castilla-La Mancha, 
mediante una adecuada gestión que 
garantice la protección de la salud, la 
defensa del medio ambiente y la preser
vación de los recursos naturales, espe
cialmente los hídricos.

El objetivo del Plan es buscar fór
mulas idóneas para la ordenación de los 
distintos residuos que se producen, para 
lo cual establecerá diversos programas 
en función de la naturaleza de los mis
mos.

Residuos domiciliarios; automóvi
les y neumáticos; electrodomésticos, 
m uebles y enseres; san ita rios  
asimilables a urbanos; industriales iner
tes y no peligrosos; y los procedentes 
de la industria de construcción y deriva
dos de las demoliciones son los aparta
dos para los que el Plan elaborará pro
yectos concretos.

Además, se crearán dos apartados 
especiales dedicados uno a la separa
ción, reciclado y reutilización de resi
duos y, el otro, al sellado de vertederos 
y puntos de vertido incontrolados.

El programa de trabajo del Plan 
Director se ha dividido en una fase inicial 
en la que se procederá al inventario y 
diagnóstico de la situación actual, para 
tener un conocimiento exacto de la si
tuación de las producciones e instala
ciones de residuos sólidos, así como 
establecer una proyección futura del 
escenario a corto y medio plazo.

Tras dicha evaluación, se analiza
rán las alternativas más favorables des
de los puntos de vista ambiental, social 
y económico para el tratamiento, recu
peración y eliminación de residuos. Se 
dedicará atención especial a la selec
ción de puntos de tratamiento que sean 
hidrogeológicamente favorables, es 
decir, que no presenten posibilidades 
de contaminación de acuíferos o cau
ces de agua.

Partiendo de dicho análisis, se de
sarrollará el Plan de Gestión de Resi
duos que determinará las infraestructu
ras necesarias para su ordenación; la 
forma de financiación del Plan; la ade
cuación de ios actuales vertederos a la 
futura directiva europea al respecto; y la 
clausura y sellado de los puntos de 
vertido fuera de uso e incontrolados.

Como cuestión fundamental, se 
contemplará el desarrollo de actuacio
nes destinadas a la recogida selectiva, 
el reciclado y la reutilización. Todo ello 
contribuirá, por un lado, a alargar la vida 
de los vertederos al contar con menor 
volumen de residuos y, por otro, a apro
vechar parte de materiales que, de otro 
modo, habría que obtenerlos mediante 
la esquilmación de los recursos natura
les.

La educación ambiental se integra
rá como aspecto básico en el Plan Di
rector, ya que se considera un aspecto 
trascendental para el éxito de cualquier 
política en esta materia.

Así, se promoverán campañas de 
divulgación y actividades formativas 
hacia el ciudadano para concienciarle 
de la importancia de mejorar la gestión 
de los residuos sólidos y de las actua
ciones de recogida selectiva y reciclado

en especial.
La redacción del Plan Director Re

gional se realizará a lo largo del presen
te año para, una vez concluido, proce
der a su puesta en marcha mediante la 
redacción de los correspondientes pro
yectos de infraestructuras y el desarro
llo de los diversos programas.

El coste previsto para la ejecución 
de los estudios necesarios del Plan es 
de unos 50 millones de pesetas, mien
tras que las inversiones necesarias que 
de él se deriven podrían alcanzar cuan
tías del orden de los 10.000 millones de 
pesetas.

Todas las acciones que se desarro
llen en esta materia se enmarcarán en el 
ámbito del Plan Nacional de Residuos 
Sólidos Urbanos que está laborando el 
Ministerio de Obras Públicas, Transpor- 
íe y Medio Ambiente, en coordinación 
con las comunidades autónomas.

De este modo, se podrá cofinanciar 
las necesarias actuaciones con fondos 1 
europeos, del propio MOPTMA, así 
como de la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, lo que supondrá una 
notable aceleración en la consecución 
del objetivo de lograr la total ordenación 
de los residuos sólidos en Castilla-La 
Mancha.

Bienestar Social destina este año 1.200 millones 
a programas de inserción

C.M./TOLEDO
La Consejería de Bienestar Social 

destinará 1.226 millones de pesetas a 
los programas de inserción que se lleva
rán a cabo este año en colaboración con 
ias corporaciones locales y las organi
zaciones no gubernamentales sin áni
mo de lucro.

Destinados a promover el desarro
llo de actitudes y hábitos de capacita
ción sociolaboral de las personas y uni
dades familiares para prevenir situacio
nes de exclusión social, la Consejería 
realizará 152 proyectos, 77 de ellos en 
Ciudad Real, 30 en Albacete, 25 en 
Cuenca, 11 en Toledo y 9 en Guadala- 
jara.

Albacete capital cuenta con el ma
yor de los proyectos de inserción que 
debido a su cuantía, superior a los 50 
millones de pesetas, ha necesitado de 
la aprobación del Consejo de Gobierno.

Los programas, incluidos en el Plan 
Regional de Solidaridad y financiados 
por la Consejería en un 86,6 por ciento, 
están dirigidos a facilitar la integración 
personal, social y laboral de las perso

nas que lo necesiten.
En concreto, el convenio aprobado 

por el Consejo de Gobierno con el Ayun
tamiento de Albacete, denominado “Ofi
cios varios” prevé la realización de cin
co ta lle res : cons trucc ión ,
impermeabilización de terrazas, pintura 
y jardinería, electricidad y medio am
biente en los que podrán participar 75 
personas.

La Consejería de Bienestar Social 
financiará a las entidades gestoras, ai 
menos, por importe igual al salario míni
mo interprofesional por cada uno de los 
beneficiarios del proyecto, durante un 
tiempo máximo de seis meses.

Por otro lado, la Consejería destina
rá este año más de 724 millones de 
pesetas, un 2,39 por ciento de su presu
puesto, a los programas de coopera
ción al desarrollo, para satisfacer las 
necesidades básicas en países 
subdesarrolados, o bien para atender 
situaciones de emergencia.

Un total de 178 solicitudes se han 
presentado en la Consejería para llevar 
a cabo proyectos de cooperación en

América Central/Caribe (54), América ¡ 
del Sur (91), África Subsahariana (20), 
Mundo Árabe (5), España (4) e India (4).

Desde 1993, año en el que la Con
sejería sumió la gestión de estas ayu
das, se ha experimentado un importan
te aumento, sobre todo entre los años 
1994 y 1995, cuando se incrementó un 
1.157 por ciento la aportación de la j 
Junta de Comunidades y se multiplicó 
por 5,8 el número de proyectos financia
dos.

Para el consejero, atender las ne
cesidades básicas en salud, educación 
e incluso subsistencia, son los objetivos 
de estos programas que deberán, a su 
juicio, tener continuidad para que no 
aparezcan como una misión únicamen
te salvadora, sino que permita a los 
destinatarios continuar con los servi
cios una vez finalizada la actuación.

La comisión de evaluación, integra
da por representantes de la Junta de 
Comunidades, el Ministerio de Exterio
res, la FRMP y la Plataforma del 0,7% 
será la encargada del estudio y reparto 
del presupuesto entre los programas.

Aprobados cuatro 
decretos para 
proteger la naturaleza

C.M./TOLEDO
El Consejo Asesor de Medio 

Ambiente de Castilla-La Mancha ha 
informado favorablemente de cua
tro n uevos decretos elaborados por 
la Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente para proteger la natu
raleza en nuestra comunidad.

Las cuatro nuevas normas re
gularán la práctica de los deportes 
de motor en masas forestales y 
hábitats de especial protección, la 
acampada y el tiempo de ocio en el 
medio natural, la instalación de re
des eléctricas y modificación de las 
existentes para proteger la avifauna 
y el catálogo de especies amenaza
das de Castilla-La Mancha.

Según explicó el viceconsejero 
de Agricultura, Antonio Salinas, es
tos decretos han sido acogidos muy 
favorablemente por los miembros 
del Consejo asesor, que han califi
cado esta normativa de “innovadora” 
y de “avance importante” para la 
protección de la flora, fauna y con
servación del hábitat.

Una de las normas mejor recibi
das ha sido el relativo a la instala
ción de redes eléctricas con protec
ción para la avifauna, especialmen
te las aves de grandes dimensiones 
como águilas o buitres negros. Se 
pretende que los anclajes de las 
torretas sean distintos a los actua
les, que se incluyan soportes donde 
las aves se puedan posar y los 
cables de alta tensión estén sepa
rados para evitar su electrocución.

Además de regular las nuevas 
instalaciones, también pretende la 
modificación de los tendidos ya exis
tentes en las zonas de especial 
protección (ZEPAS). -

Salinas señaló que este tipo de 
medidas ya se han adoptado en 
algunas zonas de Ciudad Real, así

como en el Parque Nacional de 
Cabañeros, donde la red eléctrica 
es subterránea.

Con el decreto que regulará la 
práctica de deportes de motor en 
masas forestales y hábitats de es
pecial protección, se pretende crear 
una especie de mapa o de red regio
nal de zonas en la que se puedan 
realizar este tipo de actividades 
deportivas. Esta normativa está más 
encaminada a los deportistas afi
cionados que a competiciones ya 
existentes.

Asimismo, con el decreto que 
regulará las acampadas se preten
de reducir el número de lugares en 
los que se puede acampar libre
mente mediante zonas de acampa
da controlada. También, se regula
rán los servicios que se deben pres
tar en estas instalaciones.

El último decreto establece el 
catálogo de especies amenazadas 
en Castilla-La Mancha. Según ex
plicó Salinas, se trata de un comple
mento al Catálogo Nacional y se 
incluyen más de 50 especies de 
floray fauna de la región. Asimismo, 
se ha incluido un listado de espe
cies “sensibles” de pasar a estar en 
peligro.

Todos estos decretos entrarán 
en vigor antes del próximo verano, 
salvo el referente a los tendidos 
eléctricos, ya que se tiene que remi
tir a la Consejería de Industria y j 
Trabajo (competencias en materia 
de energía eléctrica) para que haga 
las aportaciones que considere 
oportunas.

Además de esta normativa, el 
Consejo de Medio Ambiente ha 
constituido tres grupos de trabajo, 
que tendrán entre 6 y 8 miembros, 
para agilizar lo más posible la acti
vidad del Consejo.

En ocho años, la Junta ha 
participado en la compra de 170 
autobuses de viajeros y en la 
renovación de 50

C.M./TOLEDO
Con el objetivo de mejorar la calidad 

y la seguridad en el transporte colectivo 
en las carreteras de la región, la Direc
ción General de Carreteras, Obras Hi
dráulicas y Transportes ha participado, 
a través de diferentes ayudas, en la 
compra de 170 autobuses y en la reno
vación de 50, a lo largo del periodo 
comprendido entre 1987-95.

Para la renovación de las flotas de 
autobuses de las líneas regulares de la 
región, esta Dirección General convoca 
todos los años diferentes ayudas que 
van desde una aportación de hasta 3,2 
millones de pesetas para la adquisición 
de un autobús nuevo, hasta algo más de 
un millón de pesetas por la compra de un 
vehículo usado con menos de cinco 
años de antigüedad. En ambos casos, 
el valor de la ayuda no puede superar el 
30 por ciento del pecio total del autobús.

A través de este tipo de ayudas, en 
1995 se renovaron un total de 20 auto
buses de líneas regulares de la región.

También se facilitan créditos a bajo 
interés, encuadrados en los convenios 
realizados entre la Junta de Comunida
des y las entidades financieras de la

región, para la renovación de vehículos 
de transporte público, así como para los 
de mercancías de más de tres tonela
das y media.

Con estos créditos blandos, se re
novaron un total de 5 autobuses de 
viajeros y 41 vehículos de mercancías 
durante 1995.

Por otro lado, la Dirección General 
de Carreteras, Obras Hidráulicas y 
Transporte tiene establecido otro tipo 
de ayudas destinadas a las empresas 
de transporte colectivo que cubren lí
neas con una baja ocupación de viaje
ros, asegurando de esta forma unos 
servicios que son utilizados por colecti
vos sociales desfavorecidos.

Este tipo de ayudas son de hasta 4 
millones de pesetas por concesión ad
ministrativa y siempre que ésta cumpla 
las condiciones esenciales de calenda
rio y horario.

Así, durante 1995, se otorgaron 90 
millones de pesetas para 65 concesio
nes de líneas regulares, fundamental
mente de las provincias de Guadalajara 
y Cuenca, así como de las áreas mon
tañosas con poca población del resto de 
las provincias de la región.
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POLITICA
SEGÚN INFORMÓ LA CONSEJERA DE SANIDAD Y DURANTE EL PASADO AÑO

Los Equipos de Atención a 
Drogodependientes trataron a 1.267 
personas

C.MVTOLEDO
Poner al servicio de los drogode

pendientes los recursos necesarios para 
que quien quiera salir de la droga lo 
haga, junto a la prevención, son las 
medidas adoptadas por Sanidad contra 
la droga, según la consejera de este 
departamento, Matilde Valentín.

La consejera de Sanidad realizó 
estas manifestaciones en Toledo en la 
firma de un convenio de colaboración 
con Cruz Roja para el mantenimiento en 
Castilla-La Mancha de los EAD (Equi
pos de Atención al Drogodependiente).

El convenio, anexo al firmado entre 
ambas instituciones en 1992, establece 
una aportación deja Consejería de 100 
millones de pesetas para los centros de 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Gua- 
dalajara, Villacañas y Talavera de la 
Reina, ya que el Equipo de Atención al 
Drogodependiente de Toledo se man
tiene mediante el convenio con la Dipu
tación Provincial.

Durante 1995, estos centros para el 
tratamiento ambulatorio de los drogode
pendientes, atendieron 1.267 deman
das, 200 más que el año anterior, aun
que el número de historias clínicas abier
tas desde que comenzaron afuncionar 
se eleva a 3.500.

Matilde Valentín resaltó el incre
mento de las personas que solicitan 
atención por tener problemas con el 
alcohol, aunque Castilla-La Mancha se 
encuentra dentro de la media nacional, 
a la vez que ha destacado que drogas 
como la heroína van siendo cada vez 
menos consumidas en favor de otras 
drogas como la cocaína o drogas de 
diseño.

Castilla-La Mancha, aunque a nivel 
nacional se sitúa en penúltimo lugar en 
consumo de drogas, para la atención a 
drogodependientes cuenta con estos

siete equipos, además de los pisos de 
acogida, la Comunidad terapéutica El 
Alba y los numerosos centros con los 
que colabora la Consejería de Sanidad, 
para que quien quiera salir de la droga lo 
haga.

En cuanto al problema del alcohol, 
Valentín anunció la puesta en marcha 
de un Plan de Acción, a través del nuevo 
Plan Regional de Drogas que concede 
más importancia a este problema. Un 
Plan Regional de Acción, que pretende 
establecer las relaciones de coordina
ción y colaboración de la Consejería 
tanto en los ayuntamientos como con 
las Fuerzas de Seguridad del Estado.

Durante el año que lleva vigente la 
Ley se han realizado 1.324 inspeccio
nes por parte de la Administración regio
nal, la mayoría informativas, que han 
derivado en la apertura de 10 expedien
tes, 2.159 inspecciones ha realizado la 
Administración local y 618 la Adminis
tración del Estado.

La consejera anunció la firma de 
otro convenio con Cruz Roja próxima
mente para la puesta en marcha de un

PERSONAS ATENDIDAS EN POR LOS EQUIPOS 
DE ATENCIÓN AL DROGODEPENDIENTE EN 1995

PROVINCIAS Opiáceos Alcohol Otros Total

ALBACETE 161 24 18 203
CIUDAD REAL 137 98 14 249
CUENCA 163 25 11 199
GUADALAJARA 103 41 — 144
MANCHA-CENTRO 95 32 10 137
TALAVERA 90 51 18 159
TOLEDO 173 — 3 176

[TOTAL 922 271 74 1.2671

Montañés duda de la aplicación del nuevo 
modelo de financiación autonómica

C.M./TOLEDO
El consejero de Economía y Admi

nistraciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, manifestó los pasados días 
sus dudas de que el nuevo modelo de 
financiación autonómica pueda ser apli
cado sin el consenso de las comunida
des autónomas, ya que su puesta en 
marcha, tal y como lo conocemos, supo
ne la modificación de numerosas leyes.

En opinión de Montañés, el nuevo 
sistema de financiación implicaría la 
modificación de la Ley Orgánica de Fi
nanciación de las Comunidades Autó
nomas, de la Ley del IRPF y de la Ley de 
Impuestos Cedidos y exige el consenso 
de todas las comunidades autónomas, 
porque así lo establece el Estatuto de 
Autonomía, por lo que debe haber un 
consentimiento expreso de los Gobier
nos autónomos.

Montañés calificó de inimaginable 
que una Ley nacional como la del IRPF 
se aplicase en unas comunidades y no 
en otras.

“Exigimos negociar el modelo de 
financiación en su totalidad. La financia
ción de Castilla-La Mancha no la pue
den decidir el señor Aznar y el señor 
Pujol; la tenemos que decidir nosotros 
con el Gobierno central” , puntualizó el 
consejero de Economía y Administra
ciones Públicas.

El consejero indicó que para acep
tar el nuevo modelo de financiación, 
éste tiene que garantizar que Castilla- 
La Mancha reciba proporcionalmente la 
misma cantidad que viene obteniendo 
actualmente. “No se trata de recibir más 
dinero, sino de recibir proporcionalmen
te la misma cantidad”.

Asimismo, Montañés señaló que la 
cesión con capacidad normativa del 
impuesto sobre la renta es un mal mode
lo de corresponsabilidad fiscal. En su 
opinión, hay que meditar cuál es el mo
delo de corresponsabilidad y que el 
IRPF debe pagarse en función de la 
renta y no por el lugar de residencia del 
contribuyente.

“Es un disparate que alguien pueda 
pagar más o menos en función del lugar 
donde resida; es un disparate que las 
deducciones por hijos, por mínimos 
exentos o las desgravaciones por ad
quisición de viviendas sean distintas en 
un sitio o en otro. Esto es poner en 
entredicho la vertebración del Estado”, 
puntualizó Montañés.

En éste sentido, Montañés aseguró 
que Castilla-La Mancha se opondrá a 
esta capacidad normativa, slavo que se 
establezcan una serie de límites a esta 
capacidad y se garanticen unos míni
mos y unos máximos que eviten des
igualdades en el crecimiento económi-

Miguel Ángel Montañés.

LA CONSEJERÍA CONSIDERA QUE LOS MÁS 
PERJUDICADOS SON LAS FAMILIAS CON MENOS 
INGRESOS Y LOS JÓVENES

Matilde Valentín, consejera de 
Sanidad de la Junta de Comunidades.

programa de intercambio de jeringuillas 
para prevenir el Sida, dirigido funda
mentalmente a los drogodependientes.

co de las comunidades autónomas.
Por último, el consejero manifestó 

su preocupación porque los fondos es
tructurales europeos se puedan utilizar 
“de forma totalmente desviada” para 
compensar los propios desniveles que 
el sistema de financiación pueda gene
rar. A juicio de Montañés, debe ser el 
propio modelo el que tenga mecanis
mos correcto res para estos 
desequilibrios.

Obras Públicas rechaza el 
Decreto de medidas 
liberalizadoras en materia de 
vivienda

C.M./TOLEDO
La Consejería de Obras Públicas 

manifestó su rotundo rechazo ante “las 
falsas medidas liberalizadoras en mate
ria de vivienda” que establece el nuevo 
Real Decreto de Medidas Económicas, 
pues dificulta de manera extraordinaria 
el acceso a la vivienda a las familias con 
menos ingresos y, en especial, a los 
jóvenes.

Asimismo, este departamento se 
muestra contrario a la actitud que ha 
mantenido el actual Ministerio de Fo
mento en este asunto, por adoptar de 
una forma unilateral estas medidas que 

| vienen a invalidar las subvenciones que 
hasta ahora concedían el Estado y las 
propias comunidades autónomas, las 
cuales no han sido consultadas previa
mente.

El Decreto 1377/96 de Medidas 
Económicas de Liberalización, que apa
reció publicado en el BOE del pasado 8 
de junio, establece la obligatoriedad de 
que el importe de la subvención conce
dida con cargo al Estado, en favor de los 
compradores de una vivienda, se abo
nen a las entidades bancadas para re
bajar el préstamo hipotecario concedi
do.

De igual forma, entre otros aspec
tos, plantea una modificación unilateral 
del convenio suscrito, el pasado 29 de 
enero, entre el Ministerio de Fomento -

antes MOPTMA- y las comunidades 
autónomas, con el fin de que éstas se 
vean obligadas a destinar las ayudas, 
concedidas con cargo a sus propios 
presupuestos, a la amortización de los 
préstamos hipotecarios concedidos por 
las entidades bancarias, en vez de abo
narlas directamente a los compradores.

Ante esto, queda invalidado el obje
tivo de las subvenciones a fondo perdi
do que la Consejería de Obras Públicas 
concede a los compradores, oscilando 
entre el 5 y el 26 por ciento, y que 
pretende ayudar al pago de la “entrada” 
para la adquisición de viviendas.

Los más perjudicados por estas 
medidas son los ciudadanos con meno
res niveles de renta y los jóvenes, quie
nes tienen más dificultades para dispo
ner de la cantidad inicial con la que 
comprar una vivienda.

Este último aspecto, no sólo supo
ne una vulneración del contenido del 
Plan de Vivienda, sino que representa 
un recorte sustancial de las ayudas 
hasta ahora establecidas en favor de los 
compradores de una vivienda.

El nuevo Decreto, además de 
invalidar las subvenciones actuales del 
Estado y de las propias comunidades 
autónomas, invade las competencias 
del Gobierno regional al determinar como 
y a quién tiene que abonarse la subven
ción para la adquisición de una vivienda.

Hernández Perlines: “Este decreto 
dificulta el acceso a la vivienda ”

El consejero de Obras Públicas, Isidro 
Hernández Perlines, se manifestó contrario al 
Decreto aprobado por el Gobierno de José María 
Aznar, ya que en su opinión "dificulta gravemente 
el acceso a la vivienda, sobre todo de los que 
quieren adquirirla por primera vez en propiedad y  
de los jóvenes”.

El decreto establece que las subvenciones a 
fondo perdido contempladas, tanto por el Estado 
como por las administraciones regionales, no se 
pagarán a los compradores, sino que deberán 
destinarse a amortizar los créditos hipotecarios 
que éstos suscriban.

Con esta medida, según Hernández Perlines,
“se elimina una de las principales ventajas introducidas en este campo, tanto por el 
anterior Gobierno como por el Ejecutivo regional, que permitían a los compradores 
destinar esta aportación económica de dinero público a pagar la entrada de la 
vivienda, que es uno de los mayores obstáculos a los que deben hacer frente”.

El consejero de Obras Públicas hizo público su malestar por la forma de actuar 
del Gobierno central, ya que “hasta ahora este tipo de medidas siempre se habían 
consensuado entre el Ejecutivo nacional y  las comunidades autónomas y, en 
cambio, en este decreto ni siquiera hemos sido consultados”.

LOS REPRESENTANTES DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO 
REGIONAL DE LA JUVENTUD, han solicitado al presidente de la Junta, José Bono, 
la creación de un registro regional de parejas de hecho.
El presidente regional mantuvo los pasados días, en el Palacio de Fuensalida, una 
primera toma de contacto con los representantes del Consejo de la Juventud, que 
han sido elegidos recientemente.
En esta primera reunión, según el presidente del Consejo, Pedro Vicente Redondo 
Romero, han expuesto al responsable del Ejecutivo autónomo las necesidades y  
reivindicaciones de los jóvenes castellano-manchegos, en especial temas 
relacionados con el medio ambiente y  la cooperación internacional.
Con respecto a la propuesta realizada por el Consejo de la Juventud de crear un 
registro regional de parejas de hecho, la directora general de Juventud, Cristina 
Sabrido, que asistió también a la reunión, indicó la predisposición favorable del 
Gobierno, porque se conseguiría equiparar socialmente a estas parejas con los 
matrimonios.
Los representantes del Consejo aprovecharon la ocasión para invitara! presidente 
regional a asistir a los encuentros de juventud que se celebrarán en Toledo del 21 
al 28 de julio, con la asistencia de unos 200 jóvenes.
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AL CONGRESO SOCIALISTA ACUDIÓ EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE 
COMUNIDADES

Manuel Aguilar, elegido secretario 
de los socialistas albaceteños

En la fotografía de la izquierda, el nuevo secretario provincial de los socialistas albaceteños, Manuel Aguilar. En la otra 
instantánea, Fernando López Carrasco, presidente provincial del partido, junto con Juan de Dios Izquierdo, su antecesor en 
el cargo.

C.M.
El Paraninfo de la Universidad de 

Castilla-La Mancha de Albacete fue el 
escenario que acogió los pasados días 
la celebración del Congreso Extraordi
nario del PSOE albaceteño, que tenía 
como principal objeto la renovación de 
la Ejecutiva Provincial y al que asistió el 
presidente de la Junta de Comunidades 
José Bono.

Los socialistas de esta provincia se 
decantaron mayontariamente por la lis
ta encabezada por el senador Manuel 
Aguilar, quien mereció la confianza de 
125 de los 17é votos emitidos, es decir, 
de un 71 por ciento de los congresistas, 
frente a la encabezada por Juan García, 
quien obtuvo 46 votos, el 26 por ciento. 
Además, otros cinco votos se emitieron 
en blanco.

La lista de esta nueva Ejecutiva 
provincial, cuyo presidente es el porta
voz del Grupo Socialista en las Cortes 
castellano-manchegas, Fernando López 
Carrasco, está integrada además por 
Agustín Moreno, como secretario de 
Organización; Eugenio Sánchez, se
cretario del Área Institucional y Coordi
nación Parlamentaria; Rubén Torres, 
secretario de Comunicación; y Joaquín 
López Ros, como secretario de Movi
mientos Sociales, entre otros.

En la apertura del Congreso desta
có la presencia de los secretarios de 
UGT y CC.OO. de Albacete, Rufino 
Galiano y José Francisco del Campo, 
respectivamente, quienes recordaron 
que la creación del empleo debía ser la 
principal referencia de la izquierda es
pañola.

La presencia de los dos sindicalis
tas fue analizada positivamente por 
Manuel Pérez Castell, dirigente socia
lista o por el propio secretario provincial 
saliente, Ángel Galán, invitándoles a 
luchar de forma conjunta por la creación 
de puestos de trabajo.

En la clausura del Congreso estu
vieron presentes, además de José Bono, 
presidente regional de los socialistas, el 
nuevo secretario nacional de las Juven
tudes Socialistas, José Manuel Caba
llero, además del secretario fedéral de 
Relaciones con la Sociedad, Alejandro 
Cercas.

Bono, en su discurso, tuvo palabras 
contra los que han formado una corrien
te crítica en el seno de la organización 
provincial, reprochando a “los que se 
dedican a criticar más a su compañero 
que a su adversario” . Igualmente, des
tacó la figura del nuevo secretario pro
vincial, afirmando que desatascaba los 
nudos “no a golpe de palabra”, algo que 
a su juicio hacían los necios, sino “des
haciéndolos” .

Por último, en el Congreso se deba
tió una moción sobre el sistema de 
financiación de la autovía que en un 
futuro unirá la. capital albaceteña con 
Murcia. Los socialistas, que se oponen 
a cualquier tipo de peaje, exigieron que 
la inversión para esta obra, corra a 
cargo de los presupuestos del Estado, y 
no de los de las Comunidades Autóno
mas de Murcia y Castilla-La Mancha. En 
la moción, se mostraron contrarios a 
“cualquier fórmula discriminatoria de fi
nanciación destinada a la autovía”, ape
lando a la igualdad de los ciudadanos de

ambas comunidades con los del resto 
de España.

COMISIÓN EJECUTIVA 
PROVINCIAL DEL PSOE

PRESIDENCIA
Fernando López Carrasco

SECRETARIA g e n e r a l
Manuel Aguilar Belda

SECRETARÍA DE ORGANIZACIÓN
Agustín Moreno Campayo

SECRETARÍA DE INSTITUCIONAL 
Y RELACIONES GRUPO 
PARLAMENTARIO
Eugenio Sánchez García

SECRETARÍA DE 
ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS
Juan Martínez Díaz

SECRETARÍA DE MOVIMIENTOS 
SOCIALES
Joaquín López Ros

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y 
CULTURA
Natividad Pérez García

SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN 
DE LA MUJER
Francisca Aurora Navarro Zárate

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN
Rubén Darío Torres Kumbrian

Félix Mata, nuevo secretario provincial de 
Enseñanza de CC.OO.

KOKA/ALBACETE
La defensa de la escuela pública 

será el principal objetivo del nuevo se
cretario provincial de Enseñanza de 
CC.OO. de Albacete, Félix Mata, que 
fue elegido en el VI Congreso Provincial 
de Enseñanza que este sindicato cele
bró hace algunas fechas.

“La escuela pública es algo impres
cindible en nuestra sociedad, garanti
zando la solidaridad y la igualdad de 
oportunidades, y si la Administración 
ataca este modelo de enseñanza, para 
el que corren tiempos difíciles, no duda
remos en movilizarnos”, agregó Mata.

El nuevo secretario provincial de

Enseñanza sustituye en este puesto a 
Francisco López Ariza -elegido el pasa
do 25 de mayo secretario de la Federa
ción Regional de Enseñanza-, manifes
tó en rueda de prensa que otro de sus 
objetivos será la implantación de la En
señanza Secundaria Obligatoria (ESO).

Este sindicalista abogó por una red 
de centros bien dotados para acoger la 
ESO y que cuenten con una financia
ción suficiente, ya que en su opinión la 
actual “más que escasa es raquítica” .

Las transferencias educativas, en 
las que reconoció un déficit histórico 
respecto a otras comunidades autóno
mas, y la formación sindical y del profe

sorado, enfocada a sectores como la 
enseñanza privada, la secundaria, los 
trabajadores laborales y la universidad, 
serán otras de sus prioridades.

El VI Congreso Provincial de Ense
ñanza de CC.OO. contó con la asisten
cia de 75 delegados en representación 
de 1.500 afiliados y en un 65 por ciento 
apoyaron la lista encabezada por Félix 
Mata, mientras que una segunda candi- 
datura, liderada por José Benito 
Sánchez Naharro, recibió el 35 por cien
to de los votos.

Sin embargo, éste último también 
formará parte de la nueva Comisión 
Ejecutiva.

Un lazo azul en el “Depósito del 
Agua” exige la libertad de José 
Antonio Ortega Lara

KOKA/ALBACETE
Alrededor de un millar de personas 

asistieron el pasado día 11 a la coloca
ción de un gran lazo azul en uno de los 
edificios más emblemáticos de la ciu
dad de Albacete, el Depósito del Agua, 
para exigir la libertad del funcionario de 
prisiones secuestrado hace ahora más 
de cinco meses por la banda terrorista 
ETA, José Antonio Ortega Lara, en un 
acto convocado por más de cincuenta 
colectivos.

Antes de que tres bomberos colo
caran el gran lazo azul de 70 metros 
colgado de la plataforma del Depósito 
del Agua, numerosos ciudadanos deja
ron las huellas de sus manos mancha
das de pintura blanca en el lazo, en un 
símbolo ya habitual en las concentra
ciones contra el terrorismo.

Eli director de la prisión provincial de 
“LaTorrecica”, Antonio Muñiz, manifes
tó a los medios de comunicación que 
“en este acto de solidaridad con el fun
cionario de prisiones José Antonio 
Ortega es bueno que esté representada 
la mayoría de la ciudad a través de 
numerosos y diferentes colectivos” '.

Asimismo, recordó que los funcio
narios de la cárcel de Albacete mantie
nen sus habituales concentraciones de 
cinco munutos de silencio los miérco
les, a las que también se ha sumado la 
Plataforma de Albacete Pro-Libertad de

José Antonio Ortega Lara, integrada por 
instituciones, partidos políticos, sindi
catos, colectivos religiosos y organiza
ciones cívico-sociales.

Una vez colgado el lazo azul, que 
no se descolgará hasta que no se pro
duzca la liberación del funcionario, la 
niña de trece años María Isabel Sánchez 
leyó un comunicado que recogía “la 
más enérgica y rotunda defensa de la 
libertad como derecho inalienable de la 
persona y el rechazo a la privación de 
libertad de que es objeto cualquier per
sona secuestrada”.

En el manifiesto, también se recor
dó a Publio Cordón, a los familiares de 
los dos secuestrados y se mostró el 
apoyo al colectivo de trabajadores de 
instituciones penitenciarias, para des
pués guardar un minuto de silencio.

Al acto asistieron, entre otras per
sonalidades, el presidente de la Diputa
ción de Albacete, Emigdio de Moya, los 
portavoces municipales y concejales 
de los tres grupos políticos, dirigentes 
sindicales y de organizaciones no gu
bernamentales, así como representan
tes de la cultura o el espectáculo.

La Plataforma de Albacete Pro-Li
bertad de Ortega Lara, además de su
marse a otros actos convocados a nivel 
nacional, no descarta en breve organi
zar algún otro manifiesto de solidaridad 
con el funcionario de prisiones. 1

Según Ángel Aguilar “Nueva 
Izquierda no pretende ahondar 
en la división de la izquierda”

KOKA/ALBACETE
E l miembro del partido democrático 

Nueva Izquierda, Ángel Aguilar, señaló 
que “este partido no nace contra nadie, 
ni pretende ahondar en la división de la 
izquierda española, sino contribuir a su 
adecuada vertebración para articular la 
izquierda europea en una alternativa de 
progreso”.

En este sentido, Aguilarexplicó que 
Nueva Izquierda nace con el objetivo de 
“ocupar un espacio plural del socialismo 
europeo y de otras culturas de progre
so”.

Según este integrante, el reciente
mente partido creado “se dirige a todos 
aquellos sectores sociales que estén 
interesados en los valores de la solida
ridad, la libertad y la justicia, así como a 
los trabajadores, jóvenes, empresa
rios, profesionales, funcionarios y per
sonas de la tercera edad”.

La comisión que promueve en Alba
cete la constitución del Partido Demo
crático de la Nueva Izquierda se pre
sentó los pasados días en la capital 
albaceteña, contando entre sus miem
bros a destacados dirigentes de IU como 
José Eduardo Martínez Valero, Joaquín

Moreno, Selia Puñal o José María López 
Ariza.

Por otro lado, Aguilar señaló que 
más de cien personas, sobre todo de lu 
y del PSOE, se han integrado ya en 
Nuevalzquierda, “probablemente porel 
desencanto, ya que después de que el 
PSOE ha estado trece años en el poder, 
se ha afincado en una actitud prepotente 
y tecnocrática” , señaló Ángel Aguilar.

Otra de las causas apuntadas por 
Aguilar como un motivo por el que mili
tantes y simpatizante de IU habrían 
pasado a integrarse en Nueva Izquierda 
podría deberse a que esta coalición “ha 
ido perdiendo sus originarias caracte
rísticas de pluralismo y renovación, víc
tima de los cambios experimentados en 
el PCE, cuya radicalización e intento de 
dominio sobre IU han impedido una 
política de consenso interno desde la III 
Asamblea Federal” .

Respecto a ésto, Aguilar criticó a IU 
porque “se ha orientado hacia políticas 
aislacionistas e irreales con un grado de 
arrogancia frente al Partido Socialista 
que le ha llevado a infravalorar su im
plantación y a coincidir con la derecha 
en el tipo de oposición descalificadora”.

LA FEDERACIÓN DE MUJERES PROGRESISTAS presentó en Albacete el 
programa “Mujer en Ruta”, puesto en marcha en 1991 con el objetivo de acercar a 
las mujeres que viven en el medio rural información variada que sea de su interés. 
Este programa, que se puso por primera vez en marcha en la región en la provincia 
de Toledo, inició el pasado día 10 su ruta en Albacete por las Sierras de Alcaraz y 
del Segura, para concluir el próximo 5 de julio en la localidad de El Salobre.
Las áreas temáticas que abarca el programa son salud, consumo, igualdad jurídica, 
empleo y formación, educación, asociacionismo, ocio y tiempo libre y medio 
ambiente.
Las actividades se dividen en dos grupos, las que se llevan a cabo de forma 
colectiva, como charlas, debates o coloquios, y las individuales, consistentes en 
consultas y contactos privados.
El equipo técnico responsable de la ejecución del programa está compuesto por una 
coordinadora técnica, dos monitoras especializadas en temas sanitarios y jurídicos 
y una conductora.
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CIUDAD REAL
EN EL PABELLÓN FERIAL DE LA CAPITAL

FERCATUR mostró las posibilidades 
turísticas de Ciudad Real

Celebradas las III Jornadas 
regionales sobre Sida en ¡ 
Atención Primaria

amplia mayoría de la provincia de Ciudad 
Real, mostraron su oferta y sus posibilidades 
por lo que se refiere al turismo y a las 
actividades cinegéticas.

El Pabellón Ferial de Ciudad Real fue el 
encargado de acoger la Feria de la Caza, 
Pesca y el Turismo Rural (FERCA TUR) en la 
que setenta expositores de la región, con una

distintos itinerarios que los profesiona
les presentes en la Feria visitaron. En 
ellos se incluían desplazamientos a lu
gares emblemáticos de la provincia 
como Almagro, Puerto Lápice, Campo 
de Criptana, Tomelloso, Ballesteros o 
Calzada de Calatrava, Viso del Mar
qués o Valdepeñas.

Igualmente, se celebraron distintas 
conferencias relacionadas con los sec
tores turísticos y cinegéticos o exhibi
ciones de adiestramiento de perros de 
caza.

De entre los partic ipantes en 
Fercatur sobresalían los stands de dis
tintas agencias de viajes, que también 
tuvieron una destacada presencia en la 
Feria, el Hotel Santa Cecilia, curiosa
mente el único de su sector presente en 
la edición de este año, o el del Consorcio 
de los Estados del Duque, incluido en el 
programa europeo Leader II.

Esta edición también ha contado 
con expositores pertenecientes a otras 
comunidades autónomas, como Valen
cia, Aragón, Madrid o Extremadura.

Otras instituciones o asociaciones 
como la Diputación Provincial, la Fun
dación de Empresarios, o la asociación 
agraria ASAJA contaron con un stand 
propio dentro de una feria en la que 
predominaban los espacios de produc

tos de caza y pesca, bien de pren
das de vestir, armas o complemen
tos.

La organización de la Feria co
rrió a cargo de la Confederación de 
Empresarios de Ciudad Real, a tra
vés de su Fundación Empresarial, 
gracias a un convenio suscrito con 
el Patronato de Intereses Provin
ciales, dependiente de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real.

El presidente de esta institu
ción, señaló que FERCATUR es el 
resultado de “muchas horas de tra
bajo y de los cambios en la línea de 
actuación del Patronato de Intere
ses Provinciales” . Garrido señaló, 
en referencia al mayor protagonis
mo de la Fundación Empresarial 
que, pese a que la Administración 
debe apoyar este tipo de proyectos, 
debía dejar la iniciativa a los propios 
empresarios. Finalmente, el presi
dente de la Diputación afirmaba que 
“FERCATUR marcará un hito en la 
organización de Ferias dentro de la 
provincia, porque su espíritu es el 
de su consolidación a través de los 
años”, finalizando su intervención 
con el deseo de que en el próximo 
siglo la Feria fuese una de las mayo
res proyecciones de la provincia.

La directora general de Política 
Alimentaria e Industrias Agroalimen- 
tarias, Pilar Ayuso, acompañada del 
subsecretario del Ministerio de Agri
cultura, Nicolás López de Coca, fue 
la encargada de inaugurar esta feria 
de marcado carácter provincial. 
Junto a ellos también destacar la 
presencia del presidente de la Dipu
tación Provincial, Jesús Garrido; el 
alcalde de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega; el delegado de la Junta, 
Anastasio López; o el presidente de 
los empresarios ciudarrealeños, 
Jesús Bárcenas, quienes estuvie
ron acompañados por distintas per
sonalidades, tanto del mundo políti
co como empresarial.

Bárcenas señalaba que el obje
tivo de la Feria se basaba en “la 
promoción de la caza, la pesca y el 
turismo rural de la región y de la 
provincia de Ciudad Real”. El presi
dente de la Fundación Empresarial 
de Ciudad Real añadía que lo que 
se pretendía era “presentar un es
caparate que recoja todo nuestro 
potencial turístico y cinegético para 
mostrarlo al exterior” .

Entre las diversas actividades 
desarrolladas durante los tres días 
de duración de la Feria, destacar

La consejera de Sanidad (derecha), 
fue la encargada de clausurar estas 

jornadas sobre Sida que se 
desarrollaron en el Pabellón Ferial de 

Ciudad Real (fotografía superior).

ria sobre la enfermedad.
En este sentido, el desarrollo de las 

Jornadas se estructuró de forma dife
renciada, ya que durante el primer día 
se abordó el manejo del paciente como 
portador del virus y como enfermo de 
Sida y se puso en conocimiento de los 
asistentes los últimos avances en el 
tratamiento de la enfermedad.

Por contra, para el segundo día se 
programaron dos mesas redondas con
trapuestas. En una de ellas se analiza
ron las posibles tendencias futuras de la 
enfermedad; mientras que en la otra 
intentó dar posibles respuestas a estas 
tendencias.

Las jornadas han contado con un 
presupuesto cercano a los cinco millo
nes de pesetas y fueron clausuradas 
por la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín.

El Pabellón Ferial de Ciudad Real 
fue el escenario encargado de acoger 
las “III Jornadas regionales de Castilla- 
La Mancha sobre Sida en Atención Pri
maria” que se desarrollaron durante dos 
días en la capital ciudarrealeña y que 
han estado organizadas por la Asocia
ción Anti-Sida de Ciudad Real, la Dele
gación Provincial de Sanidad y la Ge
rencia de A tención P rim aria  del 
INSALUD.

Las Jornadas fueron inauguradas 
por el delegado de Sanidad, José Luis 
Nuín, y el alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega; y según el primero, el 
propósito de este congreso, que ha sido 
declarado de interés sanitario por la 
Consejería de Sanidad, se ha basado 
en la actualización de los conocimientos 
de los profesionales de Atención Prima-

Primera toma de contactó 
entre el delegado de la Junta y 
la nueva Gobernadora Civil

41.400 millones para subvencionar la adquisición 
de viviendas en estos cuatro años

C.MVC.REAL viviendas.
El director general de Urbanismo y 

Vivienda señaló que el segundo Plan 
Regional de Vivienda va especialmente 
dirigido a las rentas más bajas y a faci
litar que los jóvenes adquieran por pri
mera vez una vivienda. Asimismo, el 
plan favorece también el alquiler, una 
posibilidad que no siempre se contem
pla a la hora de acceder a una vivienda.

Por otro lado, Tirso Lumbreras des
tacó el gran número de viviendas de 
promoción pública que se construyen 
en la provincia, muy superior al del 
conjunto de la región.

El director general indicó que ahora 
mismo hay en construcción 817 VPP, 
que suponen una inversión de 4.836 
millones de pesetas.

Además, Lumbreras señaló que se 
están redactando los proyectos para la 
construcción de otras 180 viviendas, 
que se han licitado la construcción de 69 
VPP en Campo de Criptana y Torrenueva 
y que hay en estudio la construcción de 
otras 305 viviendas. En su conjunto, 
todas estas actuaciones ascienden a 
,más de 4.200 millones de pesetas.

Sin embargo, el director general de 
Urbanismo y Vivienda señaló que este 
interés de los ayuntamientos de la pro
vincia por proporcionar suelo a la Admi
nistración regionalpara la construcción 
de viviendas no tiene continuación en la 
capital, ya que Obras Públicas está 
todavía a la espera de la cesión de 
terrenos por parte del Ayuntamiento de 
para empezar a construir pisos.

El director general de Urbanismo y 
Vivienda, Tirso Lumbreras, mostró su 
convencimiento de que Castilla-La Man
cha cumplirá con creces los objetivos 
fijados en el segundo Plan Regional de 
Vivienda, que prevé la construcción de 
26.450 viviendas en los próximos cua
tro años.

Lumbreras, que se desplazó a Ciu
dad Real para presidir la Comisión Pro
vincial de Vivienda y participar en un 
acto informativo sobre el segundo Plan 
Regional de Vivienda, recordó que Cas
tilla-La Mancha superó ampliamente las 
viviendas previstas en el primer plan y 
explicó que la Administración dispone 
de 41.400 millones de pesetas para 
subvencionar la compra y el alquiler de

provincia.
Asimismo, el delegado de Agricul

tura y Medio Ambiente, Esteban Esqui
nas, que también se sumó a la reunión, 
in form ó a M ercedes C uélla r y a 
Anastasio López del plan provincial de 
prevención de incendios forestales que 
su departamento va a poner en marcha 
en los próximos días.

El delegado de la Junta de Comuni
dades, que calificó la reunión de “cor
dial” , comunicó a la gobernadora que la 
Administración regional tiene la inten
ción de cooperar y colaborar con el 
Gobierno central atendiendo a la lealtad 
institucional que deben mantener am
bas instituciones por el bien de los ciu
dadanos y el progreso de la provincia.

Las inversiones que la Administra
ción del Estado tiene pendientes en 
Ciudad Real centraron la primera re
unión de carácter institucional que man
tuvieron el delegado de la Junta, 
Anastasio López, y la recién nombrada 
gobernadora civil de a provincia, Merce
des Cuéllar.

Así, en la entrevista se habló del 
nuevo hospital que el INSALUD ha de 
construir en la capital, del proyecto de 
autovía entre Puertollano y la Atalaya de 
Cañabate, en la N-lll, de las obras de 
mejora del abastecimiento de agua que 
deben ejecutar las confederaciones hi
drográficas del Guadiana y del Guadal
quivir y de los déficits educativos de la
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PUERTOLLANO
MEDIANTE UN CONVENIO FIRMADO POR LA JUNTA Y EL AYUNTAMIENTO

230 millones para la urbanización 
de más de 100.000 m2. del Sector II

C.M.
En los próximos días se procederá 

a la firma de un convenio entre la Con
sejería de Obras Públicas de la Junta de 
Comunidades y el Ayuntamiento de 
Puertollano, por medio del cual se le 
concederá a éste un préstamo de 230 
millones de pesetas para las obras de 
urbanización del Sector II, alrededor de 
112.600 metros cuadrados de suelo 
rústico situado a la margen derecha de 
la salida de la carretera de Ciudad Real.

Con la firma de este convenio se 
pondrá fin a diversos problemas que se 
han suscitado y que han dado pie a 
contenciosos y enfrentamientos.

El concejal de Urbanismo del ayun
tamiento puertollanense, José Eduardo 
Martínez Valero afirma que uno de los 
primeros problemas surgidos, como fu e . 
el del carácter de servicios de las 
rontondas, quedarán modificado con el 
fin de que en la rotonda cercana ala 
Virgen de Gracia “se pueda ubicar la 
gasolinera".

Igualmente, el problema surgido con 
la Cañada Real, que atraviesa estos 
terrenos, también ha quedado solucio
nado, por lo que, y una vez enviada toda 
la documentación a ios técnicos de la 
Consejería, sólo resta la firma del con
venio.

Pese a que en un principio el mismo

Ayuntamiento de Puertollano.

iba a ser de 250 millones de pesetas, 
éste se ha visto rebajado en 30 millones 
debido a que no se contempla la parte 
correspondiente a la Cañada Real.

Desde el Ayuntamiento se preten
de, cuando ya se haya procedido a la 
firma, hacer simultáneas las obras de 
urbanización con la concesión de licen
cias, algo también afirmado por el con
cejal del ramo, señalando que se puede 
llevar a cabo “obras de acerados, agua,

colectores luz y viales, a la vez que 
cualquier propietario puede ir edifican
do”.

Gracias a este convenio, se podrán 
urbanizar en el denominado Sector II 
alrededor de los 112 mil metros cuadra
dos, El Ayuntamiento poseerá una par
cela de 6.500 metros cuadrados, ade
más de 19.000 m2. de zonas verdes,
25.000 de viales, y 4.000 de equipa
miento comercial, social y deportivo.

Los socialistas de ia región exigen ai 
Gobierno de España el control público de 
las empresas de Puertollano y Almadén

C.M.
El Comité Regional del PSOE, re

unido en Toledo el pasado viernes 21 de 
junio aprobó dos resoluciones tenden
tes a instar al Gobierno de la Nación a 
que mantenga el control público en el 
complejo industrial de Puertollano y Al
madén. En la primera de ellas se dice 
textualmente: "El PSOE de Castilla-La 
Mancha, exige al Gobierno de España 
el mantenimiento del control público de 
las empresas que configuran el comple
jo industrial de Puertollano y Almadén". 
A continuación, en la segunda resolu
ción instan "a las instituciones de Go
bierno de Castilla-La Mancha a que 
haga cuantas gestiones sean necesa
rias para asegurar la permanencia del 
sector público en Puertollano y Alma
dén".

Los socialistas castellano-manche- 
gos afirmaron que, ante el anuncio de 
privatizaciones del sector público reali

zado por el Gobierno del PP, sienten "la 
inquietud de cual puede ser el futuro de 
las loca lidades de Puertollano y 
Almadén, dependientes casi en exclusi
va del sector público".

Aunque dicen mostrarse de acuer
do con que las empresas del sector 
público se adapten a la dinámica del 
mercado e incluso que la validez de su 
gestión sea medida por los mercados 
financieros, "permitiendo con ello la 
participación del sector privado", de
fienden con firmeza que el Estado debe 
mantener el control estratégico de las 
empresas públicas y, en concreto, las 
del sector petroquímico (REPSOL), y 
mineroeléctñco (ENDESA. ENCASU- 
SUR...) de Puertollano. Con respecto a 
Almadén afirman que "la presencia del 
estado nos parece absolutamente im
prescindible para no cometer la injusti
cia que supondría olvidar ahora, por 
planteamientos ultraliberales, el esfuer

zo y el sacrificio de todo un pueblo a 
través de los siglos".

Los socialistas dicen no tener "con
fianza alguna en que una gestión priva
da que mire exclusivamente el beneficio 
en su cuenta de resultados, pueda tener 
en cúenta a la hora de tomardecisiones, 
los intereses sociales de muchas gen
tes que, históricamente, han contribuido 
con su esfuerzo a la propia solidez y 
solvencia de las empresas, ahora 
privatizables" , pudiendo ver pagado tan
tos años de esfuerzo de sus trabajado
res, "con cierres de empresas y trasla
dos de familias enteras a otros lugares".

El temor es aun mayor, dicen los 
socialistas, "si añadimos a este análisis 
el riesgo añadido de que el pacto de 
Gobierno del PP con CiU pueda hacer 
primar intereses territoriales a la hora de 
adoptar decisiones estratégicas bási
cas como la de los complejos que ahora 
deben mantenerse y potenciarse".

Alarma por el descenso de ciudadanos 
empadronados en la ciudad

C.M.
El descenso en el número de ciuda

danos empadronados en Puertollano 
con respecto a otros años, habiéndose 
situado el número de ciudadanos que se 
han dado de alta en el padrón municipal 
en alrededor de 48.000 ha disparado la 
“alarma” dado que la ciudad puede per
der los privilegios provinientes de las 
distintas administraciones a los núcleos 
de población de más de 50.000 habitan
tes, cifra por la que se situaría al nivel de 
las capitales de provincia.

Es por ello por lo que desde el 
Ayuntamiento se preveen una serie de 
medidas para que Puertollano no pierda 
la consideración que posee en la actua
lidad y por ello se van a tomar medidas 
legales para proceder a empadronar a 
los numerosos vecinos que se han ne
gado a darse de alta en el padrón muni
cipal, así como a los que no lo han hecho 
por diversas causas.

El Ayuntamiento de Puertollano 
declarará de oficio la residencia de los 
habitantes que no se han dado de alta en

el padrón municipal.
El alcalde puede declarar de oficio 

la residencia de un ciudadano en el 
municipio de acuerdo con las facultades 
que le otorga el Reglamento de Pobla
ción y Demarcación Territorial; igual
mente, Casimiro Sánchez anunció que 
el certificado de empadronamiento se 
exigirá para actividades culturales mu
nicipales; actos deportivos, o acceso a 
los mismos; para la Escuela Municipal 
de Danza, o para posibilitar el acceso a 
la bolsa de empleo y de vivienda.

Diputación-Elcogas 
y Encasur buscan 
una solución a la 
variante sur

C.M.
La Diputación Provincial de Ciudad 

Real envió recientemente tanto a 
Elcogas como Encasur el convenio por 
medio del cual, y mediante una solución 
de urgencia, se podrán realizarlas obras 
que posibiliten la comunicación de am
bas empresas. Este convenio contem
pla la construcción de la variante desde 
la carretera de Mestanza hasta El Villar, 
y construir una pista minera en el resto 
hasta enlazar con Encasur, mientras 
prosiguen las negociaciones con los 
propietarios de la mina “La Manchega”, 
tramo en el que han surgido los obstácu
los ante la negativa de éstos de ceder el 
paso.

Pese a que en un principio el pro
yecto inicial contemplaba la construc
ción de una pista minera, con posterio
ridad se contempló la opción de llevar a 
cabo un nudo de comunicaciones en 
torno a la central y a la propia explota
ción minera que a la vez sirviera de 
variante sur a la ciudad.

Ahora, con la división del proyecto 
en dos fases: Diputación-Elcogás, que 
no acarrea ningún tipo de problemas; y 
Diputación-Encasur, que es el tramo 
conflictivo, no se descarta la construc
ción total de la variante, aunque todas 
las partes son conscientes de que hay 
que llegar a un acuerdo con los propie
tarios de la Mina, quienes solicitan algún 
tipo de indemnización, considerada ex
cesiva por algún que otro implicado. 
Así, hasta que se llegue a algún tipo de 
solución al conflicto, se ha considerado 
la construcción de una pista minera 
como la mejor solución posible, dado 
que al Elcogás comenzarán a llegar 
camiones en el próximo mes de octu
bre, y de no haber otro camino posible, 
éstos atravesarán la ciudad.

Tres propietarios 
explotarán los 
chiringuitos de 
verano

C.M.
Los propietarios de los disco-bares 

“La Rúa”, “Punto y Aparte” y “5a. Aveni
da” serán los que posean la licencia 
para la explotación dé los chiringuitos 
de verano, según acordó recientemente 
el equipo municipal de gobierno, al ser 
ésta la única oferta presentada.

La misma contempla que estos pro
pietarios pagarán por los derechos de 
explotación 2.250.000 pesetas, además 
de abonar una fianza de medio millón.

El ayuntamiento de la ciudad sacó a 
subasta los cuatro chiringuitos por un 
precio de licitación mínimo de cuatro 
millones de pesetas, quedando desierta 
la subasta al no concurrir ningún empre
sario. Ahora, la oferta conjunta presen
tada rebaja el precio por chiringuito a 
algo más de medio millón de pesetas 
por chiringuito, cuando el precio de sa
lida fue de un millón por cada uno.

Los empresarios, pese a haber so
licitado una ampliación al Ayuntamiento 
del horario de música no han visto satis
fecha tal demanda por parte del consis
torio, por lo que la hora en la que los 
equipos de música dejarán de sonar 
queda establecida en las 4,30 de la 
madrugada los fines de semana y vís
peras de festivos. Asimismo existirá 
rigor en el control de los niveles de 
ruidos, que tendrán que regirse por las 
normas vigentes, entre ellas la Orde
nanza de Protección Civil que reciente
mente ha entrado en vigor, y que con
templa un capítulo al control de ruidos.

AGENDA
Múseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
Demostración artesanal de TEJAR. 
(Planta Baja).
Óleos de Ma. Luisa Menchón 
Hasta el día 30 de junio.
(Primera Planta).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

Actos
AUDITORIO m u n ic ip a l

VIERNES 28 DE JUNIO:
XIV Festival de la Escuela Municipal de 
Danza.
Entrada con invitación.

SÁBADO 29 DE JUNIO: 
Representación de la obra: “Trato car
nal” , original de Sebastián Junyent, ver
sión libre de la obra “El Enganche” de 
Julio Mauricio.
Entrada: 1.000 ptas. butaca y 700 ptas. 
anfiteatro.

CONCHA DE LA MÚSICA

VIERNES 28 DE JUNIO:
Concierto de la Banda Municipal de 
Música.

Farmacias
Día 5: M- Ángeles Puebla Rodríguez. 
Marta Puebla Rodríguez. Paseo de San 
Gregorio, 75
Día 6: Ma Antónieta Torne Gine. Avda. 
1B de Mayo, 15.
Día 7: Miguel Gómez Bello. Plaza
Alcudia.
Día 8: Isabel López Ramírez. Plaza 4  J
Villarreal.
Día 9: Luis Felipe Ruiz de Castañeda. j
Atajo Alto, 6.
Día 10: Agustín Espuny Moyano. f  j
Valdepeñas Torrel, 1. Local 3.

’J 1Día 11: Bartolomé Palomo Romero. C/
Goya, 47.

|

Teléfonos
$S a 

1
k  j

PUERTOLLANO í¡ 1

Ayuntamiento 41 81 00 * 1
Policía 092 u I
Guardia Civil 42 15 13 f  j
Centro de Salud 41 20 42 « j

Est. Autobuses 41 09 57 «  * 1
RENFE 41 02 02 * ]
Taxis 42 45 19 • P-- /  I

Casa de Cultura 41 19 85 h ]

ALMADÉN j
Ayuntamiento 71 00 52 -v 1

Policía 71 00 52
Guardia Civil 71 12 17 .*/ 1

Centro de Salud 71 07 48
Est. Autobuses 71 21 33 ¿V -1
Taxis 71 02 63 v ' l

BRAZATORTAS /  1
Ayuntamiento 47 10 04
Guardia Civil 47 10 07

PIEDRABUENA
' /  ’m

Ayuntamiento 76 02 50 v ■
Policía 76 02 44 V 1
Guardia Civil 76 00 35
Centro de Salud 76 10 00 •V i

RETUERTA DEL BULLAQUE ■j 1
Ayuntamiento 42 16 21 -7 \
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23 /y ■
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CUENCA

LA FERIA SE HA CELEBRADO DEL 13 AL 16 DE JUNIO EN CUENCA

Para el presidente del Patronato organizador 
“Naturama es una feria que interesa a un gran 
número de empresarios”

Las pasadas sem anas C uenca ha dado cobijo a dos 
ferias de indudable importancia para el desarrollo  
provincial. La prim era de ellas, N A TU R A M A , íntegra
m en te  d e d ic a d a  a la exposic ión  de p roductos  
ecológicos, puede presumir de ser única en su genero  
dentro de nuestra región. La segunda, dedicada a  la 
Construcción, ha cumplido su segundo aniversario  
consecutivo y ha servido para que este importante  
sector salga a la luz con toda su grandeza.

Las dos muestras, así como las próximas del Ajo y 
G anadera, que tendrán lugar este verano en Las 
Pedroñeras y San C lem ente son organizadas y gestio
nadas por el Patronato de Promoción Económ ica de la 
Diputación Provincial y a su frente se encuentra T o 
m ás S ánchez Rodríguez, que nos explica en la entre
vista la labor de promoción económ ica que está llevan
do a cabo la Diputación que preside M arina M oya del 
Partido Popular.

Tomás Sánchez Rodríguez es te
niente de alcalde del Ayuntamiento de 
Tarancón desdé las elecciones munici
pales de mayo del pasado año. Un mes 
después es elegido diputado provincial, 
pasando a desempeñar la presidencia 
del Patronato de Promoción Empresa
rial (P.P. E.) de esa Diputación, que es el 
encargado de la organización de las 
ferias provinciales y, más concretamen
te, de NATURAMA, que se ha celebra
do en Cuenca la pasada semana. Con él 
hemos estado hablando, tanto de esta 
edición de NATURAMA, como de la 
labor de promoción económica que está 
llevando a cabo la Diputación, así como 
las expectativas de desarrollo de la pro-

¿Que objetivos se ha marcado la 
Diputación, y más concretamente el 
P.P.E, con la presente edición de 
NATURAMA?

- En primer lugar, esta es la tercera 
ocasión que la Diputación de Cuenca ha 
organizado la Feria de la Naturaleza y  el 
Medio Ambiente (NATURAMA) y  con 
ella hemos pretendido dar respuesta a 
la demanda existente de productos na
turales o ecológicos; es decir, quere
mos dar a conocer nuestros productos 
y, sobre todo, fomentar la aparición de 
nuevas empresas en Cuenca dentro de 
este sector. Hay que tener en cuenta 
que esta es la única feria de este tipo que 
se celebra en nuestra región.

¿Con qué presupuesto han conta

do para su organización?
- El presupuesto para esta edición 

ha sido de cinco millones de pesetas, 
aparte de los medios propios del P. P. E. 
como son el recinto ferial, materiales, 
equipo de montaje, mano de obra, etc., 
que corre a cargo de la Diputación. La 
Junta de Comunidades, a través de la 
Consejería de Industria, nos subvencio
na con dos millones depesetasyla Caja 
de Castilla-La Mancha aportó quinien
tas mil pesetas.

¿De que forma difunden la mues
tra?

- Hemos montado una campaña de 
publicidad a través de revistas especia
lizadas de difusión nacional, así como

prensa y  radio a nivel regional.

¿Que cambios se han producido 
con respecto a anteriores ferias?

- Nosotros hemos decidido conti
nuar con la organización de esta feria, 
iniciada por el anterior grupo de gobier
no, como se sabe del PSOE, porque 
consideramos que es una feria que va a 
más, que interesa a un gran número de 
empresarios, concretamente en esta 
ocasión han participado cuarenta y  seis 
firmas comerciales.

¿Cual es la política de ferias que 
lleva la Diputación?

- Nosotros pretendemos que los 
productos conquenses se den a cono-

fmá y

HERBOLARIO “HIERBAS SALVAJES”
Productos dietéticos
FRAIS MONDE (Sandoz Nutrición)
Cosmética natural
DISTRIBUCIONES DUERNA
Ambientador natural
BIOSOUND, S.L. MÚSICA MÁGICA
Musical
JUMEN A, S.L.
Mermeladas artesanas 
DISTRIBUCIONES CABALLERO 
Cosmética y Herbolario 
PLANTACAR 
Plantas medicinales 
SEMFORD-PAPELERA PENINSULAR 
Papel reciclado 
SEDECUCE
Información desarrollo rural 
APÍCOLA CONQUENSE, S.C.L.
Miel y  derivados 
INSTITUTO DESARROLLO 
COMUNITARIO-AULA VERDE 
Oferta de formación 
ACADEMIA CEM-ANA MARÍA 
Productos naturales de belleza

LA VALLDOR
Chocolate y productos alimenticios 
ACA&SO, S.L.
Juegos educativos-masajes 
CERES
Papelería ecológica
MINERGEMA
Minerales
CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y 
MEDIO AMBIENTE 
A.B. AROMAS NATURALES 
Ambientadores Naturales.
GONZALO ROCHI, S.A.
Muebles salud 
BIOCIBER, S.L.
Cámara kirlian
VALMIEL
Miel
ASETUR 
Turismo rural
S.C.L. APICULTORES ALCARRIA 
CONQUENSE. Miel y  Derivados. 
MOVISAN, S.A.
Aparatos masaje 
BIOCENTRO XUCAR

Herbo-dietética 
COMERCIAL SUR, S.L.
Ambientadores ecológicos 
THE BIOINFORMA TION ESTUDY 
EDITORIAL, S.L.
Audio-vídeo-libros naturaleza 
COMER ECO, S.L.
Algodón orgánico y crudo 
MIELERÍA ALCARREÑA, S.L.
Miel y  derivados 
MARIVI LEAL 
Flor prensada 
TALLER SURA 
Juguetes de madera 
COOPERATIVA AGERCA 
Quesos artesanos de cabra 
VIVEROS PEÑAFLOR, S.L. 
Plantas-jardinería 
SELYTRAMON, S.COOP.
Educación ambiental 
ASOCIACIÓN TURISMO RURAL VEGA 
DEL CODORNO 
Turismo rural 
ASOCIACIÓN PHOENIX 
Gemas-incienso. •

ALEO VERA-RESPIRANDO BIEN 
Plantas vivas.
NATUR-MAS, C.B.
Rodillos masajes, sillas ergonómicas. 
S.A.T. RIBERA DEL JARAMA 
Queso artesano de cabra.
LOMBRIMUR, C.B.
Humus-lombrices.
ASOCIACIÓN AGRÍCOLA 
ECOLÓGICA 
Agricultura ecológica.
CONTROL Y TÉCNICA DE REDES, SL 
Servicios informáticos.
CUENCAVADI, S.L.
Servicios informáticos.
CAJA CASTILLA-LA MANCHA 
FERNANDO BUENACHE 
Piedras naturales.
IBERINOX, S.A.
Utensilios cocina ecológica.
PLANETA AZUL (Música del mundo) 
Música étnica.
A.E. ARTEX, S.L.
Frutas aromáticas, camisetas 
ecológicas.

cer al público, por eso animamos a los 
empresarios conquenses a que partici
pen en las ferias. Desde que se están 
organizando estas muestras por medio 
del PPE hemos detectado que existe 
una mayor sensibilidad hacía la comer
cialización y  presentación de los pro
ductos. Desde la última feria que hemos 
organizado, la de las cooperativas, se 
está dando un cambio positivo en la 
presentación de nuestros vinos, lo que 
permite una mejor comercialización. Ese 
es el principal objetivo que nos hemos 
marcado de forma general.

¿Cuantas ferias organiza el PPE?
- Organizamos la feria de la cons

trucción Tarancón (bianual), la del auto
móvil de Cuenca (segunda quincena de 
marzo), del automóvil de Tarancón 
(bianual), la feria Agrícola-Ganadera de 
San Clemente (segunda quincena de 
agosto). También participamos en la 
Apícola, de Pastrana, con un stand, la 
Internacional del Ajo, de Las Pedroñeras 
(julio)yFITUR, entre otras. Otras activi
dades de promoción se celebran en 
Barcelona, donde existe un gran poten
cial humano de Castilla-La Mancha, con 
una Casa Regional muy potente en la 
que nos queremos apoyar para dar a 
conocer nuestros productos.

¿Que otras actividades realiza el 
PPE?

- Hemos creado un Centro de Em
presas con el objetivo de crear nuevas 
empresas, acogiéndolas durante un 
período de tres años con el apoyo de 
Infraestructuras y  servicios (naves, ad
ministración, publicidad, etc.). En princi
pio este apoyo lo han estado recibiendo 
nueve empresas, una de ellas se ha 
independizado hace unos meses, y  
ahora queremos incorporar otras tres o 
cuatro, además de abrir otro Centro de 
Empresas en Tarancón.

¿Cómo está compuesto el P.P.E.?
- Está compuesto por un Consejo 

Rector, que preside la presidenta de la 
Diputación, que ha delegado en mi como 
presidente del Patronato, además de 
los delegados provinciales de Agricultu
ra e Industria, alcalde de Cuenca, cen
trales sindicales, partidos políticos (dos 
diputados del PSOE y otros dos del PP), 
Asociación Provincial de empresario, 
Cámara de Comercio Caja Castilla-La 
Mancha y Caja Rural.

Por su parte la Comisión Ejecutiva 
está formada por dos diputados del PP 
y  uno del PSOE, además del Secretario 
y  el Interventor.

¿Cómo promocionan la imagen de 
Cuenca?

- Aparte de con la organización de 
las ferias de las que hemos hablado 
antes y la participación en otras fuera de 
nuestra provincia, en colaboración con 
la Caja Rural de Cuenca, hemos editado 
un libro que intenta ser una aproxima
ción al sector agropecuario de nuestra 
provincia, en el que se recoge la agricul
tura conquense en cifras. También, con 
la misma entidad colaboradora, hemos 
realizado un video de las tres zonas de 
la provincia: La Mancha, La Alcarria y La 
Sierra. En estos momentos estamos 
realizando una colaboración con la Uni
versidad regional en cuanto a promo
ción para emprendedores con el grupo 
TENEO. Tenemos la intención de pre
sentar nuestros productos en grandes 
centros comerciales; así como conti
nuar con el Centro de Empresas y la 
realización de cursos de emprendedo
res, que ya el pasado año tuvo un gran 
éxito como demuestra que de los veinte 
participantes, quince ya están trabajan
do en sus proyectos. Este año pondre
mos en marcha la primera escuela de 
autoempleo de la región, en colabora
ción con la Federación de Municipios y 
Provincias (FEMP) y la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Por último, hace 
unas semanas hemos celebrado las IV 
Jornadas de Desarrollo Estratégico Pro
vincial.
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GUADALAJARA
ENTREVISTA A ENRIQUE FERNÁNDEZ MIRANDA, VICEPRESIDENTE 12 DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

“La persona de José Manuel 
Molina no está eh absoluto 

condicionada en mi partido”
Enrique Fernández Miranda, es diputado nacional por la provincia de Guadalajara desde 

la IV Legislatura. Médico de profesión, está casado y es padre de tres hijos.
Pertenece al PP desde sus inicios y es hijo del desaparecido Torcuato Fernández 

Miranda, que presidió la Cámara baja en el periodo en el que fue aprobada la ley de la 
reforma política, que dio paso al periodo pre-constituyente y a las primeras elecciones 

democráticas. En la actualidad ocupa la vicepresidencia 1- del Congreso 
de los Diputados y forma parte de la Diputación Permanente.

“¿Representa Guadalajara nuestro 
particular “hecho diferencial” regional?

- No. ¿En qué sentido? ¿En el políti
co? No, aunque no podemos perder de 
vista que en este momento todas las 
Diputaciones provinciales de Castilla-La 
Mancha están gobernadas por el PP. En 
ese sentido Guadalajara ha sido pionera y  
además desde hace un buen número de 
años ganamos las elecciones generales, 
así como todas las elecciones que se 
vienen convocando. Concretamente las 
últimas elecciones generales cumplimos 
nuestro objetivo de superar el listón del 50 
por ciento. Ello no significa que se de un 
“hecho diferencial”, ni siquiera por lo que 
se nos ha podido achacar en algunos 
momentos como consecuencia de nues
tra proximidad a Madrid. Guadalajara es 
parte integrante de Castilla-La Mancha y, 
además, una parte importante

¿Considera idóneas las políticas que 
se están llevando a cabo desde el Gobier
no de la región para la consolidación 
territorial?

- Yo creo que las políticas regional es 
que está llevando a cabo el Sr. Bono como 
representante del PSOE no son las ade
cuadas, porque Castilla-La Mancha sigue 
siendo una de las regiones de España con 
mayores problemas de desarrollo. El he
cho de tener todavía muchos problemas 
pendientes desde el punto de vista de 
infraestructuras, comunicaciones, sanita
rio, de educación; en definitiva, de riqueza 
de la propia región nos demuestra que las 
políticas que se han llevado a cabo no son 
las adecuadas. Desde mi punto de vista 
ha sido más una política de docilidad con 
respecto al Gobierno central y  por lo tanto 
ello ha provocado que Castilla-La Mancha 
esté por debajo de la media de la riqueza 
en las distintas comunidades.

¿Que había que hacer para que nues
tra región ocupara ese lugar al que hace 
referencia?

- Hay que tener en cuenja que nuestra 
región está en posesión de grandes em
balses que propician el desarrollo de gran
des zonas de otras regiones, es'una re
gión donde existe una dotación nuclear 
muy importante para la producción eléctri
ca de España. Castilla-La Mancha, ade
más, podría ser una potencia agrícola, 
que no es, lo que se viene aceptando con 
una resignación poco recomendable, como 
puede ser el hecho de dejar un gran 
número de hectáreas sin cultivar, arrancar 
vides, etc. Por lo tanto, yo creo que, por 
un lado, se deben exigir, de verdad, las 
medidas de compensación por ser los 
grandes proveedores de agua, de tener 
las grandes centrales nucleares y por el 
hecho de haber sido capaz de generar una 
tecnología agrícola moderna. No me cabe 
la menor duda que a través de esas tres 
medidas Castilla-La Mancha podría haber 
adquirido un mayor nivel de desarrollo.

Sin embarcjo la renta agrícola se ha 
duplicado en los últimos años. ¿Cómo 
explica con lo expuesto anteriormente?

- Si, pero la renta hay que valorarla por 
la capacidad de modernización de las 
explotaciones, de rentabilidad, de número 
de personas jóvenes que se incorporan a

las explotaciones agrarias, y yo creo que 
el futuro agrario de Castilla-La Mancha no 
es nada esperanzador. Es la nuestra una 
región muy grande y que se está 
desertizando porque las políticas que se 
emplean no favorecen el arraigo de las 
familias en el medio rural. Por lo tanto mi 
preocupación va encaminada a cómo 
podríamos, de cara al futuro, cambiar el 
actual rumbo agrícola.

¿Se está pensando en el PP un posi
ble cambio de candidato de cara a las 
próximas elecciones autonómicas?

- La persona de José Manuel Molina 
no está en absoluto condicionada en nues
tro partido. Además, nuestro planteamiento 
en este sentido es más de ideas y  de 
partido que de personalismos. Bajo la 
dirección del actual presidente regional se 
ha conseguido las presidencias de las 
cinco diputaciones provinciales y  de los 
ayuntamientos de las poblaciones más 
importantes.

Sin embargo se ha rumoreado la po
sibilidad de que el actual portavoz del 
Grupo Parlamentario del PP en el Congre
so, Luis de Grandes, pudiera ser el próxi
mo candidato del PP al Gobierno de la 
región.

- Don Luis de Grandes es diputado 
por Guadalajara y  portavoz del Grupo 
Parlamentario del PP en el Congreso de 
los Diputados y  en ello está centrada su 
dedicación. En mi partido nunca se han 
planteado las responsabilidades concre
tas como trampolín hacía nada; además 
es esta una responsabilidad  
importantísima y  por lo tanto hay que estar 
volcado, como así es, en esa labor. Nues
tra preocupación en estos momentos es la 
de cumplir con las responsabilidades que 
tenemos y  ya veremos que pasa cuando 
esté superada la legislatura.

¿Que opina del actual momento polí
tico?

- Yo creo que el hecho de que en 
marzo se hayan celebrado unas eleccio
nes generales con el resultado del triunfo 
de un partido distinto a! que ha estado 
gobernando durante los últimos catorce 
años significa el cierre de la transición que 
arranca en 1975 con la muerte de Franco. 
Por lo tanto este triunfo ha sido muy 
importante y  debe darnos tranquilidad a 
todos en este periodo político en el que se 
deberán tomar decisiones de gobierno 
muy importantes, con el objetivo de llegar 
a nuestra integración real a la primera 
velocidad de la constitución europea. Por 
lo tanto, yo destacaría , sobre todo, el 
hecho de la normalidad en la alternancia.

¿No cree que los acontecimientos 
políticos que estamos viviendo estos días, 
tales como el encarcelamiento del Gene
ral Galindo, crea una cierta intranquilidad 
en la sociedad española?

- El hecho de que altos cargos del 
Gobierno o de la Seguridad del Estado 
puedan estar implicados presuntos deli
tos no es bueno para la sociedad. Lo mejor 
es que ello no se hubiese producido, pero 
una vez que ello ha ocurrido debe ser 
tranquilizante para la sociedad española 
que la justicia esté actuando en defensa

de unas leyes democráticas que deben 
ser cumplidas por todos. Cuando el presi
dente José María Aznar habla del deseo 
de la sociedad española de pasar página, 
lo que está expresando es que una vez 
que la sociedad ha hablado en las urnas 
las responsabilidades políticas han que
dado depuradas, pero que también hay 
que depurar las responsabilidades judi
ciales, bajo el principio de igualdad ante 
la ley. Ello debe ser tranquilizante porque 
demuestra que las Instituciones del Esta
do funcionan desde la independencia que 
consagra la ley.

¿Se podría llegara una especie de ley 
de “punto final" una vez que la Justicia 
haya actuado?

- En este punto vuelvo a reiterar las 
declaraciones que en su día hizo José 
María Aznar, en principio como presiden
te del partido y  después como presidente 
del Gobierno. No va haber una ley de 
“punto final", no cabe ningún tipo de am
nistías porque la Constitución lo prohíbe, 
sin embargo el indulto es una figura jurídi
ca que puede aplicar el Gobierno por 
medio de una decisión tomada en Consejo 
de Ministros. Pero un indulto supone que 
ha habido un juicio, una declaración de 
inocencia o de culpabilidad. Una vez esta
blecida la sentencia se puede actuar con 
medidas de gracia, pero siempre 
personalizadas, siempre concretas. De 
todas formas si deseo dejar claro que 
todas las personas son inocentes hasta 
que se demuestre lo contrario y  que no 
debemos caer en el error opuesto, que 
todos son culpables hasta que se de
muestre lo contrario. Ello sería una autén
tica barbaridad.

¿Se ha desarrollado dentro de la nor
malidad la transmisión dé poderes?

- Yo creo que si. En el Congreso de los 
Diputados sin duda alguna y  creo que en 
el resto de los ministerios también. Ha 
habido algunos puntos de opacidad en las 
cuentas, lo que se ha dado en llamar 
“agujeros”, pero en general la transmisión 
de poderes ha sido normal y  este, sin 
duda, es el mejor calificativo que se le 
puede dar a una transmisión de poderes 
entre dos gobiernos democráticos.

¿Y el funcionamiento de ambas Cá
maras está siendo también normal?

- Está siendo también completamen
te normal. No considero que haga falta 
buscarse otro calificativo. Ha sido una 
puesta en marcha trabajosa desde que el 
Rey decide encargar a la persona de José 
María Aznar formar Gobierno. Se han 
alargado estos trámites dos meses desde 
la convocatoria electoral, aunque tampo
co se puede considerar un plazo largo ya 
que ha habido que realizar la transmisión 
de poderes y  firmar un acuerdo, por prime
ra vez en la historia, con tres grandes 
partidos autonómicos como son Coalición 
Canaria, Partido Nacionalista Vasco y  
Convergencia i Unió. Por lo tanto, dada la 
im portancia del acuerdo, dada la 
transcendencia desde ei punto de vista 
histórico y dado que había capacidad en 
el propio Reglamento de la Cámara para 
que se alargase el plazo para la convoca
toria de la sesión de Investidura, yo creo

que si bien ha sido trabajoso, como he 
dicho antes, también ha sido completa
mente normal.

¿Que nos va a costar a los castellano- 
manchegos el pacto con CiU?

- El término “coste” se está emplean
do desde el error o desconocimiento de la 
obligación que tiene el Estado de financiar 
las Comunidades Autónomas. Si la obli
gación que tiene la Administración Central 
de financiar a las Comunidades Autóno
mas se considera como un costo estamos 
confundiéndonos desde el punto de vista 
conceptual. Aquí solamente cuesta lo que 
tienen derecho las Comunidades Autóno
mas a recibir para la financiación en fun
ción de sus competencias. Por lo tanto no 
hay costo, hay reparto de fondos públicos 
desde la Administración Central a las 
Administraciones Autonómicas según tie
nen derecho. Lo que si es cierto es que, 
por primera vez, se consigue algo muy 
importante, como es que las Comunida
des Autónomas van a ser 
corresponsables, formando parte del Es
tado, no solamente de los gastos, sino en 
la provisión de los fondos que, desde el 
bolsillo de los ciudadanos, van a hacer 
posible los servicios que exige el funcio
namiento del'Estado. Es decir, que desde 
la responsabilidad que en cada momento 
tengan las Comunidades Autónomas acon
seja que, no solamente reciban el dinero 
que les corresponde, sino que parte de 
ese dinero que les corresponde, en fun
ción de criterios políticos, de criterios de 
oportunidad o de conveniencia, sea reci
bido a través de una recaudación que 
establecerá cada Gobierno en su Comuni
dad. Desde ese momento cada Gobierno 
tendrá que demostrar a sus ciudadanos 
que ese dinero que recauda lo sabe utilizar 
respondiendo a los intereses y  las necesi
dades de cada momento y que, por lo 
tanto, los ciudadanos tengan más ele
mentos de juicio para seguir depositando 
o no la confianza a unos u otros partidos. 
Por otro lado era obligado hacerlo, porque 
en el quinquenio anterior se resolvía de 
una forma y  en el próximo tiene que 
resolverse en cuanto a la financiación a la 
que tienen derecho las Comunidades 
Autónomas, que se rige desde ¡a 
corresponsabilidad fiscal y  desde el plan
teamiento, expresado en numerosas oca
siones por José María Aznar, de la solida
ridad interterritorial. Por lo tanto, nadie va 
a pagar ningún precio porque exista una 
nueva fórmula de financiación. Es una 
nueva forma de hacerlas cosas, después 
de haber visto como en la fórmula anterior

ha habido regiones como Castilla-La Man
cha, Extremadura, Murcia y, en alguna 
medida Andalucía, que no han sido capa
ces de despegar con la velocidad que 
necesita cada una de estas regiones. E¡ 
abrir una nueva fórmula que se va a basar 
en la corresponsabilidad fiscal, tendiendo 
hacia la “Administración única” , evitando 
así la duplicidad de instancias administra
tivas y  los controles burocráticos que 
hasta ahora se han dado.

Sin embargo, en una primera fase al 
menos, la reducción de cargos públicos 
se ha quedado muy por debajo de lo 
anunciado.

- El PSOE, que en líneas generales 
está teniendo una aptitud razonable, en 
varias ocasiones ha perdido los nervios. 
El Gobierno, si no recuerdo mal, lleva 
constituido poco más de un mes y  en 
algunas ocasiones nos exigen que él 
Gobierno de José María Aznar haga lo qué 
ellos no han sido capaces de hacer en 
catorce años. Se ha empezado la reduc
ción por arriba y  ya se ha dado una 
reducción del 33 por ciento de los altos 
cargos nombrados. De ahí para abajo la 
reducción va a ser similar y  van a desapa
recer en esos cargos de designación di
recta muchos sueldos, muchos gúbine^- 
tes, muchos gastos corrientes. Pero de
mos tiempo al tiempo y  que las exigencias 
empiecen a plantearse, como mínimo, 
después de los cien días de rigor.

¿Comparte la idea de que llega un 
momento en el que la solidaridad entre 
regiones debe llegar a su fin?

- La solidaridad interregional y  más 
aun, la solidaridad entre todos los ciuda
danos, entre todos los seres humanos, no 
debe tener nunca límite.

¿Hasta donde se va a llegar en cuanto 
a la configuración del Senado como Cá
mara de representación territorial?

- El planteamiento que se hace es que 
el Senado se acabe configurando como 
una Cámara de representación territorial.
El camino se está recorriendo con la 
modificación del reglamento del Senado, 
pero se recorre también con gestos como 
el que ha tenido el actual presidente del 
senado, señor Barredo, que ya ha puesto 
un despacho a disposición de todos los 
presidentes de Comunidades Autónomas 
estable. Pero el camino hay que recorrerlo 
con prudencia y  con el consenso de todas 
las fuerzas políticas, como se dice sin 
prisa pero sin pausa.

FRANCISCO ROSADO
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EL CONSEJERO DE EDUCACIÓN Y CULTURA PARTICIPÓ EN TOLEDO EN UNA 
JORNADA ORGANIZADA POR UGT SOBRE “EL PACTO DE TOLEDO”

Zambrana considera defendible 
el modelo actual de Seguridad Social

C.M.
El consejero de Educación y Cultu

ra, Justo  Zam brana, considera  
defendible en términos de equidad so
cial y de eficiencia económica el modelo 
actual de Seguridad Social, por lo que 
ha pedido que todos los partidos políti
cos apoyen su mantenimiento.

Zambrana, como una de las perso
nas que suscribieron el año pasado el 
denominado “Pacto de Toledo” para el 
mantenimiento de las prestaciones so
ciales, asistió los pasados días a una 
jornada organizada por el sindicato UGT 
de Castilla-La Mancha, que contó con la 
presencia del secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, y el se
cretario de Estado de la Seguridad So
cial, Juan Carlos Aparicio.

El “ Pacto de To ledo” , según 
Zambrana, fue un compromiso de las 
diferentes fuerzas políticas para defen
der el actual sistema de prestacione 
sociales que, aunque ya se acerca a los 
promedios europeos, todavía está por 
debajo de ellos.

Para el consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades, en 
el mismo se avanzó una serie de crite
rios a desarrollar que pueden contribuir 
a introducir elementos de saneamiento 
del actual sistema parecidos a los intro
ducidos en los años 80. “Sería conve
niente la clarificación y separación de

las fuentes de financiación de la Segu
ridad Social”, añadió Zambrana.

Es necesario, ajuicio del consejero, 
continuar con la adecuación entre lo que 
es la vida del trabajador y la financiación 
que el mismo aporta a la Seguridad 
Social.

Según Zambrana, el actual sistema 
no depende de tendencias demográfi
cas, como algunos amenazan perma
nentemente, “sino más bien de la gene
ración de riqueza y del crecimiento de la 
economía española, por lo que en un 
horizonte de 25 a 30 años este sistema 
es viable”, aunque, a su juicio, habrá 
que hacer, como así se ha venido reali
zando, reformas puntuales.

“Reformas que no deberán llevarse 
a cabo sin el acuerdo de los agentes 
sociales, en primer término, y del Parla
mento, en una segunda instancia”, indi
có Zambrana.

El consejero deseó que la jornada 
sirviese para ratificar lo que política
mente ha supuesto el Pacto de Toledo, 
como acuerdo básico para el manteni
miento del sistema de Seguridad Social 
vigente en España y con esto desapa
rezcan los nubarrones que desde unos 
y otros sitios se han venido creando en 
las últimas semanas.

Justo Zambrana defendió el actual 
sistema de reparto, homologable a los 
del resto de Europa, frente a otros siste-

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura.

mas de capitalización que pueden plan
tearse como complementarios y no como 
fórmula alternativa.

Frente a quienes mantienen que la 
coherencia social es un elemento de 
improductividad o de falta de productivi
dad, señaló Zambrana, los hechos de
muestran lo contrario, pues los países 
más integrados socialmente son los más 
productivos, como Japón yAIemania.

■ ■
-

A PESAR DEL APOYO UNÁNIME DE LA CÁMARA POR EL ACUERDO ALCANZADO 
SOBRE EL TRAZADO DE LA AUTOVÍA DE LEVANTE

Bono recordó que algunos dirigentes del PP no 
estuvieron de acuerdo en la defensa del Cabriel
El ayuntamiento de Minglanilla aseguró que retiraría el recurso contra las Hoces 
si la administración central y  regional inician un diálogo para compatibilizar la 
protección del paraje y  el desarrollo agrícola de la zona

C.M.
El Gobierno regional recibió los pa

sados días el respaldo y el apoyo uná
nime de las Cortes regionales al acuer
do alcanzado con el Ministerio de Fo
mento sobre el trazado del tramo 
Minglanilla-Caudete de las Fuentes de 
la autovía  M adrid-Va lencia , que 
compatibiliza la finalización de esta vía 
con la protección de las Hoces del 
Cabriel.

En el transcurso de un pleno ex
traordinario de las Cortes, el Gobierno 
regional informó con detalle del acuerdo 
alcanzado, así como de la postura man
tenida y las acciones realizadas por el 
Ejecutivo a lo largo de estos dos años de 
conflicto con el Ministerio de Obras 
Públicas.

En su intervención, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, desta
có la coincidencia de todos los grupos 
parlamentarios en señalar su satisfac
ción por “haber conseguido lo que, pa
rece ser, que todos queríamos”, aunque 
matizó que no todos habían mantenido 
esa postura a lo largo del proceso.

Bono agradeció al PP su apoyo al 
Gobierno regional y su posición en la 
última etapa del conflicto, pero recordó 
que “hay algunos dirigentes de este 
partido que no estuvieron de acuerdo 
con la firme defensq que el Ejecutivo 
regional hizo, desde el principio, de las 
Hoces del Cabriel.

Asimismo, recordó que algunos

habían lucido camisetas en las que se 
leía “Autovía sí, Hoces no” y leyó el 
diario de sesiones del Parlamento de 
Valencia del pasado 11 de junio, un día 
antes de la firma del acuerdo, en el que 
el conseller de Obras Públicas asegura
ba que la N-lll debe terminarse y debe 
hacerse por la opción C modificada” y 
añadía que “no vamos a ponernos aho
ra de acuerdo con el señor Bono y 
esperar otros seis años al informe de 
impacto medioambiental” .

El pleno de las Cortes aprobó por 
asentimiento una resolución en la que 
se instaba a las instituciones y personas 
que tienen recursos interpuestos contra

la declaración de la Reserva a su retira
da. Asimismo, se instaba al Ejecutivo 
castellano-manchego y a la Junta Rec
tora de la Reserva a establecer un diá
logo para compatibilizar la protección de 
las Hoces con el desarrollo de la agricul
tura de la zona.

En este sentido, el alcalde de 
Minglanilla, Rogelio Pardo, aseguróque 
si se produce un diálogo para garantizar 
que los agricultores de la zona no se 
verán perjudicados, el ayuntamiento 
retirará el citado recurso y mostró su 
confianza en la voluntad del Ejecutivo 
regional para que estas conversacio
nes sean fructíferas.

LA CONSEJERA DE SANIDAD VISITÓ LA MESA 
DE CAPTACIÓN DE DONANTES DE ALCER 
SITUADA EN EL CENTRO DE TOLEDO

Matilde Valentín anima 
a los castellano-manchegos 
a donar sus órganos

C.M.
“Hay que concienciar a los ciu

dadanos de que una vez que esta
mos muertos, nuestros órganos no 
nos sirven para nada y pueden ser 
de muchísima utilidad a personas 
que los necesitan y están depen
diendo de máquina”, así invitaba la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, a los castellano-manche
gos a ser solidarios.

Valentín realizó estas declara
ciones durante la visita girada a la 
mesa de captación de donantes 
que la Asociación para la Lucha 
Contra las Enfermedades del Ri
ñón, ALCER, tiene instalada en el 
centro de la ciudad toledana.

La resistencia a donar los órga
nos proviene, según la responsable 
regional de Sanidad, del miedo. “No 
ha habido tradición y parece -seña
ló la consejera- que cuando firmas 
un documento de donación de órga
nos es que te vas a morir ya, igual 
que cuando haces un testamento”.

Valentín pretende con este 
mensaje y haciéndose ella misma 
donante que cunda el ejemplo y se 
puedan remontar las cifras de la 
región que se encuentran actual
mente por debajo de la media nacio
nal. Así, mientras en España hay 27 
donantes por cada millón de habi
tantes, en Castilla-La Mancha no 
hay ni 7.

Los trasplantes que se están 
llevando a cabo en estos momentos 
se realizan fuera de la Comunidad 
Autónoma, por tanto, el objetivo fun
damental, según la consejera, es 
conseguir en la región un servicio 
donde efectuarlos.

Por su parte, el coordinador 
regional de donantes, Ricardo 
Ginestral informó de la posibilidad

de llevar a cabo trasplantes de mé
dula ósea en dos hospitales caste
llano-manchegos antes de que fina
lice el año, aunque todavía está por 
determinar cuáles serán los centros 
elegidos.

El pasado año recibieron un 
trasplante de riñón un total de 77 
castellano-manchegos, 9 más de 
corazón y otras 18 personas fueron 
trasplantadas de hígado. Además, 
en este momento en la región se 
encuentran a la espera de ser ope
radas 239 personas para un riñón, 
16 de corazón, 27 de hígado y uno 
de pulmón.

Respecto a al futura reforma 
sanitaria, que el actual Ministerio 
pretende llevar a cabo, Matilde 
Valentín subrayó la necesidad de 
tener un documento para poder 
estudiar las propuestas concretas y 
tener así una postura crítica o de 
apoyo. “De momento estoy expec
tante” aseguró.

La consejera de Sanidad seña
ló, además, que se encuentra a la 
espera de ser recibida por el minis
tro de Sanidad para poder transmi
tirle las cuestiones que en esta 
materia preocupan a Castilla-La 
Mancha. No obstante, Valentín pun
tualizó “bajo ningún concepto estoy 
dispuesta a que las modificaciones 
que se quieran introducir vayan en 
detrimento de lo que se ha conse
guido, ya que es una conquista so
cial a la que no podemos renunciar” .

Respecto a las transferencias 
de Sanidad, Matilde Valentín ase
guró que existen muchas contradic
ciones en el Gobierno central, y 
añadió “estamos encantados de 
recibirlas, pero no de forma precipi
tada, sino que habrá que sentarse 
para ver lo que nos falta”.

SIERRA DE SAN VICENTE • Castillo Bavuela (TO)

La localidad contará con un 
nuevo cementerio a finales de 
año

KOKA
Lázaro Cerrillo, alcalde de Castillo 

de Bayuela, cuyos vecinos han recogi
do firmas para evitar la clausura del 
camposanto, ha restado importancia a 
este asunto, con el anuncio de que a 
finales de este año, la localidad contará 
con un nuevo cementerio municipal.

Hasta ahora, los vecinos han ente
rrado a sus difuntos en el cementerio 
propiedad de la Iglesia Católica que, no 
obstante, ha avisado “desde hace bas
tantes años”, según Cerrillo, de la 
saturación de la finca.

Más de 600 habitantes han recogi
do firmas para protestar contra la deci
sión de la Iglesia de clausurar el cemen
terio y porque consideran que aún hay 
espacio para sepultar.

Cerrillo explicó que el 13 de agosto 
de 1995, un mes después de que acce
diera a la alcaldía de este municipio de 
la sierra de San Vicente, recibió un 
escrito de la Iglesia informándole de que 
el cementerio estaba “saturado” y que

convenía que el Ayuntamiento se hicie
se cargo de este servicio.

La finca elegida, de propiedad mu
nicipal, está situada a poco más de un 
kilómetro del casco urbano, como esta
blece la legislación vigente, según la 
cual estas instalaciones deben distar 
como mínimo medio kilómetro de la 
población.

El cementerio actual está repleto y 
“hay que pisar las tumbas para llevar 
nuevos féretros”, según el alcalde, quien 
calificó como “imposible” traspasar al 
cementerio municipal los pagos abona
dos a la Iglesia por los familiares de 
fallecidos en concepto de las tumbas 
por una serie de años o a perpetuidad.

“La Iglesia no puede prohibir las 
visitas de los familiares a sus difuntos 
en su cementerio, no es su intención y 
tampoco se lo vamos a permitir” , indicó 
Cerrillo, que comentó que el párroco le 
había enviado un nuevo escrito para 
recordarle que “en cualquier momento” 
se puede clausurar el cementerio.

;
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TALAYERA DE LA REINA
El presupuesto municipal de 
Talavera para este año alcanzará los 
5.000 millones de pesetas

C.M.
El equipo de Gobierno del Partido 

Popular en Talavera de la Reina, ultimó 
los pasados días el presupuesto muni
cipal, que será presentado el próximo 
día 1 de julio al Pleno municipal para 
poder ser debatidos y aprobados.

Manuel Muñoz, concejal de Hacien
da en el consistorio talaverano, señala
ba que los mismos ascenderán en torno 
a 400 millones más que la cantidad 
presupuestada para 1995, y que fue de 
4.600 millones de pesetas, por lo que los 
presupuestos para este año rondarán 
los 5.000 millones.

La mayor partida de gastos se des
tinará a los de personal, que abarcará 
un 50 por ciento de los presupuestos, 
siendo la partida presupuestaria más 
alta.

Además, en los mismos quedará 
recogida una partida de 569 millones de 
pesetas para la amortización y el pago 
de intereses del crédito de 2,379 millo
nes de pesetas que el Ayuntamiento

mantiene con el Banco de Crédito Local.
La amortización del préstamos co

menzará a hacerse efectiva tras dos 
años de carencia, lo que viene a supo
ner, según el concejal del ramo, una 
carga diaria de un millón y medio de 
pesetas.

Igualmente se contemplan 252 mi
llones para cubrir las facturas sin con
signación de los tres últimos ejercicios y 
133 millones para la deuda que el Con
sistorio mantiene con la empresa Cons
trucciones Resty, aunque el pago de 
esta deuda podría dividirse en dos ejer
cicios.

Pese a que se conocen algunas 
partidas que se incluirán en el presu
puesto, aún quedaban por consignar las 
cantidades destinadas á las inversio
nes y a las cantidades que dispondrán 
las distintas delegaciones para el gasto.

Una de las causas por las que se ha 
producido un retraso en (a confección y 
aprobación de los presupuestos fue la 
de tener que incluir én (os mismos las

antes mencionadas facturas sin consig
nación y la amortización del crédito. 
Además, Muñoz citaba como otras cau
sas el tener que concretar los diferentes 
convenios del Ayuntamiento con otras 
Administraciones, aunque la causa fun
damental apuntada por el concejal de 
Hacienda ha sido “la situación contable 
que nos encontramos al llegar a este 
ayuntamiento” .

Ahondando más en el tema, Muñoz 
afirmaba, refiriéndose a la “herencia” 
dejada por el anterior Equipo de Gobier
no socialista que “en este primer año 
nos hemos dedicado a aclarar la situa
ción financiera real, para hacer una con
tabilidad real y no seguir con el sistema 
que nos hemos encontrado de retrasar 
pagos y facturas sin consignación pre
supuestaria”.

La aspiración del Gobierno munici
pal “popular” , según sus propias pala
bras es la de “reflejar la realidad del 
Ayuntamiento, sin disfraces, y que sea 
completamente nítida”.

SUSCRITO UN CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA JUNTA Y OCHO 
OFICINAS DE TURISMO DE LA REGIÓN

La Oficina de Turismo de Talavera 
recibirá tres millones de la Junta de 
Comunidades

KOKA/TOLEDO
La Junta de Comunidades pretende 

que todas las Oficinas de Turismo exis
tentes en la región sean propiedad de 
los ayuntamientos donde estén situa
das, según afirmó recientemente el con
sejero de Industria y Trabajo, Alejandro 
Alonso.

El máximo responsable regional de 
Turismo realizó esta afirmación en Tole
do, durante la firma de un convenio de 
colaboración entre la Junta y ocho ayun
tamientos de la región por el que el 
Gobierno regional aportará el 75 por 
ciento de los gastos de funcionamiento 
y personal de las Oficinas de Turismo de 
esas localidades.

En la actualidad hay 20 Oficinas de 
Turismo funcionando en la región y cua
tro en construcción, de las que aproxi
madamente un tercio son de titularidad 
de la Consejería de Industria y Trabajo, 
que pretende que la totalidad pasen a 
ser propiedad de los ayuntamiento. Asi
mismo, el consejero expresó su espe
ranza de que para el próximo año las 
Oficinas de Turismo puedan prestar 
servicios por vía telemática y su oferta 
se amplíe y coordine hasta sobrepasar 
la meramente informativa, con lo que 
será posible hacer reservas por ordena
dor o elaborar circuitos regionales des
de una sola oficina.

En cuanto al citado convenio, los 
municipios que lo han suscrito son To
ledo, Talavera de la Reina, Ocaña y 
Consuegra, en la provincia de Toledo; 
Valdepeñas y Campo de Criptana, en 
Ciudad Real; y Pastrana y la mancomu
nidad de municipios de la Sierra de 
Guadalajara, ésta última con sede en la 
oficina turística de Molina.

El objetivo del acuerdo es garanti
zar un servicio mínimo a los usuarios de 
este servicio y fijar unas condiciones 
específicas para que las oficinas “ac
túen cada vez más como centros de 
promoción activa, con iniciativas y buen 
servicio y no se limiten a recibir a los 
visitantes”.

Entre las cláusulas del convenio, 
además de la aportación económica de 
la Consejería de Industria, figura esta
blecer un horario mínimo de atención al 
público, que incluirá domingos y festi
vos. También se comprometen a enviar 
periódicamente información sobre el 
funcionamiento de la oficina a la Conse
jería y a elaborar una encuesta sobre los 
visitantes que tiene.

Las cantidades que aportará la Con
sejería de Industria a los diferentes 
municipios varía, aunque siempre coin
cide en que aporta el 75 por ciento del 
gasto de personal y el ayuntamiento 
correspondiente agrega el 25 por ciento

Alejandro Alonso, consejero de 
Industria y  Trabajo de la Junta de 
Comunidades.

restante.
El Ayuntamiento de Talavera de la 

Reina recibirá la mayor cantidad de 
aportación económica de las oficinas de 
turismo de la provincia de Toledo en el 
citado convenio, un total de tres millo
nes de pesetas de los cuatro que preci
sa para personal su centro, enclavado 
en la Ronda del Cañillo.

El diputado del PP, José Bermúdez, abandonará el Gobierno 
municipal

C.M.
José Bermúdez, concejal del PP en 

el Ayuntamiento de Talavera de la Rei
na, acusado por la fiscalía de la Audien
cia Provincial de Toledo de prevaricación 
y apropiación indebida cuando repre
sentó como abogado aúna familia, aban
donará su puesto en el Ayuntamiento

talaverano en el pleno del próximo mes 
de julio.

Bermúdez, quien hace algunos 
meses anunció su intención de no dimi
tir de su puesto, pese a la petición 
formulada por el alcalde, Florentino 
Carriches, ha cambiado de opinión ale
gando la imposibilidad de compatibilizar

sus tareas municipales con la dedica
ción al Congreso de los Diputados, ya 
que fue elegido diputado por esta pro
vincia en las pasadas elecciones gene
rales. Bermúdez negó que esta decisión 
tuviese algo que ver con el hecho de 
salir derrotado en la elección de la junta 
local de su partido.

Desarticulada una red de 
seis talaveranos dedicada a 
la compra de ganado

KOKA/
TALAVERA DE LA REINA

La policía desarticuló los pasa
dos días una red formada por seis 
talaveranos dedicada a estafar a 
ganaderos de varias provincias es
pañolas en la compra de ganado de 
engorde, fraude que hasta ahora se 
ha calculado en cien millones de 
pesetas, según informó el Gobierno 
Civil de Toledo.

Las investigaciones llevadas a 
cabo por la Jefatura Superior de 
Policía de Castilla-La Mancha en 
colaboración con la comisaría de 
Talavera de la Reina permitieron 
descubrir unatreintenade estafas a 
otros tantos ganaderos de las pro
vincias de Toledo, Ciudad Real, 
Cáceres, Badajoz, Ávila y Segovia.

Los detenidos operaban en 
nombre de una empresa dedicada a 
transacciones ganaderas con sede 
en la localidad toledana de Pepino y 
se presentaban en las explotacio
nes agrarias tras concertar una cita 
para efectuar una compra cuando 
los bancos estaban cerrados para 
que el vendedor no pudiera com
probar su solvencia.

El comprador, tras argumentar 
diferentes imprevistos, solicitaba al 
ganadero llevarse la mercancía a 
cambio de un cheque o pagaré que 
al día siguiente podía hacer efecti
vo, sin que finalmente se pudiera 
cobrar el dinero por no ser aceptado 
por la entidad bancaria correspon

diente.
El gancho para que el ganadero 

aceptara la transacción era ofrecer 
un precio interesante e incluso 
acompañar los cheques con una 
cantidad a cuenta.

Los detenidos son los herma
nos Cayetanoy Miguel Serafín A.M. 
y el hijo del primero, Cayetano Juan, 
además de Francisco A.P., Pablo 
C.G. y José Luis S.S., todos ellos 
vecinos de Talavera de la Reina y 
conocedores del mercado de gana
dos.

La investigación policial hasta 
llegar a la desarticulación de la ban
da ha durado mes y medio después 
de conocerse los rumores que final
mente acabaron en denuncias de 
los treinta pequeños y medianos 
ganaderos afectados de las locali
dades toledanas de Talavera de la 
Reina, Lagartera, Valdeverdeja, 
Almendral de Cañada, Pelahustán, 
Navamorcuende y Sotillo de las 
Palomas.

También resultaron afectados 
otros ganaderos de Villacastín 
(Segovia), el Batán y Zarza de 
Granadillaen Cáceres, Fuenlabrada 
de los Montes y Herrera del Duque 
en Badajoz, además de Candeleda 
en Ávila y Agudo en Ciudad Real.

No se descarta que en curso de 
la investigación puedan aparecer 
más perjudicados, ya que la policía 
sigue investigando los circuitos de 
distribución y venta de ganado.

POR PARTE DEL ORGANISMO AUTÓNOMO LOCAL 
INICIATIVA PARA LA PROMOCIÓN ECONÓMICA DE 
TALAVERA (IPETA)

Aprobados más de 58 millones 
para proyectos del Leader II

C.M.
El organismo autónomo local, Ini

ciativa para la Promoción Económica 
de Talavera (IPETA) aprobó un total de 
58,6 millones de pesetas en subvencio
nes para proyectos~acogidos al progra
ma comunitario “Leader II” para las co
marcas de Talavera, Sierra de San Vi
cente y La Jara.

Estas subvenciones se destinarán 
a cuatro proyectos cuya inversión glo
bal supera los 151 millones de pesetas.

Los proyectos aprobados son de 
Alojam iento de Turismo Rural en 
Navamorcuende, por un valor de 50 
millones de pesetas; un Hostal y Res
taurante en Sevillejade la Jara, también 
por un valor de 50 millones; Acondicio
namiento de instalaciones para elabo
rar repostería artesanal en La Nava de 
Ricomalillo, por45 millones de pesetas; 
y un taller de cerámica en Talavera, por 
una cuantía algo superior a lo seis millo
nes de pesetas.

Treinta y tres ayuntamientos de 
estas comarcas talaveranas se benefi

ciarán de los 2.076 millones de pesetas 
que se invertirán hasta 1999 dentro del 
“Leader II” para un proyecto de desarro
llo integrado en la zona.

Apoyo técnico al desarrollo rural; 
formación profesional; turismo rural; lan
zamiento de pequeñas y medianas 
empresas; valoración y comercializa
ción de productos agrarios y conserva
ción y mejora del medio ambiente, 
engloban las áreas en las que se inver
tirá en los próximos años.

La UE aportará 590 millones de 
pesetas para el desarrollo de este pro
grama “Leader II” en las dos comarcas 
talaveranas, mientras que las adminis
traciones central y regional aportarán el 
6,5 por ciento del total de fondos públi
cos, que ascienden a 880 millones de 
pesetas; la administración local aporta
rá el 1,5 por ciento de la misma cantidad.

Siempre que se garantice el cumpli
miento del proyecto elegido, la aporta
ción privada, que supone mil doscientos 
millones de pesetas, está asegurada, 
según palabras de los gestores del Plan.

EL PREACUERDO ALCANZADO POR LOS SINDICATOS Y LA PATRONAL 
DEL SECTOR TEXTIL permitió la desconvocatoria de tres día de huelga anunciadas 
en este sector a llevarse a cabo la pasada semana. Las negociaciones mantenidas 
entre los secretarios generales del sector de los sindicatos U G Ty CC.OO. con el 
presidente de la patronalinter-textilpermitieron alcanzare!pre-acuerdopara impedir 
la que hubiese sido la segunda huelga en el sector textil-confección durante la 
negociación colectiva. El pre-acuerdo contempla un incremento salarial del tres por 
ciento para este año, que se aplicará sobre la revisión estipulada con carácter 
retroactivo a los salarios de 1995.
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COMARCAS

LA MANCHA - Ruidera (CR)

REUNIÓN DE LA COMISIÓN DEL AGUA EN LAS LAGUNAS DE RUIDERA

La recuperación del Parque 
Natural de las Lagunas de Ruidera 
es un hecho

C.M.
Los pasados días se reunió en 

un hotel del entorno del Parque 
Natural de las Lagunas de Ruidera 
la Comisión del Agua, en una re
unión informativa en la que estu
vieron presentes el Patronato Rec
tor de las Lagunas, la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana, re
gantes del acuífero 24, ecologistas 
y ayuntamientos de la comarca.

Todos los presentes coincidie
ron en destacar la recuperación del 
nivel hídrico del acuífero (una subi
da de 15 metros en los últimos 
meses) y de las propias Lagunas, 
gracias a las lluvias caídas en el 
último año y a la limitación de las 
extracciones para riego.

Mario Mansilla, presidente de 
la Comisión, calificó la reunión de 
“positiva” por cuanto todos los sec
tores afectados se encontraban 
presentes y pudieron “plantear sus 
problemas”, por lo que los parla
mentarios recogieron información 
de primera mano.

Uno de los parlamentarios per
tenecientes a esta Comisión, el 
portavoz del Grupo Socialista en 
las Cortes castellano-manchegas, 
Fernando López Carrasco, calificó 
el problema de! agua como “el más 
importante' n la región, “junto con 
eldesemp 5 y el medio ambiente” 
y afirmó que éstos serían los temas 
más importantes a tratar en la pre
sente legislatura.

López Carrasco no desapro
vechó la oportunidad para solicitar 
al Ministerio de Fomento y al de 
Medio Ambiente la elaboración del 
Plan Hidrológico Nacional, además 
de señalar que el consenso tiene 
que ser la base sobre el que se

solucionase cualquier problema refe
rente al agua.

Por su parte, Gonzalo Payo, porta
voz del Grupo Popular, quien coincidió 
con Carrasco en la denominación de 
‘lem a estrella” otorgada al problema 
del agua, se mostró favorable a la pro
tección de espacios naturales tales 
como las Lagunas o las Hoces, pero al 
mismo tiempo pidió que se respetasen 
los intereses de los habitantes de las 
zonas afectadas.

Por su parte, el director del Parque 
Natural, Federico Grande, calificó la 
situación actual como de "optimismo” 
desde que hace ahora diez años se 
declarara la sobreexplotación del acuí
fero. lo que unido a los anteriores años 
de sequía y a las extracciones para 
riego conllevaron la lamentable situa
ción de las Lagunas.

Pese a afirmar que el acuífero se 
había recargado gracias a las últimas 
lluvias caídas y al descenso del riego. 
Grande reconoció los problemas que 
posee el Patronato Rector con los ce
rramientos de algunas fincas, los verti
dos incontrolados o las construcciones 
ilegales; por lo que dijo que había que 
llevar actuaciones y planes concretos y 
así poner fin a estos contratiempos.

El presidente de la comunidad de 
regantes del acuífero 24. José García 
Ballesteros, también se mostró satisfe
cho por las lluvias caídas, afirmando 
que las mismas habían permitido una 
subida espectacular de los niveles del 
acuífero, y apuntó la sequía como la 
única causa de la sobreexplotación su
frida por el mismo.

A preguntas formuladas por el di
putado de IU, José Molina, García Ba
llesteros negó que en esa sobreexplo
tación hubiera tenido algo que ver la 
construcción de pozos para riego. Ade

más, afirmó que ya en 1977 el 
acuífero sufrió una descarga y en 
ese año no existían bombeos.

El comisario de Aguas de Ciu
dad Real, Ramón Aragón, estuvo 
en la reunión informativa en repre
sentación de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana (CHG) y 
destacó el ciclo seco padecido por 
la zona desde 1980 a 1995. afir
mando que fue más duro en los 
últimos años, a la vez que existió 
una mayor demanda del líquido 
elemento para riego.

Por último, desde los grupos 
ecologistas se afirmó que la recu
peración del acuífero había sido 
posible a las lluvias caídas, pero 
también gracias a las ayudas eco
nómicas del Plan de Compensa
ción de Rentas de los Humedales 
para la reducción del riego. El re
presentante de los ecologistas afir
mó que mientras éstas durasen se 
cumpliría el régimen de extraccio
nes, pero se preguntó qué pasaría 
cuando estas ayudas finalizasen. 
Un día más tarde, la Comisión se 
desplazó a Daimiel para analizar el 
estado del Parque Nacional de las 
Tablas y el acuífero 23.

La directora del Parque, María 
Jesús Sánchez, explicó a los miem
bros de la Comisión que las últimas 
lluvias han permitido e! encharca- 
miento de 1.400 de las 2.000 hec
táreas del Parque y aseguró que el 
futuro del mismo está unido al del 
acuífero 23.

La Comisión se reunió en 
Daimiel con el Patronato Rector de 
las Tablas, los regantes del acuífe
ro, la CHG y ecologistas, al igual 
que hiciera en su visita a las Lagu
nas de Ruidera.

LA MANCHA - Tomelloso (CR)

CON LA ASISTENCIA DE REPRESENTANTES DE 26 MUNICIPIOS

Celebrada una Asamblea General de Acevin
C.M.

Los pasados días tuvo lugar en 
Tomelloso una asamblea general de 
ACEVIN (Asociación de pequeñas y 
medianas Ciudades Españolas del 
Vino), con diversos puntos en el orden 
del día, siendo el primero de ellos la 
ratificación y presentación de los nue
vos socios; memoria de actuación y 
balance económico; propuestas de ac
tuación y presupuesto; medidas para 
prestigiar las Ciudades del Vino; pro
puestas organizativas y ruegos y pre
guntas. En este orden del día destacar 
las actuaciones llevadas a cabo duran
te 1995, que se enmarcan en actuacio
nes encaminadas a la potenciación de 
la agroindustria; planificación urbanís
tica; cultura y turismo vitivinícola; patri
monio industrial o creación de instru
mentos de promoción local y de 
diversificación de la actividad económi
ca.

Entre las propuestas de acción des
tacar la de creación de un logotipo; o 
establecer un código de comportamien

to de las Ciudades del Vino. Igualmen
te se aprobó el presupuesto para este 
año, que asciende a 1.200.000 pese

tas.
Con posterioridad se visitó la Coo- | 

perativa Virgen de las Viñas, el Museo j 
del Carro y una cueva típica de la 

■población.--------------------------------------------

Mesa presidencial de la Asamblea de la Asociación de pequeñas y  medianas 
Ciudades Españolas del Vino (ACEVIN).

LA MANCHA - Pedro Muñoz (CR)

El PP hace balance del primer 
año de legislatura

Popular, lo que para el PP es una 
muestra de la falta de transparencia del 
PSOE a la hora de dar explicaciones 
sobre su gestión en el Ayuntamiento, 
siempre avalada por la concejal de IU, 
Beatriz Fernández.

Exojo recordó que el equipo de 
Gobierno aún tiene pendiente aclarar 
algunos asuntos sobre las obras de 
pavimentación y del polígono indus
trial, en lo que se refiere a los retrasos 
sufridos y las subvenciones recibidas, 
ya que, a pesar de éstas, las obras 
suponen un sacrificio económico para 
los vecinos que deben pagar como si 
no se hubiesen recibido dichas ayu
das. También se denunció la falta de 
seriedad del Gobierno socialista en las 
contrataciones municipales, tanto de 
obras como de personal, al no cumplir
se en muchas ocasiones la legislación 
vigente.

Tras debatir estos informes, el Co
mité Ejecutivo Local acordó la petición 
de un Pleno Extraordinario para tratar 
asuntos referentes a contratación y sub
venciones, debido a la falta de claridad 
en estos temas, y propuso a los conce
jales “populares” la elaboración de in
formes para un mejor conocimiento de 
la gestión por parte del equipo de Go
bierno en el Ayuntamiento. Además, el 
secretario local encargó a las distintas 
comisiones del PP de Pedro Muñoz la 
organización de reuniones sectoriales 
para conocer los problemas y poder 
aportar soluciones a los distintos sec
tores del municipio, con el fin de elabo
rar las iniciativas y propuestas que se-

-------------------------------------------------------------- rán canalizadas a través del Grupo
Popular.

LA MANCHA - Membrilla (CR)

C.M./C. REAL
El Comité Ejecutivo Local del PP 

de Pedro Muñoz se reunió a principios 
de mes para desarrollar varios infor
mes que analizan la actividad llevada a 
cabo en el Ayuntamiento durante el 
primer año de legislatura, así como la 
labor del Partido Popular. A este acto, 
asistieron los concejales del Grupo 
Popular en el consistorio pedroteño y 
se marcó la estrategia a seguir por los 
“populares” en los próximos meses. 
Tras esta reunión, se señalaron los 
principales problemas de la gestión 
socialista en el Ayuntamiento, que a 
juicio del PP se centran en la falta de 
transparencia en las obras, el descontrol 
del gasto y el desastre económico, 
según una nota de prensa difundida 
por el PP en la que se da cuenta de la 
reunión del Comité Ejecutivo.

El presidente local. Ángel Exojo, 
analizó la situación del Ayuntamiento 
cuando ha pasado un año desde las 
elecciones municipales. Además de 
hacer un repaso de las propuestas 
presentadas por el Grupo Popular en 
materia económica y en otras áreas, se 
mostró crítico con la postura del Equipo 
de Gobierno del PSOE en temas como 
el retraso de pagos al personal del 
ayuntamiento, debido, según su crite
rio, al desastre económico; la falta de 
claridad a la hora de aportar datos 
sobre la deuda y la actitud de los socia
listas de contestar siempre por escrito 
y con gran ambigüedad a las preguntas 
formuladas en los plenos por el Grupo

CON LA ASISTENCIA DEL PRESIDENTE REGIONAL

Este mes tendrá lugar 
la inauguración del Pabellón 
Polideportivo Cubierto

Pedro Díaz-Pintado, 
alcalde de 

Membrilla, y  José 
Bono, presidente de 

la Junta, quien 
asistirá a la 

inauguración oficial 
del Pabellón 

Deportivo.

C.M./C. REAL
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, confirmó los 
pasados días al alcalde de Membrilla, 
Pedro Díaz-Pintado, que el presidente 
Bono tiene la intención de responder a 
la invitación del Ayuntamiento para in
augurar el Pabellón Polideportivo que 
Educación y Cultura ha construido en 
la localidad.

A falta de rematar los últimos deta
lles de la obra, la inauguración se pro
ducirá probablemente este mes y, en el 
caso de que no fuera posible efectuarla, 
se aplazaría hasta septiembre.

El pabellón es de los denominados 
“tipo A”, que tienen un coste medio que 
se sitúa en torno a los cien millones de 
pesetas. La pista polideportiva, de su
perficie plástica, tiene 44 metros de 
largo por 22 de ancho, sin contar con el 
espacio de separación con respecto a 
los muros.

La instalación cuenta con una gra
da lateral, con capacidad para unas 
200 personas sentadas, bajo la que se 
ubican los vestuarios para los equipos 
y árbitros, una zona de calentamiento y 
un almacén. En la zona para público se 
sitúan las oficinas, la cafetería y los 
aseos.

La visita de Anastasio López a 
Membrilla, a la que acudió acompaña
do por el jefe accidental de la Oficina 
Provincial de Administración Local, 
Fernando Sánchez, sirvió también para 
resolver la distribución por anualidades 
de los fondos específicos del FRAM 
que le corresponden a la población.

El alcalde planteó la posibilidad de 
que la finalización de la cuarta fase del 
Centro de Atención a la Infancia se 
realice con fondos procedentes de la 
Consejería de Bienestar Social y no 
con cargo al FRAM como el Ayunta
miento había previsto inicialmente.

0
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COMARCAS
LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

El sorteo de San Ildefonso dejó 
300 millones de pesetas

C.M.
El sorteo extraordinario de la Lote

ría Nacional “Niños de San Ildefonso” , 
realizado mediante la fórmula utilizada 
en el clásico sorteo de Navidad, agració 
con 300 millones a la población de 
Alcázar de San Juan, una de las diez 
localidades en las que se vendieron el 
primer premio del sorteo, el número 
3 .305. Adem ás de la pob lac ión  
alcazareña, Alcobendas y Pozuelo de 
Alarcón, en Madrid; Roquetas de Mar 
(Almería); Fuengirola (Málaga); Alcalá 
de Guadaira (Sevilla); Irún (Guipúzcoa); 
Manacor (Mallorca); Pinos Puente (Gra
nada) y la propia capital de España 
fueron las otras ciudades en las que 
recayó el primer premio.

La Administración de Lotería nú
mero 2 de la población alcazareña, 
regentada por las hermanas Ana Isa
bel y Delirio Leal, situada en la Plaza de 
España, fue la encargada de repartir la 
suerte entre sus convecinos.

Las propietarias afirmaron que la 
serie del premio gordo fue vendida ín
tegramente en Alcázar, por lo que no 
se devolvió ningún décimo a Madrid. 
Muchos décimos se repartieron en par
ticipaciones de 500 pesetas, por lo que 
se puede señalar que existen un gran 
número de agraciados.

Curiosamente, esta administración 
también tuvo la “suerte” de llevar la

Alcázar de San Juan fue una de las diez localidades agraciadas con el primer 
premio de la Lotería Nacional.

fortuna a muchos hogares hace ahora 
algo más de año y medio,‘ cuando en el 
primer sorteo de la Lotería del jueves, 
la “cienmillonaria” , repartió 154 millo
nes de pesetas al vender el número 
15.419, con cien millones en un déci
mo.

Pese a que hasta el lugar de ubica
ción de la administración se acercaron 
un buen número de curiosos, así como 
representantes de diversas entidades

bancarias, ninguno de los afortunados 
se personó en el lugar (y si lo hizo no 
desveló el haber sido uno de los agra
ciados).

Sin duda alguna, dada la situación 
que a trav iesan  a lgunas fam ilia s  
alcazareñas, sobre todo las que se han 
podido ver afectadas por la sequía o el 
paro, es de esperar que se hayan visto 
tocados por la varita mágica de la Dio
sa “Fortuna” y esta lluvia de millones 
pueda paliar la situación hasta ahora 
Vivida"-----------------------------------------------

LA MANCHA - Campo de Criptana y Torrenueva (CR)

Obras Públicas saca a licitación la construcción 
de viviendas en ambas localidades

C.M./C. REAL
La Consejería de Obras Públicas 

ha sacado a licitación la construcción 
de dos promociones de viviendas, una 
de sesenta y seis viviendas en Campo 
de Criptana, que tiene un presupuesto 
estimado de más de 480 millones de 
pesetas, y otra de trece viviendas en 
Torrenueva, obras inicialmente presu
puestadas en cerca de 87 millones de 
pesetas.

Las sesenta y seis viviendas de 
Campo de Criptana se ubicarán en una 
parcela de más de cinco mil metros 
cuadrados cedida por el Ayuntamiento. 
En dicha parcela se levantarán seis 
edificios, cinco con doce pisos cada 
uno y otro con seis pisos, y se dejará 
una zpna interior para aparcamiento y 
zona de juegos infantiles.

Los seis bloques contarán con as
censor. Todas las viviendas dispon
drán de carpintería exterior de aluminio

lacado y cristales aislantes y calefac
ción individual por radiadores, alimen
tados por una caldera mixta de gas 
licuado propano.

Habrá veintiuna viviendas de cua
tro dormitorios, con una superficie útil 
cercana a los noventa metros cuadra
dos, de las que dos estarán adaptadas 
para minusválidos. Asimismo, se han 
proyectado cuarenta y dos pisos de 
tres habitaciones, de unos ochenta 
metros cuadrados de superficie, y tres 
viviendas de dos dormitorios, con se
senta y cinco metros cuadrados de 
superficie útil.

La empresa adjudicataria dispon
drá de 24 meses para ejecutar las 
obras.

Las trece viviendas de Torrenueva 
serán totalmente diferentes, ya que se 
trata de unifamiliares pareadas de dos 
plantas. Las viviendas se construirán 
en dos hileras, una de ocho viviendas

con fachada al norte y otra de cinco con 
fachada al sur.

Entre las dos hileras de viviendas 
se abrirá una calle interior con plazas 
de aparcamiento para los vecinos a la 
que se accederá desde los patios tra
seros de las viviendas.

Las casas contarán con carpinte
ría exterior de aluminio lacado y crista
les aislantes y dispondrán de calefac
ción individual por radiadores alimen
tada por un depósito común de gas 
licuado propano.

.Se construirán tres tipos de vivien
das: diez de tres dormitorios, con una 
superficie útil de ochenta y dos metros 
cuadrados; dos de cuatro habitacio
nes, de casi noventa metros cuadra
dos; y una vivienda de tres habitacio
nes adaptada para minusválidos, de 
ochenta y seis metros cuadrados de • 
superficie útil. El plazo de ejecución es 
de doce meses, que empezarán a con
tar a partir de la adjuciación de las 

"obras:--------í-----------------------

LA MANCHA - Villarrobledo tAB)

Obras Públicas financiará varias actuaciones en 
infraestructuras

KOKA/VILLARROBLEDO
La Consejería de Obras Públicas 

de la Junta de Comunidades se ha 
comprometido a financiar varias inicia
tivas de infraestructuras urbanísticas 
en Villarrobledo, según señaló el alcal
de de esta localidad, Francisco Segovia, 
durante la visita que realizó al munici
pio el consejero del ramo, Isidro 
Hernández Perlines.

El alcalde explicó que la Consejería 
está dispuesta a firmar un convenio

con el Ayuntamiento para la ejecución 
del proyecto de una red de saneamien
to para dos barrios de la ciudad, que 
cuenta con un presupuesto de 80 millo
nes de pesetas, y que cofinanciará la 
construcción de un colector de pluviales 
y de un depósito regulador del agua, 
una vez se elaboren los proyectos, con 
una inversión prevista de 400 millones 
de pesetas.

Por su parte, el consejero de Obras 
Públicas dijo que su departamento in-

t r o d u c ir á  
en sus pre
visiones la 
f in a n c ia 
ción de la 
c o n s tru c 
ción de 133 
v iv ie n d a s  
en régimen 
especial, tal 
y como le 
había solicitado el primer edil róblense.

LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

Presentado el V Proyecto de 
Juventud y Servicios Sociales

C.M.
José Carlos González, concejal de 

Servicios Sociales del Ayuntamiento 
de Valdepeñas y María José Mendoza, 
trabajadora social encargada del área 
de Juventud, fueron los encargados de 
presentar el V Proyecto de Juventud y 
Servicios Sociales, que se desarrollará 
durante los meses de junio a diciem
bre. El proyecto tiene, como principal 
objetivo la sensibilización de los jóve
nes con los Servicios Sociales, así como 
la integración de las personas con pro
blemas en diferentes tipos de activida
des.

Una exposición de carteles sobre 
el Sida, que desde el 21 de este mes 
está expuesta en el Centro Social fue el 
“pistoletazo de salida” de este V Pro
yecto. Además, se celebrarán diversas 
actividades formtivas. Tres cursos se 
impartirán durante estos seis meses. 
El primero versará sobre “Servicios So
ciales” , que con una duración de- 20

horas se celebrará en la segunda quin
cena de julio. Entre el 12 y el 23 de 
agosto se desarrollará otro de “Integra
ción social de jóvenes discapacitados” ; 
mientras que en la segunda quincena 
de octubre se impartirá un curso sobre 
“Dirección y gestión de asociaciones 
juveniles”.

Entre las actividades programadas 
también destacan la celebración de 
actividades de tipo lúdico como varias 
excursiones, fundamentalmente desti
nadas a conocer paisajes y parajes de 
Castilla-La Mancha; o un taller de tea
tro y otro de radio.

Este V Proyecto de Juventud y 
Servicios Sociales cuenta con un pre
supuesto de casi do6 millones de pese
tas, subvencionado prácticamente en 
su totalidad gracias al Plan Concertado 
con la Junta de Comunidades, y las 
actividades programado en colabora
ción con el Consejo Local de Juventud 
y distintas asociaciones juveniles, es
perándose una participación de entre 
4uujovenes.

LA MANCHA - La Solana (CRl

33 niños bielorrusos pasan 
sus vacaciones en la localidad

C.M.
Desde el pasado día 5 de junio, y 

hasta mediados del próximo mes, un 
total de 33 niños de Bielorrusia se en
cuentran pasando unos días en la loca
lidad de La Solana, con vistas a recu
perarse de la contaminación después 
del escape radiactivo producido en la 
Central Nuclearde Chernobyl hace diez 
años.

El Ayuntamiento solanero realizó 
una recepción a los niños bielorrusos, 
a los monitores que les acompañan así 
como a los padres adoptivos que han 
acogido a los 33 jóvenes.

Nemesio de Lara tuvo palabras de 
bienvenida para los visitantes y les

LA MANCHA - Daimiel (CR)

relató un pequeño cuento (traducido 
por los monitores al idioma de los pe
queños), quienes agradecieron con 
cánticos el recibimiento que les habían 
dispensado los habitantes de La Sola
na.

Una monitora, en representación 
de la delegación bielorrusa, agradeció 
a la Corporación Municipal el trato con 
que habían sido acogidos en la pobla
ción y la atención del Ayuntamiento de 
recibirlos en el Salón de Plenos, entre
gando al alcalde un libro con paisajes 
de su tierra. Por su parte, la Corpora
ción obsequió a los pequeños con di
versos regalos, como gorras o camise
tas en las que se encontraba impreso el 
escudo de La Solana.

Presentada la Asociación de 
Jóvenes Empresarios

C.M.
Los pasados días se presentó ofi

cialmente en el Centro de Estudios 
Acade la Asociación de Jóvenes Em
presarios de Daimiel, en un acto presi
dido por el presidente de la Asociación 
de Ciudad Real, Antonio Sánchez- 
Migallón, Manuel Moraleda, técnico del 
INEM, y el propio alcalde de la locali
dad, José Manuel Díaz Salazar.

El presidente de la Asociación de 
Jóvenes Empresarios de Ciudad Real, 
Antonio Sánchez-Migallón, se refirió a 
los avances conseguidos por la Aso
ciación a lo largo del año y tres meses

que lleva funcionando, explicando su 
experiencia al frente de la misma y ios 
proyectos de futuro a desarrollar.

Por su parte, el alcalde daimieleño 
señaló que desde la Corporación Muni
cipal se apoyaría a la juventud empre
sarial y animó a los jóvenes a decidirse 
por dar el difícil paso hacia el mundo 
empresarial.

La Asociación daimieleña, será in
dependiente en su organización y régi
men interno con respecto a la Asocia
ción de Jóvenes Empresarios de Ciu
dad Real, pese a que recibirá apoyo de 
la misma.

EL C.P. “CARMEN ARIAS” DE SOCUÉLLAMOS celebró los pasados días las 
XIII Jornadas Recreativo-Culturalesyel III Paseo po r la P azy la  Ño-Violencia, con 
diversas actividades en las que participaron los escolares del. citado centro. 
Durante el presente curso, este colegio ha participado en el Programa de Apertura 
de Centros en Horario No Lectivo convocado por el Ministerio de Educación y  
Ciencia (MEC) y  en el Programa de Actividades Extraescolares en Centros 
Educativos, convocado por la Consejería de Educación y  Cultura de la Junta de 
Comunidades. Entre las actividades programadas destacar una visita a la Granja- 
Escuela de Alcaraz, campeonatos deportivos, funciones teatrales a cargo de los 
escolares. En la celebración de estas jornadas ha colaborado tanto la Junta de 
Comunidades como la Diputación Provincial, el Ayuntamiento de Socuéllamos y  
la APA del Centro.

\ .I
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COMARCAS
LA MANCHA - Corral de Almaguer (TO)

Antonio Mancheño quiere una 
"denominación de origen" 
para la lenteja

Corral de Almaguer cuenta con unas extraordinarias instalaciones deportivas. A la derecha, el alcalde Antonio 
Mancheño.

CORRAL DE ALMAGUER/C.M.
El Alcalde "popular" de Corral de 

Almaguer, Antonio Mancheño Santia
go, que gobierna en coalición con tres 
concejales de Alternativa Independiente 
desde mayo del pasado año, está ges
tionando la creación de una "denomi
nación de origen" específica para la 
lenteja, producto este que da fama al 
pueblo toledano. Mancheño nos ha 
manifestado que al cultivo de este pro
ducto se dedican grandes extensiones 
de terreno por lo que ha llegado a 
conocerse popularmente como "capi
tal de la lenteja", aunque no sea este un 
monocultivo, dado que en la gran ex
tensión de terrenos de su término tam
bién se cultivan los cereales y el viñedo.

Corrral de Almaguer, que se en
cuentra dentro de la Mancomunidad 
del río Algodor ha vertido grandes elo
gios a la actual dirección, destacando 
que gracias a esa mancomunidad se 
está canalizando uno de los pozos ele 
agua potable de "eras a ltas", que es de 
baja dureza.

Además de estos proyectos, 
Mancheño proyecta dotar al actual Po
lígono Industrial de servicios de infra

estructuras básicos, tales como alcan
tarillado y pavimentación de calles,, al 
objeto de atraer industrias de la capital 
de España, dada la cercanía a ella y la 
privilegiada red viaria que se posee. 
Igualmente, próximamente se proce
derá a la pavimentación de las aveni
das y a la señalización y reforma de la 
carretera nacional que circunvala la 
población y que, por este motivo no 
precisará de la construcción de un des
vío, por lo que no peligra la importante 
industria hostelera que ha ido confor
mándose a lo largo de los años y que 
proporciona un buen número de pues
tos de trabajo. Otro de los proyectos 
que se pondrán en marcha será la 
construcción de una Granja-Escuela y 
un Vivero, de carácter provincial en 
terrenos cedidos por la Diputación Pro
vincial.

En la ac tua lidad , C orra l de 
Almaguer cuenta con 6.100 habitantes 
y un Presupuesto para 1996 de 200 
millones de pesetas. Dentro del sector 
de los servicios destaca un Centro 
Social, Hogar de la Tercera Edad y 
Casa de Cultura, aunque esta última no 
está provista de salón de actos por lo

LA MANCHA - Cabezamesada (TO)

Exito de las fiestas patronales

CABEZAMESADA/C.M.
Del 12 al 15 de junio se han desa

rrollado las fiestas patronales de 
Cabezamesada, que cada año tienen 
tugaren honor a San Antonio de Padua, 
habiendo ofrecido un resultado exitoso, 
tanto de participación como de conteni

do, contando con la presencia de tres 
bellas jóvenes como reina y damas de 
las fiestas. Concretamente Sonia Co
mendador Mendoza, reina, y María del 
Carmen Ruiz López y Ana Isabel Mota 
Canorea, que han sido sus damas de 
compañía.

que Mancheño pretende implicar al 
Gobierno regional en la compra de la 
"Casa de los Collados", edificación de 
gran solera artística de la población 
donde se Mancheño pretende cons
truir un corral de comedias dentro de 
estilo arquitectónico de la edificación.

La dotación de infraestructuras de
portivas se puede considerar de privile
giadas, ya que cuenta con un polide- 
portivo provisto de campo de fútbol, 
canchas de ten is , ba loncesto , 
balonmano y fútbol sala y una excelen
te piscina. Todo ello dentro de un recin
to único provisto de abundante arbole
da y cercano a la población. Nos obs
tante aun carece de pabellón cubierto, 
motivado por la desaparición de la 
empresa que se hizo cargo de su cons
trucción hace dos años. En la actuali
dad se ha vuelto a realizar la adjudica
ción de la obra a otra empresa cons
tructora y en breve plazo darán co
mienzo las obras.

La composición de la Corporación 
es de cinco concejales del PP, otros 
cinco del PSOE y tres independientes, 
que apoyan a Mancheño, que ya formó 
parte de la Corporación, como concejal 
independiente en la pasada legislatu-

LA MANCHA - Lillo (TO)

La Laguna del "Altillo" dentro de la 
red de espacios protegidos

LILLO/C.M.
El Gobierno regional ha procedido 

este viernes a la aprobación de un Plan 
de Ordenación de Recursos Naturales 
de 28 zonas húmedas, que se sumará 
a los espacios ya protegidos como son 
Las Tablas de Daimiel, Cabañeros, La
gunas de Ruidera, Tejera Negra y las 
Hoces del río Cabriel.

Entre los 28 humedales protegidos 
se encuentra la Laguna del Altillo, si
tuada en el término municipal de Lillo, 
que ya estaba considerada por el Go
bierno regional como "recurso de fau
na", según nos ha manifestado el alcal
de socialista Jesús Sánchez Casas, 
que ha manifestado su intención de 
que sea provista de un "filtro verde" o 
depuración por "lagunaje".

Sánchez nos ha manifestado a este 
respecto que se encuentra muy espe
ranzado de que ello sea pronto una 
realidad, no sólo por la declaración 
efectuada por el Gobierno regional, sino 
por qué las pasadas semanas un hijo 
del pueblo, Claro José Fernández Ca
rretero, ha sido nombrado por la nueva

Jesús Sánchez, Alcalde de Lillo

ministra de Medio Ambiente, Isabel To
cino, subsecretario del departamento 
ministerial. Para el Alcalde ello signifi
cará un apoyo más para sus pretensio
nes.

LA MANCHA - El Romeral (TO)

El Alcalde proyecta la reforma de 
los molinos y la creación de un Mu
seo Municipal

EL ROMERAL/C.M.
El Alcalde de El Romeral, Antonio 

Ramírez Hijosa, del PP, ha declarado a 
Cuadernos Manchegos su intención de 
reformar los molinos que hacen guar
dia a la población desde la altura del 
cerro, así como poder contar en breve 
con un Museo Municipal, después de 
proceder a la reforma de un viejo Casi
no de gran tradición en la población.

Ramírez ha aprovechado el I En
cuentro de Mujeres de El Romeral, 
celebrado las pasadas semanas, para 
hacerlas partícipes de estos proyectos 
y, sobre todo, con el concerniente a la 
creación del Museo en el que tendrá 
especial presencia todo lo relacionado

A la izquierda, Plaza de Cabezamesada donde han tenido lugar gran parte de 
los actos de las fiestas. Sobre estas líneas, de izquierda a derecha, Sonia 
Comendador Mendoza, reina; María del Carmen Ruiz López, dama y  Ana 
Isabel Mota Canorea, dama. Las tres fueron coronadas el día 12 de junio 
, después de celebrarse las solemnes "Vísperas" y  precediendo al Pregón 
inaugural, que corrió a cargo de Don José Jiménez Oliva.

Las fiestas dieron comienzo el día 
12 de junio con un "chupinazo", prece
dido de juegos infantiles. A continua
ción, la población entera salió a recibir 
a la banda de música de santa Cruz de 
la Zarza y, junto al Grupo de Coros y 
Danzas, se dirijieron a la Plaza.

Por la tarde tuvo lugar la fiesta de 
las "vísperas", para después proceder 
a la coronación de la reina y damas, a 
lo que siguió el Pregón a cargo de Don 
José Jiménez Oliva. La noche estuvo 
amenizada por la orquesta "Boston", 
de Zaragoza, después de haberse que-

con el trabajo del esparto, que hizo 
famoso a El Romeral en toda la región.

Para Ramírez, este I Encuentro de 
Mujeres de El Romeral ha sido una 
jornada llena de satisfacciones, que ha 
propiciado la posibilidad de trabajar en 
común para el desarrollo del pueblo y 
para conservar las tradiciones, tales 
como el esparto y el grupo folklórico 
local, que se ha ganado un prestigio 
nacional a pulso.

El Encuentro mencionado, que se 
repetirá cada año, fue presentado por 
él mismo en un acto de la Casa de 
Cultura a lo que siguió una conferencia 
de la directora general de la Mujer, 
comida y un recorrido turístico por la 
población.

mado una colección de fuegos artificia
les.

El día 13 se inició con una "diana 
floreada" de la Banda de Música de 
Santa Cruz de la Zarza, acompañada 
por una comparsa de gigantes y cabe
zudos y el Grupo de Coros y Danzas, 
para después celebrar una Santa Misa 
en honor del santo patrón. Por la tarde 
tuvo lugar la tradicional Procesión y 
después la verbena popular ameniza
da por la misma orquesta.

El viernes 14 fue el día más repleto 
de actos, que se volvieron a iniciar con 
una "diana floreada", para seguir con 
atracciones infantiles y un concierto de 
la Banda de Música. Por la tarde tuvie
ron lugar diversos concursos de "Cal
va" y "Petanca" y la inauguración de 
una exposición de pintura con obras de 
las pintoras locales Jacinta Rodríguez 
Pinar, María Antonia Casado Sánchez- 
Celemín y Leonor Jiménez-Montesinos 
Casado. La noche volvió a ser de ver
bena, estas vez amenizada por la or
questa "Neón".

Por último, el sábado 15 de junio la 
tarde dio comienzo con un "café-con
cierto" a cargo del grupo "Charter", 
para finalizar con el mismo grupo en la 
verbena popular y una Traca fin de 
fiesta. Tres días llenos de contenido y 
de una inagotable alegría.
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LOS MONTES

CONVOCADO EL II PREMIO NACIONAL CABAÑEROS 
DE MEDIO AMBIENTE

La Fiesta de los Montes 
de Toledo se celebró en 
Retuerta del Bullaque

C.M.
La XIX Edición de la Fiesta de la 

Comarca de los Montes de Toledo se 
celebró los pasados días en la locali
dad ciudarrealeña de Retuerta del 
Bullaque, iniciándose la misma con una 
recepción en el Ayuntamiento de la 
población.

A este acto asistieron el consejero 
Portavoz de la Junta, Emiliano García- 
Page; el portavoz socialista en las Cor
tes reg iona les, Fernando López 
Carrasco; y el delegado de la Junta, 
Anastasio López, así como diversas 
autoridades regionales provinciales y 
locales.

De entre los actos celebrados,

como un acto religioso en recuerdo del 
origen de la fiesta, o una exposición de 
fotografías de vecinos de Retuerta, 
des taca r el nom bram ien to  de 
“móntenos” que tuvo lugar en el Parque 
Municipal, por parte de la Asociación 
cultural Montes de Toledo. Con este 
nombramiento se pretende distinguir a 
personas que han colaborado en la 
promoción y mejora de las condiciones 
del entorno. El propio López Carrasco 
fue uno de los galardonados, ya que 
éste fue consejero de Agricultura del 
Gobierno regional. Otros nombramien
tos recayeron en Gonzalo Payo, que 
fuera presidente de la Diputación de 
Toledo y de Castilla-La Mancha entre

LOS MONTES - Mancomunidad del Guadiana

COMARCAS
LOS MONTES - Agudo (CR)

Agudo celebró su Feria de Ganado1981 y 1982; la Mancomunidad de Ca
bañeros; las empresas Baños del 
Robledilloy Albergue Peñafiel; el erudi
to de Retuerta, Esteban Asensio y el 
arquéologo Juan Manuel Rojas.

Por otro lado señalarque la Conse
jería de Agricultura y Medio Ambiente 
ha convocado el II Premio Nacional 
Cabañeros de Medio Ambiente con el 
que se quiere reconocer la función de 
los medios de comunicación en la edu
cación ambiental y en la sensibilización 
hacia la protección de los espacios 
naturales.

Durante el acto de presentación de 
este premio, el consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Mariano Maraver, 
señaló la necesidad de mentalizar a la 
población, “con el fin de que sean cons
cientes de que el respeto al medio 
ambiente no supone ningún tipo de 
limitación a la práctica de otras activi
dades tradicionales” .

Maraver, que estuvo acompañado 
por los directores generales de Medio 
Ambiente y de Comunicación, Alberto 
Sáiz e Ismael Barrios, respectivamen
te, añadió que esta labor se debe llevar 
a cabo desde la formación en edad 
escolar hasta la divulgación dirigida a 
los adultos, algo en lo que juegan un 
papel fundamental los medios de co
municación.

El consejero destacó el carácter 
modélico del Parque Naciona de Caba
ñeros, como claro ejemplo de lo que se 
quiere hacer en materia de Medio Am
biente en Castilla-La Mancha.

Por su parte, el director general de 
Comunicación, Ismael Barrios, recor
dó cóm o el en to rno  na tu ra l de 
Cabañeros, ha pasado en los últimos 
años de ser un asunto receloso, con su 
presencia constante en los medios de 
comunicaicón, hasta convertirse en un 
símbolo de nuestra comunidad autóno
ma.

La orden que regula este premio, 
publicada el 30 de mayo de 1996, esta
blece tres categorías, dotadas con un 
millón de pesetas, trescientas mil y 
doscientas mil pesetas, cada una, lo 
que supone un aumento en las cuan- 

' tías con respecto a la edición anterior.
Los trabajos se presentarán en la 

Consejería antes del 15 de septiembre.

C.MJC. REAL
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, y el de Agri
cultura y Medio Ambiente, Esteban Es
quinas, asistieron los pasados días a la 
inauguración de la Feria de Ganado de 
Agudo, que se celebra en honor de San 
Antonio.

Agudo es un pueblo de tradición 
, ganadera en el que a lo largo del año se 

celebran dos ferias, la de San Antonio, 
que se clausuró el domingo día 16, y la 
de San Miguel, feria que tiene lugar a 
finales de septiembre pero que siem
pre ha tenido un carácter menor.

A pesar de que ha perdido parte de 
su antigua fama y esplendor, la feria de 
San Antonio es la única feria de ganado 
que se conserva en la provincia. A ella 
acuden ganaderos de las provincias 
limítrofes y de las comarcas ganaderas 
de Ciudad Real.

Acompañados del alcalde, Satur
nino Agenjo, Anastasio López y Este
ban Esquinas recorrieron las instala
ciones de la feria y comprobaron la 
calidad de los ejemplares a la venta, en 
especial los de la comarca, que, gra
cias a las lluvias de los últimos meses,

han podido alimentarse casi exclusiva
mente de pastos sin necesidad de re
currir a los piensos.

Sin embargo, y cuando cabía pen
sar que el embargo sobre el vacuno 
británico elevaría los precios del gana
do del continente, la alarma social crea
da por las “vacas locas” ha provocado 
un descenso del consumo de vacuno 
que ha hundido los precios, según ex
plicaban los ganaderos asistentes a la 
feria. Esta situación ha beneficiado a 
otros sectores, como el ovino o el de la 
producción de pollos.

Así, esta Feria comenzó con un 
acto de apoyo al vacuno español. Los 
ganaderos, en colaboración con el 
ayuntamiento de Agudo y la asociación 
agraria ASAJA, realizaron una caldereta 
que pudieron degustar todos los allí 
presentes para demostrar que el gana
do vacuno español posee una gran 
calidad. En el acto, además del delega
do de la Junta y el de Agricultura, 
estuvieron presentes el presidente na
cional de ASAJA, Pedro Barato, el se
cretario de esta organización, Florencio 
Rodríguez, y el alcalde de la localidad, 
Saturnino Agenjo, y la Corporación 
Municipal.

LOS MONTES - Fontanarejo y Almadenejos (CR)

Solicitud de 34 millones a la Junta para 
la construcción de un matadero

Convenios para la mejora del 
suministro de agua

C.M.
Los alcaldes de los municipios de 

Piedrabuena, Picón y Alcolea de Cala- 
trava, José Luis Cabezas, Jesús 
Rodríguez y Ángel Caballero, respecti
vamente, pertenecientes a la Manco
munidad del Guadiana, se reunieron 
recientemente con el consejero de Eco- 
nomíay Administraciones Públicas, Mi
guel Ángel Montañés, para presentarle 
el proyecto del matadero mancomuna
do y solicitarle una subvención de 34

C.M./C. REAL
El diputado delegado de Servicios 

Sociales, Gabriel Rodado, visitó re
cientemente la Residencia de Enfer
mos Crónicos “Nuestra Señora de 
Fátima” de Almadén, interesándose, al 
igual que en sus anteriores visitas a 
otras poblaciones, por el estado de los 
ancianos atendidos y por las instalacio
nes.

Dicha residencia es atendida por la 
Congregación Religiosa “Siervas de

millones de la Administración regional 
para dotar al mismo de equipamiento y 
poder comenzar a ser utilizado.

El consejero, ante la solicitud he
cha por los ediles municipales, mani
festó que veía realmente difícil poder 
satisfacer la demanda para completar 
el equipamiento del matadero debido a 
que los presupuestos de la Consejería 
se encontraban cubiertos, aunque no 
descartó la posibilidad de compensar a 
la Mancomunidad con algún tipo de

los Pobres”, acogiendo a 90 ancianos 
crónicos de los que alrededor de diez 
reciben ayuda de la propia Diputación 
Provincial. En líneas generales, el di
putado responsable de los Servicios 
Sociales comprobó las buenas instala
ciones que posee el centro, así como el 
trato que reciben los residentes con los 
que tuvo ocasión de hablar y pulsar su 
opinión. Gabriel Rodado se interesó 
además por conocer otras necesida
des que tiene este centro, fundamenta-

ayuda proviniente del Fondo de Apoyo 
a las Mancomunidades castellano-man- 
chegas.

El alcalde de Piedrabuena, José 
Luis Cabezas, aprovechó la visita aria 
Consejería de Economía y Administra
ciones públicas para solicitar a Monta
ñés material y accesorios necesarios 
para equiparar la sede de la reciente
mente creada Asociación de Munici
pios del Bullaque, que agrupa a los 
municipios ribereños.

das en pequeñas obras de manteni
miento y reparaciones. En este senti
do, Gabriel Rodado tomó nota de las 
inquietudes planteadas que serán ob
jeto de estudio de cara a los proyectos 
y presupuestos del próximo ejercicio.

Por otra parte, el diputado provin
cial aprovechó su estancia en Almadén 
para reunirse con los miembros de su 
partido de la Junta Local, tratando la 
problemática municipal y otros asuntos 
con el objeto de hacerse eco de las 
inquietudes del municipio.

C.M./C. REAL
El alcalde de Fontanarejo, Inocen

te Pérez, firmó un convenio con. la 
Consejería de Obras Públicas, en vir
tud del cual se invertirán casi siete 
millones de pesetas para mejorar.el 
suministro de agua a la población.

Las obras a realizaren Fontanarejo 
tienen un importe de 6.973.000 pese
tas, de los que Obras Públicas aporta el 
93,5 por ciento y el Ayuntamiento el 
resto. Se trata de una ampliación de la 
potabilizadora que en su día construyó 
la Diputación Provincial y del acondi
cionamiento de los equipos de presión 
del agua.

El convenio suscrito por la Conse
jería de Obras Públicas con el Ayunta
miento de Almadenejos supone una 
inversión de 2.668.000 pesetas para la 
mejora del suministro de agua a la 
población y en el mismo se establece 
que la Administración regional contri
buye con el 92,5 por ciento de dicha 
cantidad, mientras que el resto será 
sufragado por el Ayuntamiento de 
Almadenejos..

Almadenejos se abastece de cap
taciones superficiales en la finca “La 
Nava”. Algunas de estas captaciones 
llegan por gravedad al depósito del 
pueblo mientras que otras van a parar 
a un depósito enterrado desde donde 
se bombea el agua al depósito princi

pal.
En virutd del acuerdo firmado con 

- ef Ayuntamiento, se procederá al valla
do y limpieza de las captaciones super
ficiales, ya que actualmente no están 
cerradas y los animales de la finca 
acceden a ellas, lo que comporta un 
riesgo de contaminación fecal.

Asimismo, se instalará una tubería 
de desagüe en el fondo del depósito 
subterráneo con una arqueta y una 
llave de paso para facilitar la limpieza 
periódica de los sedimentos.

Igualmente, se construirá una pe
queña presa en el arroyo de la finca 
para recoger el agua que no entra en 
los drenajes y conducirla al pozo de 
bombeo.

Por otro lado, el delegado de la 
Junta de Comunidades, Anastasio 
López, manifestó recientemente que la 
prioridad de la Administración regional 
sigue siendo la ejecución de obras hi
dráulicas para garantizar el abasteci
miento de agua y aseguró que “el Go
bierno de Castilla-La Mancha va a se
guir reivindicando ante la nueva Admi
nistración del Estado que cumpla los 
compromisos adquiridos por el anterior 
Gobierno a través de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG)” .

Estos compromisos son la ejecu
ción del proyecto de traída de aguas 
del Tajo a la llanura manchega y la 
construcción de varios embalses m e- 

— nore9 on-ta provincia.-----------------------------

LOS MONTES - Almadén (CR)

El diputado provincial, Gabriel Rodado, visitó la 
Residencia “Nuestra Señora de Fátima”

\
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COMARCAS
CALATRAVA - Almagro (CR)

EN LA ENTREGA DE LOS PREMIOS “GRAN SELECCIÓN 96”

Maraver instó a los cooperativistas a 
realizar la renovación generacional en 
las genencias comerciales

C.M./ALMAGRO
El consejero de Agricultura y Me

dio Ambiente, Mariano Maraver, en la 
entrega de los Premios Gran Selección 
96, animó a los cooperativistas de la 
región para que den el gran salto a la 
gerencia comercial en sus empresas.

Durante el acto de entrega, cele
brado en Almagro, Maraver ofreció to
dos los esfuerzos de su departamento 
encam inados a las acc iones 
comercializadoras. “Unas acciones - 
dijo- que hasta el momento sólo han 
supuesto un 10 por ciento de las inver
siones llevadas a cabo por la Dirección 
General de Comercialización e Indus
trialización Agraria” y -añadió- que “a 
partir de ahora incrementaremos, ya 
que, será el dinero que nos gastaremos 
con más gusto” .

Maraver señaló la necesidad de 
que los hijos de los cooperativistas 
sean los que recogan el testigo en la 
gerencia de unas cooperativas a las 
que denominó como “empresas” al 
haber alcanzado su mayoría de edad.

Por su parte, la directora general 
de Comercialización, Elisa Martín, des
tacó ante las más de 300 personas que 
asistían al acto, la gran importancia del 
sector agroalimentario, que da trabajo 
a 20.000 personas en nuestra región y 
mueve un tercio de la economía caste- 
llano-manchega.

Respecto a los galardonados, Elisa 
Martín, ofreció la colaboración de su 
departamento para llevar a cabo las 
campañas promocionales de sus pro
ductos durante este año.

La directora general pidió un es
fuerzo para la modernización de la ca
dena alimentaria, ya que, según dijo, el 
mundo de la distribución requiere más 
dinero, y expresó su orgullo por el he
cho de contar en nuestra región con 
algunas de las empresas líderes en los 
sectores de los quesos, dulces y jamo
nes, entre otros.

Al acto asistieron, entre otros, ade
más del conseejro y la directora gene
ral de comercialización e industrializa
ción agraria, el delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Carlos Moro; la

directora general de Política e Industria 
Alimentarias, Pilar Ayuso; el delegado

de la Junta de Comunidades en la 
provincia de Ciudad Real, Anastasio

López; la Gobernadora Civil de la pro
v inc ia , M ercedes C ué lla r; ef 
viceconsejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Antonio Salinas; el presi
dente nacional de ASAJA, Pedro Bara
to; así como el alcalde de Almagro, 
Antonio García Rivera, que fue el anfi
trión del acto, por lo que dio la bienve
nida a los asistentes, recomendando 
una visita más reposada para conocer

todos los rincones de la bella ciudad 
almagreña. También se encontraban 
presentes el vice-presidente de la Di
putación y alcalde de Tomelloso, Ra
món González, el diputado regional y 
alcalde de Miguelturra, Román Rivera, 
entre otros.

Al final se ofreció una merienda en 
uno de los patios del Parador Nacional 
en la que se pudieron degustar algunos

Q f \  CATEGORÍA MARCA BODEGA/ALMAZARA LOCALIDAD

BLANCO ORO Viña Alambrada 95 Bodegas Hnos. Rubio, S.L. Villasequilla (TO)
PLATA Veronés S.A.T. Santa Rita Mota del Cuervo (CU)
BRONCE Benengeli 95 Enomar, S.L. Mota del Cuervo (CU)

r- ■ ''' ROSADO ORO Viña Q. Bodegas Ayuso, S.L. Villarrobledo (AB)
V PLATA Tomlllar Coop. Virgen de las Viñas Tomelloso (CR)

BRONCE Allozo Bodegas Centro Españolas, S.A. Tomelloso (CR)

1 TINTO JOVEN ORO Castillo de Alhambra Vinícola de Castilla, S.A. Manzanares (CR)
PLATA Veronés S.A.T. Santa Rita Mota del Cuervo (CU)

N BRONCE Castillo de Manzanares Vinícola de Castilla, S.A. Manzanares (CR)

TINTO CRIANZA ORO Torre de Gazate 92 Coop. Vinícola de Tomelloso Tomelloso (CR)
O PLATA Concejal 93 Bodegas Espinosa, S.A. Valdepeñas (CR)

BRONCE Árboles de Castillejo 91 Bodegas Torres Filoso Villarrobledo (AB)

S£ •. TINTO GRAN RESERVA ORO Vegaval Plata 87 Miguel Calatayud, S.A. Valdepeñas (CR)
PLATA Estola 85 Bodegas Ayuso, S.L. Villarrobledo (AB)
BRONCE Señorío de Guadianeja 84 Vinícola de Castilla, S.A. Manzanares (CR)

ESPUMOSOS MENCIÓN D'Cuevas de Santoyo Viñedos y Reservas, S.L. Villanueva de Alcardete (TO)

ARTESANO ORO Maratona Quesos La Casota, S.L. La Solana (CR)
MANCHEGO CURADO PLATA Castillo de Peñarroya José Antonio Valverde Lara Argamasilla de Alba (CR)

Q BRONCE Carpuela José Gómez Calcerrada Herencia (CR)

U ARTESANO CURADO ORO Montegueiras Quesera Herenciana Cofer, S.L. Herencia (CR)
PLATA Señorío de Quero Hnos. Ruiz Villanueva, C.B. Quero (TO)

E BRONCE Flor de la Plata S.A.T. La Plata Villanueva de Bogas (TO)

S INDUSTRIALES ORO Valdehierro Quesos Cristo del Prado, C.B. Madridejos (TO)
MANCHEGO CURADO PLATA Don Cayo Queserías Villamayor, S.L. Villamayor de Santiago (CU)O BRONCE Montescusa Quesera Manchega Corral Almaguer Corral de almaguer (TO)

s INDUSTRIALES CURADO ORO Coquem Cooperativa Quesera Santa Cruz La Alberca de Záncara (CU)
PLATA El Fontejón Artesanos Lácteos, S.L. Los Yébenes (TO)
BRONCE Valdehierro Quesos Cristo del Prado, C.B. Madridejos (TO)

A ENVASES ESPECIALES ORO Hermida Carlos Hermida Sánchez Esquivias (TO)
PLATA Dintel-Virgen Extra 1/4 Aceites Toledo, S.A. Los Yébenes (TO)C BRONCE Dintel-Virgen Extra 3/4 Aceites Toledo, S.A. Los Yébenes (TO)

E ENVASES 1 L. ORO Moral Oro Coop. Santiago Apóstol Moral de Calatrava (CR)i PLATA Pantocrator Alta Alcarria, S.C.L. Valdeolivas (CU)
T BRONCE Castillo de Ontur Coop. San José Ontur (AB)

E ENVASES 5 L. ORO Moral Oro Coop. Santiago Apóstol Moral de Calatrava (CR)
S PLATA Sierra Prieta Colival Valdepeñas (CR)

BRONCE Pantocrator Alta Alcarria, S.C.L. Valdeolivas (CU)
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I TOMELLOSO - SOCUÉLLAMOS - PEDRO MUÑOZ - ARGAMASILLA DE ALBA - RUIDERA

Los jubilados de Tomelloso 
defienden su “piquejo”
Su asistencia masiva al último Pleno aconsejó al Alcalde a aparcar el 
proyecto de construcción de la Casa del Agricultor en el aparcamiento

TOMELLOSO/F.R.
La polémica para los próximos meses 

ya está servida, se trata del proyecto de 
construcción de la Casa del Agricultor, que 
el PP quiere ubicar en el aparcamiento de la 
calle Nueva, justo delante del Hogar de la 
Tercera Edad "Posada de los Portales", que 
ianuguraron hace cuatro años la entonces 
ministra de Asuntos Sociales, Matilde Fer
nández y el presidente regional, José Bono 
y que ambos presentaron como una de las 
señas de identidad del Gobierno socialista, 
no tanto por su construcción como por 
estar ubicado en el centro de la ciudad, en 
contra de criterios anteriores.

El Alcalde, Ramón González había 
conseguido el compromiso de Bono para 
financiar la construcción en Tomelloso de 
una Casa del Agricultor, aunque en ningún 
momento se había hablado del lugar de 
ubicación, además el grupo socialista ha 
venido oponiéndose desde un principio a 
que el edificio fuera levantado en el espa
cio del actual aparcamiento, por considerar 
que las instalaciones del Hogar ya se ha 
quedado pequeñas y precisa de una am
pliación para dar respuesta a la demanda 
existente. Los socialistas, por boca de su
porta voz Valentín Ramírez, propusieron 
en este último Pleno que el lugar idoneo 
para levantar la Casa del Agricultor sería el 
Mercado Municipal o cualquier otro (Vie

Ramírez denuncia la existencia de 
maniobras para enfrentar a una parte 

de los agricultores con la 3a edad

* MAQUINARIA PARA EL COMERCIO 
Y LA HOSTELERÍA
* AIRE ACONDICIONADO
* SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

no céntrico de propiedad municipal.
Por su parte el PP quiere que se levante 

en el aparcamiento de la calle Nueva, mien
tras alaga a los mayores con la promesa de 
un centro asistencial, "amplio y con bue
nos accesos", es decir en otro lugar de la 
ciudad.

Un buen número de socios del Hogar 
se personaron en el último Pleno, sin duda 
con la intención de dejar claro con su pre
sencia la defensa de su "piquejo", que ya se 
les ha quedado pequeño. Ramírez llegó a 
acusar a González de "estar intentado con
seguir álgo, no se por qué compromiso o 
deudas con determinados grupos de pre
sión de la ciudad". Sin duda, en el fondo del 
planteamiento del actual secretario general 
de los socialistas está la imagen de José 
Bono y la de la ex-ministra Matilde Fernán
dez cuando en la inauguración del Hogar 
hcieron gala de las modernas instalaciones 
de que estaba provisto y de su céntrica 
ubicación, presentándolas como el sanctus 
sanctorum de la política socialista. Ahora, 
se quiera o no, el poso que queda es el que 
considera que-situando otro edificio junto 
al actual se cortará su ampliación y a la 
larga la inutilidad de aqtfel.

Pero hay algo más, si los aconteci
mientos continúan desarrollándose por 
donde actualmente van (Asaja ha hecho 

(Pasa a la página IV)

SOCUÉLLAMOS

El Alcalde 
anuncia la 

creación de una 
Escuela Taller

El Alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián García, del PP, realizó los 
pasados días balance de su primer 
año al frente del Ayuntamiento, 
destacando la buena marcha del 
periodo de ajuste económico al que 
se comprometió y anunciando la 
creación de una Escuela Taller que 
se encargará de la construcción de 
siete naves en el Polígono Indus
trial, que favorezca la creación de 
empresas en el futuro.

(Ultima Página)

PEDRO MUÑOZ

La nueva 
Gobernadora 
gratamente 
sorprendida

La pasada semana la nueva 
Gobernadora Civil de Ciudad Real, 
Mercedes Cuellar, giró una visita a 
Pedro Muñoz por medio de la cual 
pudo comprobar la extraordinaria 
transformación que ha llevado a 
cabo la población en los últimos 
años, sobre todo en la construcción 
de nuevos servicios, así como ins
talaciones deportivas, educativas y 
culturales. Cuellar se comprometió 
a gestionar ayudas económicas del 
Gobierno de la Nación para com
plementar las que se vienen reci
biendo del Gobierno regional.
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AGENDA
armadas

TOMELLOSO

Día 5:
Ma. Teresa Menchén 
C/ Concordia, 41

Día 6:
Ma. Rosario Villegas 
Alférez Provisional, 5

Día 7:
Ángel Bravo Murga 
Doña Crisanta, 2

Día 8:
Luis A. Menchén 
C/ Socuéllamos, 6

Día 9:
Fernando Cañas 
C/Alfonso XIII, 2

Día 10:
Ángel Penadés 
D. Víctor Peñasco, 34

Día 11:
Luis González 
C/Gral. Mola, 10

SOCUÉLLAMOS

Del 1 al 7:
Gonzalo Gómez. 
Paseo Cervantes, 15

Del 8 al 15:
Isabel Barba 
Pza. Constitución, 1

PEDRO MUÑOZ

Del 7 al 13:
Pedro Carrasco 
C/ Virgen, 31

ARGAMAS1LLA 
DE ALBA

Del 3 al 9:
Mercedes Carretón 
C/Juan de Zúñiga, 44

Del 10 al 16:
Carmen Cueva 
Pza. A. Quijano, 1

RUIDERA

F. Astorga García 
C/ J.Ma. Aparicio, s/n

r  FUNDA-MENTAL

Ha dicho el Alcalde 
que si los viejos no 
"tragan" con la Casa 
del Agricultor en la 
Posada de los 
Portales, contrata a la 
"viuda negra" y se 
acaba el probelma

HORARIO DE TRENES HORARIO DE AUTOBUSES

ALBACETE LA RODA VILLARROB. SOCUÉLLAM. CRIPTANA ALCÁZAR MADRID

3'25 3'46 4'10 4'20 4'40 4’47 6'42

7'05 7’23 7'43 7'53 8'09 8'15 10'02

1700 1719 17'40 17'50 18'07 18'12 20'06

19'04 19'22 19'41 19*51 20'08 20'16

19'55 20'13 20'33 20'42 20'57 21'03 22'49

20'32 20'50 21'16 21 '25 21'43 21'48

MADRID ALCÁZAR CRIPTANA SOCUÉLLAM. VILLARROB. LA RODA ALBACETE

710 716 7'35 7'45 8'08 8'31*

10'32 10'38 10'55 11'05 11'25 11'46

13'35 15'30 15'35 15'54 16'03 16'26 16'47

16'40 18'21 18'28 18'46 18'56 19'17 19’38

18'35 20'14 20'20 20'36 20'46 21 '13 21'33

ALBACETE ALCÁZAR C. CASAS MANZANAR. DAIMIEL ALMAGRO C. REAL

7'00 718 7'32 7’45 7'57 8'11

10'35 10'53 11'07 11'20 11'33 11'47

16'53 1724 1739 17'53 1808

19'04 20'16 20’43 20'58 21'12 21'28

C. REAL ALMAGRO DAIMIEL MANZANAR. C. CASAS ALCÁZAR ALBACETE

9'20 9'36 9'47 10’01 10'32 11'46

14'10 14'24 14'36 14'50 15’02 15T8

17'45 18'19 18'23 18'39 19'10

21'50 22'04 22'17 22'31 22'43 22'59

LARGO RECORRIDO (Salidas desde Alcázar)
A GRANADA-ALMERÍA 
Salidas: 1'30 - 11'08 y I7'06h. 
A CÓRDOBA-MÁLAGA 
Salidas: I2'59 h.

A SEVILLA-CÁDIZ 
Salidas: l'05 h.
A MÁLAGA-ALGEC1RAS 
Salidas: 0’49 h.

A MURCIA-CARTAGENA 
Salidas: 8’50 - I0'42y 1734 h. 
A LINARES-JAÉN 
Salidas: 10'19y

A BADAJOZ
Salidas: 15'51 y 16'53 h.
A VALENCIA-BARCELONA 
Salidas: 8'23.

DESDE ARGAMASILLA DESDE SOCUELLAMOS

POLICÍA MUNICIPAL
(926) 52 31 82

POLICÍA MUNICIPAL  
(926) 53 00 13

A MADRID
Salidas: 5,45 y 7 horas
A CIUDAD REAL
Salidas:7 - 7,15 - 7,30 y 15 horas.
A MANZANARES
Salidas:7,45 -10,15 y 15,15 horas.
A TOMELLOSO-ALCAZAR DE SAN JUAN 
Salidas:9,30 - 14,00 y 16,45 horas.
A TOMELLOSO-SOCUÉLLAMOS 
Salidas.14,15 y 18,45 horas.
A VALENCIA 
Salidas:11 horas.

DESDE TOMELLOSO

POLICÍA MUNICIPAL  
(926) 51 40 58

ASOCUÉLLAMOS 
Salidas: 7 -15  y 19 horas.
A ALCÁZAR DE SAN JUAN 
Salidas: 6 (lunes a viernes) - 7'15 (lunes a 
sábado) - 9'45 (lunes a viernes) - 14'10 (diario) 
y 16'55 horas (lunes a viernes).
A VALENCIA
Salidas: 7 - 10'45 y 15 horas.
A MADRID
Salidas: 4 y 5 horas (lunes) - 4'30 - 6'30 -1 0'45 
- 13'30 -16  y 19 horas (diarios).
A CIUDAD REAL
Salidas: 7'15 (lunes a viernes y sábados) - 
14'45 horas (lunes a viernes).
ATOLEDO
Salidas: 6 horas (lunes a viernes).
A LA SOLANA
Salidas: 6'45 horas (lunes a sábado).

A MADRID
Salidas: 4'30 (lunes a viernes) - 6'30 - 10'45 
(lunes a viernes) - 13,30 - 16 y 18'45 horas 
(domingos y festivos).
A MANZANARES 
Salidas: 7'15 horas.
A TOMELLOSO
Salidas: 7 -1 2 1 5  y 19 horas.
A VALENCIA
Salidas: 7'15 (excepto domingos y festivos) y 
15'15 horas.
A CIUDAD REAL 
Salidas: 6'30 horas.

DESDE PEDRO MUÑOZ

POLICÍA MUNICIPAL  
(926) 58 60 24

A MADRID
Salidas: 4,50 (servicio obreros) - 6,50 (diario) 
-10,45 (de lunes a viernes) • 13,50 (diario) -
16.20 (diario) y 19,20 (diario).
SERVICIOS ESPECIALES:
4.20 (lunes-obreros) y
5.20 (lunes-obreros).
ATOMELLOSO
Salidas: 9,30 (de lunes a viernes) -11 (diario) 
-15  (diario) -17  (diario) -19,30 (diario) - 21 (de 
lunes a viernes) y 24 (sábados y domingos). 
A CUENCA-VALENCIA 
Salidas: 6 horas.
A ALCAZAR DE SAN JUAN
Salidas: 7,30 - 8,30 -11,30 -1 4  y 15,45 horas.
A CIUDAD REAL
Salidas: 7,30 y T6,45 horas.

Cira. Alcázar, km. 1 -  Apdo. 233

VINOS 
DE CALIDAD

- Telf.: (926) 50 56 53 y 50

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

CIUDAD REAL (926) 21 10 44 092 062 (926) 21 26 97 (926) 21 13 42/22 02 02 (926) 21 30 40 (926)
Oen TOMELLOSO (926) 51 05 10 (926) 51 01 74 (926) 51 01 57 (926) 51 03 50 (926) 51 40 58 (926) 51 22 50 (926) 51 06 90
O ARGAMASILLA DE ALBA (926) 52 10 34 (926) 52 10 04 (926) 52 10 08 (926) 52 21 51 (926) 52 11 08
—i PEDRO MUÑOZ (926) 58 61 52 (926) 58 60 24 (926) 58 60 14 (926) 58 67 26 (926) 58 63 55
s RUIDERA (926) 52 80 26 (926) 52 80 26 (926) 52 80 36
I— SOCUÉLLAMOS (926) 53 02 69 (926)53 00 13 (926) 53 00 59 (926) 51 03 39 (926) 53 03 49 (926) 53 10 36 (926) 50 01 24
en
LU MANZANARES (926) 61 26 08 (926)61 10 80 (926) 61 03 96 (926) 61 08 30 (926) 61 04 63/61 19 18 (926) 61 00 09 (926) 61 12 07
< LA SOLANA (926) 63 10 11 (926) 63 11 82 (926) 63 10 31 (926) 63 39 00 (926) 6316 37 (926)63 10 00
<Mz

MEMBRILLA (926) 63 65 60 (926) 63 62 11 (926) 63 68 48 (926) 63 66 13
SAN CARLOS DEL VALLE (926) 63 00 11 (926) 63 01 82

<
S VILLARTA DE S. JUAN (926) 64 06 91 (926) 64 00 01 (926) 64 00 02 (926) 64 01 44

PUERTOLLANO (926) 41 81 00 092 (926) 42 15 13 (926) 41 20 42 (926) 41 09 57/41 02 02 (926)42 45 19 (926)41 19 65
ABENOJAR (926) 83 54 26 (926) 83 50 08 (926) 83 54 73

o ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
z ALMODOVAR DEL CAMPO (926) 48 31 23 (926) 46 43 23 (9261 48 34 39 (9261 48 30 38 (9261 46 42 21<_J ARGAMASILLA DE CTVA. (926146 02 78 (9261 47 70 01 (9261 47 70 07 (9261 47 79 46
-J BALLESTEROS DE CTVA. (926)84 20 49 ____ (926) 84 20 01 _____ (926) 84 20 07o
h- CABEZARADOS ....... (926) 83 52 01
cc
Ul
-)

CAÑADA DE CTRAV. (926) 83 02 01
MESTANZA (926) 48 56 72 (926)48 55 13 (926) 48 56 75

Q. VILLAMAYOR DE CTVA. (926) 46 61 01 (926) 46 61 02
VVA DE S. CARLOS . (926)87 90 01 (926) 87 90 05
VILLAR DEL POZO (926) 84 21 59

(/) BRAZATORTAS (926)47 10 04 (926) 47 10 07
o CABEZARRUBIAS DEL P. (926) 47 60 21 (926) 47 60 00
UJ FUENCALIENTE (926) 47 00 01 (9261 47 00 06 (926) 47 02 57
■z
<r HINOJOSAS DE CTVA. (926) 47 60 01 (926) 47 60 06
m EL HOYO
<
o

SOLANA DEL PINO (926) 48 50 26
PSAN LORENZO (926) 33 50 01

PIEDRABUENA (926) 76 02 50 (926) 76 02 44 (926) 76 00 35 (926) 76 10 00
< ALCOLEA DE CTVA. (926) 77 20 03 (926) 77 20 02
z CARACUEL (926) 83 01 76

CORRAL DE CTRAV. (926)83 00 01 (926) 83 00 06 (926) 83 03 70
< PICÓN (926) 82 00 01 (926) 82 00 05

o
POBLETE (926) 83 3014 (926) 83 31 48
LOS POZUELOS DE CTVA. (926) 83 20 79

I LUCIANA (926) 76 90 01

a l m a d é n  _ (926)71 0052 ____ (9261 71 12 17 (926) 71 07 48 (926) 71 21 33 Í9261 71 02 63
z ALMADENEJOS (926)74 01 30 (926) 74 00 15 (926) 74 01 90
UJ
Q
<

AGUDO (926) 73 00 01 (926) 73 00 19 (926) 73 05 85
ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52

E CHILLÓN (926)71 13 01

<
GUADALMEZ (926) 74 20 35 (926) 74 20 12 :
SACERUELA ______(926)77 90 01____ . ____(926) 77 90 02
VALDEMANCO ESTERAS (926) 74 17 11 (926) 74 17 17

CC

a<
ALCÁZAR DE SAN JUAN (926) 57 91 00 (926) 57 91 25 (926) 54 00 66 (926) 54 15 83 (926) 54 57 00/54 02 02 (926) 54 10 06 (926) 54 07 07CAMPO DE CRIPTANA (926) 56 00 85 (926)56 12 42 (926) 56 01 07 (926) 56 1810 (9261 56 10 12 (926) 56 24 54o HERENCIA (926) 57 10 02 (926)57 10 42
PUERTO LÁPICE (926) 57 60 41
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AGENDA
LE SUSTITUYE JERONIMO PEDREDO, POR 
ELECCIÓN ENTRE EL PROFESORADO — PROTAGONISTAS
Cabañas deja la dirección 
del E lad io  C abañero  
después de diez años

El director del insti
tuto de Educación Secun
daria "Eladio Cabañero", 
Angel Luis Cabañas, deja 
la dirección del centro 
después de diez años a su 
frente. Cabañas hizo pú
blica su renuncia al car
go en el acto que se reali
zo con motivo del final 
del Curso de Orientación 
Universitaria celebrado 
el día 7 de junio.

La causa por la que 
deja la dirección del cen
tro, es que Angel Luis 
piensa que es necesario 
un cambio, tanto para él a 
nivel personal, como 
también en la gestión 
administrativa del Insti
tuto.

Angel Luis Cabañas 
lleva ocupando cargos 
dentro del Instituto die
ciséis años; seis de jefe 
de estudios, uno cojno 
vicedirector y los diez 
últimos como director;. 
Entro en el Instituto como 
profesor interino en 
1.975, para posterior
mente aprobar las oposi
ciones que hacen posible

Angel Luis Cabañas

la definitiva propiedad 
de la plaza, para segui
damente ir accediendo a 
los cargos mencionados.

A pesar de lo que se 
ha dicho sobre su "mar
cha, tanto de la dirección 
del Instituto como de 
Tomelloso, lo cierto, se
gún nos ha comentado, 
es que' él piensa conti
nuar ejerciendo como 
profesor tal y como em
pezó, después de haber 
conseguido el año pasa
do (1995) la Cátedra de

Matemáticas.
En el Consejo Esco

lar del jueves día 13 de 
junio, se eligió al nuevo 
director que resultó ser 
Jerónimo Pedrero. Tam
bién presentó su candi
datura Jesús Ruiz Novi
llo, profesor de Educa
ción Física en el centro; 
pero la retiró después de 
una primera elección, por 
lo que se tuvo que repetir 
el mencionado día 13 de 
junio. En el caso hipoté
tico de no haberse pre
sentado ninguna candi
datura o si en el proceso 
electoral no se hubiera 
dado Suficiente apoyo a 
alguna de las presenta
das, tendría que haber in
tervenido el Ministerio al 
objeto de cubrir la plaza.

En este sentido a par
tir del día 1 de julio el 
director del Centro de 
Educación Secundaria 
"Eladio Cabañero" será 
Jerónimo Pedrero, que es 
también profesor de 
Ciencias y Geología en 
el mismo Instituto.

"LOS CUENTOS SON PARA SER LEIDOS CON ALMA DE POBRE Y 
CULTURA DE RICO"

Cuentos de Navidad
Cuentos de Navidad , es el primer libro publicado por Lucio López Ramírez, en él rememora 

su infancia y los recuerdos de su pueblo natal, Castellar de Santiago; y otras posteriores. Los cuentos 
están escritos en la época de Navidad y el primero de todos fue "El Regalo de Reyes", a partir del 
cual surgió la idea de escribir cuentos.

¿Los cuentos son recuerdos de otros que le 
contaron o son simple inventiva?

-Hay de todo, recuerdos de cuentos que me 
contaba mi padre y otros que han partido de alguna 
vivencia mía, pero todos tienen una parte real.

¿ A pensado escribir más libros? ¿Del mismo 
género?

- Cuando me publicaron éste, quedaron otros 
ocho cuentos sin publicar y estoy escribiendo más, 
pero antes me gustaría escribir libros de otro 
género. Estoy escribiendo un Romancero Anda
luz y ya me queda poco para terminarlo; además 
quiero hacer una trilogía sobre el Viso del Mar
qués.

¿Qué anécdotas le han ocurrido al escribir el 
libro?

De todo, con lo ellas se podría escribir otro 
libro. Las anécdotas han sido tanto al escribir el 
libro, como ilustrándolo y también al publicarlo, 
ya que esto es muy difícil.

¿Quienes han sido sus maestros?
Mis maestros han sido García Pavón en To- 

r. melloso y Castelao en Galicia, este último con más 
predilección.

¿Qué intenta con estos cuentos, ya que todos 
los personajes son personas pobres?

El libro tiene en si el mensaje de pobreza 
dirigido a una sociedad de consumo; aunque me 
he llevado una sorpresa ya que las personas que

Lucio
López

Ramírez

realmente han leido el libro son de clase media.
Los cuentos son para ser leídos con alma de 

pobre y cultura de rico, aunque yo considero rico 
de espíritu el que es capaz de leer un argumento 
sencillo, y los cuentos parten de una argumento y 
estructura sencilla

¿Qué ha aprendido escribiendo el libro?
He ha aprendido a liberar ciertas emociones 

y hacer obra de arte; el libro tiene más de arte 
espontáneo que de artificio. Aunque mi mujer me 
decía (y tenía razón) que no sabía como me atrevía 
a escribir un libro, pues es como desnudar el alma 
para que todo el mundo te conozca.

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

RETUERTA DEL BULLAQUE (925) 42 16 21 (925) 42 16 39 (925) 42 17 23
en ALCO BA (926) 77 00 01 (926) 77 00 02 (926) 77 00 89
O ANCHURAS (926) 77 30 01
m ARRO BA  DE LOS MONTES (926)77 15 01 (926) 77 15 06
>z FONTANAREJO (926) 77 11 01<
CG HORCAJO  DE LOS MONTES (926) 77 50 01 (926) 77 50 13 (926) 77 52 88
< NAVALPINO (926) 77 12 01
O NAVAS DE ESTENA (925) 40 90 01 (9251 40 91 09

PUEBLA  DE DON RODRIGO (926) 77 70 01 (926) 77 70 08

_J DAIMIEL (926) 85 00 84 (926) 85 10 85 (926) 85 22 86 (926) 85 28 67 (926) 85 23 87 ___(926) 85 28 16 (926) 85 38 61
LU AREN AS DE SAN JUAN (926) 89 30 02 (926) 89 40 70
K FERN ANCABALLERO (926) 80 90 01 (926) 80 90 18
< LAS LABORES (926) 89 20 0 2 (926) 89 20 09

VILLARRUBIA DE LOS O JOS (926) 89 81 56 (926) 89 64 52 (926) 89 60 12 (926) 89 86 57 (926) 89 90 13

LU
3 MALAGÓN , (926) 80 25 45 (926) 80 00 23 (926) 80 00 45 (926) 80 10 50 (926) 80 05 52
o JLQS CORTIJOS 4926) 80 80_52_. (926) 80 80 53
13 FUENTE EL FRESNO (926) 80 60 16 (926) 80 61 50 (926) 80 64 50

PORZUNA (926) 78 00 01 1926) 78 00 08 (926) 78 05 41
ui EL ROBLEDO (926) 78 50 25 (926) 78 52 50

~£/T VALD EPEÑAS (926) 32 28 04 092 1926)32 21 17 (926) 32 50 91 (926) 32 34 50 (926) 31 15 35 (926) 32 03 05
< ALMURADIEL (926) 33 92 53 (926) 33 90 62
LÜ CAST ELLAR  DE SANTIAGO J926134 00 01 (926) 34 00 03 (926) 33 40 93lLLU MORAL DE C ALATRAVA (926) 33 00 04 (926) 34 04 34 (926) 33 00 12 (926) 33 04 09 (926) 33 01 42Q SANTA CRUZ DE M UDELA (926) 34 22 70 (926) 34 20 28 (926) 33 12 24
< TORRENUEVA (926) 34 10 01 (926)34 10 04 (926) 33 22 88>1 VISO DEL MARQUES (926) 33 60 01 (926) 33 71 71 (926) 33 60 03 (926) 33 71 72

< ALMAGRO (926) 86 00 46 (926) 86 00 33 (926) 86 00 19 (926) 88 20 16 (926) 86 02 50/86 02 76
> ALDEA  DEL REY (926186 50 01 (926) 86 50 09 .< BOLAÑOS DE CTVA. (926J 87 00 48 (926) 87 00 12 (926)87 00 10 (926) 87 26 70 (926)87 28 14
E- CALZAD A DE CTVA. (926) 87 50 01 (926) 87 50 95 (926) 87 50 02 (926) 87 67 63

CARRIÓN DE CTVA. (926) 81 40 81 (926) 81 52 11
< GRANÁTULA  DE CTVA. (926) 86 80 03O MIGUELTURRÁ (926) 24 11 11 (926) 24 15 20 (926)24 1416 (926)24 10 90
Q . (926) 84 02 39 _  -  (926) 84 0013 (926) 84 04 37

TO RRALBA  DE CTVA. (926) 81 01 81 (926) 81 00 21 I
VALENZUELA  DE CTVA. (926) 86 70 05 (926) 86 71 73

— VIVA. DE LOS INFANTES (926) 36 00 24 (926) 36 00 43 (926) 36 00 29 1926) 35 02 22 (926)36 19 00 (926) 36 07 94
ALBALAD EJO (926) 38 73 01 (926) 35 80 25
ALCUBILLAS (926) 35 61 63 . * • (926) 35 61 07

LU ALHAM BRA (926) 35 68 06 (926) 35 67 88
i— ALMEDINA (926J 35 64 27 I
z CARRIZOSA (926)36 80 12 _ 1926136 80 62 lo COZAR (926) 36 51 01____
¡L FUENLLANA ......... ....... _____(926) 36 07 04 (926)36 0917 _
o MONTIEL (926) 35 30 31 (926)33 00 12 (926) 35 31 38
o PUEBLA  DEL PRINCIPE (926) 35 90 09 (926) 35 91 81

STA.C. DÉ LOS CAÑAMOS (926) 38 70 05 (926) 38 76 85
< TERRINCHES (926) 38 72 01 % : (926) 38 72 12 (926) 38 72 56
o TORRE DE JUAN  ABAD (926) 38 30 01 (926) 38 30 14 (926) 38 32 62

VILLAHERMOSA (926) 37 50 01 (926) 37 51 96 (926) 37 50 02 (926) 37 53 53
VILLAMANRIQUE (926) 35 40 09

y y VVA .D E  LA FUENTE 1967J 39 60 00 (967) 39 60 01 (926)39 60 14

TOMELLOSO
CONCIERTOS 
Día 7 de Julio :
Representación de la 
Opera-rock "Jesucris
to Superstar".
Lugar;Plaza de Toros. 
Hora: 22:30.
FIESTAS 
Día 6 de Julio 
"Díadel Hermano-Fies
ta Popular". Entrega de 
premios de la Romería 
'96. Elección de Miss 
Castilla-La Mancha y 
Miss Tomelloso. 
CONFERENCIAS 
"Sexualidad transcen
dente" y "Los misterios 
de la vida y la muerte". 
Lugar: Rvdo. Elíseo 
Ramírez, 14 
Hora: 20,00.

Exposiciones
Del 28 de junio al 14 
de julio:
Exposición de Fermín 
García Sevilla.
Lugar: Posada de los 
Portales.
Hora: 20:30.

Día 6 de Julio:
"Las Vegas". Unico 
pase: 23,00 h.

Día 7 de Julio:
"Las Vegas". Pases: 
20,30 y 23,00 h.

Deportes
ATLETISMO

Día 6 de Juilo:
Prueba de Atletismo, 
perteneciente al Circui
to Regional de Pista.

NATACIÓN

Días del 24 de junio al
12 de julio:
13 Curso de natación.

Ei tiempo
(del 17 al 23 de junio)

TEMPERATURAS

DIA MAX” MIN.°

17 32,5 j 15,5
18 29.5 | 15
19 33 i 17
20 32 17,5
21 25 ; 16
22 25 ¡ 10
23 27,5 I 10

PLUVIOMETRIA

DIA L/M2

17 i 3,5 l/m2
18 0.0 L/m2
19 0,0 l/m2
20 0.0 l/m2
21 0.0 l/m2
22 0.0 l/m2
23 0.0 l/m2

FUENTE: Estación Meteorológica del 
C.C.E.V. de Tomelloso

/
/:■
/
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INFORMACIÓN GENERAL
Asaja interviene en la polémica de la 
Casa del Agricultor y los socialistas 
aclaran su postura

R ecita l de los coros de 
Tomelloso y Socuéllamos

Los coros de los conservatorios de Tomelloso y Socuéllamos protagonizaron el 
pasado 8 de junio en el audotorio del Museo López Torres un concierto con junto que, 
por parte de los socuellaminos fue una devolución de visita, ya que los tomelloseros 
habían actuado con anterioridad en Socuéllamos.(Viene de la primera página) 

pública una nota de prensa tomando parti
do en favor del proyecto), lejos de plantear
se un contencioso entre agricultores y jubi
lados, será el de izquierda-derecha, propi
ciado por un mal planteamiento de la alcal
día, que debería haber consensuado el asun
to antes de sacarlo a la luz, dado que puede 
peligrar la aportación de la Junta si ello 
plantea un contencioso como el que se 
vislumbra; y no porque el señor Ramírez 
esté presionando en Toledo, -sino porque la 
lógica de las cosas y el buen criterio del 
Gobierno municipal debería huir de situar 
al presidente regional ante una decisión 
salomónica.

En otrós sectores ajenos a la dinámica 
de confrontación que se está llevando a 
cabo, no se entiende como a un año de las 
elecciones municipales el equipo de go
bierno del PP opta por una mayor concen
tración de servicios en la Plaza de España, 
olvidándose de sus promesas pre-electora- 
les de proveer al centro de la ciudad de 

'plazas- de aparcamiento que, en este caso, 
solamente existen en el espacio en disputa.

La postura de la primera autoridad 
local, manifestada en el Pleno menciona
do, es la de efectuar la cesión del espacio 
aludido a la Junta de Comunidades para la 
construcción de la Casa del Agricultor, 
aunque habilitando tres cuartas partes de la 
planta baja para la ampliación del Hogar de 
la Tercera Edad, dedicando la primera y la 
segunda planta a los servicios de Extensión 
Agraria, Consejo Local Agrario, comuni
dades de regantes, guardería rural, veteri
narios y asociación para la promoción de 
productos locales.

Unos días después de ser pública la 
postura del PP, ASAJA difundía una nota 
de prensa en la que, después de hacer un 
curriculum de Ramírez relacionándolo con 
la agricultura (cosa innecesaria dado que 
es algo común en la inmensa mayoría de 
los tomelloseros) afirmaba que "se opuso 
radicalmente a la realización de este pro
yecto en la ubicación propuesta por el gru
po popular, alegando que es más necesaria 
la ampliación de uno de los varios hogares 
del jubilado que existen en Tomelloso, 
concretamente el colindante con la Posada 
de los Portales, incluso con amenazas de 
paralizar el proyecto en Toledo, así como 
haciendo veladas acusaciones a la alcaldía 
de estar sometida a grupos de presión". La 
nota finaliza informando que ha solicitado, 
"con carácter urgente", una entrevista con 
el grupo socialista de Tomelloso.

El grupo socialista respondió pública
mente a estas acusaciones por medio de 
una rueda de prensa, que tuvo lugar en el 
Ayuntamiento el pasado miércoles 18 de 
junio y en el transcurso de la cual Ramírez, 
además de hacer balance del primer año de 
Gobierno del PP en el Ayuntamiento, cosa 
a la que dedicaremos especial atención en 
nuestro próximo número, negó que su gru

po se opusiera a la construcción de la Casa 
del Agricultor, aunque dejó claro que no 
admitiría ningún tipo de presiones fuera de 
su partido para cambiar la opinión de que el 
lugar elegido por el PP es el menos idóneo 
en estos momentos, por lo que "el grupo 
socialista se opone a la construcción de la 
Casa del Agricultor en la Posada de los 
Portales", recordando que el PSOE de To
melloso "llevaba en su programa electoral 
la construcción de un aulario que supusiera 
la consolidación de una oferta de ocio a la 
tercera edad en esa zona". El portavoz 
socialista siguió razonando sobre el tema, 
aduciendo motivos de "planeamiento ur
banístico", ya que "el tráfico en el centro 
urbano está congestionado, y la creación 
de servicios administrativos aumenta la 
congestión, las dificultades de 
aparcamiento, los problemas de tráfico y 
las pérdidas de tiempo".

Este argumento les sirve a los socialis
tas para recordar al Alcalde su pronuncia
miento en el sentido de que "los edificios 
oficiales deben servir para descentralizar 
los servicios públicos". Continuando con 
ejemplos se centran en la construcción de 
la Asamblea de Madrid, en Vallecas; el 
edificio de la Confederación Hidrográfica

del Guadiana, en la carretera de Porzuna o 
"hace algunos años - dicen - los Nuevos 
Ministerios en un 'descampado' de Madrid 
llamado Castellana". Por último, basan su 
oposición en la "racionalidad en el gasto", 
ya que al ser los recursos escasos "se debe 
intentar aprovechar estos al máximo, de 
manera que un gasto realizado hoy no 
quede pequeño mañana" o que "si el local 
nos parecía pequeño para Casa del Agri
cultor más aun nos lo parece para compar
tir".

Ramírez llegó a afirmar que "el 
confusionismo, las ganas de enfrentar a 
unos colectivos con otros, de forma más o 
menos interesada, planean sobre éste cada 
vez más enrevesado asunto", y en referen
cia a los denominados 'grupos de presión', 
que "hace 15 o 20 años la sociedad de 
Tomelloso estuvo excesivamente concen
trada en determinados núcleos, bien fami
lias o grupos de opinión, que tuvieron un 
peso fundamental y que ahora pueden ha
ber llegado a pensar que son los que siguen 
contando a la hora de crear opinión. Cree
mos que eso ha cambiado y que la mayoría 
de los ciudadanos parten de otros princi
pios, con un nivel de participación mucho 
más claro y abierto".

El Coro del Conservatorio de Tome
lloso interpretó el siguiente repertorio:

- La Fuente del Olivo.
- La esclava.
- El Sorondongo.
- Las Mañanitas.
- Angeligne Oh!.
- Barquito de Sal.

Por su parte el Coro de Socuéllamos 
interpretó el siguiente programa:

- El Dindirindin.
- El Grillo.
- Ciego quisiera haber sido.
- Signore delle ciare.
- Si ya hamba.
- Te quiero.

Acabado el concierto, el Coro del 
Conservatorio de Tomelloso entrego una 
placa como recordatorio de este

La exposición se lleva a cabo en el 
Escuela de Arte "Antonio López", los días 
12 de junio al 15 de julio en la misma 
Escuela de Artes. En la exposición se apre
cian los trabajos de los alumnos de los 
cursos formativos de fotografía y diseño de 
mobiliario que se imparten en esta escuela. 
Las piezas de mobiliario que se pueden 
ver, van desde sillas hasta jaulas echas con 
pajitas; también se podemos admirar arco- 
nes pintados a mano con dibujos de todo 
tipo, tanto con figuras animales como con 
cuadrados de colores; armarios y muchas 
otras cosas, el material que utilizan es muy 
variado: madera, cartón pluma, cartón, tex
tiles, etc.. En lo referente a la fotografía 
veremos tanto fotos en blanco y negro 
como otras coloreadas en azul o salmón, en 
las fotografías se aparecían los conoci
mientos que los alumnos han adquirido en 
el curso, apreciación de movimiento, etc..

La exposición esta montada en la parte 
central de la escuela de una manera origi
nal mezclando los paneles que contienen 
las fotografías con los estantes del mobilia
rio.

Los ciclos formativos de diseño de 
mobiliario y diseño gráfico (fotografía) se 
han empezado ha impartir este año en la 
Escuela de Artes de Tomelloso, estos dos 
ciclos son de grado superior y para acceder 
a ellos se debe tener el bachillerato logse 
(modalidad de arte); sino hay que hacer 
una prueba de acceso. Además de los ci
clos de grado superior ya dichos existe 
otros de grado medio como es el de Ebanis
tería artística y el de Autoedición para

intrecambio al de Socuéllamos y para po
ner fin al encuentro se le ofreció una me
rienda en la Casa de la Cultura.

El Coro del Conservatorio de Música 
de Tomelloso se creó en octubre de 1.995 
y está compuesto por 30 voces mixtas. Su 
directora es M° Angeles Cortés Martínez es 
también la profesora del Conservatorio de 
esta ciudad.

El Coro tomellosero tiene un reperto
rio que abarca todo tipo de obras, tanto 
religiosas como profanas, pasando por las 
piezas populares españolas y ha llevado a 
cabo varios conciertos desde su creación. 
Destacan, en las actuaciones de Tomello
so, un recital de villancicos con motivo del 
Pregón de Semana Santa y también, fuera 
de Tomelloso, en Villarrobledo y Socué
llamos.

acceder a estos es necesario haber hecho 
los cursos de Comunes de Artes Aplicadas.
. Los cursos formativos van dirigidos a 

personas que tienen claro la clase de traba
jo que pretenden desempeñar:

El Ciclo Formativo de Diseño de Mo
biliario va dirigido a que esa persona sea 
capaz de trabajar en empresas del sector 
mobiliario( Lámparas, cocinas, tapicería, 
Mobiliario de hogar, conservación de mo
delos históricos y tiendas de decoración).

El Ciclo Formativo de Fotografía pre
tende formar para trabajos fotográficos re
lacionados con la publicidad, la moda, la 
industria, el fotoperiodismo y el arte

El Ciclo Formativo de Grado Medio 
de Ebanistería Artísticas intenta enseñar a 
conocer y utilizar toda la formación técnica 
( maquinaria, herramientas) tanto la tradi
cional como la actual.

Y el Ciclo Formativo de Grado Medio 
de Autoedición intenta que el alumno pue
da controlar los procesos de reproducción 
e impresión industriales, en imprentas, em
presas de rotulación, revistas, periódicos. 
Se enseña a manejar sistemas informáticos 
de autoedición y diseño gráfico.

Todos los ciclos formativos que se 
imparten en la Escuela de Artes tienen una 
duración de dos curso, excepto el de 
Autoedición que dura un curso.

Por otro lado se celebró una exposi
ción de los trabajos realizados en las activi
dades Comunitarias del Centro Municipal 
de Servicios sociales en la Posada de lós 
Portales, estaba divididos por talleres; de 
Restauración,infantil, etc...

FIN DE CURSO EN C.O.U. El pasado 7 de junio tuvo lugar en el Instituto "Eladio 
Cabañero", de Tomelloso el acto de fin del Curso de Orientación Universitaria (C.O.U). 
Junto a los alumnos asistieron diversas personalidades de la vida política de la ciudad, tales 
como Ramón González, alcalde de Tomelloso, quien hizo entrega de algunos de los 
diplomas conmemorativos. Junto a él, en la mesa presidencial, se encontraba el director del 
centro, Angel Luis Cabañas y el presidente de la Asociación de Madres y Padres de 
Alumnos "Llanura Manchega".

El programa del acto empezó con una conferencia sobre " Sexualidad, Contracepción 
y Enfermedades de Transmisión Sexual"; a cargo del antiguo alumno del instituto, Plubio 
Jesús Coronado Martín, lincenciado en Medicina y Cirujía por la Universidad Complutense 
de Madrid. Después de esta conferencia se realizó la entrega de los diplomas, asi como 
diversos obsequios por parte de la Asociación de Madres y Padres. En el cierre del acto 
el director anunció que no volvería a optar a la dirección del centro, después de diez años 
en los que se ha mantenido al frente.

Finalizado el acto lectivo, tuvo lugar una cena de confratemización en una conocida 
discoteca de verano para celebrar este acontecimiento universitario.

Exposición de fotografía y 
diseño de mobilario
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DEPORTES
Fin de semana deportivo en Tomelloso
EL C.P. EMBAJADORES, 
CAMPEON DE LA III 
OLIMPIADA ESCOLAR

Convocado por la Comisión perma
nente del Consejo Escolar Municipal, y 
contando con la colaboración del Patrona
to Municipal de Deportes y de todos los 
Centros Escolares de Tomelloso, se cele
bró durante el pasado 14 de junio la III 
Olimpiada Escolar, que contó con una par
ticipación de más de 600 chicos y chicas en 
categorías alevín e infantil.

Las pruebas disputadas correspondían 
a carreras de velocidad, medio fondo; altu
ra, longitud o lanzamiento de peso. Se 
otorgaron medallas para los tres primeros 
clasificados en cada prueba y tres trofeos 
para los tres mejores, sumando las puntua
ciones de cada preuba, además de una 
camiseta para cada participante.

Destacar la colaboración de todos los 
profesores de Educación Física ya que, sin 
su apoyo y dedicación no hubiera sido 
posible este evento deportivo. 
RESULTADOS:
Campeón: Embajadores (231 ptos).
2o. Clasificado: Da. Crisanta (189 ptos). 
3°. Clasificado: Cervantes (186 ptos).
4° Clasificado: Sto. Tomás (175 ptos).
5°. Clasificado: S. Antonio (169 ptos).
6°. Clasificado: C. Cortés (152 ptos).
7° Clasificado: Calasanz “A” (134 ptos). 
8°. Clasificado: José Antonio (119 ptos). 
9°. Clasificado: Moral (107 ptos).
10° Clasificado: Topete (96 ptos).
11°. Clasificado: Calasanz “B” (14 ptos.).

CELEBRADO 
EL I GRAN PREMIO 
DE ATLETISMO 
EXCMA. DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL 
“ROBERTO PARRA”

En la pista de atletismo de Tomelloso 
tuvo lugar el domingo día 16 de junio el “I 
Gran Premio Excma. Diputación Provin
cial (Trofeo Roberto Parra)”. El horario 
previsto inicialmente tuvo que ser alterado 
por la gran participación de atletas de todos 
los clubes de la provincia, lo que da idea de 
la expectación de las pruebas. Destacar la 
organización y la realización de pruebas 
como salto con pértiga, la primera vez que 
se realizaba una prueba de este tipo en 
Tomelloso.
RESULTADOS:
INFANTIL MASCULINO: 80 metros 
vallas: Io. Sergio Herráiz Regalado (P.M. 
Soliss-CUA); 2o. Francisco Ramírez 
Estévez (Creyca); 3°. Víctor Morales Mo
ral (Ath. Valdepeñas). 80 metros lisos: Io. 
Femando Pascual (CUA); 2o. Jorge Díaz de 
Hera (Creyca); 3o. Luis Asensio Cotillas 
(P.M. Soliss-CUA).
INFANTIL FEMENINO: 80 metros va
llas: Ia. María González Valencia (P.M. 
Soliss-CUA); 2a. Sonia González 
Manzaneque (Criptana); 3a. Sonia Benito 
Escribano (Liebre Tomelloso). 80 metros 
lisos: 1a. Nuria Comino (P.M. Soliss-CUA); 
2a. Patricia San Blas (P.M. Soliss-CUA); 3a. 
Sonia Rodríguez Manzaneque (Criptana).

CADETE JUVENIL MASCULINO: 300 
metros lisos: 1°. Joaquín Marchante 
(CUA); 2°. Juan Cano (Ath. Valdepeñas); 
3o. Javier Lucendo Argudo (Criptana).

II CONCENTRACIÓN DE 
ESCUELAS DE 
BALONCESTO

El pasado día 15 de junio tuvo lugar en 
Tomelloso la II Concentración de Escuelas 
de Baloncesto con la participación de Crip
tana, Argamasilla de Alba y Tomelloso, 
celebrándose partidos de baloncesto entre 
las diversas categorías de cada escuela 
(alevín, infantil y cadete) en sus modalida
des masculina y femenina.

La modalidad de los encuentros fue 
por la denominada 3 en 1, y cada partido 
tuvo una duración de 30 minutos a reloj 
corrido. A las 9 horas comenzaron los par
tidos y a las 14 horas se procedió a la 
entrega de premios, clausurándose la con
centración minutos más tarde. Durante la 
mañana se entregó a los participantes bo
cadillos para retomar fuerzas durante el 
torneo.

A la finalización de los encuentros, se 
procedió a la entrega de una placa a cada 
una de las Escuelas participantes. 
CLASIFICACIÓN FINAL:
Alevín masculino: Io. Tomelloso.
Alevín femenino: Io. Argamasilla. 
Infantil masculino: 1°. Tomelloso. 
Infantil femenino: Io. Argamasilla. 
Cadete masculino: Io. Criptana.
Cadete femenino: 1°. Argamasilla.

Socuéllam os participa en el cam peonato “G otagua 96” , 
patrocinado por la Diputación Provincial

C.M.
El campeonato “Gotagua 96”, patroci

nado por la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, y organizado por la Federación 
Castellano-manchega de Salvamento y 
Socorrismo a través de su Delegación Pro
vincial, está ya en marcha, comenzando 
con la celebración de una reunión en las 
dependencias del Palacio Provincial en la 
que participaron varios ayuntamientos in
teresados en desarrollar en sus respectivos 
municipios esta actividad veraniega.

El diputado provincial de Deportes, 
Sebastián García, dio la bienvenida a los 
participantes, alentándoles a promocionar 
“Gotagua 96” en sus respectivas localida
des. Esta actividad tiene como objetivo 
extender el conocimiento de las técnicas de 
salvamento acuático a través de la natación 
a todos los Ayuntamientos de la provincia. 
Así, se ha diseñado un campeonato 
interpueblos, disputándose las fases loca
les en las instalaciones correspondientes 
de cada municipio participante, estable
ciéndose además cinco cabeceras de zona 
para la realización de los encuentros 
interzonas que serán en Socuéllamos, 
Porzuna, Almagro, Valdepeñas y Argama
silla de Calatrava. La final está prevista que

se celebre en Ciudad Real.
Las fechas de celebración de esta acti

vidad son del 2 de julio al 1 de septiembre, 
concretándose con cada Ayuntamiento el 
día de la competición.

El campeonato “Gotagua 96” cuenta 
con un presupuesto de 1.385.000 pesetas. 
Cada ayuntamiento colaborador participa 
con una cuota de 10.000 pesetas y correrá

con los posibles gastos derivados de los 
desplazamientos a los campeonatos 
interzonas.

Se han establecido cuatro categorías, 
comprendidas en grupos de participantes 
hasta los diez años, de 11 a 12 años, de 13 
a 14 y de 15 a 16 años, en equipos mixtos 
que deberán hacer diversas pruebas aten
diendo a las respectivas categorías.

FÚTBOL-SALA

La Peña Ath. Bilbao de Socuéllamos, 
campeón del I Maratón para veteranos

El conjunto de Socuéllamos “Peña Athletic de Bilbao” se adjudicó los pasados días el 
I Maratón de Fútbol-Sala para veteranos de Pedro Muñoz, venciendo en la final al conjunto 
de Campo de Criptana, y obteniendo un premio en metálico de 20.000 pesetas y trofeo.

En esta primera edición han participado un total de ocho equipos, tres de Pedro Muñoz 
y el resto provinientes de Quintanar de la Orden (Toledo), Alcázar de San Juan, Campo de 
Criptana, Mota del Cuervo y Socuéllamos.

El partido por el tercer y cuarto puesto lo disputaron dos conjuntos pedroteños, 
Talleres Yuste y Moya y los Veteranos de Pedro Muñoz, consiguiendo cada uno de ellos 
un trofeo.

El conjunto socuellamino, dirigido por José Antonio Aquino, se impuso en el primer 
encuentro disputado al equipo de Quintanar de la Orden, derrotándole por 4-0. Seguida
mente se deshicieron del representante local por un marcador de 5-1; y en el partido final 
también derrotaron a su contrincante, el representante de Campo de Criptana, al que 
vencieron por un contundente 7-0.

Disco Plato, vencedor del Trofeo Patronato de 
Pedro Muñoz

Los vencedores se adjudicaron este trofeo al vencer en el encuentro final al equipo de 
Talleres Sevilla por el tanteador de 6-2. Disco Plato accedió al partido final tras derrotar en 
semifinales a Restaurante La Barca, por idéntico resultado que el conseguido en el partido 
final. La otra semifinal la disputaron los equipos de Talleres Sevilla y El Periódico/Juansa, 
venciendo los primeros por 6-2.

En el partido por el tercer y cuarto puesto, que se disputó con anterioridad a la final, 
Restaurante La Barca se impuso a un desmotivado rival por el marcador de 6-1.

XII MARATON DE FÚTBOL-SALA 
“CIUDAD DE TOMELLOSO” 

Trofeo “Llago’s”

PREMIOS
Io.- 300.000 ptas. y Trofeo Llago's 
2o.- 150.000 ptas. y Trefeo Caño-Baos 
3o.- 75.000 ptas. y Trofeo Grande
Habrá 4 premios de 15.000 pesetas y medalla 
conmemorativa para los cuatro primeros equipos 
locales que no queden entre los tres primeros 
clasificados.

INSCRIPCIONES:
Cantidad: 15.000 ptas.
Plazo: Hasta el día 3 de julio.
Forma: Ingreso a la Cta. 0075-0061-16-60/05228-73 del Banco Popular Espa
ñol, Sucursal de Tomelloso o en el Patronato Municipal de Deportes. 
INFORMACIÓN:
Patronato. Telf.: (926) 50 66 66. Paco Culebras. Telf.: (926) 51 30 24.
BASES:
- Mínimo de equipos participantes: 24.
- Sistema de Competición: por grupos de un mínimo de 3 equipos.
- Las normas de juego serán las de la Liga Nacional de Fútbol-Sala.
- El número máximo de jugadores por equipo será de 12.
- Será imprescindible presentar el DNI de cada jugador para poder jugar en cada 
partido.
- El sorteo se celebrará el viernes día 5 de julio a las 21,30 horas en la Casa de 
Cultura (C/ Independencia, 26).

EXCMO.AYTO.
TOMELLOSO

ORGANIZA:
Patronato Municipal 

de Deportes

ZINC ADO SOBRE HIERRO HASTA 4X2X1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC. á ^ S \  MÚSICA

T COMPLEJO c  

M  '"11  D

DISCOTECA-CAFETERÍA
LLAGO’S Lepanto, 9

D1SCOTEC A- RESTA UR ANT

IN-OUT San Isidro, 23 

DISCO-BAR
ATREZZO p°San Isidro, 23

GALVANIZADOS, S.L. EN
? .  JHL, ■

Ctra. Argamasilla Km. 1,500 - Telf: (926) 51 51 12 - Fax: (926) 51 10 18 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

s H = J J  U = U  E 
O LLAGO'S í

CARPINTERÍA C A FÉ D IS C O  - BAR

C A F É - B A R

w C e r v a n t e s
Pg Cervantes, 15 - Telf.: 53 01 40 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

S A  L A Z A  R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

2000
C/ Juan de Zúñiga, 16 
Telf.: (926) 52 33 33 

ARGAMASILLA DE ALBA
(Ciudad Real)

AMAJI
C/ La Solana, 27 

ARGAMASILLA DE ALBA
(Ciudad Real)
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C O M A R C A  D E  L A  M A N C H A
T O M E L L O S O

14.-AUTOCARES 
A U T O C A R E S M O YA .
Agencia de Transportes. Via
jes de empresa. Clubes de
portivos, Excursiones de 
todo tipo. C/ Francisco García 
Pavón,39 .Tlfs.: (926)5101  
04 y 51 24 37. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

18.- BARES 
CAFETERÍAS 

CAFETERIA SOL. Exqui
sito Café y Cocina con Tapas 
variadas. Plaza de España. 
Telf: (926) 51 41 23. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

BAR TOMAS. Especialidad 
en raciones y aperitivos va
riados. Ambiente deportivo. 
C/DoñaCrisanta, 130. Telf: 
(926)512104. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

BAR CASERO. Exquisitas 
tapas de cocina y raciones 
variadas. "Rincón del Artis
ta". CI Esperanza, 20. Telf: 
(926) 5149 32. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

BAR EPILOGO. Selecta y 
variada cocina en el centro 
de la ciudad. C/ Don Víctor,
10. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

LA DESPENSA. Mesón tí
pico, especial para "reponer 
fuerzas". C/ Monte, 55. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

RINCÓN ANDALUZ. Me
són típico andaluz. Paseo 
Ramón Ugena, 30. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

BAR LA FRAGUA. Espe
cialidad en almuezos. C/ 
Campo, 109. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR EL BACALAO. Si
tuado en plena zona indus
trial. Almuerzos, Comidas, 
Bocadillos. Polígono Indus
trial Juan Carlos I. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

BAR ZUREARÁN. Comi
das, Raciones, Bocadillos. 
Ubicado en zona industrial. 
C/ Zurbarán, 38. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

BAR MIGUEL. Aperitivos 
variados, excelente café ex
prés. C/Campo, 87. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

BAR LA RONDA. Almuer
zos copiosos típicos de la 
zona, aperitivos variados. C/ 
Manterola, 87. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR C A ST E L L A N O S.
Aperitivos variados, café 
expres. C / José María 
Cepeda, 30. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR SÁNCHEZ. Café, cho
colate y churros a primeras 
horas de lámañana. C/Orien
te, 110. TO M E L L O SO  
(Ciudad Real)

BAR EL TANGO. Racio
nes y aperitivos variados. C/ 
Campomanes, 36. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

BAR MARÍA CRISTINA.
Café especial, aperitivos y 
raciones variados. C/ 
Lepanto, 1. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR ROMA. Ambiente jo
ven. Aperitivos variados, 
Hamburguesas. C/ Monte, 
12. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR ALASKA. Copas va
riadas. C/ Pintor López To

rres, 5. TOMELLOSO (Ciu
dad Real)

LA BODEGUILLA. Palés, 
Bocadillos, etc. C/ Concor
dia, 26. T O M E L L O SO  
(Ciudad Real)

VEN Y VEN. Cervecería, 
Cafetería, Desayunos, Ape
ritivos variados. Avenida 
Don Antonio Huertas, 15. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real)

BAR EL PAPEO. Lugar es
pecial para tomar fuerzas en
tre "marcha y marcha". Avda. 
D. Antonio Huertas, 33. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

BAR CASA PEPE. Mesón 
típico con una amplia varie
dad de aperitivos y raciones. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
23. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

CAFETERÍA DON GELA-
TO. Especialidad en desa
yunos y meriendas con una 
amplia gama de productos 
de pastelería y bollería. Avda. 
D. Antonio Huertas, 45. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

C A F E T E R IA  NUEV A  
IMÁGEN. Rincón de copas, 
moderno y musical. Avda. 
D. Antonio Huertas, 41. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA VIENA. Am
biente joven, agradable y des
enfadado. Avda. D. Antonio 
Huertas,41. TOMELLOSO 
(Ciudad Real)

MESÓN DE PU N IO . Típi
co mesón manchego, prime
ro en su género en la ciudad. 
Avda. D. Antonio Huertas,
36. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

MESÓN EL JARAIZ. Todo 
tipo de especialidades man- 
chegas en un ambiente espe
cial. Avda. D. Antonio Huer
tas, 93. T O M E L L O SO  
(Ciudad Real)

AGÜELA. Lugar de encuen
tros con ambiente agradable, 
especial para meriendas. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
60. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR LA MEZQUITA. Ape
ritivos variados y suculentas 
raciones. Avda. D. Antonio 
Huertas. 60. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR LOS ROSALES. An
tiquísimo bar con modena 
cocina y especial atención. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
78. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR NAVARRO. Especia
lidad en aperitivos y selectas 
raciones. Atención esmera
da. C/ Doña Crisanta. 138. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real)

BAR DOMINGO. Abun
dantes tapas, económico y 
concurrido. Doña Crisanta, 
109. TOMELLOSO (Ciu
dad Real)

MESÓN EL PORRÓN. Es
pecial para el tapeo, acoge
dor y sim pático. Doña 
Crisanta, 112. TOM ELLO
SO (Ciudad Real)

BAR LAUTICIA. Típico y 
concurrido lugar de fama re
gional por su especial coci
na. Hermandad Donantes de 
Sangre. 4. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

C ERV EC ERIA  ROCH.
Afamada cervecería por sus

suculentas y originales ra
ciones. C/Socuéllamos, 103. 
TO M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

BAR ESTACIÓN DE AU
TOBUSES. Lugar de espera 
en plena Estación de Auto
buses. Muy concurrido du
rante la mañana y las madru
gadas. C/Socuéllamos, 133. 
TO M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

BAR EL LABRADOR. Ma
drugador bar, especializado 
en almuerzos, cafés y copas. 
Avda. Virgen de las Vifias, 7. 
TO M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

MESÓN LA COCINILLA.
Típico mesón manchego de 
especializada cocina, situa- 
dojunto a la carretera, super
mercado y gasolinera. Avda. 
Virgen de las Viñas (final). 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real)

BAR ALHAMBRA. Lugar 
de encuentros en el centro de 
laciudad, especialmente con
currido a las horas del café y 
el aperitivo. Plaza de Espa
ña. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR CASA PACO. Racio
nes y café exquisito en el 
centro de la ciudad. C/ Don 
Víctor, 13. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR MEDITERRANEO.
Concurrida cafetería de ex
quisita atención. Ambiente 
joven y agradable. C/ Don 
Víctor, 96. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

CAFETERIA LA LIBEN
SE. Desayunos y meriendas, 
chocolatería y amplia gama 
de bollería y pastelería. C/ 
Don Victor, 12. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA EPÍLOGO.
Ecelente café, tapas y racio
nes variadas. C/ Don Victor, 
14. TÓMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR DON VICTOR. Agra
dable y simpático bar de va
riadas tapas y raciones. C/ 
Don Victor, 146. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA ENCUEN
TROS. Lugar de encuentros 
junto a Mercadona. Aperiti
vos y raciones variadas. C/ 
Ismael deTomelloso, 1. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

M ESÓ N  EL BUEN  
Y ANTAR. Especializado en 
meriendas y cenas. Ambien
te agradable. Paseo Ramón 
Ugena, 7. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

CAFÉ STATIÓN. Frente a 
la antigua Estación del 
FF.CC. un lugar joven con 
galería de Tiro al Arco. Pa
seo Ramón Ugena, 11. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

BAR MARENGO. Especial 
café, copas, tapas y raciones 
en un ambiente alegre. C/ 
Matadero, 13. TOM ELLO
SO (Ciudad Real)

BAR LA TRILLA. Lugar 
de encuentros, joven y con 
música actual. Muy frecuen
tado en las niches de los fines 
de semana. C/ Azucena, 4. 
TO M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

MESÓN ALACENA. Ubi
cado en zona de copas. 
Amnientejoven. CI José Ma
ría Serna, 8. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

MESÓN TORITO. Música 
española, ambiente desenfa
dado, alegría y libertad. C/ 
Azucena, 6. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR LOS TARANTOS.
Cita de fiamencólogos. Cer
veza y vino en mabiente de 
cante jondo. C/ Santa María, 
84. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR LUIS. Cervecería-Ca
fetería. Aperitivos variados. 
Nuevo ambiente. Avda. D. 
Antonio Huertas. 46. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA ALABAMA.
Bocatería. Ambiente joven. 
Lugar para reponer fuerzas 
en las largas noches de los 
fines de semana. CI Granada. 
25. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

CAFETERIA J.L. Lugar de 
copas. Ambiente joven y re
lajado. CI Oceanía, 2. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

24.- CARPINTERÍAS 
ARTESANIA DE LA MA
DERA J. RAMIREZ. Ba
randas de madera y 
Carpintería en general. Pida 
presupuestos sin compromi
so. C/ Socuéllamos, 126. 
Telf: (926) 51 22 31. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

A N G E L  PER EZ.
Carpintería Metálica de Hie
rro y Aluminio. Sistemas Eu
ropeos Junta Central y Rotu
ra de Puente Térmico. CI 
Prim, 3 .Telf: (926) 515304. 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

27.- CERRAMIENTOS 
METÁLICOS 

FORJAS Y ESTRUCTU
RAS METALICAS. Todo 
tipo de construcciones metá- 
licas. Tupidez de ejecución. 
Ctra. Tomelloso-Argamasi- 
11a de Alba Km. 1,300. Telfs: 
(926)5141 62. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

31.- CONGELADOS 
SANALCON, S.A. Todo 
tipo de congelados y Maris
co recien cocido. Avda. Vir
gen de las Viñas. 14-16. 
Telfs: (926)51 0984y51  39 
00. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

32.- CONSTRUCCION 
JOSAMONT, S.L. Cons
trucciones en general. C/Don 
Victor, 51. Telf: (926) 51 36 
81. Móvil: (908) 62 32 80. 
Fax: (926) 50 53 28. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

37.- DEPORTE 
Y DANZA

CENTRO DE DEPORTE 
Y DANZA CRISTOBAL 
OREA. Gimnásio, Danza. 
Un lugar para cuidar la for
ma física y estética. C/ Cal
vario, 14. Telf: (926) 51 48 
62. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

38.- DISCO-BARES 
A T R E Z Z O . D isco-bar  
pertenecinete al COMPLE
JO LLAGO' S, de original de
coración. Paseo San Isidro. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

BU LLS. D isco-bar tipo 
"americano". Copas, 
Hambrugue-sería. Ambien
te joven. Música moderna. 
C/ Don Victor 42. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

GÉNESIS. Agradable y jo 
ven ambiente. Marcha y co
pas a tope. Avda. D. Antonio 
Huertas, 5. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

LA PARAM UNT. Lugar 
muy concurrido por la ju
ventud. Música moderna. 
Discoteca. Ambiente íntimo. 
C/ Nueva, 37. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

EL PATIO. Juventud y 
ritmo. Lugar de copas. Visita 
obligada los fines de sema
na. C/ Monte, 7. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

EL SAXO. Música actual. 
Ambiente joven en plena 
zona de copas. C/ Monte. 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real)

¿QUE?. En zona de copas, 
música a tope. Ambiente jo 
ven. CI Monte. 32. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

CAFÉ DE LA GLORIE
TA. Lugar de encuentros. 
Todos los ambientes en zona 
de copas. C/ Pintor López 
Torres. 25. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

LA PANTERA. Música ac
tual en un lugar especial para 
ir de copas. Abierto hasta al
tas horas de la madrugada. CI 
Pintor López Torres, 3. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

LA PAMPA. Tu copa en un 
ambiente relajado. Abierto 
desde las 3 de la tarde. CI 
Concordia, 26. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

EL PUNTO. Un lugar de 
copas para todos los ambien
tes. Abierto todos los dias 
desde las 3 de la tarde. CI 
Concordia, 26. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

JORDIS'C. Ambiente jo
ven. Música actual.Tu copa 
con alegría. C/ Concordia, 
26. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

LATINO'S. Ambiente agra
dable. joven y relajado para 
tomar café y copas. Avda. D. 
Antonio Huertas. 7. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

EL CINE. Lugar de copas. 
Ambiente joven en las origi
nales instalaciones de el cine 
de la ciudad. CI Pintor López 
Torres, 12. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

LA POMA. Lugar muy fre
cuentado por la juventud. 
M úsica actual. CI Doña 
Crisanta, 148. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

HIPO BURGER. Ambien
te joven. Hamburguesería. 
Música moderna. CI Doña 
Crisanta. 93. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

PARADIS'C. Tu copa en un 
ambiente relajado con músi
ca actual. C/Don Victor, 144. 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

ANABEL. Ambiente joven 
y muy agradable. Paseo de 
San Isidro, 7. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

EL PARQUE. Ambiente ac
tual en el nuevo Parque de la 
ciudad. Parque Urbano Mar
tínez (junto al kiosco de la 
música). TO M ELLO SO  
(Ciudad Real).

9.-DISCOTECAS 
IN -OUT. Gran ambiente en 
una original decoración. Pa
seo de San Isidro. TOME
LLOSO (Ciudad Real).

LLAGO'S.Ambientejoven. 
C/Lepanto. TOMELI ,OSO
(Ciudad Real).

43.- ELECTRICIDAD 
LUIS SANCHEZ. Alta y 
Baja Tensión. Aire Acondi
cionado. Bobinado de Mo
tores. CI Amalia Cepeda, 7 y 
Ave María, 10. Telfs: (926) 
51 12 69 y 51 09 77. Fax: 
(926) 50 59 38. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

TELMANSA ELECTRI
CIDAD DEL AUTOMO
VIL. Automoción y monta
jes de aire acondicionado. 
Servicio de Grúa y Platafor
ma permanente. Ctra. Tome- 
lloso-Argamasdilla de Alba 
Km 1 - Telf: (926 )513100 . 
Fax: (926) 51 3Í 04. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

TEBAR. Instalaciones eléc
tricas alta y baja tensión. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
102. Telf: (926) 51 42 23. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

44.- ELECTRO
DOMÉSTICOS 

IGNACIO. Electrodomésti
cos de todos los tipos y mar
cas. Televisión, Video, Ca
denas Musicales, Artículos 
de Regalo. Reparaciones. 
TIEN 21. C/Don Victor, 39. 
Telf: (926) 51 10 85. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

60.- FRÍO 
INDUSTRIAL 

SERMANCHA. Frío Indus
trial, Frió Comercial, Frió 
Doméstico, Frío de Trans
portes. Ctra. Tomelloso-Ar- 
gam asilla  de Alba Km. 
1,300. Telf: (926)51 45 16. 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

UNIFRIO. Frió Industrial. 
Instalaciones comerciales. 
Tecniología propia. Polígo
no Industrial Principe Alfon
so. Telf: (926) 5145 16. Fax: 
(926)5139 13. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

63.- GALVANIZADOS 
GA LV AN IZAD O S, S.L. 
Zincado sobre hierro hasta 
medidas de 4x2x 1. Ctra. To- 
melloso-ArgamasilladeAlba 
Km. 1,300. Telf: (926) 5151 
12. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

68.- HELADERÍAS 
HELADERIA ELODIA.
Helados, Turrones, Mazapa
nes y Dulces. Cestas de Em
presa. Plaza de España. TO 
MELLOSO (Ciudad Real).

72.-HOS TALES 
HOSTAL EL PALOMAR.
Hostal dotadodeCafeteriay 
Restaurante. Ctra. Tomello- 
so-Argamasilla de Alba Km. 
2. Telfs: (926)51 21 00 y 51 
11 15. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

HOSTAL IMPERIO. Tran- 
quilidad y lim pieza. C/ 
Orense, 7. Telf: (926) 51 21 
77. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

HOSTAL PALOMA. En el
centro de la ciudad un cómo
do y confortable hostal. C/ 
Campo, 6. Telf: (926) 51 33 
00. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

74.-INFORMÁTICA 
C C T. CENTRO DE CÁL
CULO DE TOMELLOSO.
Todo en Informática. CI 
Lepanto,45 .TelfyFax: (926) 
51 09 65. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

22.-LIBRERÍAS 
Y PAPELERÍAS 

PAPELERIA MODERNA 
IM PR EN TA  R A PID A .
También conocida por Pa- 
peleríaCristobal García. Ma

teriales de Oficina. Imprenta 
Rápida. CI Campo, 5. Telf: 
(926)510147. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

83.-MAQUINAS
DE COSER

MACOTOSA. Máquinas de 
Coser. Repuestos y Acceso
rios. Equipos de Plancha. 
Muebles de Oficina. CI So- 
cuéllamos, 87. Telf: (926)51 
44 84. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

86.- MATADEROS 
INAMASA. Matadero Fri
gorífico, Fabrica de Embuti
dos. Ctra. Socuéllamos Km. 
2. Telf: (926)50 47 49. Fax: 
(926) 5109 34. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

89.- MONTALES
INDUSTRIALES 

PRAMAR. Maquinaria para 
tratam ientos de aguas. 
Depuradoras. C/ Aparicio 
Quiralte, 9. Telfs: (926) 51 
57 55 y 51 53 62. Fax: (926) 
51 53 62. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

101.- PINTURA
Y DE CORA CIÓN 

TOMAS JIMENEZ. Pintu
ra en general. Barrio Nuevo 
Tomelloso Bloque 10. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

103.- POLICLÍNICAS 
PO LIC LINIC A  TO M E
LLOSO. La más moderna 
m edicina y los mejores 
especialistas. Centro de Re
conocimiento Médico para 
Permisos de Conducir y Li
cencias de Armas. CI Don 
Victor. 79. Telfs: (926) 5102  
73 y 51 12 43. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

105.- PRODUCCIONES
ARTÍSTICAS 

HEREDIA. Producciones 
Artísticas. Agencia de Con
tratación de Atracciones Mu
sicales, solistas, conjuntos, 
orquestas y todo tipo de atrac
ciones. C/ Moreto, 1 5 - 4 °  
Izquierda. Telf: (91) 429 15 
00. Fax: (91) 429 86 64. 
MADRID.

106.- PRODUCTOS
AGRARIOS

S.A.T. N" 3.771. SANTIA
GO APOSTOL. Comercia
lización de Melones y Cerea
les. Sociedad Agraria de 
Transformación n° 3.771 
"Santiago Apóstol". Ctra. Ar- 
gamasilla-Socuéllamos s/n. 
Telfs: (926)51 1495 y 51 15 
19. Fax: (926) 51 41 26. 
Apartado de Correos 42. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

107.- PUBS
PIANO BAR "D IR E C 
TO". Todos los días un lugar 
tranquilo para degustar tu 
café y copa. CI Azucená, 11. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

108.- QUESERIAS 
COOPERATIVA DE GA
N A D E R O S M A N C H E 
GOS. Quesos: "Tomelloso", 
"To-mel", "Tombo", 
"Cogman", "C.G.M." y 
"Relente". Ctra. Socuéllamos 
s/n. Telf: (926) 51 08 81. 
Fax: (926) 51 00 09. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

109.- RECAUCHUTADÓS 
NEUM ATICOS LOPEZ.
C/ Buenos Aires, 7 - Telf: 
(926)51 11 84. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

A U T O -M O T O  T O M E 
LLOSO. Distribuidor LIP y 
KRAFT. R epuestos de 
Autom oción. CI Campo, 
114. Telf: (926) 51 45 53. CI 
Concordia, 1. Telfs: (926) 
51 00 84 y 5102 49. TOM E

LLOSO (Ciudad Real).

R l i S T A U R A N T  E 
LLAGO'S. CI Lepanto, 24. 
Telf: (926) 5 1 27 59. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

RESTA U RA N TE CASA  
JUSTO. C/Campo, 9 1. Telf: 
(926)51 30 15. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

SOL. Diariamente menús 
económicos y variada comi
da a la carta. CI Campo, 2. 
T O M E L L O S O  (Ciudad  
Real).

BEIGING. Comida tradicio
nal china. C/Don Victor, 103. 
T O M E L L O S O  (Ciudad  
Real).

ENCUENTROS. Un íntimo 
restaurante en el centro de la 
ciudad. CI Ismael de Tome
lloso , 1. TO M ELLO SO  
(Ciudad Real).

EPÍLOGO. Cocina selecta. 
Especialidad en carnes y pes
cados. C/ Don Victor, 14. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

ALHAMBRA. Especialidad 
en comida típica manchega. 
Plaza de España. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

LOS ROSALES. Menú eco
nómico y casero. Avda. D. 
Antonio Huertas, 78. TO
M ELLOSO (Ciudad Real).

PLINIO. Diariamente elec
ción entre varios menús eco
nómicos. Comida a la carta. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
36. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

115.- SEGUROS 
SAMPEDRO SEGUROS.
Seguros Generales. Gestión 
de Empresas. CI Don Victor, 
79. Telfs: (926) 51 02 73 y 51 
12 43. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

118.- TALLERES 
MECÁNICOS 

ALQUIM AN S.A. Servicio 
O ficia l PEUGEOT
TALBOT. Venta de Vehícu
los. Reparaciones. C/ Cam
po, 114. Telf: (926) 51 05 19. 
Fax: (926) 51 59 66. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

A LITE-A U TO S, S.L.. Ve
hículos segunda ntanode im
portación BMW. Ctra. To
melloso-Argamasillade Alba 
Km. 1 -Telfs: (926) 5146 38 
y 51 59 81. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

AUTO S JORA. Servicio 
Oficial Ford. Ctra. Alcázar s/ 
n. Telf: (926) 50 53 22. TO
MELLOSO (C. Real).

125.- VINOS
BODEGAS CENTRO ES
P A Ñ O L A S. V inos
ALLOZO. Brandy
CASAJUANA. Ctra. Alca- 
zar Km. I.Telfs: (926)5056  
53 y 50 56 54. Fax: (926) 50 
56 52. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

126.- ZAPATERIAS 
EMPORIO. Zapatos de se
ñora y caballero, Artículos 
de viaje. Bolsos. C/ Doña 
Crisanta, 7. Telf: (926) 51 39 
68. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

A R G A  M A S IL L A  
D E A L B A

18.- BARES 
CAFETERÍAS 

CAFE 2000. C/ Juan de 
Zúñiga, 14. ARGAMAS1-
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C O M A R C A  D E  L A  M A N C H A
LLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

¡f l . CARPINTERÍAS 
c A r p i n t e r i a
SALAZAR. C/ A ngel 
Pereira, 32. Telf: (926)52 18 
76. ARGAMASILLA DE 
ALBA (Ciudad Real).

1/1. DISCO-BARES
d is c o -b a r  AMAJI. c /
La Solana, 27. ARGAM A
SALA DE ALBA (Ciudad 
Real).

¡OH ¡CALCUTA. C/Cer
vantes, 17. ARGAM ASI- 
LLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

« -  FERRETERÍAS 
FERRETERIA MOYA. C/
Angel Pereira, 28 -Telf: (926) 
5213 46. ARGAM ASALA  
DE ALBA (Ciudad Real).

72- HOTELES 
Y HOSTALES 

HOTEL C RU Z. C O M 
PLEJO TURISTICO. Ctra. 
Manzanares Km. 0,250. Telf: 
(926)52 15 76. ARGAM A
SALA DE ALBA (Ciudad 
Real).

118.- TALLERES 
MECÁNICOS 

MANZANO RUBIO S.L.
Agencia CITROEN. Venta 
de vehículos y reparaciones. 
C/JuandeZúñiga, 182. AR
GAMASALA DE ALBA  
(Ciudad Real).

P E D R O  M U Ñ O Z

13.-ASESORÍAS 
RAFAEL PEINADO MU
ÑOZ. Asesoría Fiscal y Con
table. C/ Ruiz de Alda, 37. 
Telfs: (926) 58 61 80y 5 8  64 
17. PEDRO MUÑOZ (Ciu
dad Real).

38.-DISCO-BARES 
CALIMA. El lugar de la ju
ventud. C/ Legazpi, 3. Telf: 
(926) 58 68 50. PEDRO  
MUÑOZ (Ciudad Real).

42.- DROGUERÍAS
KIRIKO. Productos para el 
cuidado personal. C/ Santa 
Ana, 3. Telf: (926) 58 64 25 
- Fax: (926) 58 64 78. PE
DRO M U Ñ O Z (Ciudad  
Real).

46.- EMBUTIDOS 
CAUDAL. Embutidos, car
nes en salsas especiales, etc. 
C/ José Antonio, 42. Telf: 
(926) 58 70 99. PEDRO  
MUÑOZ (Ciudad Real).

82.-MAQUINARIA 
MAVIN. Maquinaria Viní
cola. C/ Juan de Ávila, 4. 
Telf: (926) 58 67 75. PE
DRO M U Ñ O Z (Ciudad  
Real).

84.- MÁRMOLES 
Y GRANITOS 

MARMOLES ESCU D E
RO. Toda clase de trabajos 
en mármol, granitos natura
les, terrazos y piedra artifi
cial. Avda. de la Constitu
ción, 18. Telf. y Fax: (926) 
56 83 05. PEDRO MUÑOZ  
(Ciudad Real).

EPISAN. Fabrica de Piedra 
Artificial, mármoles, terra
zos, etc. Telf. y Fax: (926) 58 
67 56. PEDRO MUÑOZ  
(Ciudad Real).

89.- MONTAJES
INDUSTRIALES 

PANLOMETAL. Puertas 
Basculantes, Carpintería Me
tálica, Forja, etc. Avda. Juan 
Carlos 1, 68. Telfs: (926) 58 
60 93 y 58 70 51. PEDRO 
MUÑOZ (Ciudad Real).

S O C U É L L A M O S

L- ACADEMIAS 
MARIA CECILIA SAN
CHEZ. Profesora de Meca
nografía y Taquigrafía. C/ 
Generalísimo, 95. SOCUE- 
LLAMOS (Ciudad Real).

1 1 -ARTESANÍA 
SA L M E R O N . Construc
ción y Restauración de Ca
rrozas, Andas, Retablos e 
Imágenes. C/ Generalísimo, 
2. Taller: Don Javier, 76. Telf: 
(926) 53 02 75. SOCUÉ
LLAMOS (Ciudad Real).

32- CONSTRUCCIÓN 
LA MARROQUINA. Ma
teriales de Construcción, Sa
neamiento, Muebles de Co
cina, Baño y Grifería, Fonta
nería y Calefacción. C/Tirso 
de Molina, 14.Telf: (926)53  
01 42. Fax: (926) 50 01 58. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

JOSMORAL. Materiales de 
Construcción, Azulejos, Pa
vimentos, Saneamiento y Ca
lefacción. C/Bonillo, 94. Telf 
y Fax (926) 53 00 84. SO
C U E L L A M O S (Ciudad  
Real).

36- DECORACIÓN 
CARMEN RISUEÑO MO
RALES. Ventay Decoración 
de Lámparas. C/ Generalísi
mo, 9 3 -Telf: (926) 53 01 87. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

43- ELECTRICIDAD 
E L E C T R O N I C A  
REQUENA. Servicio Téc
nico TVC, Vídeo y Electro- 
medicina. C/ Onésimo Re
dondo, 39. Telf: (926) 53 04 
43. SOCUELLAMOS (Ciu
dad Real).

54- FLORISTERÍAS 
GA R DEN IA. Floristería. 
Paseo Cervantes, 35. Telf: 
(926) 53 23 72. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

67- HARINAS 
H A R IN A S EU RO PEA S  
S.A. Grupo Montecari. Ctra. 
El Bonillo Km. 1,300. Polí
gono Industrial "EL Llano”. 
Telf: (926) 53 01 58. Fax: 
(926) 50 04 43. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

72- HOTELES
Y HOSTALES 

VERTICE DE LA MAN
CHA. Piscinas, Zonas Ver
des, Cancha de Tenis, Jardín 
Infantil, Juegos Recreativos, 
Bar, Restaurante,
Bungalows, Estación de Ser
vicio, etc. Ctra. N-310 PK.
120,700. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

SANTA BARBARA. SA
LONES VAZQUEZ. Bar. 
Restaurante, Hotel y Salones 
para Bodas y Banquetes con 
capacidad para 400 perso
nas. Ctra. Las Mesas, 3. Telfs: 
.(926) 53 04 94'-53 04 89-53  
11 09. SOCUELLAMOS  
(Ciudad Real).

79- LIBRERÍAS
YPAPELERÍAS 

LIBRERIA PERONA Ma-
nualidades y Artículos de Be
llas Artes. Paseo de Cervan
tes, 15. Telf: (926) 53 12 43. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

82- MAQUINARIA 
CORYMAS S.L. Maquina
ria Agrícola. Riegos, Grúas, 
Lubricantes. Paseo de los 
Mártires, 54. Telf y Fax: 
(926) 53 07 63. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

COV1MAN. Maquinaria Vi
nícola. C/ Bonillo, 96. Telf:

(926) 53 09 34. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

84- MÁRMOLES.
Y GRANITOS 

MARMOLES IZQUIER
DO S.L. Granitos y Piedras. 
Paseo de los Mártires, 62. 
Telf: (926) 53 06 85. SO
C U E L L A M O S (Ciudad  
Real).

85- MASAJE 
LUIS JIMENEZ LOPEZ.
Diplomado en Masaje De
portivo Vital Corporal, Titu
lado por el Instituto Nacio
nal de Cultura Física. Ctra. 
Bonillo, 69. Telf: (926) 53 
19 18. SOCUELLAMOS  
(Ciudad Real).

88- MODAS
LAURA. Moda infantil y 
pre-mamá. Lencería, Corse
tería, Mobiliario Infantil. C/ 
Generalísimo, 101. Telf: 
(926) 53 11 83. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

GALESA S.A.. C/ Generalí
simo, 55. Apartado 69. Telf: 
(926) 53 01 13. Fax: (926) 
53 05 50. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

90- MUEBLES 
GEYCAR. MUEBLES DE 
COCINA. C/ Generalísimo, 
87. Telf: (926) 53 24 48. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).' ’

EL CALVO. Exposición y 
Venta de Muebles. C/ Gene
ralísimo, 37. Telf: (926) 53 
02 55. SOCUELLAMOS  
(Ciudad Real).

92- ÓPTICAS 
OPTICA CONTRERAS.
Garantía en sus gafas. Reser
ve hora de consulta. Gradua
ción de la Vista, Lentes de 
Contacto, Aparatos para Sor
dos, Instrumentos Opticos, 
Monturas Nacional e Impor
tación, Gafas de Sol, Fichero 
Informatizado. Telf: (926) 53 
06 26. SOCUELLAMOS  
(Ciudad Real).

101- PIZZERÍAS 
PIZZA ME. Servicio a do
m ic ilio . P izzería
Croisanteria. Paseo Cervan
tes, 2. Telf: (926) 53 10 78. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

118- TALLERES 
MECÁNICOS 

ESPINOSA RAMOS S.L. 
A G E N C IA  O F IC IA L  
FIAT. Ctra. El Bonillo Km. 
0,800. Telf: (926) 50 06 03. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

FRESNEDA BUSTOS S.A. 
S E R V IC IO  O F IC IA L  
GME - OPEL - GM. Ctra. 
Las Mesas, 57. Telf: (926) 
53 09 85. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

125- VINOS
BODEGAS CfclSVE. Vi
nos: Blanco, Tinto y Rosado. 
Mostos: Blancos. Graneles: 
Azufrados y Concentrados. 
Vino Embotellado: COSAN. 
C/ General Goded, 6. Telf: 
(926) 53 05 46. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).
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Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

LUGARES DE OCIO (Tomelloso)

ELJARAIZ
" Terraza de verano, abierto desde las 10:00 de la mañana hasta altas 

horas de la noche; tapas variadas, además se hacen migas y gachas por 
encargo".

NUEVA'IMAGEN
" Abierto desde la 18:00 de la tarde con una gran pantalla de televisión 

en el interior y terraza en el exterior, apto para cualquier tipo de gente, 
debes venir a verlo".

VEN Y VEN
" Terraza de verano y comedor con menus variados, abierto a partir 

de las 10:00 de la mañana".

LA PISCINA
" Gente de todo tipo, a partir de los 18 años, se pasa por aquí a tomarse 

sus copas de jueves a domingo desde las 10:00 de la noche".

GUÍA COMERCIAL E INDUSTRIAL - ANUNCIOS EN ESTA SECCIÓN : TELF. (926) 51 43 20
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ULTIMA PÁGINA

"VÍNICOLA DE TOMELLOSO", COOP. "VIRGEN DE 
LAS VIÑAS" Y "BODEGAS CENTRO ESPAÑOLAS". 

DISTINGUIDAS EN LA "SELECCIÓN '96"

Vinícola de Tomelloso, 
Cooperativa Virgen de las Vi
ñas y Bodegas Centro Españo
las, son las firmas vitivinícolas 
que representan a Tomelloso 
en la "Gran Selección '96", 
que cada año elije la Conseje
ría de Agricultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, dentro de los apar
tados de vinos, quesos y acei
tes.

Vinícola de Tomelloso se 
hizo con la medalla de oro 
dentro del apartadp de vinos 
de crianza, para Torre Gazate 
92. : /

..Cooperativa Virgen de las 
Viñas, mereció la plata por su 
vino Rosado Tomillar.

Por su parte Bodegas Cen
tro Españolas, también en vi
nos Rosados, obtuvo la meda
lla de bronce con Allozo.

Las cooperativas Virgen 
de las Viñas y Vinícola de 
Tomelloso tienen ya un largo 
historial y han sido galardonas 
en varias ocasiones, tanto en el 
territorio nacional como en el 
internacional y de forma espe
cial en los paises de nuestro 
entorno europeo.

Bodegas Centro Españo
las ha conseguido este año tres 
premios: medalla de oro en 
Radio turismo y diploma de 
honor en el Concurso Mundial 
de'Bruselas, además del co
mentado.

Arriba, a la 
izquierda, el 

director  
gerente de 

Bodegas 
Centro 

Españolas, 
M iguel 

Angel 
Valentín. A 
la derecha, 

Federico  
Villena, de 

Vinícola de 
Tomelloso y 

junto a estas 
líneas el 

representante 
de Virgen de 

las Viñas.

El Alcalde de Socuéllamos anuncia 
la creación de una Escuela Taller

El Alcalde de Socuéllamos 
Sebastián García Martínez, del Par
tido Popular, ha realizado los pasa
dos díds balance de su primer año 
al frente del Ayuntamiento, desta
cando que los "objetivos pasan por 
la organización de la situación eco
nómica del Ayuntamiento, adecua
ción entre el capítulo de ingresos y 
gastos, y la mejora de las infraes
tructuras y servicios al vecino".

Con respecto al primer objeti
vo, García ha explicado que según 
informes de los técnicos del Ayun
tamiento a fecha 17 de junio de 
1995, la deuda era superior a los 
mil millones de pesetas, tanto a 
proveedores a corto como a largo 
plazo. En el orden de prioridades 
del equipo de Gobierno ha estado, 
en primer lugar, dar "seriedad eco
nómica" al consistorio, para lo que 
se ha establecido un plan de pagos 
en un periodo de 8 años, lo que 
significa el pago de 40 millones 
por año a las empresas acreedoras.

A este respecto García ha manifes
tado que las gestiones realizadas 
han permitido incluso un sensible 
ahorro al condonar algunos pro
veedores la deuda.

Sin embargo, a esperas de lle
gar al 31 de diciembre para la pro
yección del próximo Presupuesto, 
el Alcalde ha manifestado no mos
trarse optimista, si bien los datos 
facilitados indican un buen desa
rrollo económico, ya que la deuda 
del año 1995 se encuentra práctica
mente liquidada, no debiendo nada 
del año 1996 y, por lo tanto, pre
sentando el Ayuntamiento una si
tuación de liquidez, lo que posibi
lita a las arcas municipales una si

tuación de ahorro, que unido al 
hecho de que las empresas han re
cobrado la confianza en el Ayunta
miento permitirá aumentar el nú
mero de inversiones.

García también se ha referido 
al compromiso, adquirido en su día 
por el equipo de Gobierno, en el 
sentido de encargar una auditoría 
de cuentas, lo que se llevará a cabo 
después de la elaboración de un 
plan de saneamiento por parte de 
los técnicos especialistas.

Después de recordar la ardua 
labor que significa llevar a cabo el 
ajuste económico, lo que obligó en 

^ su día a subir el índice de tasas para 
que algunos servicios pudieran

autofinanciarse, García dice que el 
objetivo no es solo el de responder 
al pago de la deuda, sino ofrecer el 
máximo número de servicios a ios 
vecinos.

Más adelante el Alcalde afir
ma que gracias a los desplazamien
tos efectuados por él, ha sido posi
ble agilizar la puesta en marcha de 
la obra del desvío del ferrocarril, 
conservación del cementerio mu
nicipal, apertura de la piscina olím
pica y reforma de la antigua, acon
dicionamiento del, paraje "Titos", 
pavimentación de calles, finaliza
ción de la estación de autobuses y 
Centro Día de la tercera edad, obra 
de la Casa Cosistorial, obras diver

sas en centros escolares, acon
dicionamiento de locales como 
la escuela de idiomas, de mú
sica y Banda Municipal, acon
dicionamiento de la zona del 
Instituto de Secundaria, mobi
liario en diversas calles, acon
dicionamiento del Ferial y 
Mercadillo y un proyecto de 
embergadura como es la re
modelación de la Plaza de la 
Constitución.

Por último García hace re
ferencia a la promoción eco
nómico-industrial de Socuélla
mos, las subvenciones conce
didas a 15 empresas locales, 
así como el acondicionamien
to del Polígono, que se realiza
rá próximamente. Termina 
García anunciando la próxima 
puesta en marcha de una Es
cuela Taller para la construc
ción de siete naves en el Polí
gono Industrial, que faciliten 
la creación de empresas.

De aquí y de allí
Los ayuntamientos 
no pueden cobrar 
tasas para tramitar 
quejas

Los ayuntamientos no 
pueden cobrar tasas para 
tramitar las quejas de sus 
vecinos, según respuesta del 
Defensor del Pueblo a un ve
cino de Los Molinos (Ma
drid), que pretendió recla
mar a su ayuntamiento por 
no haberle presentado en su 
momento la liquidación de la 
tasa por el servicio de recogi
da de basuras. El ayunta
miento le exigía una tasa para 
tramitarle su reclamación lo 
que ahora desautoriza el De
fensor del Pueblo.

El Ayuntamiento 
de Tomelloso no 
readmitirá a los 
cuatro trabajadores 
despedidos

El Ayuntamiento de To- 
meüoso, gobernado por el PP, 
ha decidido proceder a in
demnizar a los cuatro traba
jadores de los servicios so
ciales que fueron despedidos 
a ios pocos dias de que los 
"populares" se hicieran car
go del Ayuntamiento y que 
los Juzgados de lo Social de 
Ciudad Real han dictamina
do como "improcedentes". El 
pago de las indemnizaciones 
supondrán al pueblo de To
melloso un desembolso de 
más de cuatro millones de 
pesetas. El concejal de per
sonal, Carlos Cotillas, ha de
clarado que esta es una solu
ción más barata que seguir 
manteniendo en nómina a 
cuatro trabajadores que, se
gún criterio del actual equi
po de Gobierno, no son nece
sarios. Tanto PSOE como IU 
han recordado su oposición 
a los despidos.

Continua creciendo 
el nivel hídrico de 
las Lagunas de 
Ruidera

Todo apunta a que este 
verano será muy favorable 
para los negocios hosteleros 
de las Lagunas de Ruidera, 
dado que el nivel hidrico de 
la mayoría de ellas se está 
recuperando de la sequía 
padecida los pasados años. 
Concretamente la San Pedra 
ha estado subiendo unos dos 
palmos las pasadas semanas.

MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A. 
MAQUINAS DE COSER EQUIPOS DE PLANCHA 

(REPUESTOS Y ACCESORIOS) MUEBLES DE OFICINA

C/ SOCUÉLLAMOS, 87 - TELF: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

SU EMPRESA AMIGA
C/ FCO. GARCÍA PAVÓN. 7 

TELF: (926) 51 01 04 Y 51 24 37 
TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

artesanía
lú d e la  

madera
J. RAM IREZ

BARANDAS DE MADERA Y CARPINTERIA

C/Socuéllamos, 136 TOMELLOSO
Telf: (926) 51 22 31 (Ciudad Real)

Zona Reservada

Calima
C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 

PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
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CALATRAVA 
Aldea del Rey (CR)

La Junta mantiene 
el compromiso de 
restaurar el Palacio 
de Clavería

C.M./C. REAL
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, reiteró la 
disposición de la Administración regio
nal para restaurar el palacio de Clavería 
de Aldea del Rey, pero recordó que la 
Consejería de Educación y Cultura no 
puede iniciar ninguna actuación mien
tras el edificio no sea de propiedad 
municipal.

invitado por el alcalde de Aldea del 
Rey, Ramón Zamora, Anastasio López 
participó en una reunión con los propie
tarios del palacio para animarles a lle
gar a un acuerdo con el Ayuntamiento 
que permita comenzar cuanto antes 
las obras de restauración del inmueble.

En dicha reunión, Ramón Zamora 
informó a todos los propietarios de que, 
próximamente, les remitirá una pro
puesta de compra: El alcalde manifes
tó que el ayuntamiento está decidido a 
adquirir el palacio y que está dispuesto 
a iniciar un proceso de expropiación 
para lograr que el inmueble pase a 
propiedad municipal.

El palacio de Clavería es un edificio 
renacentista. En él vivía el Clavero de 
la Orden de Calatrava, la tercera digni
dad más importante de la Orden por 
detrás del Maestre y del Comendador.

El palacio, que fue declarado Bien 
de Interés Cultural por la Junta de Co
munidades, pertenece a varios particu
lares desde que saliera a la venta du
rante el periodo desamortizador del 
siglo pasado y está en un estado prác
ticamente ruinoso.

CALATRAVA 
Bolaños de Ctva. (CR)

Visita del alcalde 
al consejero de 
Educación y Cultu
ra

C.M./C. REAL
El alcalde dé Bolaños de Calatrava, 

el “popular” Daniel Almansa, visitó re
cientemente en Toledo al consejero de 
Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades, Justo Zambrana, para 
informarle de las necesidades y pro
yectos culturales que hay previstos rea
lizar en la población.

La mayor necesidad de la pobla
ción bolañega es la construcción de un 
Centro Cultural, ya que Bolaños debe 
ser la única localidad de más de 10.000 
habitantes que carece de este tipo de 
infraestructura a nivel cultural, con lo 
que la oferta en este campo se ve 
mermada por carecer de un centro de 
estas características.

Además de exponerle las necesi
dades de construcción de este centro, 
el alcalde bolañego presentó al conse
jero un ante-proyecto realizado por los 
servicios municipales y que consta de 
un edificio de dos plantas, cuya inver
sión supondría alrededor de 100 millo
nes de pesetas. En el mismo podrían 
tener cabida las numerosas convoca
torias culturales que debe ofertar una 
población de las características de 
Bolaños de Calatrava.

Ante la positiva recepción mostra
da por el consejero al proyecto, y en 
caso de que llegasen a fructificar las 
gestiones con la Administración regio
nal, la construcción del centro podría 
iniciarse a finales de este año.

CAMPO DE MONTIEL - Terrinches (CR)

Polémica por la distribución de las 
entradas de la Corrida de la 
Beneficencia

C.M./TERRINCHES
Las pasadas semanas se ha 

mantenido en Terrinches una viva 
polémica entre el PP y el PSOE por 
la forma de distribuir las entradas 
de la Corrida de la Beneficencia, 
que la Diputación Provincial envía 
a los ayuntamientos para su repar
to entre los ciudadanos.

El portavoz del PP, Domingo 
Jiménez, fue acusado por el Alcal
de socialista, Rafael Mendoza, de 
repartir entradas a diversos ciuda
danos, saltándose el cauce habi
tual municipal.

Domingo Jiménez, sin desmen
tir la acusación del Alcalde, contra
atacó por medio de una nota de 
prensa acusando a la primera au
toridad de haber hecho unas afir
maciones "descaradamente cíni
cas", acusándole de "repartir a 
dedo" las entradas que había reci
bido de la Diputación, entregándo
las a las asociaciones con la indi
cación déla persona beneficiaria y, 
entre estas, "al Teniente de Alcal
de". Además Jiménez se queja de 
que la Asociación de Padres de 
Alumnos".

Rafael Mendoza, a requeri
miento de Cuadernos Manchegos, 
ha manifestado que, tal y como ha 
ocurrido en los pasados años, las 
entradas que habían llegado al 
Ayuntamiento fueron distribuidas 
entre la población según el criterio

El presidente del PP 
asistió a la Corrida con 
una de las entradas que 

el Ayuntamiento 
distribuyó a las 
asociaciones

del grupo mayoritario, "que no es otro 
que eLPSOE," pero no obstante -afir
ma- nosotros procedimos a la entrega 
de ellas a los máximos responsables 
de las asociaciones para que ellos pro
cedieran a su distribución".

Sobre la acusación de Jiménez en 
el sentido de que había indicado a las 
personas que deberían ser entrega
das, Mendoza ha manifestado que difí
cilmente se le puede poner nombres y 
apellidos a una entrada que por su 
propia naturaleza beneficia a su porta
dor. "Es más - sigue diciendo - para 
realizar una distribución a dedo habría 
que haber contado con la comnivencia 
de las asociaciones, sobre todo de sus 
dirijentes, que según Jiménez se ha
bían prestado a ser manipulados. Allá 
él con sus acusaciones, sobre todo 
cuando está probado que el propio 
presidente de los populares asistió al 
espectáculo con una de estas entra
das, previamente entregada por su 
esposa que es presidenta de una de las 
asociaciones a las que acusa de par
cialidad".

"Para mi esta polémica es absurda

Rafael Mendoza, Alcalde 
socialista de Terrinches

-continua - ya no sólo por las prue
bas irrefutables de que no ha sido 
manipulada su distribución, sino 
por el hecho de que con este com
po rtam ien to  lo que queda 
meridiánamente claro es que el PP 
no ha asumido todavía que perdió 
las pasadas elecciones y que la 
autoridad democrática le ha sido 
otorgada al PSOE que decide li
bremente la forma de gobernar y 
que otorga a las asociaciones c a - __ j

CAMPO DE MONTIEL 
Vva. de la Fuente (CR)

El reparto del 
FRAM tema central 
de la
reunión del alcalde 
con Anastasio

L ó f i
ez

■M./C.
REAL

Anastasio 
López visitó 
r e c ie n t e 
m e n t e  
V illa nu e va  
de la Fuente 
para tratar 
de cuestio
nes relativas 

,al reparto anual del Fondo Regional de 
Ayuda a Municipios (FRAM).

Una vez solventadas las dudas 
sobre la asignación de estos fondos, el 
alcalde de Villanueva, Juan Ángel 
Amador, manifestó la necesidad que 
tiene la población de que se construya 
una pequeña presa en el cauce del río 
Villanueva para garantizar su abasteci
miento de agua.

Asimismo, atendiendo la solicitud 
de Juan Ángel Amador y sus conceja
les, Anastasio López se comprometió a 
gestionar ante la Consejería de Indus
tria y Trabajo la declaración de “Fiesta 
de Interés Turístico Regional” para la 
fiesta del Corpus Christi, celebrada hace 
escasos domingos y a la que asistió el 
delegado de la Junta de Comunidades.

Con motivo de la procesión, las 
calles de Villanueva de la Fuente se 
alfombran con serrín coloreado forman
do dibujos geométricos. Unas tres mil 
personas trabajaron este año para for
mar un manto de 1.800 metros de lar
go.

CAMPO DE MONTIEL - Muñera (AB)

SU PRESUPUESTO SUPERA LOS 891 MILLONES

pacidad plena para decidir libre- 
lente"..La Diputación de Ciudad Real 
aprueba más de 100 millones en 
certificaciones de obras

Aprobada la variante sur en la N- 
430 Badajoz-Valencia

La variante evitará los problemas de tráfico de largo recorrido evitando el punto 
estrecho del puente sobre el río Coreóles.

KOKA/ALBACETE
El Ministerio de Fomento aprobó 

recientemente el proyecto de la varian
te surde Muñera en la N-430 de Badajoz 
a Valencia a la altura de los puntos 
kilométricos 455 a 459, según informó 
el Gobierno Civil de esta provincia.

El proyecto, aprobado con fecha 
de 10 de junio, completa la variante 
norte, ejecutada en su día, y soluciona
rá todos los problemas del tráfico de 
largo recorrido a su paso por la locali

dad, según la citada fuente, evitando el 
punto estrecho que actualmente cons
tituye el puente sobre el río Coreóles y 
sus curvas de acceso.

Asimismo se producirá una mejora 
en la seguridad vial al evitar también la 
zona de la plaza de toros, el polidepor- 
tivo y un área escolar.

La longitud de la variante será de 
4,7 kilómetros y el presupuesto de eje
cución por con tra ta  asc iende  a 
891.502.678 pesetas.

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación de Ciudad Real, reunida la 
pasada semana bajo la presidencia de 
su titular, Jesús Garrido, aprobó certifi
caciones de obras, justificación de in
versiones, liquidación de inversiones, 
adjudicaciones y proyectos de obras 
por un importe global de 204 millones 
de pesetas.

En certificaciones de obras, se 
aprobaron más de 100 millones de 
pesetas destinados a Colegio de Se
cundaria en Porzuna; Centro de Edu
cación Infantil y Primaria en Tomelloso; 
mejora del trazado y refuerzo del firme 
de la carretera CR-P-5011 de Mestanza 
a El Hoyo; urbanización de los terrenos 
ferroviarios de Ciudad Real; y termina
ción de la ampliación y renovación de la 
red de agua potable, en su primera 
fase, en Ciudad Real.

Se aprobó una justificación de in
versiones por más de seiscientas mil 
pesetas para pavimentaciones y ace
rados en Santa Cruz de Múdela.

También se aprobaron cerca de 20 
millones de pesetas para la liquidación 
de obra del Colegio de Educación Se
cundaria en Ciudad Real.

Otro punto aprobado fue la adjudi
cación de las obras de alumbrado pú
blico en Bolaños, y ampliación y reno
vación de la red de agua potable en 
Villarrubia de los Ojos por un importe 
global superior a ios 22 millones de 
pesetas. 7

En el capítulo de proyectos de obras 
se aprobó un montante de 62 millones

Fachada de la Dipútación Provincial 
de Ciudad Real.

de pese tas para las obras de 
cerramiento de parcela en el polígono 
A-2 de Ciudad Real; pavimentaciones 
y acerados en Valdemanco del Este
ras; ins ta lac iones  deportivas  en 
Malagón; y el pliego de bases técnicas 
para el concurso de proyecto y cons
trucción de la planta depuradora de 
agua potable en Retuerta del Bullaque.

Para finalizar, se aprobó 1.300.000 
pesetas para la organización del XII 
Encuentro de Poesía Española, que se 
celebrará en Almagro; así como una 
subvención de 250.000 pesetas para la 
celebración de la final de la Copa del 
Rey de Fútbol-Sala en Villarrubia de los 
Ojos.
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COMARCAS
HELLÍN (AB)

LA COALICIÓN DE GOBIERNO PSOE-IU APROBÓ EN UN PLENO 
EXTRAORDINARIO LA PETICIÓN DE CONSTRUCCIÓN DE LA AUTOVÍA SIN 
NINGÚN TIPO DE PEAJE

La autovía de Murcia enfrenta a los 
grupos políticos municipales

A.L.A./HELLIN
La autovía de Murcia es una 

vieja aspiración de las tierras del 
sur-este albaceteño. Cuando em
pezó la etapa constructora de las 
autovías, se creía que ésta iba a 
ser una de las que se iban a cons
truir. Sin embargo, no ha sido así y 
la carretera Nacional Madrid- 
Cartagena sigue siendo una de las 
que han quedado pendientes. A 
ello hay que añadir que esta parte 
de la región y de España sigue 
siendo una de las que más atrasa
da está en infraestructuras, lo que 
dificulta el crecimiento de tierras 
con gran riqueza agrícola y comer
cial como Hellín. Hay que tener en 
cuenta que también la línea férrea 
es una de las más estancadas del 
estado español. Ya casi todas las 
redes españolas están electrifica
das, cosa que no sucede con Hellín.

Ante esta situación, diferentes 
partidos políticos mantenían que 
para buscar el crecimiento econó
mico de Hellín había que apostar 
por modernizar las vías de comuni
cación, pues su retraso perjudica
ba a las empresas hellineras que 
no podían com pe tir con las 
foráneas.

Por todo esto, los partidos po
líticos de Hellín se pusieron a tra
bajar para poder hacer realidad 
esa vieja aspiración. Ya el PP, con 
anterioridad a la moción de censu-
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Circunvalación de la autovía de Murcia en la capital albaceteña.

ra, realizó diversas entrevistas con dis
tintos colectivos para poder conseguir
lo. Ahora, ante el anuncio de los recor
tes en el Ministerio de Fomento, parece 
ser que la autovía quedará a la espera 
de mejores tiempos económicos. No 
obstante, las autoridades regionales y 
locales reaccionaron para que no que
dara en el alero. El primer paso lo dio el 
presidente de la Comunidad de Murcia, 
Juan Luis Valcárcel, que ofertó al mi
nistro la posibilidad de construir los 
kilómetros que restan hasta Albacete 
mediante un “peaje blando". Evidente
mente, eso no sentó nada bien en 
Hellín, que vía que encima de no cons

truirse la autovía, tendría que pa
gar, lo que en ninguna parte de 
España se ha hecho. Pronto, la 
coalición de Gobierno PSOE-IU de 
Hellín reaccionó echando la culpa 
de todo al PP por mantener relacio
nes con el presidente de la comuni
dad murciana. Tras un cruce de 
declaraciones en uno y otro senti
do, se produjo la celebración de un 
Pleno Extraordinario para solicitar 
que se construyera la citada autovía 
sin peaje. El resultado final fue la 
aprobación del mencionado punto 
con los votos a favor de PSOE e IU 
y la abstención del PP, que alega
ba defecto de forma en el plantea-
miento.

ALMANSA (AB1

La Corporación en pleno aprueba una moción 
para suspender las licencias de apertura a 
grandes supermercados

PACO MARQUEZ/ALMANSA
Los pasados días tuvo lugar en 

Almansa la celebración de un Pleno de 
carácter ordinario por parte de la Cor
poración Municipal en el que el princi
pal punto residió en la aprobación de 
una moción de todos los grupos políti
cos con representación en el Ayunta
miento (PSOE, IU, PP y CDS) por me
dio de la que se suspenden las licen
cias de actividades a grandes super
mercados de más de 500 metros cua
drados, hasta que esté redactado el 
Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU) y su normativa específica para 
estas instalaciones.

Otros puntos incluidos en el Orden 
del Día versaban sobre la aprobación 
de dos préstamos a largo plazo; el 
primero de sesenta y ocho millones y 
medio de pesetas con destino a finan
ciar la aportación municipal al Plan de 
Empleo Concertado con la Junta de 
Comunidades de 1996; y el segundo 
de sesenta y dos millones y medio para 
financiar diversas inversiones. Estos 
dos puntos fueron aprobados con los 
votos favorables del PSOE e IU, mien
tras que el PP votó en contra.

También hay que destacar que des
de la Consejería de Bienestar Social de 
la Junta de Comunidades se ha desti

nado una ayuda de cuatro millones de 
pesetas para la construcción y acondi
cionamiento del tercer Centro Social 
Polivalente en la ciudad.

En el Pleno también se abordó una 
sentencia judicial por medio de la cual 
el Ayuntamiento debía admitir a un 
trabajador del área de deportes, con
cretamente un monitor de taekondo, o 
bien indemnizarlo por despido. Los ocho 
concejales del PSOE (en el Gobierno 
municipal junto con IU) votaron en con

tra de la readmisión, pero los votos 
favorables tanto de IU como del Partido 
Popular posibilitaron la admisión del 
mismo por parte del consistorio.

También se autorizó a la Alcaldía la 
firma de distintos convenios, entre los 
que sobresalen el que se firmará con la 
Consejería de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades por medio del 
cual se recibirá una subvención de seis 
millones de pesetas para destinarlo a la 
promoción turística.

Los “liberados”, objeto de 
la polémica en el Ayuntamiento

A.L.A./HELLIN
El peleón e incombustible concejal 

del PP, José García Simón, han vuelto 
por donde solía tras su callado paso 
por el equipo de Gobierno. Se ve que a 
este concejal le va mejor la oposición 
que el gobierno, pero evidentemente 
así no se puede estartoda una vida. Ya 
el tema de los “liberados” fue el que en 
definitiva posibilitó la coalición PSOE- 
IU que presentó la moción de censura 
al Gobierno del PP. Recordemos que el 
no elegir a los concejales de IU Fran
cisco Morcillo y Cristóbal Espinosa, 
desató la ruptura de la anterior coali
ción PP-IU en un pacto contra-natura. 
Ya entonces fue tildado por los parti
dos, y sobre todo por el pueblo de un 
excesivo gasto para la Corporación. 
Entonces, los concejales de IU se en
tendieron con el PSOE para agruparse 
en torno a ellos y derribar al gobierno 
del PP que no les concedía tantas 
prevendas.

Una de las primeras medidas fue la 
de liberar a dos concejales por cada 
partido, aunque al final sólo ha sido uno 
del PSOE. Por IU, los mismo conceja
les, y por el PSOE, Roque García. Ante

esta situación, el PP ha montado en 
cólera requiriendo por su concejal 
García Simón las nóminas de los libe
rados de IU, Morcillo y Espinosa. En 
principio, se negaron aduciendo que 
“solo podían presentarse a un inspec
tor de Hacienda” , o en “su caso, tras la 
exposición en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento” . Sin embargo, Francis
co Morcillo acudió a la emisora munici
pal para darla a conocer, resultando el 
montante de su sueldo en torno a las 
180.000 pesetas; mientras que Cristó
bal Espinosa se mostraba más reticen
te, y pasaron algunos días hasta que 
declaró que “el sólo había presentado 
su sueldo en el Ayuntamiento para que 
confeccionaran su nóina de lo que ga
naba en el MEC de sueldos, comple
mentos y antigüedad”. Argumentaba 
que en función a eso tenían que con
feccionarle su nómina. El PP no estaba 
de acuerdo y le emplazó para que la 
presentara como ellos hicieron con la 
de su concejal “liberada” , Ana María 
Pérez Asensio. Ante eso, el concejal 
tuvo que comprometerse a presentarla 
en un medio de comunicación. No obs
tante, la polémica se ha desatado y no 
sabemos todavía los efectos que podrá 
tener.

El desarrollo económico, 
principal problema en Hellín

A.L.A./HELLÍN
Hellín, desde el siglo XVIII, ha sido 

una tierra que ha progresado ininte
rrumpidamente. A principios de nues
tros siglo era una ciudad en desarrollo 
con casi los mismos habitantes que la 
propia Albacete.

El ruido de los “Chamarises” y de 
los “mosos del esparto” convirtieron a 
Hellín, en la década de los cincuenta, 
en una ciudad industrial con muchos 
habitantes y dinamismo. Sin embargo, 
a partir de la década de los sesenta, 
comenzó a perder el rumbo. Los nego
cios se abandonaron, se invirtió en 
otros menesteres y el dinero comenzó 
a “salir” de la ciudad. La ruina asoló 
durante dos décadas.

Los hellineros acaban de salir de 
una pesadilla en la que los habitantes 
em igraron a otras regiones y al 
extrenajero sin solución de continui
dad. Rara era la familia que no tenía 
familiares fuera, con el desarraigo que 
eso supone.

En la actualidad, los hellineros te
nemos que replantearnos con seriedad 
y dejando de lado las riñas políticas, el 
buscar una salida posible a nuestro 
desarrollo. Hemos de decir que la si
tuación es verdaderamente seria por el 
número de parados y de energía que 
no estamos aprovechando. Al mismo 
tiempo, hemos de advertir el incremen
to de la bolsa de pobreza en los barrios 
marginales.

Sin embargo, el “norte” lo hemos 
perdido. No sabemos si avanzamos o 
si retrocedemos, si tomamos ese cami
no o el otro porque es más corto. Ante 
esta situación, urge que los políticos 
hagan un planteamiento económico 
serie que permita reconducir la situa
ción. Hay una cosa clara: Hellín posee 
recursos humanos y naturales que es
tán sin aprovechar.

Para ello hay que trazar un plan a 
seguir teniendo en cuenta lo que ha 
sido el pasado y hacia donde quere
mos llegar. ¿Seremos capaces?.

Falleció la “abuela de Hellín 
a la edad de 101 años

jj

KOKA/HELLIN
La conocida como “abuela de Hell ín 

Ángeles del Ramo Villagordo, falleció 
los pasados días cuando contaba con 
la edad de 101 años en su domicilio de 
esta ciudad albaceteña tras un empeo
ramiento repentino de su salud en los 
últimos días.

Ángeles, la persona de mayor edad 
en Hellín, nació en esta ciudad el 4 de 
diciembre de 1894 y hasta hace unos 
días conservaba una excelente memo

ria que utiizaba para recordar los innu
merables episodios de su dilatada vida 
a todos aquellos que visitaban su ho
gar.

Trabajó durante más de cuarenta 
años en una fonda de la ciudad, ya 
desaparecida, como cocinera, tenía 4 
hijos, uno de ellos emigrante en Vene
zuela, varios nietos y bisnietos.

Hace unos meses recibió un ho
menaje del Ayuntamiento de Hellín 
durante el séptimo encuentro local de 
la tercera edad.

CARMEN GARCÍA HIDALGO, directora de la Mujer, se desplazó recientemente 
hasta Hellín con motivo de la firma de un convenio en el Ayuntamiento de esta 
ciudad para la realización de un Taller de Autoempleo. Anteriormente, García 
Hidalgo asisitó en la delegación de Bienestar Social de Albacete a un homenaje 
de despedida a las integrantes de la Congregación dé Religiosas Adoratrices, que 
durante los últimos 12 años se han ocupado de la atención a las mujeres 
maltratadas en el hogar “Nuestra Señora de los Llanos” de la ciudad albaceteña.
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COMARCAS
SIERRA DEL SEGURA

La Sierra del Segura, una de las 
zonas de mayor peligro de incendios

KOKA
La Consejería de Agricultura y Me

dio Ambiente considera zonas de “es
pecial peligro” de incendios la Serranía 
Baja de Cuenca y la Sierra del Segura, 
en la provincia de Albacete, precisa
mente, las dos zonas más castigadas 
por el fuego durante el verano de 1994, 
el de más siniestros de la década.

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Mariano Maraver, y el 
director general de Medio Ambiente del 
Ejecutivo regional, Alberto Sáiz, expu
sieron en rueda de prensa el Plan Con
tra Incendios Forestales de Castilla-La 
Mancha para 1996, con un coste aproxi
mado a los 3.600 millones de pesetas 
y la movilización de unas 2.600 perso
nas, incluidas los voluntarios a los que 
se ha asesorado en la materia.

Sáiz explicó que al margen de otros 
condicionantes como es la orografía 
del terreno, las temperaturas y la cali
dad de la masa forestal existente, en la 
Serranía de Cuenca se da la circuns
tancia de que se concentra un índice 
muy elevado de riesgo de incendios 
por causas naturales como son los 
rayos, origen que motivó el gran incen
dio forestal de 1994 en la zona con 
unas 15.000 hectáreas arrasadas.

A pesar de las cam pañas 
divulgativas, sigue siendo elevado el 
índice de incendios por negligencia o 
descuidos, un 29,1 por ciento, seguido 
de los provocados por causas natura
les (28,3 por ciento), otro quince por 
ciento son intencionados, mientras que 
un 24,5 por ciento lo son por motivos 
desconocidos.

Para la prevención del fuego se 
dispone, entre otros medios, de 135 
puntos de observación fijos, 56 patru
llas móviles, más de cuatrocientos vigi
lantes, otros tantos agentes forestales 
y 85 técnicos, además de un centenar 
de patrullas retén para sofocar las lla
mas y trece equipos de maquinaria 
pesada, entre ellos un tanque y 74 
vehículos autobomba.

Los medios aéreos están forma
dos por un hidroavión de gran capaci
dad, siete helicópteros con sus corres
pondientes cuadrillas y doce aviones 
de carga en tierra dispersos por toda la 
geografía regional, entre el material 
contratado por la Consejería o el cedi
do por la Administración central.

M arave r p id ió  que no se 
“magnifique” el riesgo de incendios 
existente este año -debido a que la 
hierba que ha crecido en los bosques 
por las lluvias de la privamera cuando 
se seca funciona como un “combusti
ble ligero”-, puesto que dependerá de 
varios factores, como las lluvias que 
pueda haber en julio y las temperaturas 
del verano.

Paraje de la Sierra del Segura, una de las zonas de más peligro de incendios 
de la región.

De los casi tres millones y medio de 
superficie forestal existente en Castilla- 
La Mancha, 2,4 millones (71 porciento) 
está en manos privadas, mientras que 
de la cifra total citada el 23,7 por ciento, 
es decir 1,8 millones de hectáreas, son 
arboladas.

Este factor, junto a la despoblación 
de muchas zonas rurales, la pérdida de 
rentabilidad de la industria maderera y 
la orografía del terreno, entre otros, son 
factores “excepcionales” que dificultan 
la lucha contra el fuego de la Adminis
tración, pese a los medios de que se 
dispongan.

La campaña contra incendios en Albacete 
contará con una dotación superior
El delegado territorial de la Junta en Albacete,
Siró Torres, aseguró que la campaña contra 
incendios en la provincia contará con una dota
ción superior de medios materiales y  humanos y  
que las labores de vigilancia y  extinción se lleva
rán a cabo de forma coordinada.
El delegado comentó que para la campaña fores
tal se ha llegado a un acuerdo con la empresa 
Tragsa y  que será ésta la que lleve a cabo las 
tareas de extinción en la época estival.
En este sentido, la asamblea de trabajadores de 
esta empresa será finalmente quien decida s i las 
condiciones laborales ofertadas por la Junta son 
las más favorables y, de ser así, en breve se 
firmará el convenio.
La Junta, según afirmó Siró Torres, garantiza la contratación de todos los 
trabajadores del Consorcio Forestal que se adscriban a l acuerdo firmado por la 
Administración regional y  la empresa pública Tragsa para la realización de la 
campaña contra incendios durante los años 1996 a 1999.
Esta garantía de empleo se mantiene aún en el caso de que cambiara la empresa 
adjudicataria de este servicio y  contempla además la ampliación de la duración de 
los contratos actuales de estos trabajadores de unos 110 días de duración hasta 
seis meses, en turnos rotatorios.
Este acuerdo, que ha sido suscrito por el Comité de Empresa del Consorcio forestal 
y  por CC.OO. y  UGT, va a permitir, en opinión de Torres, “disponer de unos 
servicios contra incendios más coordinados y  con una mejor capacidad de 
respuesta ante cualquier tipo de eventualidad”.
Mientras tanto, el responsable de asuntos forestales en la Diputación Provincial de 
Albacete, Javier Murillo, reconoció también que las condiciones ofertadas por la 
Junta son buenas y  explicó que se ha contemplado en el borrador del convenio la 
mayor parte de las reivindicaciones de los trabajadores.

SIERRA DEL SEGURA v CAMPO DE MONTIEL - Letur v Muñera (AB1

José Bono rindió una visita a ambas localidades
C.M.

Los pasados días, el presidente de 
la Junta de Comunidades, visitó las 
localidades albaceteñas de Muñera y 
Letur. En la primera visita, y acompa
ñado, entre otras personalidades, por 
la alcaldesa de la localidad, Lourdes 
Varea, Bono procedió a la inaugura
ción del complejo deportivo, compues
to de una Piscina Olímpica, 2 pistas 
polideportivas un frontón y una zona de 
vestuarios. La inversión de esta infra
estructura ha supuesto un total de 98 
millones de pesetas, provinientes to

dos ellos de la Junta de Comunidades.
Con esta inauguración queda com

pletada la zona deportiva de Muñera, 
que además se compone de un Pabe
llón P o lidepo rtivo  y dos p is tas 
polideportivas, todo ello situado en la 
misma zona de la población y rodeado 
de zonas verdes. Igualmente se está 
procediendo al asfaltado de calles y 
colocación de farolas en las calles co
lindantes, gracias a los Planes provin
ciales de la Diputación de Albacete y a 
la Consejería de Industria, respectiva
mente.

Horas más tarde se desplazó has
ta la localidad de la Sierra del Segura 
de Letur, donde fue recibido por más de
1.000 personas, de la propia población 
y de las localidades vecinas como 
Yeste, Elche de la Sierra o Socovos.

En esta localidad serrana, el presi
dente de la Junta procedió a la inaugu
ración del mirador conocido como “La 
Molatica” , que posee unas excelentes 
vistas al valle.

Igualmente, inauguró oficialmente 
un total de 15 viviendas de protección 
oficial de régimen especial, así como

SIERRA DEL SEGURA

CON LA DISTINCIÓN DE UNA PLACA EN LA 
CELEBRACIÓN DE LOS ACTOS DEL DÍA DE LA 
REGIÓN

La Junta reconoce la 
labor turística del programa 
Leader de la Sierra

. En la fotografía superior, Castillo 
de la Tercia, en Nerpio, una de 

las zonas de la Sierra del 
Segura. Sobre estas líneas, Juan 

Mena, alcalde de Molinicos y  
presidente del Consejo 

Coordinador del Programa 
------------------------------------ Leader..

C.M.
La Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha, durante los 
actos de celebración del Día de la 
Región, el pasado 31 de mayo, en 
el Convento dé San Gil (Toledo), 
distinguió con una placa al mérito 
regional a diversos ciudadanos o 
instituciones de Castilla-La Man
cha que han destacado por su la
bor en la región.

Entre los galardonados se en
contraba el Centro de Desarrollo 
Rural de la Sierra del Segura, cuya 
sede se ubica en la localidad 
albaceteña de Molinicos.

Juan Mena García, alcalde de 
esta localidad, y presidente del Con
sejo Coordinador del Programa 
Leader, fue el encargado de reco
ger el galardón por el que la Junta

reconoce el trabajo de promoción 
turística que desde este Centro se 
viene desarrollando los últimos cua
tro años.

La conseción de un Programa 
Leader a la Sierra del Segura para 
la potenciación del turismo en la 
zona ha permitido que uno de los 
recursos potenciales de esta bella 
zona de la provincia de Albacete 
comience a dar sus frutos a los 
municipios integrados en el mis
mo. Desde el Centro de Desarrollo 
Rural se coordinan las acciones a 
llevar a cabo para el desarrollo 
económico y turístico de la zona, 
algo que no ha pasado desaperci
bido a los ojos de los responsables 
regionales, agradeciendo el traba
jo que se viene haciendo en la zona 
por la promoción turística.

Viviendas de 
protección 

oficial de la 
localidad de 

Letur.

un puente que une los dos barrios 
nuevos de la localidad y que también 
hace las funciones de circunvalación

de la carretera que antes pasaba por el 
conjunto histórico de la población, algo 
que ya no es necesario.
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120 millones para la 
comarca de Tomelloso
A lo largo de 1996 se invertirán en abastecimiento, 
saneamiento, alumbrado público, pavimentaciones y  carreteras

Las inversiones que la Diputación Provin
cial realizará a lo largo del presente ejercicio 
de 1996 en la comarca de Tomelloso serán de 
120 millones de pesetas distribuidas dentro 
de los planes de cooperación a las obras y 
servicios municipales, del programa operati
vo local y de actuaciones complementarias, 
correspondiéndole a la Diputación Provincial 
de Ciudad Real una aportación de más de 40 
millones de pesetas, frente a 53 millones de 
financiación municipal y 24,5 m illones de 
fondos europeos.

Poco a poco, la fisonomía de las ciuda
des y pueblos de la comarca tomellosera se 
ha ido transformando, acomodándose a las 
exigencias de los tiempos actuales. A ello ha 
contribuido, sin lugar a dudas, la capacidad 
inversora de la Diputación Provincial y en ese 
sentido va a seguir trabajando la actual 
Corporación, renovada a raíz de las últimas 
elecciones municipales. Estas actuaciones 
están haciendo posible que esta comarca en 
particular, y la provincia de Ciudad Real en 
general, avancen en su desarrollo y que to 
dos los municipios, por pequeños que sean, 
dispongan de servicios elementales para su 
normal funcionamiento y progreso.

La Diputación Provincial actúa en los pue
blos y localidades dotándolos de abasteci
miento de agua, de alumbrado público, de 
calles pavimentadas, de redes de a lcantari
llado, de instalaciones culturales y deporti
vas, etc.

Pero además de intervenir en materia de 
infraestructura, presta especial atención a 
otros aspectos sociales como son la seguri
dad ciudadana, a través del Servicio Contra 
Incendios y de Salvamento (Emergencia 006); 
al medio ambiente, gestionando la recogida 
de residuos sólidos y su posteriortratam iento 
en vertederos controlados, creando puntos 
limpios de selección de basuras en los llama
dos “vertederos ordenados” , instalando de
puradoras de aguas residuales y cuidando el 
impacto medioambiental en las obras públi
cas que se ejecutan.

La promoción económica de la provincia 
es otro de los aspectos que mima la Diputa
ción, mediante la elaboración de una plan de 
empleo provincia y, de otra parte, dando a 
conocer la industria agroalimentaria de la 
provincia, investigando en lá mejora agrope
cuaria y destinando el Pabellón Ferial de 
Ciudad Real al servicio de empresas, colec
tivos o particulares interesados en unas ins
talaciones de alta tecnología ferial.

En cultura, fomentando actividades parti- 
cipativas, impulsando publicaciones, conser
vando y recuperando el patrimonio artístico y 
cultural de la provincia; en educación, posibi
litando la formación personal a través de las 

’ Universidades Populares, ofreciendo un ma
yor abanico de cursos universitarios, adelan
tando la construcción de nuevos centros es
colares para facilitar los estudios primarios y

secundarios de la población infantil y juvenil.
En servicios sociales, atendiendo las nece

sidades de residencias de ancianos, cuidando 
de la salud mental, relanzando programas de 
ayudas a domicilio para atender a personas 
impedidas, a enfermos sensoriales, toxicóma- 
nos, mujeres maltratadas, etc., y solidarizán
donos con el Tercer Mundo.

Infraestructuras y 
Servicios Municipales

Garantizar el abastecim iento de agua a las 
poblaciones es uno de los objetivos prioritarios 
de la Diputación Provincial. Es su misión con
tribu ir al bienestar y al aumento de calidad de 
vida de los habitantes de los distintos munici
pios que integran la provincia 'de Ciudad Real. 
Tiene una función coordinadora y de coopera
ción con las entidades locales, de forma que las 
que cuenten con menos medios, con menos 
posibilidades puedan alcanzar los servicios y 
equipamientos necesarios para una mayor ca
lidad de vida y bienestar de los ciudadanos.

Los problemas de sequía general padeci
dos en los últimos años agudizaron la perspec
tiva de una provincia perdida a la que había que 
buscar soluciones inmediatas desde el punto 
de vista de la propia subsistencia de los pue
blos y desde la amenaza de romper el tejido 
empresarial o de no dejarlo crecer más allá de 
lo existente hasta el momento. Se puede decir 
que con las lluvias de los últimos meses se ha 
paliado en gran parte la carencia alarmante que 
se estaba generando, pero no por ello se han 
detenido los trabajos para evitar que otro ciclo 
seco pueda dañar nuevamente el estado de 
bienestar de los municipios y sus posibilidades 
de desarrollo.

En lo que se refiere a la comarca de Tome
lloso, objeto de este estudio sectorial, la Dipu
tación Provincial ha previsto para el presente 
año de 1996, dentro del Plan Provincial de 
Cooperación a las Obras y Servicios Municipa
les, inversiones de captación y abastecim iento 
de agua, redes de distribución y saneamiento 
en las localidades de Ruidera (2 m illones de 
pesetas); pavimentación y acerados en Arga- 
masilla de Alba (15 millones) y Tomelloso (30 
millones); reforma del Ayuntamiento de Socué- 
llamos (18 millones) y remodelación de la Plaza 
de España de Tomelloso (20 millones).

Estas inversiones se canalizan a través del 
plan provincial de cooperación a las obras y 
servicios municipales, ascendiendo el montan
te global en esta comarca a 85 millones de 
pesetas, mediante aportación municipal por 
valor de 44,8 millones de pesetas y 40.200.000 
pesetas la Diputación Provincial.

Dentro del Programa Operativo Local se 
contempla una inversión de 35 millones de 
pesetas, destinada a la mejora del saneamien
to en polígono industrial. De esta cantidad, se 
prevé una financiación de 24,5 m illones de 
pesetas a través de fondos FEDER, y de
8.610.000 pesetas por parte del municipio.

DIPUTACION 
CIUDAD REAL Reformas y  ensanches de carreteras.
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e n t r e v is t a

Luis Jesús Garrido Garrancho, presidente de la Diputación Provincial.

“Queremos acercar la 
institución al ciudadano”
Luis Jesús Garrido, presidente de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real

Se ha cum plido ya un año desde que Luis 
Jesús G arrido, p res idente  de la D iputación 
Provincial de C iudad Real, cog iera  el mando 
de esta instituc ión por vo luntad de su partido, 
el PP, que previam ente había ganado las 
elecciones m unic ipa les el 28 de mayo de 
1995. M édico de pro fesión, de ta lante  liberal 
como le gusta de fin irse , ha dado su sello  
personal al traba jo  en la D iputación, in trodu 
ciendo cam bios en su jus ta  m edida y rodeán
dose de un equipo en el que de legar respon
sabilidades y con garan tías to ta les para que 
la marcha de la p rov inc ia  no se detenga y 
so lidariam ente todos los m unic ip ios puedan 
lograr su desa rro llo  económ ico, socia l y cu l
tural.

- ¿Qué m ensaje se quiere transm itir con 
esta cam paña ins tituc iona l que tiene como 
slogan “ Porque nos in teresas, estam os ¡unto 
a t í” ?

"Lo que in tentam os básicam ente es acer
ca rla  ins tituc ión  p ro v in c ia l a los ciudadanos.

E xp lica r a qué nos dedicam os y  qué se r
vicios les prestam os. Una gran m ayoría de 
ciudadanos ven a la D iputación como una 
instituc ión  le jana e inc luso  extraña, y  lo que 
querem os con esta campaña es que se co

nozca y  que sepan los se rv ic ios  que p re s ta 
mos a d iario. En de fin itiva , hacer en tender a 
todos los c iudarrea leños que ésta es su casa 
y  que desde aqu í se están haciendo cosas  
que son de provecho para todos”.

- /.Qué c rite rios  se han seguido a la hora 
de proyecta r o program ar las d is tin tas  inver
siones de la D iputación en la provincia?

“A us te ridad  y  transparencia . Tenemos 
unos c rite rios  m uy cla ros en los p royectos de 
invers iones: ju s tic ia  socia l, e ficacia  en los  
proyectos y  ren tab ilidad  para e l b ienesta r de 
todos los c iudarrea leños. En ese sentido ten

go que seña la r que nuestras invers iones se 
han increm entado en cap ítu los como los de 
b ienesta r socia l, cultura, deporte, s o lid a ri

dad, p rom oción económ ica de nuestros p ro 
ductos, ayuda a l secto r agropecuario , a la 
creación de empleo, a l desarro llo  en in fra e s 
tructura  en los m unic ip ios de nuestra p ro v in 

cia. En suma, creo que hemos ap licado el

com prom iso que adquirim os en esta in s ti

tución con los ciudadanos, que no es otro  
que el de traba ja r p o r el empleo, la a g ricu l

tura y  m antener y  m ejora r las redes de 
in fraestruc tu ra  en nuestros m un ic ip ios ”.

- Una de las líneas básicas de su actua
ción es ia austeridad en el gasto público. 
Los prim eros presupuestos e laborados v 
aprobados por el actual equipo de G ob ie r
no son escasam ente más baios que los del 
e je rc ic io  pasado.

“E fectivam ente , son lige ram ente  más 
escasos que los de l año 1995, debido fun 
dam enta lm ente a los c rite rios  de su e labo 

ración, rig idez y  austeridad. Queríam os que 
fuesen rea lis tas y  no acud ir a la deuda para  
su e laboración. A m i modo de ver, los p re 

supuestos aprobados son d is tin tos  a los 
elaborados en an terio res e jercic ios, pero  
esperam os que sean enorm em ente p o s iti

vo s ”.

- Vd. va a te rm inar su leg is la tu ra  en las 
postrim erías del sig lo XX. /.Qué cree que 
habrá aportado el Gobierno del Grupo Po
pular dentro de la D iputación al estreno de 
un nuevo siglo?

“N osotros estam os aportando a esta  
ins tituc ión  lo que s ign ifica  la regeneración  
dem ocrática de a lte rnancia  en e l poder de 
d is tin tos  co lores po líticos, o tras maneras, 
otra form a de hacer po lítica . Eso s ign ifica  
que nuestro  m odo de actuar, de p la n tea r y  
reso lve r prob lem as es d iferente, que nues
tro com prom iso con los c iudadanos es de 
serv ic io  público, gestionando rac iona lm en

te los recursos con las m ayor e ficac ia  p o s i
ble. Quizás, a lgo a resa lta r cuando acabe  
la leg is la tu ra  será nuestra enorm e p reocu 
pación  p o r m ejora r e l estado de b ienesta r 
de todos los hab itan tes de esta p rov inc ia  y  
que cada c iudadano viva m ucho m ejor y  
cuente con todos los serv ic ios  básicos, ya 
sea en la c iudad o en e l m edio rural.

En defin itiva , creo que habrem os apo r

tado otra forma de hacer po lítica , porque  
som os o tras personas y  ap licam os a los  
prob lem as de la sociedad otro program a  
po lítico , e l de l Partido P opu la r”.

■  " m

M ejo ra n d o  las carreteras.
? ilgSk "' i

ífí A lu m b ra n d o  las ca lles  
pueblo .

L levando el agua hasta  tu  
m ism a casa .

A m p lia n d o  el a lcan tarillado  
para obten er un am b ien te  
sa lu dab le .

mBm
1 1

D in a m iza n d o  la e co n o m ía  a 
travé s  de las in v e rs io n e s  en  
p lanes p ro v in c ia les.

■

DIPUTACION 
CIUDAD REAL
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UNIVERSIDAD

EN LA FACULTAD DE QUÍMICAS DE LA UNIVERSIDAD REGIONAL

El director general de Consumo clausuró el II 
Master en Derecho, Inspección y Arbitraje de 
consumo

C.M.
El director general de Consu

mo, Carlos Macía, presidió los pa
sados días en Ciudad Real, el acto 
de entrega de diplomas a los alum
nos del segundo Master en Dere
cho, Inspección y Arbitraje de Con
sumo, curso que se ha impartido 
merced al convenio suscrito con la 
Universidad de Castilla-La Mancha.

Macía señaló que el Master 
contribuirá a una mejorcalidad en la 
atención a los ciudadanos e hizo 
hincapié en la situación privilegiada 
que tiene en nuestra región la de
fensa del consumidor, como de
muestra el número de estableci
mientos e instituciones adheridas al 
Sistema Arbitral de Consumo.

En este sentido, el director ge
neral manifestó que la línea de tra
bajo de su departamento tendrá 
como referentes el Mercado Único 
Europeo, toda la normativa de de

fensa de los derechos de los consumi
dores, incluido el Estatuto del Consumi
dor aprobado por las Cortes regionales, 
y las competencias de las Oficinas Mu
nicipales de Atención al Consumidor.

El segundo Masteren Derecho, Ins
pección y Arbitraje de Consumo ha sido 
seguido por una treintena de alumnos, 
comenzando las clases en el pasado 
mes de octubre e impartiéndose las 
mismas todos los viernes en horario de 
mañana y tarde en el Centrode Estudios 
Jurídico-Empresariales del Campus de 
Ciudad Real.

Los requisitos para inscribirse en el 
Master son una titulación universitaria, 
superior o de grado medio, o ser alumno 
del último curso de Ciencia Jurídica. El 
diploma equivale a cinco créditos del 
doctorado en Ciencias Jurídicas.

La tercera edición del Master se 
impartirá en Albacete durante el curso 
96/97. Se pretende ampliar hasta vein
ticinco el número de créditos del curso,

Carlos Macía, director general de 
Consumo de Castilla-La Mancha.

con lo que los alumnos alcanzarán 
el Doctorado en Consumo.

Javier Velasco duda de la continuidad de la OTRI

La Formación 
Profesional debe 
ser una alternativa 
válida a otras 
enseñanzas

C.M7TOLEDO
“La Formación Profesional debe ser 

una alternativa válida a otras enseñan
zas y otras salidas laborales”, según lo 
expresó el directorgeneral de Enseñan
zas Universitarias, Investigación y De
sarrollo Educativo, Esteban Rodríguez 
Vera, en la clausura de las Jornadas 
Provinciales de Formación Profesional, 
que se han celebrado en Toledo.

Para el director general, la Junta de 
Comunidades, aunque todavía no tiene 
competencias, pretende adelantar el 
impulso que la Formación Profesional 
necesita, potenciando las políticas de 
formación a través del II Pacto Indus
trial.

A pesar de que en los últimos años 
se ha dado un importante impulso a la 
Formación Profesional, para Rodríguez 
Vera es necesario conectar más el sis
tema educativo y productivo pues, a su 
juicio, “la Formación Profesional debe 
ser el resultado del esfuerzo común de 
ambos sistemas”.

Implicar más a los agentes sociales 
-empresarios y sindicatos en el desarro
llo de la Formación Profesional es otro 
de los objetivos que han de alcanzarse, 
según el director general.

Rodríguez Vera, clausuró esta tar
de en Toledo las Jornadas Provinciales 
de Formación Profesional, que, organi
zadas por la Dirección Provincial del 
MEC, han contado con la presencia de 
representantes del mundo educativo y 
empresarial.

Con estas jornadas se ha pretendi
do el acercamiento del mundo empresa
rial al educativo, para concienciar al 
empresariado de la importancia del sec
tor en el nuevo modelo de Formación 
Profesional, que contempla dentro de 
su plan de estudios las prácticas en 
empresas.

Arroyo informó a 
las Cortes sobre las 
necesidades de la 
Universidad

C.M./TOLEDO
El rector de la Universidad de Cas

tilla-La Mancha, Luis Arroyo, compare
ció recientemente ante las Cortes regio
nales para informar a los diputados so
bre las necesidades con las que cuenta 
la institución universitaria. Arroyo, quien 
intervino ante la Comisión de Educación 
y Cultura del Parlamento, se refirió de 
manera especial a las dotaciones, tanto 
económicas como materiales, que pre
cisa la Universidad regiona para el ejer
cicio de su actividad docente con garan
tías de calidad.

Asimismo, contestó a las preguntas 
formuladas por los diputados sobre las 
nuevas transferencias universitarias a 
la región y sobre el nuevo equipo rector 
que tomó posesión en febrero pasado.

KOKA/ALBACETE
El director de la Oficina de Transfe- 

rencias y Resultados de Investigación 
(OTRI), dependiente de la Universidad 
regional, Javier Velasco, que abandonó 
los pasados días su cargo, expresó sus 
dudas sobre la continuidad de esta ofi
cina.

Según informó el propio Velasco, 
con su salida de la dirección al frente de 
la OTRI sospecha que la continuidad no 
está asegurada, porque según indicó 
“no todo el mundo ha estado de acuerdo 
con las funciones que se ejercían desde 
este proyecto” que nació escasamente

KOKA
El director general de Enseñanza 

Universitaria, Investigación y Desarro
llo Educativo, Esteban Rodríguez, dudó 
los pasados días de la pol ítica educativa 
del Gobierno del Partido Popular y puso 
en entredicho la igualdad de oportunida
des de todos los ciudadanos a recibir 
una misma enseñanza.

Según manifestó días pasados en 
Albacete, momentos antes de impartir 
una conferencia sobre el desarrollo edu
cativo de la región, Rodríguez señaló 
que su principal preocupación en estos 
momentos es ver si el proyecto educa
tivo “popular” pone en cuestión la igual
dad en el acceso a la educación o cues
tione el sistema público de enseñanza, 
“que es el garante de la igualdad”.

hace un par de años.
Para Velasco, que ocupará en bre

ve la delegación de la Oficina Europea 
de la Junta en Bruselas, la OTRI ha 
servido para poner en contacto el cono
cimiento de lo existente con la propia 
realidad.

Respecto a su nuevo puesto de 
trabajo, el también profesor de Econo
mía Internacional calificó de “oportuno” 
el momento en el que el Gobierno regio
nal ha decidido abrir delegación en Bru
selas.

En su opinión, “ahora que la región 
cuenta con una base económica, social

En este sentido, mostró también su 
desconfianza al futuro de la LOGSE y a 
la continuidad de la actual política de 
becas.

Rodríguez Vera dijo que a estos 
factores se añade además la incerti
dumbre del nuevo modelo de financia
ción autonómica, que puede plantear 
una distorsión en los servicios básicos, 
pues habría que suplirlos con un fondo 
de nivelación que permita la igualdad de 
servicios a todos los ciudadanos.

No obstante, aseguró que tanto en 
la actual etapa política, como en las 
precedentes, los esfuerzos en educa
ción siempre serán escasos y recono
ció que a pesar de las inversiones que 
se han hecho en la región, Castilla-La 
Mancha sigue siendo una Comunidad

e institución^ hay que aprovechar esas 
condiciones para que ésta sea más 
innovadora, competitiva y mejore su 
calidad y la Oficina juegue ese papel, ya 
que antes su presencia hubiera resulta
do más desangelada".

Velasco apuntó que la Oficina po
dría comenzar a funcionar en septiem
bre y con un personal que, inicialmente, 
espera sea poco, pero de calidad.

En cuanto a la misión de la Oficina 
dijo que ésta no será otra que la de 
conseguir información sobre proyectos 
europeos para los agentes económicos 
y sociales de la región.

autónoma con carencias educativas im
portantes.

En este sentido, se refirió a los 
problemas que está planteando la im
plantación de la ESO en el mundo rural 
y señaló que transitorialmente se impar
tirá la Educación Secundaria en centros 
de primaria, en lugar de hacerlos en 
Institutos, tal como prevé la Ley Orgáni
ca.

A pesar de ello, el director general 
de Enseñanza Universitaria, Investiga
ción y Desarrollo Educativo, consideró 
necesario crear una conciencia nueva 
sobre los desplazamientos rurales y 
rechazar lo que a su juicio es más una 
“rivalidad intermunicipios” que una ne
cesidad real de traslados de unos muni
cipios a otros.

Según Justo 
Zambrana, 
“Castilla-La Mancha 
está muy orgullosa 
de su Universidad”

I
C.M./TOLEDO

El consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, afirmó reciente
mente en Ciudad Real que “la región 
está muy orgullosa de su Universidad” y 
señaló que es una institución “bastante 
modélica", en lo referente a sus costes.

Zambrana hizo estas manifestacio
nes en su discurso de inauguración del 
seminario sobre “Órganos de Gobierno 
en la Universidad”, acto inaugural en el 
que también tomaron la palabra el se
cretario de Estado de Universidades, 
Investigación y Desarrollo, Fernando 
Tejerina, y el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arroyo.

Para el consejero, la Universidad 
regional es una institución de carácter 
peculiar, al tratarse de una universidad 
con varios campus, pero preferible a lo 
que hubiera supuesto un modelo de 
universidades provinciales.

En este sentido, Zambrana indicó 
que los teóricos consideran que, dentro 
del ámbito público, la mejor relación 
coste-beneficio se obtiene con la des
centralización y la creación de peque
ñas unidades de gasto, teoría que fue 
seguida en la Ley de Reforma Universi
taria, promulgada en 1983.

El seminario “Órganos de Gobierno 
en la Universidad”, que se clausuró el 
pasado día 11 de junio, ha sido organi
zado por el Consejo de Universidades y 
la Universidad de Castilla-La Mancha 
con la colaboración de la Fundación 
Universidad-Empresa.

Está estructurado en tres grandes 
j bloques: la identificación de problemas 

provocados por el mal funcionamiento 
de los Órganos de Gobierno; la compa
ración de la experiencia española con 
los modelos aplicados en otros países 

j  y, por úlitmo, la presentación de pro
puestas alternativas sobre el gobierno 
de las universidades españolas.

Acuerdo entre la 
Universidad y el 
Hospital General 
de Albacete sobre 
hipertensión

KOKA
La Universidad regional, a través 

del Instituto de Desarrollo Regional (IDR) 
y el laboratorio de biotecnología firma
ron los pasados días un convenio con el 
Hospital General de Albacete para la 
puesta a punto de técnicas de marcado
res genéticos de hipertensión arterial en 
la población española.

Según explicó el doctor Ángel Pu
ras, responsable del grupo de investiga
ciones de la sección de Medicina Inter
na del Hospital, el convenio es el reflejo 
de un trabajo de campo basado en el 
estudio de la hipertensión en la pobla
ción.

1

El director general Universitario mostró su 
desconfianza sobre la política educativa del PP

TELEFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO
UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 1900 

(serv. administrat.) (926)25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38
Vicerrectorado de alumnos (926) 251712
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04
Secretaría General (926)25 17 49
Gerencia (926)25 17 48
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969)21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967)22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 1194

. . .

Derecho (967)22 86 50 I.T.A. Ciudad Real (926)22 13 17 e Historia (969 )223151
Letras (926)22 11 94 Informática de Ciudad Real (92 6 )2 5 4 6  10 Centro Jurídico-Empresarial (926) 25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (9 2 5 )2 2 3 4 0 0 Laboratorio de
Profesorado de E.G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926)25 20 89
Albacete (967)22 39 50 Diplomados en Enfermería UNIVERSIDAD DE EDUCACION
Ciudad Real (926)22 1047 Albacete (967)21 79 30 A DISTANCIA
Cuenca (969 )2224  56 Ciudad Real (926) 25 35 62 (Centros asociados de UNED)
Toledo (925)22 23 39 Cuenca (969)22 73 52 Albacete (967)21 76 12
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926)32 16 14
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925)22 78 00 Alcázar de San Juan (926)54 57 50
Politécnica de Albacete (967)22 06 62 Colegio Universitario de Cuenca (969) 22 70 06
Politécnica de Almadén (926)71 05 77 Derecho y Geografía Talavera de la Reina (925)90 91 00
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ECONOMÍA
ASÍ LO ANUNCIÓ ALEJANDRO ALONSO EN RESPUESTA A UNA INTERPELACIÓN 
DEL PP EN LAS CORTES REGIONALES SOBRE POLÍTICA DE EMPLEO

La Junta destina este año
más de 23.000 millones de pesetas
a la generación de empleo

Alejandro Alonso, consejero de Industria y  Trabajo de la Junta.

C.M./TOLEDO
El consejero de Industria y Trabajo, 

Alejandro Alonso, señaló, en el Pleno de 
las Cortes regionales sobre política ge
neral de empleo, que el Gobierno caste- 
llano-manchego destinará este año 
23.358 millones de pesetas a progra
mas generadores de empleo.

En respuesta a una interpelación 
del PP, Alonso destacó que la genera
ción de empleo y la lucha contra el paro 
son los principales objetivos de la polí
tica que desarrolla el Gobierno regional.

Para alcanzarlos, según Alonso, la 
Junta cuenta con el II Pacto Industrial, 
que están consensuando un centenar 
de agentes sociales de la región, el 
Decreto de Competitividad y los progra
mas generadores de empleo.

Alonso señaló que no existe una 
cura milagrosa para disminuir el paro y 
destacó los 17.000 millones de pesetas 
que el Gobierno regional destinará para 
paliar los efectos del desempleo.

“Castilla-La Mancha cuenta con un 
Gobierno y una Administración compro
metidos con la creación de émpleo y la 
lucha contra el paro, y así lo está demos
trando con sus presupuestos y sus pro
grama”, señaló el consejero.

Alejandro Alonso destacó que los 
sectores no agrícolas de la región cre
cieron una décima más que la media 
nacional el pasado año y que el número 
de parados descendió en 9.000 perso
nas, situándose en 117.000, según la 
Encuesta de Población Activa (EPA), 
dos puntos por debajo de la media na
cional.

En cuanto al número de colocacio
nes, se realizaron 270.000, lo que supo
ne 45.000 más que el año anterior y 
Castilla-La Mancha, según datos del 
registro mercantil, fue la región españo
la con mayor crecimiento en creación de 
empresas, con un incremento del 30 por 
ciento con respecto al año anterior.

Alonso afirmó que entre los distin
tos programas generadores de empleo 
destacan el Plan Concertado con los 
Municipios para el Fomento del Empleo 
y el Plan Especial de Empleo en Zonas 
Rurales Deprimidas, este último en co
laboración con el INEM, dirigido a paliar 
el desempleo agrario, que este año ha

tenido un incremento considerable de
bido a los efectos de la sequía.

Otro grupo de programas van des
tinados a la creación del propio empleo, 
como el Plan de Autoempleo y el Plan 
Regional de Cooperativas.

Además de los programas de la 
Consejería de Industria y Trabajo, otros 
departamentos de la Administración re
gional, como Is Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Bienestar Social y 
Educación y Cultura cuentan con los

suyos propios.
Entre estos destacan, el Plan de 

Reforestación, los programas de Es
cuelas Taller y el Plan de Ayudas a la 
Inserción.

Por último, se encuentra el impor
tante volumen de recursos que la Junta 
de Comunidades destina a incentivar la 
inversión empresarial en Pymes de la 
región, así como el programa de Incen
tivos Económicos que se desarrolla jun
to con el Ministerio de Economía.

890 millones en incentivos a la inversión 
empresarial en PYMES
La Consejería de Industria y  Trabajo aprobó el pasado mes de marzo un total de 890 
millones de pesetas en subvenciones a 351 pequeñas y  medianas empresas 
(PYMES) de la región, que se han acogido al Decreto sobre Competitividad e 
Incentivos a la Inversión Empresarial en Castilla-La Mancha.
Este Decreto y  la Orden que lo desarrolla entró en vigor en marzo de 1995 y  regula 
la mayor parte de las ayudas que la Consejería de Industria y  Trabajo concede a las 
Pymes regionales. Este Decreto y  la Orden que lo desarrolla entró en vigoren marzo 
de 1995 y  regula la mayor parte de las ayudas que la Consejería de Industria y  
Trabajo concede a las Pymes regionales.
De las 351 empresas que se han beneficiado de estas subvenciones, 188ya estaban 
funcionando y  163 emprenden ahora su actividad. El valor total de los proyectos de 
inversión que han presentado asciende a 4.625 millones de pesetas, por lo que la 
subvención concedida supone un porcentaje superior al 19 por ciento de la inversión 
aprobada. La Inversión y  ayuda concedida por la Administración regional han 
permitido la creación de 715 nuevos puestos de trabajo, de los que 256 son de 
carácter indefinido.

El PP afirma que la región 
ocupa el último lugar én PIB

C.M.
Castilla-La Mancha ocupa el 

último lugar entre las 17 Comunida
des Autónomas, según el estudio 
de la Fundación Fondo para la in
vestigación Económica y Social 
(FIES), sobre el incremento del Pro
ducto Interior Bruto referido al año 
1995.

El citado estudio fue tomado 
como base argum enta l en la 
interpelación que el Portavoz de 
Economía y Hacienda del Grupo 
Parlamentario Popular en las Cor
tes de Castilla-La Mancha, Pedro 
Peral, hizo al Gobierno de José 
Bono en el Pleno celebrado en las 
Cortes regionales sobre política 
general de empleo y medidas pre
vistas por el Gobierno regional al 
respecto.

El diputado popular analizó las 
tres etapas que ha ofrecido la eco
nomía española en la última déca
da. Pedro Peral señaló que “en el 
período 1985-1991, Castilla-La 
Mancha incrementó su Producto 
Interior Bruto (PIB) en cerca de un 6 
por ciento, por encima de la media 
nacional. Sin embargo, no se apro
vechó suficientemente la bonanza 
para iniciar las reformas estructura
les que exige nuestra economía”, 
señaló el portavoz de los “popula
res” .

“En el bienio 92-93 -continuó el 
parlamentario-, nuestra Comunidad 
Autónoma resistió bien la severa 
crisis que sufrió la economía. Pero 
-añadió Peral- en los dos años si
guientes se registra una inflexión en 
el proceso, de tal forma que nos 
empezamos a situar por debajo del 
resto del país, cuando en algunos 
momentos estábamos por encima”.

Según Pedro Peral, dicha evo
lución negativa incidió gravemente' 
en la tasa de actividad y en la tasa 
de paro. En 1994, la caída del em
pleo es del 2,9 por ciento en tanto 
que la media del país fue del 0,9 por 
ciento. También se genera un grave 
deterioro del mercado laboral: la 
proporción de parados con más de 
dos años en esa situación aumentó 
sensiblemente de un 20 a un 25 por 
ciento del total de desempleados. 
Otros grupos vulnerables: mujeres 
y jóvenes se vieron igualmente per
judicados. “De esta forma -señaló el 
diputado ciudarrealeño-, mientras 
hace un par de años Castilla-La 
Mancha tenía una tasa de parados

menor en 3-4 puntos a la media 
nacional, en marzo último según el 
INEM, registramos 2,25 por ciento 
más de parados que el resto de 
España: un 17,17 por c iento 
(104.417 desempleados) en Casti
lla-La Mancha y un 15,30 por ciento 
de media nacional” .

Según el PP, si bien es cierta 
nuestra dependencia agraria y la 
incidencia negativa de un mal año 
agrícola, no lo es menos que en 
otras regiones como Castilla-León, 
Murcia o Valencia se han visto igual
mente afectadas por la prolongada 
sequía y, sin embargo, han mante
nido su PIB.

Según el Fl ES “Castilla-La Man
cha, que desde 1985 había ido acer
cándose a los niveles de vida de 
otras regiones más desarrolladas, 
ve cómo en 1994 ese comporta
miento diferencial positivo se agota. 
Podría pensarse que el menor in
cremento de valor añadido es 
circunstancial, debido sobre todo a 
la mala cosecha. Sin embargo, hay 
signos de que se ha producido un 
cambio de tendencia: mayor des
trucción de empleo; síntomas de 
deterioro del mercado de trabajo, y 
muestras de un rigor y disciplina 
económicos asumidos con menos 
firmeza que el conjunto nacional. 
Tras estos resultados se esconde 
un desequilibrio estructural en la 
distribución funcional de la renta 
que alimenta el deterioro de la com
petitividad” .

“No existe una fórmula mágica 
para acabar con esta grave situa
ción -terminó diciendo Peral-; pero 
se abren nuevas y favorables pers
pectivas con un nuevo Gobierno; un 
repunte de la actividad económica; 
la bajada de los tipos de interés y la 
aplicación de una política económi- 
~ca que premie la calidad; y mejore la 
competitividad; estimule el ahorro y 
la inversión productiva; reduzca la 
presión fiscal; simplifique los trámi
tes burocráticos; contraiga el tama
ño de las Administraciones Públi
cas, con la progresiva aplicación de 
los principios de Administración 
Única; minore el gasto público; con
trole el déficit y abra una nueva 
etapa ilusionante de progreso sus
tituyendo, en cuanto sea conve
niente, la cultura de las subvencio
nes por la cultura del trabajo y la 
creación de riqueza para todos, con, 
igualmente, el esfuerzo de todos” .

Presentado en las Cortes el Decreto de Comercialización para la industria 
agroalimentaria

C.M./TOLEDO
El consejero de Agricultura y Medio 

Ambiente, Mariano Maraver, aseguró 
en el Pleno de las Cortes regionales que 
el reto que tiene la industria agroalimen
taria de Castilla-La Mancha es la comer
cialización de sus productos, por ello, el 
Ejecutivo regional durante esta legisla
tura tiene como uno de sus objetivos 
“gastar para vender” .

Maraver, quien explicó el Decreto 
de Comercialización para la industria 
agroalimentaria de Castilla-La Mancha, 
afirmó que es necesario lograr indus
trias competitivas que sean capaces de 
mantener la calidad del producto aquila
tando al máximo los costes, que incor

poren los servicios requeridos por los 
clientes cada día y que consigan distri
buir sus productos en el máximo de 
•mercados.

Maraver señaló que el Gobierno 
regional pretende poder atender y apo
yar todas las demandas que, según sus 
características y necesidades, planteen 
las empresas en esta materia, aunque 
matizó que para poder establecer una 
política de desarrollo regional se aprobó 
el pasado mes de enero el Decreto de 
Comercialización, donde se marcan las 
líneas prioritarias de actuación.

La primera prioridad es mejorar las 
relaciones entre los productores agra
rios y la industria regional, ya que la

provisión estable y fiable en calidad es 
una premisa fundamental para resultar 
competitivos, mientras que “unas rela
ciones especulativas generan un mer
cado inestable, aumentan la incertidum
bre y empeoran los resultados genera
les”. Por ello, se mantiene y se mejora 
una I ínea de apoyo a los contratos agra
rios.

En segundo lugar, se quiere fomen
tar la cooperación interempresarial para 
poder acometer con más facilidad y 
menor coste trabajos de investigación 
tecnológica y de mercados, la exporta
ción, el desarrollo de actividades com
plementarias o la creación de redes de 
distribución. El Gobierno de Castilla-La

Mancha quiere incentivar la acción co
lectiva, apoyando la creación de con
sorcios, así como primando sus actua
ciones.

La creación y el mantenimiento del 
empleo será otro parámetro a la hora de 
priorizar y primar las subvenciones. En 
este sentido, Maraver destacó que el 
comercio y la distribución son los dos 
sectores que más posibilidades tienen 
de generar empleo. La última línea de 
actuación que es la referida a innova
ción tecnológica o de cualquier otro 
aspecto de la gestión y la actividad.

Con esta nueva normativa, el Go
bierno regional invertirá un total de 4.035 
millones de pesetas en cuatro años, de

los que 1.200 son para el ejercicio del 
96. En este sentido, Maraver anunció 
que ya se encuentran en tramitación 
153 expedientes.

Además de las ayudas, del Ejecuti
vo regional, el sector recibirá otros 1.500 
millones procedentes del FEOGA des
tinados a la mejora de las condiciones 
de transformación y comercialización.

Por último, Maraveraseguróque “el 
Gobierno desdea una agricultura con 
vocación de mercado, que sea lo menos 
dependiente posible de las ayudas pú
blicas, por lo que se debe primar a las 
industrias que utilicen materias primas 
regionales y se debe fomentar el coope
rativismo y asociacionismo agrario” .
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ECONOMÍA
DESDE MEDIADOS DEL MES DE JUNIO Y HASTA EL 20 DE SEPTIEMBRE

La Unión de Consumidores 
desarrolla una campaña informativa 
de verano

PARA ELLO, SE DESTINARÁN 1.007 MILLONES DE 
PESETAS

Más de 1.460 personas serán 
contratadas este año a través 
de los módulos de formación y 
empleo

C.M.
Desde mediados del mes de junio, 

y hasta el 20 de septiembre, la Unión de 
Consumidores de Castilla-La Mancha- 
UCE, va a desarrollar una Campaña 
Informativa de Verano. A través de la 
misma, se pretende intensificare! nivel 
de información acerca de aspectos fun
damentales y concretos que supongan 
un mayor consumo o una superior utili
zación del servicio con motivo del vera
no.

En una nota de prensa difundida por 
la Unión de Consumidores, se afirma 
que “Las Agencias de Viajes, los distin
tos medios de transporte, Talleres de 
Reparación, Alojamientos, Servicios de 
Hostelerías, Piscinas, Campings y Ali
mentación, son entre otros los temas 
que a lo largo de la Campaña van a ser 
expuestos en los diversos actos que la 
Unión de Consumidores va a desarro
llar en toda nuestra región.

La nota continúa señalando que 
“desde la Unión de Consumidores, pre
tendemos que la información que le 
hagamos llegar al consumidor y usuario 
sean fundamentalmente consejos prác
ticos y recomendaciones sobre la mejor 
utilización de cada uno de los servicios, 
precios, facturas, condiciones, normas 
por las que se rigen, reclamaciones, 
etc.” .

Desde la nota se añade que se 
quiere incidir especialmente en la Ali
mentación, recomendando extremar las 
p recauciones para ev ita r las 
intoxicaciones alimentarias, haciendo 
hincapié en determinados aspectos 
como el de realizar las compras en 
establecimientos de confianza que re
únan las condiciones higiénicas ade
cuadas; exigir en los establecimientos 
de hostelería y restauración que la ma
yonesa sea preparada según la legisla
ción vigente, es decir, con ovoproductos 
pasterizados en lugar de frescos. La 
UCE avisa fundamentalmente sobre las 
mayonesas caseras. Éstas deben ser

preparadas y consumidas en el mo
mento; desde la UCE se recuerda que 
se debe añadir en esta época del año 
más limón o vinagre del habitual, siendo 
preferible que el sabor sea más ácido, 
evitándose así la proliferación de la

salmonella; asimismo afirman que los 
alimentos expuestos al público en los 
establecimientos hosteleros tienen que 
estar protegidos por una vitrina, que 
tiene que ser refrigerada en el caso que 
contenga alimentos perecederos.

C.M./TOLEDO
La Consejería de Industria y Traba- 

jo subvencionará con más de 1.007 
millones de pesetas durante 1.996 la 
creación de 122 módulos de formación 
y empleo que darán trabajo a más de 
1.400 personas en nuestra región.

Los módulos, que se ponen en 
marcha por primera vez esta año, tras el 
consenso alcanzado entre la Junta y los 
sindicatos constarán de una primera 
fase de dos meses para formación teó
rica y una segunda fase de cinco meses 
de prácticas remuneradas para el desa
rrollo de proyectos de obras y servicios 
en los municipios que se han acogido a 
este plan.

El director general de Trabajo, 
Venancio Rubio, se mostró satisfecho, 
durante la presentación de estos módu
los por el consenso alcanzado con las 
fuerzas sociales para su puesta en 
marcha y destacó la intención de su 
departamento de contemplar este pro
grama con las ayudas que la Adminis
tración destina para el autoempleo y las 
cooperativas.

Entre las numerosas solicitudes 
presentadas por los ayuntamientos .se 
ha primado a las mancomunidades y 
agrupación de municipios, a la vez que 
se ha tenido en cuenta la utilidad social 
de las obras para las que se pedían los 
módulos, experiencia de escuelas taller 
en los municipios y la finalidad de inser
tar laboralmente a las personas que se 
acojan, sin límites de edad.

Los requisitos establecidos exigían 
que los beneficiarios no tuvieran una 
cualificación previa, que las entidades 
locales aseguraran las prácticas así 
como el número de habitantes, y de 
población desempleada. En este senti

do, se estableció la creación de un mó
dulo para los municipios de hasta 5.000 
habitantes, dos módulos para los de
5.000 a 20.000 y tres para los de más de 
20.000.

Por provincias, Ciudad Real recibi
rá una subvención de casi 310 millones 
de pesetas para la implantación de 36 
módulos que permitirán la contratación 
de 432 personas, en Toledo se destina
ran 224 millones para 29 módulos que 
darán trabajó a 348 personas, y en 
Albacete casi 227 millones de los que se 
beneficiaran 312 personas.

Mientras, en Cuenca se subvencio
nan con 154 millones de pesetas 19 
módulos que darán trabajo a 228 perso
nas y en Guadalajara se destinaran 92 
millones en subvenciones para 12 mó
dulos y 144 contratos previstos.

Plan de zonas rurales deprimidas

La cuantía de global del presupues
to que se destinará a esta Plan asciende 
a 2.054 millones de pesetas, de los que 
1,400 serán aportados por la Junta de 
Comunidades y 654 por el INEM.

Por provincias, Albacete recibirá 
más de 765 millones de los que casi 495 
serán aportados por la Junta y algo más 
de 270 por el INEM, la inversión en 
Ciudad Real será de 649 millones de las 
que 433 corresponden al Gobierno re
gional y casi 216 al INEM.

Mientras que en Cuenca se desti
narán cerca 213 millones de pesetas, 
143 aportados por la Junta y 69 por el 
INEM y finalmente en Toledo serán 427 
millones los que se destinen, más de 

'328 por parte de la Comunidad Autóno
ma y el resto 98 millones por el Instituto 
Nacional de Empleo (INEM).

La Dirección General de 
Consumo dirige la campaña 
de verano a los jóvenes

C.M.
Llamar la atención de los jóve

nes en todos los aspectos relacio
nados con el consumo, en especial 
rebajas y viajes propios de esta 
temporada de vacaciones, son los 
objetivos que persigue la Conseje
ría de Sanidad en la campaña de 
verano.

Bajo los slogans: “Si tu compra 
'hace agua'. Reclama”, y “Que no te 
tomen el pelo. Reclama”, la Conse
jería, a través de la Dirección Gene
ral de Consumo, pretende estimular 
la conciencia de los jóvenes como 
consumidores con derecho a recla
mar.

En la presentación de la cam
paña en Toledo, la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, destacó 
la importancia de esta campaña di
rigida a los jóvenes, “porque cada 
vez tienen más formación, dispo
nen de más tiempo de ocio y toman 
decisiones de compra tan impor
tantes como los mayores”.

La campaña, que se llevará a 
cabo mediante el reparto de 40.000 
foletos, 5.000 carteles y la instala
ción de vallas publicitarias en las 
capitales de provincia, presta espe

cial atención a los temas relaciona
dos con los viajes, los bares y cafe
terías, las rebajas y la Ley contra la 
venta y publicidad de bebidas alco
hólicas a menores.

“Con las campañas de consu
mo, queremos elevar la calidad de 
vida de los ciudadanos para conse
guir un futuro más justo y solidario” , 
dijo Valentín.

Por su parte, la directora gene
ral de Juventud, Cristina Sabrido, 
presente en la rueda de prensa, 
destacó la importancia de esta cam
paña dirigida a un colectivo tan im
portante en la región como los jóve
nes, ya que representan a un cuarto 
de la población.

“Es importante que los consu
midores jóvenes sepan cuales son 
sus derechos y tenga la posibilidad 
de reclamar, sobre todo en una épo
ca en la que aumenta el consumo 
debido a las vacaciones y a las 
rebajas” , señaló Sabrido.

Matilde Valentín, por último, re
cordó el teléfono del consumidor, 
900 - 50 10 89. Un servicio gratuito 
que la Consejería pone al servicio 
de los consumidores para atender 
todas sus peticiones.

AL AMPARO DE LA INICIATIVA COMUNITARIA RETEX

“ALTA GESTIÓN", compañía líder especializada en la gestión de recursos humanos temporales, abrió los pasados días una 
oficina en Guadalajara. Sin coste alguno para los trabajadores, más de 6.000parados y  numerosas personasque buscan empleo 
en Guadalajara encontrarán, en esta nueva oficina, una vía más de acceso al mundo laboral. Las empresas de la zona dispondrán 
también del apoyo de “Alta Gestión” en la tarea de búsqueda, selección y  formación de trabajadores en temporadas claves. 
Esta es la segunda oficina que la compañía abre en Castilla-La Mancha tras la apertura de la primera de las oficinas en Albacete.

285 millones para la modernización 
de las empresas del textil

C.MJTOLEDO
Un total de 44 empresas del sector 

textil-confección de Castilla-La Mancha 
han recibido 285 millones de pesetas en 
subvenciones por parte de la Conseje
ría de Industria y Trabajo al amparo de 
la iniciativa comunitaria RETEX, que 
hace un año se puso en marcha en 
nuestra Comunidad Autónoma.

Los beneficiarios de esta línea de 
ayudas son empresas que realicen in
versiones de entre 3 y 75 millones de 
pesetas y asociaciones de empresas 
que desarrollen acciones encaminadas 
a su modernización, Inversión y Desa
rrollo (Ih-D), comercialización, diseño o 
calidad, entre otras.

Una vez cumplido el primer año 
desde su entrada en vigor, se han aco
gido a esta Orden un total de 44 empre
sas de la región (fundamentalmente de 
Toledo, Ciudad Real y Albacete) que 
han realizado una inversión de 779 mi
llones de pesetas y han recibido sub
venciones por valor de 285 millones

El pasado mes de marzo también 
se firmó, para apoyar a la industria textil 
de la región, un convenio entre la Con
sejería de Industria y Trabajo, el Minis
terio de Industria (a través del CDTI) y el

Centro Tecnológico de la Confección de 
Talavera de la Reina para impulsar la 
modernización tecnológica del sector, 
comprometiéndose anualmente un vo
lumen de inversión en l+D de 500 millo
nes de pesetas como mínimo estableci
do. Este convenio surgió como un nue
vo instrumento más eficaz para que las 
pequeñas y medianas empresas (PY- 
MES) del sector puedan introducir nue
vas tecnologías y desarrollar proyectos 
de investigación.

El mismo prevé la puesta en mar
cha y financiación de la menos 20 pro
yectos cooperativos de Investigación y 
Desarrollo entre las PYMES castellano- 
manchegas y centros tecnológicos de la 
región en los años 1996 y 1997.

Para el consejero de Industria y 
Trabajo, Alejandro Alonso, este conve
nio es una “magnífica" oportunidad para 
que los empresarios del sector textil- 
confección garanticen su competitivi- 
dad ante una situación de apertura de 
mercados.

La industria textil y de la confección 
constituye uno de los principales secto
res económicos de la región, que ocupa 
el primer lugar en cuanto a empleo in
dustrial y el tercero en producción.
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AGRICULTURA
TRAS UNA REUNIÓN MANTENIDA CON RESPONSABLES DEL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA

El Plan Nacional de Regadíos puede 
estar en marcha en 1997

C.M.
Responsables de la Consejería de 

Agricultura y Medio Ambiente, concre
tamente el director general del Agua, 
Alejandró Gil, el director general de Pro
ducción Agraria, José Antonio Castella
nos, y el de Medio Ambiente, Alberto 
Sáiz, mantuvieron recientemente una 
reunión en el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación (MAPA), con el 
director general de Planificación y De
sarrollo Rural, Tomás Rubio, en la que 
los responsables comunitarios le expu
sieron su preocupación por el retraso en 
los pagos de los programas de refores
tación, medidas agroambientales y cese 
anticipado, que corresponden a la Ad
ministración central.

Ante dicha demora, el departamen
to regional está adelantando esos fon
dos a los beneficiarios de Castilla-La 
Mancha, para mantener el normal desa
rrollo de los proyectos.

En este encuentro se trató el análi
sis de la situación y de la dotación 
presupuestaria de dichos programas 
para el próximo año, así como todas las 
cuestiones referentes al Plan Nacional 
de Regadíos y la modernización de ex
plotaciones, entre otros temas.

Tomás Rubio les anunció recortes

presupuestarios para el próximo año, 
aunque también precisó que no se deja
rían de cumplir los compromisos y con
venios suscritos hasta el momento.

Entre las prioridades del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimentación 
(MAPA), el director general de este or
ganismo destacó la puesta en marcha 
del Plan Nacional de Regadíos, con la 
intención de que esté terminado y en 
funcionamiento en el primer semestre

de 1997.
De igual forma, Tomás Rubio seña

ló como prioritario el inicio de un progra
ma de formación y tecnología, a la vez 
que informó sobre la futura ampliación 
de la financiación comunitaria en los 
programas Leader II -cifrada en 776 
millones de pesetas- y sobre la firma en 
la Unión Europea del programa operati
vo de desarrollo y diversificación econó
mica de zonas rurales (PRODER).

12.000 agricultores de la región han solicitado 
modernizar sus regadíos

C.M.
La Consejería de Agricultura y 

Medio Ambiente ha recibido 1.477 
solicitudes para la modernización 
de regadíos de Castilla-La Mancha, 
peticiones que engloban a un total 
de doce mil agricultores de la región 
y que supondrán un inversión de 
7.900 millones de pesetas para 
obras de mejora en 40.000 hectá
reas, que sumadas a las actuacio
nes en mejora de la gestión del agua 
darán un total de 200.000 hectáreas 
en las que se realizará alguna ac
ción de modernización.

Albacete ha sido la provincia 
que mayor número de solicitudes 
ha presentado, un total de 550, que 
supondrán una inversión de 4.500 
millones de pesetas. Le sigue Ciu
dad Real con 540 solicitudes, aun
que en este caso la inversión será

de 1.400 millones.
La provincia de Toledo ha presenta

do 257 solicitudes, que supondrán una 
inversión de 1.300 millones, mientras 
que desde Cuenca se han recibido 90 
solicitudes y 450 millones de inversión, 
y desde Guadalajara han llegado 40 
peticiones, que supondrán 250 millo
nes.

La Consejería está comprobando si 
las solicitudes reúnen los requisitos 
establecidos para proceder a su apro
bación.

Ésta ha valorado muy positivamen
te el interés de los agricultores en mo
dernizar sus exportaciones yen apostar 
por el uso eficiente del agua, demostra
do por el elevado número de solicitudes, 
así como por el predominio de actuacio
nes en los cultivos leñosos, prioritarios 
en la normativa de regadíos.

El Plan regional de Regadíos inclu

ye tres líneas de ejecución que pue
den acogerse a las ayudas de la 
Administración regional: estudios 
previos, realización de obras y me
jora de la gestión del agua. El por
centaje de subvención en obras es 
de un máximo del 35 por ciento en 
inversiones individuales y el 45 por 
ciento en colectivas; en las otras 
líneas, la ayuda puede alcanzar el 
85 por ciento.

Las prioridades en la mejora de 
regadíos se centran, en primer lu
gar, en los cultivos leñosos, segui
dos por los cultivos hortícolas de 
interés social y los cereales tradi
cionales. También, establece pre
ferencia hacia las acciones colecti
vas, realizadas por comunidades 
de regantes, cooperativas, socie
dades agrarias de transformación u 
otras fórmulas asociativas.

Maraver invita a los viticultores a impulsar el 
sector incorporando nuevas técnicas

C.M.
El consejero de Agricultura y Medio 

Ambiente de la Junta de Comunidades, 
Mariano Maraver, invitó, durante la clau
sura de unas jornadas que tenían como 
tema central la nueva viticultura, a in
centivar este sector. Además, el conse
jero señaló que el vino tiene un lugar 
destacado en Castilla-La Mancha. 
“Nuestra región sin viñedos sería un 
desierto” , afirmó.

Mariano Maraver señaló que hay 
muchas posibilidades de impulsar este 
mercado pero que para ello hay que 
apuntarse a "nuevos carros” y aseguró 
que el de la denominación de origen no 
es el único.

Así, recomendó mejorar la compe- 
titividad y para ello, la necesidad de

incorporar nuevas técnicas como el rie
go por goteo o la convivencia de los 
vinos.

Además, el consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente subrayó que el 
sector del vino no se circunscribe única
mente a las zonas de Burdeos o la Rioja 
y que Castilla-La Mancha tiene un lugar 
en Europa y puede convertirse en un 
gran centro exportador.

Maraver dijo que este era un buen 
momento para la restructuración del 
sector ya que con la sequía se han 
perdido 105.000 hectáreas de viñedo, el 
20 por ciento del total de la región. Esto, 
hace necesario un Plan de recupera
ción y por tanto, una importante ayuda 
financiera lo que se puede aprovechar 
para introducir novedades.

Además, el consejero aseguró que 
esto será posible ya que la ministra de 
Agricultura se mostró favorable a estas 
medidas. Aunque el consejero regional 
dejó claro que seguirá en contra de dos 
cuestiones, los a rranques y la 
chaptalización.

Mariano Maraver avisó a los agri
cultores de la región de la amenaza de 
la petición que otras regiones como 
Galicia, Cataluña o la Rioja están ha
ciendo de ios derechos de replantación 
que afectan a unas 20.000 hectáreas 
castellano-manchegas.

“Vamos a defenderlos con uñas, y 
dientes para que se replanten en Casti
lla-La Mancha” aseguró y añadió “hay 
futuro en este sector y tenemos que 
empezar a movernos desde dentro”.

^ N o t ic ia r io  A g r íc o l a ^
RESPONSABLES COMUNITARIOS COMPRUEBAN DAÑOS 
PRODUCIDOS POR LA SEQUÍA

El viceconsejero de Agricultura y Medio Ambiente, Antonio Salinas y el 
director general de producción Agraria, José Antonio Castellanos, acompa
ñaron durante algunos días de junio a una delegación de la Unión Europea 
que comprobó “in situ" los daños producidos por la sequía en los viñedos 
de Castilla-La Mancha.

Esta visita se realizó con el objetivo de evaluar sobre el terreno las 
propuestas del Plan de recuperación del viñedo que el Gobierno regional 
presentó el pasado mes de septiembre a la Comisión Europea y que 
contempla la necesidad de una dotación presupuestaria de 60.000 millones 
de pesetas.

Los responsables comunitarios que han estado en la región, emitirán un 
informe sobre la situación actual para remitirlo a la Comisión, dentro del 
estudio previo a la aprobación de fondos.

LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL Y EL RSU 
PRESENTAN UN PROGRAMA EUROPEO DE MEDIO 
AMBIENTE

La Diputación Provincial de Ciudad Real y el Consorcio de Residuos 
Sólidos Urbanos (RSU) han presentado a la Unión Europea un programa 
de acciones de Educación y formación en materia de medio ambiente.

Dicho programa se ha gestionado a través del Centro de Información 
Europea, constituyéndose como socios la propia Diputación y el Consorcio 
de RSU, además del Centro para el Desarrollo del Maestrazgo (Teruel), el 
grupo italiano G.S.A. (Gestione Servid Aziendali S.R.L.) y la Dirección 
Regional de Agricultura da Beria Litoral (Portugal).

El proyecto, denominado “Papel y creatividad: un mundo de papel” , 
tiene como objetivo ayudar a la formación medioambiental para los alumnos 
y profundizar en el conocimiento del medio ambiente que circunda la ciudad 
(vertederos, depuradoras de aguas residuales, etc.) para favorecer una 
óptica de prevención ambiental, además de comprender el valor económico 
del ciclo biológico de los residuos, favorecer la cooperación de los diversos 
actores en el mundo de la enseñanza en esta materia, favorecer la 
creatividad de los alumnos con componentes elementales de nuestro 
ambiente, estimularlos a saber observar y criticar con conciencia cívica las 
causas y los efectos de los desequilibrios ambientales, haciéndoles partí
cipes de la responsabilidad colectiva en la conservación del medio ambien
te.

ASAJA DE GUADALAJARA INAUGURA EL PRIMER 
SUPERMERCADO ESPAÑOL SÓLO DE AGRICULTORES 
PARA SUS CERCA DE 5.000 SOCIOS

La Asociación Provincial de Agricultores y Ganaderos (APAG-ASAJA) 
de Guadalajara ha puesto a disposición de los cerca de 5.000 socios con 
que cuenta, un supermercado que bajo la denominación de Comercial 
Agropecuaria Alcarreña (COAGRAL) es el primero de España sólo de 
agricultores y para agricultores.

El centro dispone de todo tipo de productos relacionados con las labores 
agrícolas y ganaderas como son, entre otros, abonos, comederos de 
ganado, colmenas, herramientas diversas, sección de textil específica para 
cada sector, alimentos para animales y accesorios para su cuidado, 
productos destinados al mantenimiento de vehículos y maquinaria agrícola, 
todo ello repartido a lo largo de 1.100 metros cuadrados.

LA CLASE MÉDICA A FAVOR DE LA CULTURA DEL VINO
Veintiséis titulados en Medicina, en diferentes especialidades, e inte

grantes de la plantilla del Hospital Mancha-Centro, asistieron a un curso de 
Cata organizado por el Consejo Regulador de la Denominación de Origen 
La Mancha, que tienen como propósito iniciar a diferentes colectivos en la 
Cultura del Vino.

El director de la Estación de Viticultura y Enología y Vocal Técnico del 
Consejo, Apilio Lara, fue el encargado de dirigir el mismo, con un sugestivo 
programa en el que unas ligeras nociones de Enología se imparten y a las 
que se pone término con una Cata comentada conducente a estimular y 
hacer atractivo el conocimiento y consumo del vino.

Al término de ella, el grupo médico expresó, en su totalidad, su 
agradecimiento al Consejo Regulador por la celebración de estos Cursos 
y expuso su deseo de ser participantes en los que se convoquen en sus 
niveles medio y de perfeccionamiento.

LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL PRESENTA UN 
PROGRAMA EUROPEO SOBRE AGRICULTURA BASADO 
EN SISTEMAS INTEGRADORES

Bajo el nombre de “Acciones generales de información y de sensibili
zación en el ámbito del Medio Ambiente”, la Diputación de Ciudad Real, a 
través del Centro de Información Europea y del Servicio de Aguas y Medio 
Ambiente, ha presentado un programa a la Unión Europea con el objetivo 
de informar y sensibilizar a los agricultores de la provincia de Ciudad Real 
sobre la creación de ambientes humanos perdurables basados en sistemas 
ecológicos y económicamente viables, que cubran sus propias necesida
des, que no exploten o contamien y que sean a su vez perdurables a largo 
plazo.

Las acciones previstas comprenden campañas de información y sen
sibilización en cultivos agrarios de bajo consumo hídrico, sistemas 
agroforestales y selvicultura.

El programa estará vigente de noviembre de este año hasta octubre de 
1997.
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JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

C.M./TOLEDO
La red de bibliotecas públicas de la 

región, a la que hay que sumar las 
bibliotecas universitarias, especializa
das y de instituciones académicas, pres
ta sus servicios al 93 por ciento de la 
población castellano-manchega.

En total son 396 las bibliotecas, que 
facilitan el servicio público de lectura a
1.548.000 habitantes, y dos bibliobuses 
o bibliotecas móviles que recorren 60 
municipios de la región.

Estos centros, según los últimos 
datos del Instituto Nacional de Estadís
tica, referidos al año 1994, cuentan con 
unos fondos bibliográficos cercanos a 
los 3 millones de volúmenes.

Así, el número de habitantes por 
cada biblioteca en Castilla-La Mancha 
es de 4.428, frente a la media nacional 
que se sitúa en 6.501 personas por 
centro de lectura, lo que supone que en 
esta región hay más bibliotecas por 
habitante que en el conjunto del país. En 
la actualidad, la Consejería de Educa
ción y Cultura prepara un decreto que 
tiene como objetivo reorganizar el siste
ma bibliotecario en Castilla-La Mancha.

Al mantenimiento de esta red de 
bibliotecas públicas, junto a la contrata
ción y formación de personal, conce
sión de becas, servicio de publicacio
nes y dotación de fondos y de progra
mas informáticos, la Consejería de Edu
cación y Cultura dedica este año un 
presupuesto de 337 millones de pese
tas, a los que hay que sumar el impor
tante presupuesto destinado a la cons
trucción y reforma de los centros.

Inversiones en bibliotecas

La Junta de Comunidades ha reali
zado durante los últimos años un gran 
esfuerzo inversor, fundamentalmente 
dirigido a la construcción, reforma, y 
equipamiento de las bibliotecas públi
cas y municipales, entre las que desta
ca la construcción de la Biblioteca Re

Centro cultural de Cañada de Calatrava (Ciudad Real).

gional en el edificio del Alcázar, que 
además contendrá la Biblioteca Pública 
Provincial de Toledo.

Además de la inversión en centros, 
la Consejería dedica una importante 
partida a la contratación y formación del 
personal bibliotecario.

De este modo, la Junta colabora en 
la contratación de personal en 102 loca
lidades con menos de 5.000 habitantes. 
Además en estos municipios aporta una 
cantidad para la dotación de programas 
informáticos y organiza cursos para for
mar a los bibliotecarios.

A la formación permanente del per
sonal se suma la adquisición de fondos 
bibliográficos, programa para el que la 
Consejería tiene presupuestado este 
año 150 millones.

Becas

Otro de los programas de Cultura 
que está en materia consiste en la con
cesión de becas, por un lado, para la 
elaboración de un catálogo, y, por otro 
lado, para la realización de prácticas.

Se han concedido 16 becas para

formar profesionales en materia de pa
trimonio bibliográficos histórico, para que 
colaboren en la elaboración del Catálo
go Colectivo de Castilla-La Mancha.

Este catálogo, enmarcado en un 
proyecto nacional, consiste en la reali
zación de un inventario, descripción 
catalográficas e identificación de todos 
los fondos y colecciones de caracteres 
históricos, anteriores al siglo XIX.

En este proyecto, trabajan conjun
tamente el Ministerio de Cultura, la Uni
versidad regional, la Consejería, y en el 
caso de Castilla-La Mancha la Iglesia 
Católica, a través de la Comisión Mixta 
de Patrimonio.

También se han concedido este 
año 20 becas en prácticas, pues aun
que la Universidad de Castilla-La Man
cha no cuenta con Escuela Universita
ria de biblioteconomía y documenta
ción, son muchos los estudiantes de la 
región que estudian en escuelas próxi
mas.

Animación a la lectura

Desde 1992, la Consejería viene

SEGUN LOS ULTIMOS DATOS DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA,
LA REGIÓN CUENTA CON MÁS BIBLIOTECAS POR HABITANTE QUE LA MEDIA 
NACIONAL

Cerca de 400 bibliotecas públicas 
y dos bibliobuses, al servicio de los 
castellano-manchegos

desarrollando programas en las biblio
tecas públicas con el objeto de estimu
lar el uso de estos centros.

Este año son dos los programas de 
animación a la lectura que se van a 
llevar a cabo, uno sobre las bibliotecas 
como centros abiertos a todos, niños, 
jóvenes y adultos, y otro titulado “La 
cultura por escrito” en colaboración con

ANABAD/Castilla-La Mancha (Asocia
ción de Archiveros, B ibliotecarios, 
Arqueólogos y Documentalistas de Cas
tilla-La Mancha).

En cuanto al servicio de publicacio
nes de la Junta, dedicado a editar obras 
propias en su mayoría dedicadas a la 
región, este año cuenta con un presu
puesto de 70 millones de pesetas.

La Consejería presenta un 
nuevo programa de puertas 
abiertas y de animación a la 
lectura en bibliotecas

C.M./TOLEDO
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, presentó 
recientemente en Añover de Tajo 
(Toledo) y en Guadalajara un nuevo 
programa de puertas abiertas en 
las bibliotecas y otro de animación 
a la lectura que su departamento 
tiene previsto llevar a cabo en las 
bibliotecas públicas de la región.

Con estos programas, la Con
sejería pretende promover la lectu
ra, en niños, jóvenes y adultos, es
timular el uso de las bibliotecas pú
blicas, así como conseguir una sen
sibilización social en torno al libro.

A través de los programas de 
puertas abiertas en las bibliotecas 
públicas de la región y de animación 
a la lectura, la Consejería llamará la 
atención sobre el papel del libro 
como instrumento de convivencia, 
educación, información y cultura.

Estas actividades intentan po
tenciar el hecho de que las bibliote
cas públicas son y están abiertas

para todos, independientemente de 
que en la práctica se reconozca la 
prioridad estadística de los lectores 
infantiles y juveniles sobre los adul
tos.

El programa, que se viene de
sarrollando desde 1992, en esta 
ocasión bajo el título “La cultura por 
escrito” , se dirige a todos los secto
res de la población y las distintas 
capas sociales, incluidos grupos 
marginados.

Así se tiene previsto un trabajo 
concreto en el barrio de Villa Román 
en Cuenca, donde se llevará a cabo 
un programa de animación a la lec
tura con población marginada en 
niños y jóvenes entre 5 y 15 años 
que viven en condiciones sociales y 
familiares que no favorecen el de
sarrollo de los hábitos de lectura.

El programa de animación a la 
lectura lo llevará a cabo la Conseje
ría en colaboración con ANABAD/ 
Castilla-La Mancha, con un presu
puesto de 26 millones de pesetas.

K
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CULTURA

RECIENTEMENTE SE CELEBRÓ EN TOLEDO EL IV CONGRESO DE 
COMUNIDADES ORIGINARIAS

Casas Regionales, embajadas 
de la cultura castellano-manchega

Castellano-manchegos en el centro de Reus (Tarragona).

Entregados los premios de la 
Asociación Castellano-Manchega 
de Escritores de Turismo

C.M.
León Pedro Antón fue uno de 

los castellano-manchegos que, allá 
por finales de la década de los 50, 
no pudo resistirse a la atracción de 
la industria catalana y emigró de su 
Cuenca natal a la ciudad de Barce
lona con la intención de mejorar sus 
condiciones de vida. Lejos de olvi
dar sus raíces, optó por ser porta
voz en su nueva tierra de la heren
cia de sus antepasados y presidir la 
primera casa regional de Castilla- 
La Mancha en Cataluña, que, fun
dada en 1.960, cuenta en la actua
lidad con 1.100 socios.

Como él, hoy son más de 15.000 
los castellano-manchegos que, a 
pesar de vivir lejos de la tierra que 
los vió nacer, se resisten a perder 
sus raíces promocionando los valo
res sociales y culturales de su co
munidad de procedencia a través 
de las 43 casas regionales que se 
extienden por todo el territorio es
pañol.

La maxima “quien olvida sus 
orígenes, pierde su identidad”, ha 
colocado a las casas regionales a la 
vanguardia de los movímíenos de
dicados a conservar las tradicio
nes, convirtiéndolas en auténticas 
embajadas de la riqueza cultural de 
Castilla-La Mancha, así como en 
escaparates comerciales de nues
tros ricos y variados productos.

Precisamente Cataluña, como 
comunidad autónoma históricamen
te receptora de emigrantes, es la 
región española que cuenta con un 
gran número de casas regionales 
castellano-manchegas.

Son doce centros en la 
provicincia de Barcelona y uno en 
Reus (Tarragona) los que dan tes
timonio de la presencia activa de 
castellano-manchegos en la vida 
económica, social y cultural catala
na con la participación viva de sus 
más de 5.000 asociados.

Haciendo memoria, hay que re
montarse a 1.928 y trasladarnos a 
la comunidad valenciana para en
contrar nuestra casa regional más 
antigua, que inició su andadura bajo 
el nombre de “Hogar Manchego” 
para ser rebautizada en 1.986 con 
la denominación “Castilla-La Man
cha “.

Actualmente, existen un total 
de diez centros que desarrollan ac
tividades de tipo cultural y recreati
vo y cuyos socios superan los 2.000.

Las 11 casas regionales de las 
cuidades de Madrid, Alcobendas, 
Alcalá de Henares, Getafe, Leganés 
y Valdemoro sitúan a la comunidad 
de Madrid, con sus cerca de 4.000 
asociados, tras Cataluña en núme
ro de embajadores castellano-man
chegos.

La capital de España cuenta 
con algunos de los centros más 
veteranos, como son la Casa de 
Guadalajara en Madrid -fundada en 
1.933- y la Casa de Castilla-La 
Mancha en esta ciudad, denomina
da inicialmente “Casa de La Man
cha” y creada en 1.951. Getafe es la 
localidad que tiene el centro con 
mayor número de socios -por enci
ma de los 2.000-, constituyendo 
uno de los polos de dinamización 
ciudadana más importantes del sur 
madrileño.

País Vasco, Murcia, Andalucía.

Hace 37 años, la cuidad vizcaína de 
Barakaldo vio nacer el Centro Cultural 
Manchego que, junto a la más reciente 
Casa Cultural de Castilla-La Mancha en 
Ermua (1.992) agrupan a los 200 caste
llano-manchegos que forman las dos 
comunidades originarias del País Vas
co.

Entre 1.973 y 1.980, un grupo de 
conquenses se fueron agrupando en 
Murcia hasta constituir un colectivo de 
40 personas que originó de la Casa de 
Cuenca en Murcia, fundada en el 81, 
coincidiendo con la fiesta de San Julián, 
patrón de Cuenca. En el 96, el centro 
cuenta con alrededor de 140 socios, 
radicados principalmente en Murcia ca
pital, Cartagena, Aguilas, Lorca, Alcan
tarilla y Espinardo.

Las monumentales ciudades de 
Sevilla, Granada y Córdoba sirven de 
sede a las casas castellano-manche- 
gas de Andalucía, que reúnen alrededor 
de 300 familias.

Un número similar de socios, 125 
en total, tiene la comunidad de Cantabria, 
cuya asociación Castellano-manchega 
de Cantabria (1.985) hizo realidad la 
iniciativa de un grupo de albaceteños 
que, entre los años cincuenta y sesenta, 
se reunían en Santander para conme
morar la fiesta de la Virgen de los Lla
nos.

A iniciativa de tres castellano-man
chegos, Eulalio Gutiérrez, Ángel López 
y Andrés Sanz, se promocionó en febre
ro de 1993 la Casa de Castilla-La Man
cha en Canarias que, pese a su corta 
existencia cuenta ya con cerca de 300 
socios que participan activamente en 
los famosos carnavales de Las Palmas.

Completan los centros de la región, 
la Casa Regional de Castilla-La Mancha 
en Valladolid, con 150 asociados, y la de 
La Coruña cuyos 62 miembros se unie
ron al centro tras el anuncio publicado 
en 1994 en el diario “La Voz de Galicia” 
invitando a los castellano-manchegos a 
unirse para difundir su cultura.

Estas embajadas de la región han 
comenzado a traspasar las fronteras 
españolas, siendo Cuba el primer país 
en contar con un centro difusor de la 
cultura castellano-manchega, concre
tamente la Agrupación de Sociedades 
Castellanas.

Conscientes de la importancia y 
transcendencia de estos centros regio
nales, el Gobierno autónomo siempre 
ha apoyado su creación y funciona
miento, poniendo en marcha medidas 
para ello, como la Ley de Comunidades 
Originarias y el Registro y Consejo de

Comunidades Originarias.
Con su reconocimiento, estos 

centros adquieren el derecho a co
laborar y compartir la vida social y 
cultural de Castilla-La Mancha, de 
forma que reciban información de 
cuantas disposiciones de los órga
nos de la Junta de Comunidades le 
afecten directamente, así como 
puedan participar con ella en la pro
moción y difusión de actividades 
culturales y tener acceso a cual
quier tipo de recurso cultural de la 
comunidad autónoma (museos, bi
bliotecas, etc).

Así mismo, el Ejecutivo regio
nal defiende el fortalecimiento de 
los vínculos con la región de nues
tros emigrantes, a través de estas 
casas originarias que conservan la 
cultura y las raíces de nuestra tie
rra, subvencionando el desarrollo 
de actividades culturales y de tiem
po libre, así como el retorno tempo
ral a su tierra de los castellano- 
manchegos que residan en el ex
tranjero más de 20 años.

Se trata del programa de Casas 
Regionales y Reencuentros de la 
Consejería de Bienestar Social que, 
desde que se inició en 1994, ha 
destinado 260 millones de pesetas 
a financiar estos centros.

Actividades que van desde con
ferencias, edición de boletines in
formativos, danzas o gastronomía, 
hasta festivales, viajes, tertulias o 
jornadas etnológicas, todas prota
gonizadas por Castilla-La Mancha, 
contribuyen a que estos 15.000 
castellano-manchegos de origen 
mantengan lazos con la región a la 
que están vinculados.

IV Congreso de Comunidades 
Originarias

El presente y el futuro de las 
casas regionales se debatió los 
pasados días en Toledo durante la 
celebración del IV Congreso de 
Comunidades Originarias “Solidari
dad de Origen”, al que asistieron 
representantes de todos estos cen
tros y que fue inaugurado por el 
consejero de Bienestar Social, Julio 
Fernández Mato.

Las mesas de trabajo estudia
ron temas como el papel de los 
centros regionales en el fomento de 
la educación, la cultura y el deporte; 
su desarrollo económico; la promo
ción de la juventud y la mujer; la 
emigración; las relaciones institu
cionales; y la tercera edad.

C.M./TOLEDO
El hostelero toledano Adolfo, la obra 

cultural de Caja Castilla-La Mancha, el 
periodista asturiano Víctor Alperi y el 
libro “Ciudades y Paisajes de Castilla-la 
Mancha vistos por viajeros románticos” 
han sido galardonados con los premios 
que anualmente concede la Asociación 
Castellano-Manchega de Escritores de 
Turismo (ACMET).

El objetivo de estos premios es ga
lardonar el esfuerzo y dedicación de 
medios de comunicación, instituciones 
y particulares en fomentar y potenciar el 
turismo de la comunidad autónoma a 
través de la promoción y difusión de sus 
valores autóctonos.

El premio “Licenciado Torralba” fue 
para Víctor Alperi, escritor y periodista 
asturiano, director de la páginas de 
gastronomía del suplemento “Blanco y 
Negro” del diario “ABC”, por su labor 
profesional de difusión turística de la 
región.

El hostelero Adolfo también fue pre
miado con el galardón “Enrique de 
Villena” por su aportación a la promo
ción de la gastronomía castellano-man
chega.

Además de estos galardonados, la 
obra de Caja Castilla-La Mancha tam
bién obtuvo el premio “Insula Barataría” 
en reconocimiento a sus acciones de 
difusión de los valores culturales y turís
ticos de la autonomía.

C.MYTOLEDO
Con el objetivo de facilitar a los 

jóvenes de la región el conocimiento de 
otras ciudades europeas, la Dirección 
General de Juventud está elaborando 
un proyecto para acogerse al Programa 
comunitario “La juventud con Europa 
I I I ” .

Gracias a este programa, 82 jóve
nes castellano-manchegos entre 18 y 
25 años podrán realizar actividades de 
intercambio en ciudades de Italia, Fran
cia, Gran Bretaña y Grecia.

En este programa, creado por la 
Unión Europea para el periodo 1995- 
1999, participan jóvenes de los quince 
países de la Comunidad Europea más 
los de Islandia, Lienchtenstein y Norue
ga-

Su objetivo es permitirá los jóvenes 
el conocimiento de la Unión Europea 
como parte integrante de un entorno 
histórico, social y político, así como 
fomentar entre ellos, a tráves de medi
das socioeducativas, la conciencia del 
peligro que representa el racismo y la 
xenofobia.

C.M./MADR1D
El escritor y poeta de Tomelloso 

(Ciudad Real), Félix Grande ha obteni
do el IV Premio de Poesía Manuel 
Alcántara, dotado con 500.000 pesetas, 
con un poema titulado "Adiós ausente", 
que tuvo que competir con más de 1.000 
trabajos presentados a esta edición.

El jurado estuvo compuesto por 
Manuel Alcántara, Alfonso Canales, 
Antonio Hernández, José Luis Garci, 
Alvaro Medrano y José Francisco Sala
do.

Por otra parte, el premio “Arcipreste 
de Hita” , creado para galardonar la labor 
más destacada de difusión del turismo 
regional, fue para los autores del libro 
“Cuidades y Paisajes de la Mancha 
vistos por viajeros románticos” (de Ni
colás Campo Plaza y Juan Herrero 
Cecilia) y por extensión para la Diputa
ción de Ciudad Real por su promoción 
de los valores culturales a través de la 
edición de libros de autores manche
gos.

También, fue galardonado el direc- 
torgeneraldeTurismo, JuanBerenguel, 
por su labor de potenciación del turismo.

El director de.Turismo de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
destacó el buen nivel de los productos 
turísticos existentes en la comunidad y 
el esfuerzo de todos por ofrecer un 
servicio de calidad para que el visitante 
sea bien atendido.

En este sentido, hizo un llamamien
to a empresas instituciones para que se 
esfuercen en ofrecer un producto de 
calidad, así como a la ciudadanía en 
general para que hagan gala de su 
amabilidad.

Durante la entrega de estos pre
mios, también se hizo público el fallo de 
jurado para los premios 1.995 en todas 
sus modalidades que en esta edición se 
han destinado a galardonar a institucio
nes, empresas hosteleras y periodistas 
de las cinco provincias de la región.

Además, se pretende animar a los 
jóvenes a informarse y cobrar concien
cia del valor intrínseco de la diversidad 
cultural y a reconocerlo.

A través del programa, se alienta a 
los jóvenes a participar activamente en 
la sociedad, en particular por el cauce 
de las asociaciones y organizaciones 
sin fines lucrativos.

En concreto, de los 82 jóvenes de la 
región que podrán participar en el pro
grama, doce podrán estar en Padua 
(Italia) y debatir con otros jóvenes euro
peos todo lo relacionado con las asocia
ciones juveniles y su relación con las 
instituciones.

Otro grupo de jóvenes, en este caso 
25, participarán en la localidad francesa 
de Saint Paul de Salers en un programa 
sobre ecología y medio ambiente.

Otros 20 podrán realizar activida
des náuticas en la localidad británica de 
Brixham, en dos turnos, del 19 al 30 de 
julio y del 30 de julio ai 9 de agosto.

Por último, 25 jóvenes dentro del 
programa comunitario podrán conocer 
la ciudad griega de Atenas.

Félix Grande está en posesión del 
Premio Adonais de Poesía, entre otros 
de similar importancia y destaca por ser 
un estudioso del Flamenco, habiendo 
rea lizado  estud ios  de gran 
transcendencia sociológica.

En Tomelloso da nombre a un pre
mio literario del Certamen Literario Fies
ta de las Letras, uno de los más impor
tantes en su genero a escala nacional.

Desde hace varios años es director 
de la revista literaria Cuadernos Hispa
noamericanos.

La Junta promueve la cooperación 
juvenil con diversas localidades 
europeas

Félix Grande obtiene el IV  Premio Manuel 
Alcántara de Poesia
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“El Misántropo” de Moliere abrió 
la XIX Edición del Festival de
Teatro Clásico de Almagro

C.M.
A las once de la noche del jue

ves día 4, se levantó el telón en el 
Hospital de San Juan para dar co
mienzo a la decimonovena edición 
del Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, que se prolongará hasta 
el 28 de este mismo mes.

El acto de presentación de esta 
nueva edición del Festival Clásico 
se desarrolló la mañana del estreno 
en el Parador Nacional de Turismo 
de la localidad encajera y contó con 
la presencia de la directora del Fes
tival, Amaya de Miguel, que estuvo 
acompañada por el director de la 
Compañía Nacional de Teatro Clá
sico, Adolfo Marsillach; el director 
del Museo del Teatro, Andrés 
Peláez; el e sc rito r Fernando 
Sabater; y los directores Miguel 
Narros, Charo Amador, María Ruiz 
y Ana Castellanos.

“El Misántropo” de Moliere, a 
cargo de la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, ha sido la primera 
obra de las doce que se llevan a las 
tablas de los distintos escenarios 
que se han montado para la oca
sión.

Un total de 33.000 entradas se 
han puesto a la venta este año, con 
un precio entre las 2.200 y las 1.600 
pesetas, aunque los martes, con 
motivo del día del espectador, ten
drán un descuento del 50 por ciento.

El Corral de Comedias, el Hos
pital de San Juan, el Claustro de los 
Dominicos y el Teatro Municipal 
serán los escenarios donde se pon
drá en escena “El Misántropo” de 
Moliére, del 4 al 13 de julio, “La vida 
es sueño” de Calderón de la Barca, 
que se escenificará en el Hospital 
de San Juan desde el 18 al 28; 
“María Estuardo” de Schíller, del 5

al 9; “Acis y Galatea” de Hándel, obra 
que se podrá ver del 11 al 14 de julio; 
“Entremeses” de Miguel de Cervantes, 
del 17 al 21; “Una noche con los clási
cos” , con la dirección de Adolfo 
Marsillach, del 25 al 28. Estas cuatro 
representaciones tendrán lugar en el 
Corral de Comedias de la localidad. El 
Claustro de los Dominicos acogerá “El 
sí de las niñas” de Leandro Fernández 
de Moratín, entre los días 5 al 14; y “La 
hostelera” de Cario Goldoni, del 18 al 
27. “La Celestina” de Fernando de Ro
jas, del 4 al 6 de julio; “El retablo de las 
Maravillas” de Cervantes, los días 12 y 
13, en una adaptación para los más 
pequeños; “El desdén con el desdén” de 
Agustín Moreno, del 17 al 21 y “Noche 
de Reyes” de Shakespeare,del 25 al 27, 
se representarán en el Teatro Municipal 
y estas obras completan la programa
ción.

Tras los buenos resultados obteni
dos en la XVI11 edición del festival con la 
incorporación del teatro de calle, este 
año también se podrá disfrutar con las 
representaciones de los “Cantos y Cuen
tos de Don Quijote” , relatados por Ana 
C aste llanos, y los c lás icos  de 
Shakespeare “Romero y Julieta” y “Ri

cardo 111” escenificados en el idioma 
en el que fueron escritos, inglés.

El presupuesto de este año para 
el Festival de Teatro Clásico es de 
41 millones de pesetas, que son 
aportados por las instituciones que 
componen el Patronato del Festi
va l, es dec ir, la Jun ta  de 
Comunidades, el Ministerio de Edu
cación y Cultura, la Diputación, el 
Ayuntamiento de Almagro, y la Caja 
de Castilla-La Mancha.

El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, acompañado de la 
ministra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre, asistieron el 
pasado sábado a una de las repre
sentaciones del Festival, que se 
completa con unas Jornadas de 
Teatro Clásico, en colaboración con 
la Universidad Regional, sobre “La 
década de oro (1630-40) de la co
media española” , y una exposición 
sobre “El Teatro en tiempos de 
Goya”, con la que se pretende ha
cer un recorrido gráfico por el teatro 
de la segunda mitad del siglo XVIII 
y que se halla incluida en los actos 
conmemorativos del 250 aniversa
rio de la muerte del pintor aragonés.

VÍDEO
Apolo 13 Babe, el cerdito valiente

Nueve nominacio
nes a los Oscar y dos 
estatuillas refrendan las 
excelencias del film de 
Ron Howard (“Cocoon”,
“Splash”, “Llamaradas”) 
un éxito en nuestras 
pantallas con casi 
2.000.000 de especta
dores.

“Apolo 13” se basa 
en la historia real de la 
nave espacial que, a 
205.000 millas de nues
tro planeta, sufrió una 
avería y tuvo en vilo al 
mundo entero.

Una excelente 
combinación de 
suspense y extraordina
rios efectos especiales, para una historia llena de coraje, fe e ingenio. 
Con las impresionantes actuaciones de Tom Hanks (Oscar consecu
tivo por "Philadelphia” y “Forrest Gump”), Kevin Bacon (“JFK”, “Algu
nos hombres buenos”), Bill Paxton (“Terminator”, “Mentiras arriesga
das”), Gary Sinise (“Rápida y mortal”, “Forrest Gump”) y Ed Harris 
(“La Tapadera”, “Abyss”).

E m o t i v a ,  
apasionante, divertida, 
tierna, fascinante... son 
muchos los calificativos 
que pueden aplicarse a 
“BABE, El Cerdito Va
liente” , sin lugar a du
das la gran sorpresa del 
año, ganadora del Glo
bo de Oro a la mejor 
película y de un Oscar, 
y con siete nominacio
nes a estos importantes 
galardones.

Babe es una fábula 
sobre las dificultades
que encuentra un pe
queño cerdito para 
adaptarse y ser acepta 
do por los demás.

Con insuperables efectos especiales, un estupendo guión y un 
extraordinario nivel de producción, tiene como protagonista “huma
no” a James Cromwell (“El Cadillac rosa”, “La revancha de los 
novatos”) y como co-guionista y productor a George Miller (Saga 
“Mad Max”, “Las Brujas de Eastwick”, “Calma total”). Una película 
absolutamente imprescindible.

LOS TOROS
En Santa Olalla (Toledo) el 5 de mayo, con 
ganado de Marqués Albayda (nobles) se 
celebró una novillada para Alfredo Gómez, 
silencio y dos orejas; Antonio García "El 
Poli", una oreja y una oreja y Hugo de 
Patrocinio, silencio y una oreja con petición 
de la segunda. Media entrada.

En Lillo (Toledo) el 4 de mayo, con novillos 
de Gabriel García Sánchez (buen juego), se 
celebró una corrida de rejones en la que 
Curro Bedoya cortó dos orejas y rabo; Fran
cisco Benito, dos orejas; Basilio Mato, dos 
orejas y rabo, y José Miguel Callejón, dos 
orejas y rabo. Al tercer toro se le dio la vuelta 
al ruedo. Lleno total.

En Albacete el dia 4 de mayo, se lidiaron 
novillos de Daniel Ruiz, "Las Ramblas", "El 
Torreón", Couto de Fomilhos, Agustina López 
Flores, Auxilio Holgado y Javier Camuñas 
(juego variado), a cargo de Dámaso Gonzá
lez, una oreja; José Miguel Arroyo 
"Joselito", una oreja; Rafael de la Viña, 
ovación; Enrique Ponce, dos orejas y rabo; 
Manuel Caballero, dos orejas y Manuel 
Amador, dos orejas. Tres cuartos de entra
da.

En Noblejas (Toledo) el 4 de mayo y con 
novillos de los Hermanos González (juego 
desigual), Carlos Escolar "Frascuelo" reci
bió silencio; Raúl Galindo, una oreja; 
Rodolfo Antolín, vuelta al ruedo; José An
gel Saz, palmas y Luis Alfonso Oliveira, 
vuelta. Casi lleno.

En Puertollano (Ciudad Real) el día 5 de 
mayo, se lidiaron seis toros de la gnadería de 
Alcurrucén (juego desigual) por Vicente 
Barrera, palmas tras un aviso y dos orejas 
tras un aviso; Rivera Ordoñez, dos orejas y 
una oreja; Víctor Puerto, Palmas y aviso y 
dos orejas y aviso. Víctor Puerto y Rivera 
Ordoñez salieron a hombros. Tres cuartos 
de entrada.

En Navalucillos (Toledo) el 12 de mayo, se 
lidiaron toros de "La Ermita" (manejables) 
para José Pedro Prados "El Fundí", una
oreja y dos orejas; Víctor Puerto, una oreja 
y ovación. Lleno total.

En Corral de Almaguer (Toledo) el 19 de 
mayo se celebró una corrida de rejones, 
lidiándose seis reses de la ganadería de 
Clairac de Garcirrey (buen juego) para Cu
rro Bedoya, dos orejas y rabo; Fernando 
San Martín, petición y palmas; Sebastián 
Zambrano, una oreja; Bedoya-Benito (pri
mera collera, quinto toro), dos orejas; San 
Martín-Zambrano (segunda collera, sexto 
toro), dos orejas. Tres cuartos de entrada.

En Aguasnuevas (Albacete) el 11 de, mayo, 
se lidiaron novillos de Tomás Sánchez Cajo 
(manejables) para Frank Evans, dos orejas; 
Javier Esperanza, dos orejas; Daniel 
Navalón "Lucerito", una oreja; Francisco 
Moreno, dos orejas. Un cuarto de entrada.

En Talavera de la Reina (Toledo) el 16 de 
mayo, tuvo lugar una corrida de feria, 
lidiándose toros de Laurentino Carrascosa 
(descastados y sosos, excepto cuarto y quin
to) para Jesús Janeiro "Jesulín de 
Ubrique", silencio y una oreja; Vicente Ba
rrera, palmas y vuelta y Francisco Rivera 
Ordoñez, silencio y silencio. Media entrada.

En Talavera de la Reina (Toledo) el 19 de 
mayo, se lidiaron toros de José Miguel Arro
yo "Joselito", Martín Arranz-y Manuel San 
Román (juego desigual) para José Miguel 
Arroyo "Joselito", ovación, pitos y división 
al saludar en el que mató por Enrique Ponce; 
Enrique Ponce, una oreja en el único que 
mató por una egida de próhostico leve; Ma
nuel Díaz "El Cordobés", una oreja y una 
oreja. Más de tres cuartos de entrada.

En Alcolea del Tajo (Toledo) el 19 de mayo, 
se lidiaron novillos de "Casanueva" (maneja
bles), para Cesar de la Fuente (una oreja); 
Domingo Domínguez, dos orejas; Miguel 
García, dos orejas y Sergio Vegas, ovación.

Menos de un cuarto de entrada.

En Villamayor de santiago (Cuenca) el 26 
de mayo, se celebró un festejo de rejones 
con novillos de Tomás Sánchez Cajo (man
sos) para los rejoneadores Francisco Beni
to, oreja y una oreja; José Miguel Callejón, 
dos orejas y silencio al morir el toro tras el 
primer rejón de castigo. Menos de media 
entrada.

En San Clemente (Cuenca), con ganado de 
Gabriel Rojas (Buen juego), se se celebró 
una corrida con la participación de Ricardo 
Aguín "El Molinero", dos orejas y dos ore
jas; Víctor Puerto, una oreja y dos orejas y 
rabo; Javier Clemares, dos orejas y una 
oreja. Media entrada. Víctor Puerto resultó 
cogido al entrar a matar a su primero, aunque 
continuó la lidia.

En Pozohondo (Albacete) el 26 de mayo, se 
lidiaron cuatro novillos de Jiménez) Pasquau 
(buen juego) para los rejoneadores Basilio 
Mateo, dos orejas; Arturo Cerro, dos ore
jas; Javier Larrosa, una oreja y Santiago 
López, palmas, (más de media entrada)

En Fuente el Fresno (Ciudad Real) el 24 de 
mayo, se lidiaron novillos de María Palma, 
para rejones, y dos de Jeralta y otros dos de 
Víctor Romero Hermanos, sin picadores (bra
vos) para José Carlos Romero, dos orejas 
y rabo; Manuel Pina, una oreja; Tomás 
López "El Yebenero", dos orejas; Aníbal 
Ruiz, dos orejas; Reina Rincón, una oreja. 
Tres cuartos de entrada.

En Corral de Almaguer (Toledo) el 20 de 
mayo, se lidiaron toros de la ganadería de 
Clairac de Garciarey (buen juego) para los 
matadores Abel Oliva, dos orejas y Jos 
orejas y rabo; Manuel Díaz "El Cordobés", 
dos orejas y rabo y silencio y Javier Conde, 
dos orejas y rabo y dos orejas. Media entra
da. Al cuarto toro se le dio la vuelta al ruedo.

En Cuenca, el 2 de junio, tres toros y dos 
novillos de "Los Bayones" y un toro más de 
Gabriel Hernández - primero - (juego des
igual), para Ricardo Aguín "El Molinero", 
ovación tras un aviso y palmas; Javier 
Clemares, una oreja y ovación y José Anto
nio Canales Rivera, ovación y ovación.

En Jadraque (Guadalajara) el 2 de junio, 
novillada sin picadores, de la ganadería de 
Juan Barripedro (buen juego), para Manuel 
Chacón, ovación; José Antonio Martín, 
una oreja y Alex Castañeda, una oreja. 
Media entrada.

En Toledo, el 6 de junio se lidiaron toros de 
la ganadería de Domingo Hernández (buen 
juego) para Curro Romero, ovación y vuel
ta; José Miguel Arroyo "Joselito", una 
oreja y dos orejas con petición de rabo y 
Rivera Ordoñez, una oreja y una oreja con 
petición de la segunda. Tres cuartos de en
trada. Curro Romero sufrió un revolcón cuan
do lanceaba al segundo de su lote. El sexto 
toro fue devuelto a los corrales, mientras al 
quinto se le premió con la vuelta al ruedo..

En Torrenueva (Ciudad Real) el 8 de junio, 
Festival benéfico de rejones para la restaura
ción de la Ermita de la Virgen de la Cabeza, 
con novillos de Torrestrella de Manuel Vidrié, 
para Luis Domecq, dos orejas; Antonio 
Domecq, dos orejas; Martín González Po
rras (local), dos orejas: Julia, una oreja. 
Menos de media entrada.

En Toledo, el 9 de junio, se lidiaron 4 toros de 
"Guadalest" (justos de fuerza y manejables), 
para José Ortega Cano, silencio y silencio; 
Emilio Muñoz, silencio tras un aviso y pitos; 
Miguel Baez "El Litri", una oreja y dos 
orejas. Un cuarto de entrada.

En Tayuelas (Cuenca) el 13 de junio, se 
lidiaron novillos de Apolinar Soriano (mane
jables), para el rejoneador Lorenzo Tejada, 
dos orejas y rabo; Antonio Barrera, dos 
orejas y rabo y Antonio Ferrera, dos orejas 
y rabo. Más de tres,cuartos de entrada.
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CINE MÚSICA
DECISIÓN CRÍTICA

WARNER BROS.
TÍTULO: “Decisión crítica”
DIRECCIÓN: StuartBaird 

GUIÓN: Jim Thomas v John Thomas 
PRODUCCIÓN: Jim Thomas v John Thomas 

MÚSICA: ferry Goldsmith
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Alex Thomson. B.S.C. 
ACTORES PRINCIPALES: Kurt Russell. Steven Seaeal. 

Halle Berrv. John Leguizamo v Oliver Platt.

Hubley).
Otras dos personas deberán unirse 

a esta misión: Grant, por su experiencia 
en el servicio de espionaje, y Cahill 
(Oliver Platt), el ingeniero civil que ha 
diseñado el avión que transportará a las 
personas que abordarán el 747.

Durante el acoplamiento con el 747, 
el avión que hará el abordaje será 
destruido, dejando a la mitad del equipo 
a bordo del 747 sin comunicación con el 
mundo exterior.

Mientras el equipo de crisis del Pre

Nagi Hassan (David Suchet), se
gundo cabecilla de una de las más 
despiadadas y temidas organizaciones 
terroristas del mundo, se apodera de un 
avión 747 con destino a Washington 
D.C. Se supone que los 400 norteame
ricanos que viajan a bordo serán ofreci
dos a cambio del líder del grupo, encar
celado en Inglaterra y en espera de ser 
extraditado a los Estados Unidos.

David Grant, Doctor en Filosofía 
(Kurt Russell), analista de los servicios 
de espionaje norteamericanos y exper
to en terrorismo internacional, baraja 
estos supuestos cuando presenta su 
propia escalofriante evaluación de los 
hechos: que Nagi Hassan, actuando de 
acuerdo con su propia planificación se
creta, ha puesto a Washington en su 
punto de mira para efectuar allí una 
descarga de DZ-5, la toxina nerviosa 
más letal del mundo.

El equipo del Presidente encargado 
de hacer frente a la crisis debe elegir 
entre ignorar la teoría de Grant y dejar 
que el 747 aterrice en Washington, arries
gando miles de vidas humanas, o des
truir el avión antes de que entre en el 
espacio aéreo de los Estados Unidos, 
sacrificando a 400 pasajeros norteame
ricanos.

El Teniente Coronel Austin Travis 
(Steven Seagal), jefe de las fuerzas 
especiales de una unidad anti-terrorista 
de élite, ofrece la solución. Utilizando un 
avión especial diseñado para transferir 
tripulaciones de soldados a gran altitud, 
Travis propone acoplarse con el avión 
747 a cinco millas por encima del Atlán
tico e introducir secretamente a bordo a 
su equipo de expertos, incluyendo a Rat 
(John Leguizamo), Cappy (Joe Morton), 
Louie (B.D. Wong) y Baker (Whip

sidente se dispone a destruir el 747, 
suponiendo que todo se ha perdido en la 
explosión del avión que ha efectuado el 
abordaje, los hombres que han queda
do atrapados trabajan febrilmente para 
desactivar una bomba programada 
mediante ordenador y para hacerse 
cargo del avión antes de que alcance la 
zona de seguridad del espacio aéreo de 
los Estados Unidos. Su única aliada a 
bordo es Jean, una valiente e ingeniosa 
azafata de vuelo (Halle Berry).

INFORMATICA
El ordenador personal, un nuevo 
apoyo para la educación de los niños

El “boom” que supuso en los últimos 
años la utilización del ordenador en las 
oficinas se está transmitiendo a los ho
gares y está empezando en los cole
gios. En este sentido, los nuevos pro
gramas multimedia, en continuo desa
rrollo, se han convertido en herramien
tas muy útiles que complementan y apo
yan las actividades académicas.

Los educadores consultados en di
ferentes estudios coinciden en señalar 
que los niños que entran en la ciencia y 
la tecnología hoy, podrán contribuir de 
forma importante al desarrollo del futu
ro, ya que habrán entrado en contacto 
desde muy jóvenes con la herramienta 
de trabajo que utilizarán cuando sean 
adultos.

Los niños pueden empezar a entrar 
en contacto con los programas para 
ordenadores personales desde los 2 
años, aunque es a partir de los 3-4 años 
cuando los niños comienzan realmente 
a utilizarlos y, por supuesto, siempre 
bajo la supervisión de padres y educa
dores.

La actitud de los niños hacia los 
ordenadores es diferente a la de los 
adultos: éstos consideran su ordenador 
personal como un instrumento de traba
jo, pero los niños lo consideran un ju

guete. Lo cierto es que a través de ese 
“juguete” , los niños pueden aprender a 
escribir, a dibujar, a desarrollar la capa
cidad espacial, a crear, etc..., y está 
demostrado que el ordenador personal, 
siempre que su utilización sea controla
da por un adu lto, favorece  la 
psicomotricidad y el pensamiento abs
tracto, y estimula la lógica y la coordina
ción entre los movimientos del ojo y la 
mano.

En los hogares, el mercado de orde
nadores personales se encuentra en un 
momento de gran crecimiento. Como 
dato significativo, en 1995 un tercio de 
los hogares norteamericanos contaban 
con un PC, pero se estima que en 1997 
casi la mitad de los hogares tendrán un 
ordenador personal. En España, la media 
actual de penetración de ordenadores 
en el hogar es del 15,7 por ciento, con
siderando todo tipo de ordenadores. En 
el caso de los ordenadores con 
microprocesador 386 o superior, el índi
ce de penetración es de aproximada
mente el 6 por ciento.

Los niños y adolescentes son gran
des usuarios de ordenadores persona
les, sobre todo en lo que se refiere a las 
tareas y deberes escolares mediante la 
utilización de programas interactivos que

les permiten realizar labores de crea
ción, investigación y aprendizaje de for
ma atractiva y divertida.

Por ejemplo, gracias a las enciclo
pedias en CD-Rom, los niños pueden 
imprimir mapas, fotografías y artículos 
que pueden incorporar a sus trabajos 
escolares.

Un programa diseñado para ense
ñar temas de la naturaleza puede ofre
cer una visión completa sobre la vida de 
los animales salvajes, con fotografías y 
vídeos de gran calidad, y explicaciones 
que ayudan a los niños en sus investiga
ciones; leer historias sobre las diferen
tes civilizaciones o países, aprender 
idiomas, navegar por las ruinas Mayas 
o explorar el mundo del cine a través del 
ordenador pueden convertirse en el 
complemento perfecto para los libros de 
textos que se manejan actualmente en 
los colegios.

En este sentido, la marca Microsoft 
Home fue creada como respuesta a la 
demanda de los consumidores sobre 
una línea de programas útiles y de pri
mera calidad para toda la familia, con 
software en las categorías de producti
vidad personal, niños, juegos, entreteni
miento y referencias, que continúan en 
permanente desarrollo.

Celtas Cortos:
“En estos días inciertos...”

Puede que me corran a gorrazos 
por las calles en cuanto me vuelvan a 
ver aparecer por las oficinas de la com
pañía discográfica, pero es que no me 
resigno a no utilizar el calificativo de 
“hippies” (y a mucha honra. ¿Qué pasa?) 
para referirme a los primeros Celtas 
Cortos, una banda formada sin mayores 
pretensiones en el seno del colectivo de 
música del I nstituto Delicias de Vallado- 
lid. Entonces (principios de los años 80) 
se hacían llamar Colectivo Eurofolk, y 
con ese nombre y una enorme devoción 
por la música celta propia de los repre
sentantes hispanos de ese colectivo 
innombrable que, sin embargo, me he 
atrevido a emplear, se dedicaron a par
ticipar en un concurso que terminaron 
ganando y tras cuya celebración opta
ron por cambiar de nombre y adoptar el 
definitivo de Celtas Cortos (por mucho 
que le pese a Tabacalera, que trató de 
impedirles esa denominación fracasan
do estrepitosamente en su empeño).

Desde entonces han pasado mu
chas cosas. Han logrado vender cifras 
superiores a los 300.000 ejemplares y 
han dejado de actuar en locales inmun
dos, pasando a hacerlo en grandes even
tos como el New Music Seminar de 
Nueva York, o la Expo de Sevilla, y me 
niego a citar todas las ciudades france
sas y alemanas en las que han actuado 
en ios últimos años.

Han pasado dos años desde la apa
rición del que ya es su penúltimo disco, 
‘Tranquilo majete” , y a los que nos gus
tan los Celtas Cortos aunque no fume
mos, ya se nos hacía demasiada larga 
la espera, por mucho que entre medias 
hayamos tenido la oportunidad de dis
frutar con el primertrabajo en solitario de 
Jesús H. Cifuentes, que aunque no era 
lo mismo, al menos se parecía a lo que 
esperábamos escuchar, y el primero de 
Nacho Martín -“La noche de las once 
lunas”-, aunque éste -de estilo muy cer
cano a lo que entendemos por “new

age”- sí que no se parece en nada.
“En estos días inciertos..." ya está 

aquí. Contrariamente a lo que era habi
tual en ellos, no lo parieron en ese 
pequeñísimo pueblo soriano, Abioncillo 
de Calatañazor, en el que se escabullen 
del ruido para encarar de forma adecua
da la labor de composición, pero tran
quilos, majetes, que tampoco se fueron 
a Malasaña, sino a la población oscense 
de Canfranc, que también se queda 
incomunicada si nieva más de la cuen
ta... Tampoco necesitaron en esta oca
sión irse a Inglaterra a grabar el disco. 
Eugenio Muñoz -que produce el álbum 
junto al grupo- se basta y sobra para 
hacer que un estudio de grabación pa
rezca estar en manos del más afamado 
de los productores anglosajones, y con 
él se fueron a San Pedro de Alcántara, 
al Cortijo, y a los estudios madrileños 
Box y Red Led. El único avión que 
pillaron fue para irse a Nueva York a 
realizar la masterización.

Muchos de los hallazgos que des
cubrimos en “En estos días inciertos...” 
se deben albuenode Jesús H. Cifuentes, 
cuyo atrevimiento a romper moldes, 
demostrado en su trabajo en solitario, 
ha impulsado un valor similar en el seno 
del grupo. Esa vieja aspiración de la 
banda vallisoletana por no verse etique
tada dentro de la música celta -de laque 
tan sólo quedan resabios en algún que 
otro tema concreto- es ya una realidad, 
y para demostrarlo ahí están una rum
ba, un ska, ocinco temas instrumentales, 
entre.ellos un fabuloso “Irlandusí” en el 
que ritmos celtas y guitarra flamenca 
convierten un tema tradicional en algo 
completamente novedosoyoriginal. Sin 
embargo, ellos siguen siendo perfecta
mente identificables. La solución al enig
ma es clara: el sonido Celtas Cortos es 
el modelo a imitar, y ya nadie los podrá 
parar.

Jesús Rodríguez Leriin

LUGARES
Restaurante “El Jardín” del Hotel 
Castellana Inter-Continental

El Hotel Castellana Inter-Continen
tal inauguró los pasados días y “oficial
mente” el verano, ya que el pasado 6 de 
junio procedió a la apertura de su res
taurante “El Jardín” .

“El Jardín” tiene una privilegiada 
situación al fondo del Hall del Hotel, sus 
columnas, fuentes y estanque le con
vierten en el lugar perfecto para celebrar 
un almuerzo de negocios, una cena 
informal o simplemente tomar una copa 
acompañados por los mágicos sonidos 
del arpa, la guitarra o el piano.

Su secreto, estar en la mejor zona

de Madrid, tanto para el ocio como para 
los negocios, Castellana, 49.

Durante este verano se podrá de
gustar los sabores de la cocina medite
rránea. La carta contempla una amplia 
selección de entradas, ensaladas frías, 
carpaccios, carnes y pescados.

Además de la carta, el Chef confec
cionará cada semana un menú diferente 
a un precio muy especial.

El servicio de Restaurante, perma
necerá abierto de 13 a 16 horas y de 20 
a 24 horas.

El parking es gratuito.
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- Fase de Ascenso a Segunda División “B” -

Grupo D-1
1. MOTRIL

2. SAN FERNANDO

3. MORALO

4. C.D. MANCHEGO

(49. Grupo IX) 

(19. Grupo X) 

(39. Grupo XIV) 

(49. Grupo XVII)

1a. JORNADA (26 - Mayo)

MOTRIL
MORALO

0 MANCHEGO
0 SAN FERNANDO

2a. JORNADA (2 -  Junio)

MANCHEGO 1
SAN FERNANDO 1

MORALO
MOTRIL

3-. JORNADA (9 -  Junio)

MOTRIL
MORALO

0 SAN FERNANDO
1 MANCHEGO

4a. JORNADA (16 -  Junio)

MANCHEGO 0
SAN FERNANDO 0

5a. JORNADA (23 - Junio)

MOTRIL
MANCHEGO

1

MOTRIL
MORALO

MORALO
2 - 0 SAN FERNANDO

6-. JORNADA (29 -  Junio)

MORALO 4
SAN FERNANDO 1

MOTRIL
MANCHEGO

CLASIFICACIÓN - Grupo D 1

Grupo D-2
1. EJIDO (19 Grupo IX)

2. AT. SANLUQUEÑO (29. Grupo X)

3. MÉRIDA PROM. (49. Grupo XIV)

4. PUERTOLLANO (39. Grupo XVII) 

1a. JORNADA (26 -  Mayo)

PUERTOLLANO 1
EJIDO 3

SANLUQUENO 
MÉRIDA PROM.

2a. JORNADA (2 -  Junio)

SANLUQUEÑO 
MÉRIDA PROM.

EJIDO
PUERTOLLANO

3a. JORNADA (9 -  Junio)

PUERTOLLANO 1
EJIDO 2

MERIDA PROM. 
SANLUQUEÑO

4a. JORNADA (16 -  Junio)

SANLUQUEÑO 
MÉRIDA PROM.

PUERTOLLANO
EJIDO

5~. JORNADA (23 -  Junio)

PUERTOLLANO 0
SANLUQUEÑO 2

EJIDO 
MÉRIDA PROM.

6a. JORNADA (29 -  Junio)

EJIDO 5
MÉRIDA PROM. 1

PUERTOLLANO
SANLUQUEÑO

C l a s if ic a c ió n  -G ru p o  d  2

Grupo D-3
1. MARACENA

2. ISLA CRISTINA

3. CACEREÑO

4. MANZANARES

(29. Grupo IX) 

(39. Grupo X) 

(19. Grupo XIV) 

(49. Grupo XVII)

1a. JORNADA (26 -  Mayo)

CACEREÑO
MANZANARES

MARACENA 
ISLA CRISTINA

2a. JORNADA (2 - Junio)

MARACENA 
ISLA CRISTINA

MANZANARES
CACEREÑO

3-. JORNADA (9 -  Junio)

CACEREÑO
MANZANARES

ISLA CRISTINA 
MARACENA

4a. JORNADA (16 -  Junio)

MARACENA 
ISLA CRISTINA

CACEREÑO
MANZANARES

5-. JORNADA (23 -  Junio)

CACEREÑO
MARACENA

MANZANARES
ISLA CRISTINA

6a. JORNADA (29 -  Junio)

MANZANARES
ISLA CRISTINA

CACEREÑO
MARACENA

CLASIFICACIÓN - G rupo D 3

Grupo D-4
1. GUADIX (39. Grupo IX)

2. CHICLANA (49. Grupo X)

3. JEREZ (29. Grupo XIV)

4. TOMELLOSO C.F. (19. Grupo XVII) 

1a. JORNADA (26 - Mayo)

CHICLANA
TOMELLOSO

JEREZ
GUADIX

2a. JORNADA (2 -  Junio)

JEREZ
GUADIX

TOMELLOSO
CHICLANA

3a JORNADA (9 - Junio)

CHICLANA
TOMELLOSO

0 -  1 
3 - 0

GUADIX
JEREZ

4S. JORNADA (16 -  Junio)

JEREZ
GUADIX

CHICLANA
TOMELLOSO

5a. JORNADA (23 -  Junio)

CHICLANA
JEREZ

TOMELLOSO
GUADIX

6a. JORNADA (29 -  Junio)

EQUIPOS J G E 1 GF GC Pt. EQUIPOS J G E p GF GC Pt. EQUIPOS J G E p GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

MANCHEGO 6 4 2 0 8 1 14 EJIDO 6 4 1 1 11 1 13 CACEREÑO 6 4 0 2 18 5 12 GUADIX 6 4 1 1 9 4 13
Moralo 6 2 2 2 5 2 8 Sanluqueño 6 4 0 2 8 4 12 Isla Cristina 6 4 0 2 19 9 12 Tomelloso 6 3 2 1 10 3 11
Motril 6 1 2 3 2 6 5 Mérida Prom. 6 3 1 2 7 6 10 Maracena 6 3 0 3 9 14 9 Jerez 6 2 2 2 6 9 8
San Fernando 6 1 2 3 2 8 5 Puertollano 6 0 0 6 2 17 0 Manzanares 6 1 0 5 3 21 3 Chiclana 6 0 1 5 5 14 1

TOMELLOSO
GUADIX

CHICLANA
JEREZ

CLASIFICACIÓN - G rupo D 4

Excma. D iputación Provincial de Cuenca
Patronato de Promoción Económica y Ttirismo

CUENCA, del 27 al 30 de Junio de 1996

Recinto Ferial “LA H IPIC A ”

PERSIANAS ACRACIO 
Cuenca
SANEAMIENTOS S. ANTONIO 
Cuenca
CALEON BLAS, S.L.
Cuenca
INMOBILIARIA MANGANA 
Cuenca
MUEBLES DE COCINA GARCÍA 
OLMEDA, S.L.
Cuenca
BOUTIQUE DE LA COCINA
CARLOS
Cuenca

LUTOPE, S.L.
Cuenca
MUEBLES DE COCINA, 
IMPORTACIÓN “JOSÉ RAMÓN” 
Chillaron (Cuenca)
ALUCRIS, C.B.
Cuenca
PERFILES TARANCÓN, S.L. 
KÓMMERLING 
Tarancón (Cuenca)
BOUTIQUE DEL BAÑO CRISBE 
Cuenca
PARQUETS MARTÍNEZ 
Arcas del Villa (Cuenca)

T  R  U  C  C I  O  N  -

PARQUETS JESGOMAR 
Cuenca
PARQUETS TROPICALES, S.A. 
Cuenca
ESTRUCTURAS METÁLICAS EVELIO 
CEBRIÁN, S.L.
Quintanar del Rey (Cuenca) 
CERÁMICAS DE MIRA, S.L.
Mira (Cuenca)
INDECA, S.L. CALEFACCIÓN 
Cuenca
REFRIGERACIÓN FRIJICHA, S.A. 
Cuenca
PLANES E INVERSIONES CLM, S.A.

PLAINSA
Cuenca
PROMOCIONES GONZÁLEZ, S.A. 
Cuenca
SUMINISTROS GARCAMPS, S.A. 
Cuenca
COMERCIAL CONQUENSE, S.L. 
Cuenca
FERRETERÍAS CUENCA, S.A. 
Cuenca
CARPINTERÍA MENA Y PERAL, S.A. 
Valera de Abajo (Cuenca) 
CARPINTERÍA RUFINO MOTOS E 
HIJO

s i t a r e s
Valera de Abajo (Cuenca) 
ERNESTO CALVO E HIJOS, 
S.L.
Valera de Abajo (Cuenca) 
SCHINDLER, S.A.
Cuenca
CAJA CASTILLA-LA MANCHA 
CAJA RURAL DE CUENCA 
MÁRMOLES REDONDO, S.A. 
Cuenca
VIVEROS LA MEZQUITA 
Cuenca
G.2.V. GRUPO EMPRESAS 
Cuenca

\
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DEPORTES
FÚTBOL - 2a. División

EL CLUB HA DADO LA BAJA A ZALAZAR, COCO, BALAGUER O BJELIQA, ENTRE 
OTROS Y HA FICHADO A LOS DEFENSAS GONZALO Y DIEGO, PROCEDENTES 
DEL HÉRCULES Y SEVILLA, RESPECTIVAMENTE

Manolo Jiménez coge las riendas del 
Albacete con el objetivo de recuperar 
la categoría perdida

ATLETISMO

EL ATLETA DE SOCUÉLLAMOS PARTICIPARÁ EN 
ATLANTA A FINALES DE JULIO

Roberto Parra recibe una beca 
del Gobierno regional como 
ayuda a su preparación olímpica

C.M.
Manolo Jiménez, nuevo entrenador 

del Albacete Balompié, que el pasado 
año hizo campeón de Segunda División 
al Hércules de Alicante ha recaído en el 
club manchego con el objetivo de recu
perar la categoría perdida en la promo
ción frente  al Extrem adura de 
Almendralejo.

El entrenador de los albaceteños 
tiene las cosas claras y ya ha comenza
do a confeccionar la plantilla blanca de 
cara a recuperar la Primera División. 
Los p rim eros ficha jes  del club 
albaceteño para la temporada 96-97 
han consistido en la adquisición de dos 
defensas de contrastada veteranía. Se 
trata del ex-sevillista Diego, de 36 años 
de edad y de Gonzalo, ex-jugador del 
Lleidaylaúltimatemporadadel Hércules, 
por lo que Jiménez conoce bien a este 
jugador próximo a cumplir los 34 años.

Por lo que respecta al capítulo de 
bajas del club albaceteño, destacar la 
del hasta ahora capitán, José Luis 
Zalazar, quien tras firmar el finiquito con 
el club manchego ha fichado por el 
Rácing de Santander tras seis años en 
el equipo castellano-manchego. Otra

baja es la del canterano Coco, quien 
tras toda su carrera deportiva en el 
Albacete, dejó el club al no contar éste 
con sus servicios.

Daniel Toribio Aquino y José Luis 
Morales son dos posibles refuerzos con 
los que se quiere hacer el equipo 
albaceteño. El jugador argentino, quien 
ya estuvo en el club y que militó la última 
campaña en el Rayo Vallecano, junto 
con el joven jugador salido déla cantera 
del Real Madrid y que jugó en el Mallorca 
el pasado año, son los principales can
didatos para reforzar la zona atacante 
del equipo, que cuenta con Luna como 
uno de los puntales sobre el que se 
confeccionará la delantera.

El jugador andaluz ha sido declara
do intransferible pese a que se han 
recibido numerosas ofertas en las ofici
nas albaceteñas interesándose por el 
jugador gaditano, aunque el Albacete ha 
decidido no desprenderse del jugador a 
no ser que se abone la cláusula de 
rescisión, que asciende a 500 millones 
de pesetas.

Por otro lado, el equipo realizará la 
pretemporada en la localidad pirenaica 
de Montaya, donde también hace la

Manolo Jiménez es el nuevo 
entrenador de albaceteño e intentará 
ascender al equipo de nuevo a 
Primera.

pretemporada el Barcelona, del 18 al 30 
de julio, y el equipo disputará un total de 
10 partidos de pretemporada.

FUTBOL - 2a. División

LA SITUACIÓN ECONÓMICA NO ES NADA 
HALAGÜEÑA

FUTBOL - 3a. División

TRAS EL ASCENSO DEL 
MANCHEGO A 2§. B

Incertidumbre en torno al futuro i El Bolañego 
del C.D. Toledo i retorna a

Tercera trasC.M.
La crítica situación económica que 

atraviesa el Club Deportivo Toledo impi
de, por el momento, que se pueda saber 
a ciencia cierta cuál será el futuro del 
equipo toledano de cara a la próxima 
temporada. Los dirigentes toledanos han 
mantenido diversas reuniones, bien con 
el alcalde de la ciudad, o con responsa
bles de la Junta de Comunidades, para 
buscar una salida a esta situación y así 
el club pueda tener total garantía de cara 
a permanecer un año más en la catego
ría de Plata del fútbol español.

Por el momento, la confección de la 
plantilla se encuentra en un compás de 
espera, aunque lo que sí es cierto es 
que el entrenador que finalizó la tempo
rada pasada al frente de los verdes, 
Manuel García Calderón, no estará al 
mando del equipo el próximo año, sien
do el principal candidato al banquillo un 
viejo conocido de la afición toledana, 
Emilio Cruz. Su contratación aún no se 
ha hecho efectiva, y es que el Consejo 
de Administración quiere solucionar en 
primer y prioritario lugar la situación 
económica, para, a partir de ahí, confec
cionar la plantilla.

Lo que sí se conocen son algunas 
bajas de los toledanos. El defensa ruso 
Andrei Moj no continuará en el equipo y 
ha fichado por un recién ascendido a 
Primera, el Hércules de Alicante, pese a 
que el Almería también se había intere
sado por sus servicios. Precisamente 
ha recaído en el conjunto almeriense el

30 años

Luismi, jugador del Hércules, puede 
formar parte de la plantilla toledana.

que fuera secretario técnico de los tole
danos, Pedro Braojos, y suenan como 
posibles fichajes del club andaluz Tito y 
Javi Delgado; aunque este último ya es 
jugador del Toledo a todas luces tras 
hacer efectiva la opción de compra que 
el club toledano tenía sobre el jugador 
barcelonés, al haber pagado a éste lo 
que el club le adeudaba.

Por lo que respecta a posibles fi
chajes, suenan los nombres del 
almeriense Milinkovic y del alicantino : 
Luismi.

C.M.
La victoria def C.D. Manchego ante 

el San Fernando, que le valió al equipo 
de la capital ciudarrealeña el ascenso a 
Segunda División B, ha permitido a otro 
equipo de la provincia, el C.D. Bolañego 
el ascenso a Tercera División.

El conjunto verdiblanco, que perdió 
su oportunidad de ascenso directo ante 
el segundo clasificado del Grupo II de 
Primera Autonómica, el Mora ha visto 
ahora recompensado el esfuerzo reali
zado durante la temporada, pese a ha
berse producido de forma Indirecta.

Tras la buena noticia, en el club ya 
se ha comenzado a planificar lo que 
será la próxima temporada en Tercera, 
tras 30 años en las categorías inferio
res. El entrenador de los bolañegos, 
Manolo Trujillo, ha supeditado su conti
nuidad al frente del club según los re
fuerzos con los que lleguen al equipo. 
Trujillo, que hace dos años comenzó la 
temporada al frente del Almagro en Ter
cera, afirmó que no quería pasar por la 
situación vivida en Almagro.

En el capítulo directivo, señalar que 
el viernes se produjo una Asamblea 
general de socios, con el principal punto 
en el orden del día relativo a la dimisión 
del presidente del club y su Junta Direc
tiva.

C.M.
El atleta de Socuéllamos, Roberto 

Parra, campeón nacional y europeo de 
pista cubierta, recibió los pasados días 
en Toledo de manos del consejero de 
Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
una beca que le servirá de ayuda para 
llevar a cabo su preparación de cara a 
los próximos Juegos Olímpicos de 
Atlanta.

Roberto Parra partirá el próximo 17 
de julio hacia la ciudad norteamericana 
y competirá en las pruebas de 800 me
tros de las Olimpiadas los días 26, 27, 
28 y 31, éste último si consigue llegar a 
la final.

Aunque el joven atleta de 20 años 
confiesa que sueña con estar en la final 
de las Olimpiadas, asegura que “no me 
supondrá ningún trauma quedarme en 
la primera ronda, pues voy muy tranqui
lo y con la idea de que vendré con muy 
buenas sensaciones pase lo que pase”.

Este año está siendo especialmen
te bueno para Roberto Parra, ya que a 
los títulos conseguidos antes mencio
nados hay que añadir su victoria en la 
carrera de 800 metros en la Superliga 
Europea y el segundo puesto del Mitin 
Internacional “Villa de Madrid” , detrás 
del cubano NorbertoTéllez, consiguien
do registrar su segunda mejor marca de 
toda su trayectoria deportiva con 1 mi
nuto, 45 segundos y 54 décimas.

Parra se mostró muy satisfecho con 
este resultado obtenido, “me divertí 
mucho en esta carrera y probé distintos 
cambios de ritmo. Ahora no tengo ese 
respeto que tenía al principio a mis 
rivales, pues veo que todos tenemos 
condiciones muy parecidas”.

El consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, quien felicitó a 
Roberto Parra por su “ascenso vertigi-

Roberto Parra.

noso en el deporte”, señaló que era 
positivo para la región tener deportistas 
de élite en este tipo de pruebas de 
atletismo.

Zambrana afirmó que en los Cam
peonatos Base, donde participan 60.000 
niños de Castilla-La Mancha, “los crios 
de 12 a 14 años que corren, ya dicen que 
quieren ser como Parra y es muy impor
tante que tengan un punto de referencia 
en la región” .

Además de conceder el Gobierno 
regional esta beca a Roberto Parra, los 
responsables de la Consejería de edu
cación y Cultura aseguraron que no le 
faltarán más apoyos para que el atleta 
continúe su carrera deportiva y, al mis
mo tiempo, le pidieron estar informados 
de lo que vaya consiguiendo en las 
Olimpiadas para intentar acompañarle 
en su posible triunfo.

FÚTBOL SALA - División de Honor

El Toledart no pudo conseguir el 
campeonato ante Interviú

C.M.
El Interviú Boomerang se alzó con 

el título de Liga 95/96 de Fútbol-Sala al 
derrotar en el tercer encuentro al con
junto de Talavera de la Reina por 3-2. El 
equipo de Adolfo Ruíz, que se despedía 
de la dirección del conjunto castellano- 
manchego para entrenar la próxima tem
porada al Playas de Castellónrse mos
tró durante buena parte del partido su
perior en la cancha a su rival, pero una 
jugada clave que marcó el posterior 
rumbo del choque perjudicó a los 
talaveranos.

Todavía con 0-0 en el marcador, 
una entrada del local Edesio sobre el 
guardameta Alfonso provocó la reac
ción del defensa talaverano Lorente, 
que al perder los nervios agredió al 
jugador de Alcobendas. Los colegiados 
expulsaron a ambos, pero a la postre, y 
pese al excelente partido de Vidal, los 
visitantes fueron los que más notaron la 
baja de su jugador. Aún así, David Marín 
adelantó a los talaveranos en el marca
dor, aunque la alegría duró poco en las 
filas visitantes, ya que Julio, de un po
tente disparo desde poco, más allá del 
medio campo estableció la igualada a

los cuatro minutos siguientes del tanto 
rojillo (minuto 15).

En la reanudación, de nuevo los de 
Adolfo Ruiz se adelantaban en el mar
cador gracias a un gran gol de David 
Marín tras un gran servicio de Roberto. 
Seis minutos más tarde se decidió el 
partido a favor de los de Alcobendas. El 
único fallo de Alfonso, portero de con
trastada y reconocida calidad, sirvió a 
los madrileños para establecer el empa
te, ya que el balón se le escapó al meta 
talaverano. Las injustificadas protestas 
del cancerbero visitante, quien estima
ba que el balón no había traspasado la 
línea de gol, no sirvieron para que los 
colegiados se retractaran en su deci
sión, por lo que la emoción alcanzaba su 
momento cumbre a cinco minutos del 
final. Nada más sacar de centro los 
visitantes y ante la presión madrileña, 
ceden un saque de esquina que fue 
impecablemente rematado por Javi Li
mones para establecer el definitivo 3-2 
en el marcador. Fue la única ocasión en 
la que los de Jesús Mateos fueron por 
delante en los tres partidos de la final y 
sin embargo les sirvió para alcanzar el 
título.
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FLfTBOL - Fase de Ascenso a 2-. División B

El Tomelloso C.F. no pudo rubricar su gran 
temporada con el ascenso a Segunda B
Francisco Javier Martín del Burgo, director de Deportes de la Junta, hizo entrega al presidente blanco de 
una placa en reconocimiento a la trayectoria del equipo tomellosero

GRUPO D-1 GRUPO D-2

S. Fernando Manchego Polid. Ejido Puertollano

Los de Ciudad Real acabaron 
la fase de ascenso en plan 
campeón

Finalizó el “calvario” de los 
play-off para los hombres de 

i Josele Villacreces
FICHA TÉCNICA

SAN FERNANDO: Sierra, Fábrega (Dani), Miguel Ángel (Piti), Núñez, Lolo II, Nene 
Bueno, Rueda, Joy, Lolo I (Pulí), Calero y Marcelo.
C.D. MANCHEGO: Rafa, Quiñi, Huertas, Morales, Vázquez, Iván, Richard (Nene), Luis, 
Hueso (Amores), Maldonado y Luengo (Maxi).
ÁRBITRO: Juan Méndez, del colegio extremeño. Estuvo ayudado en las bandas por 
García Gamero y López Palma. No mostró ninguna cartulina.
GOLES: 1-0 (12') Vázquez, en propia puerta. 1-1 (13') Hueso. 1-2 (18') Morales. 1-3 (32') 
Luengo. 1-4 (50') Luengo.
INCIDENCIAS: Último partido de la fase de ascenso, disputado en el estadio “Bahía Sur” 
de San Fernando, con un cuarto de entrada. Numerosos espectadores de Ciudad Real 
en las gradas.

FICHA TÉCNICA

POLIDEPORTIVO EJIDO: Jaime, Abel, Indalecio, Callejón, Mario, Ismael, Ángel Díaz, 
Juan Miguel Vargas (Cisco), Rafa (Mino), Rober y Paquito Mirán.
PUERTOLLANO INDUSTRIAL: Santi, Richar, Manolo, Facundo, Jara (Iván), Maxi, Paco, 
Juli, Gustavo, Toni (Manzano), Raúl Serrano y Raúl Molina.
ÁRBITRO: Arrés Torres, ayudado en las bandas por Heredia Baños y San Nicolás 
Contreras, del colegio murciano. Cartulina amarilla para el local Rober.
GOLES: 1 -0 (22') Ángel Díaz. 2-0 (36') Rafa. 3-0 (39') Paquito Mirán. 4-0 (59') Rafa. 5-0 (80') 
Abel.
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en el estadio “Santo Domingo”. Alrededor de 2.000 
personas en las gradas que festejaron por todo lo alto el ascenso de su equipo 
conseguido tras la victoria ante el Puertollano.

C.M.
El Manchego de Ciudad Real de

mostró en San Fernando ser el justo 
campeón de este grupo y consiguió un 
apabullante resultado ante un equipo 
local que en ningún momento pudo ha
cer frenta a la superioridad de los azu
les.

Pese a que los gaditanos se adelan
taron en el marcador debido a un gol en 
propia puerta de Vázquez al intentar 
despejar un balón, los mancheguistas 
no se descompusieron y enseguida 
neutralizaron la ventaja andaluza po

niéndose por delante en el marcador 
gracias a un gol de Hueso y a otro de 
Morales.

Pese al 1-2, los locales tenían “ga
nas” de lograr los tres puntos en juego 
para despedirse de forma brillante ante 
sus aficionados, pero la superioridad 
ciudarrealeña quedó de manifiesto an
tes del descanso, puesto que Luengo 
anotó el 1 -3 aprovechándose de un mal 
despeje del defensa Fábrega. Ya en la 
segunda mitad, el delantero procedente 
del Talavera estableció el definitivo 1-4 
en el marcador.

C.M.
El Puertollano cerró la liguilla de 

ascenso con una nueva derrota, siendo 
el único equipo que no ha conseguido 
sumar un punto en los seis partidos 
disputados.

Los locales, que se jugaban el as
censo a Segunda B de conseguir la 
victoria, no desaprovecharon la oportu
nidad y ya antes del descanso senten
ciaron el partido para algarabía de la 
afición local, máxime tras la victoria del 
filia l em eritense ante el A tlé tico  
Sanluqueño.

Los de Villacreces, pese a acudir 
con numerosas bajas hasta la localidad 
almeriense, en ningún momento entre
garon el partido a su rival pese a la 
ventaja de 3-0 consegida por los locales 
antes del descanso.

El conjunto azul deberá esperar un 
año más para intentar el salto de catego
ría, puesto que en las dos últimas oca
siones que los “industriales” ha disputa
do la fase de ascenso no han dado la 
verdadera medida de sus posibilidades, 
por lo que una temporada más militará 
de nuevo en Tercera División.

GRUPO D-3

Manzanares (Jj 0  Cacereño

El Manzanares acabó con ocho 
debido al pésimo arbitraje del 
colegiado

FICHA TÉCNICA

GRUPO D-4

Tomelloso Chiclana

Una única derrota en toda la 
temporada impide el ascenso a 
los tomelloseros

FICHA TECNICA

MANZANARES C.F.: González, Morales, Nájera, Chema, Sanz, Emilio (Adolfo), Rubén, 
Alfonso, Trigueros (Javi), Rodri y Sito (Gaspar).
C.D. CACEREÑO: Romero, Raúl Polo, Parra, Chinto (Candela), Palomino, Nando, Peri 
(Terry), Rodri (Medina), Yeli, Bidaurrázaga y Ahumada.
ÁRBITRO: Vélez Martínez, del colegio madrileño. Amonestó a ios locales González, 
Morales (expulsado por doble amarilla), Nájera, Chema (igualmente expulsado), Javi, 
Rodri, Tasio y Osuna, preparadorfísico. Alfonso fue expulsado por roja directa. Por los 
visitantes vieron cartulinas amarillas Bidaurrázaga y Ahumada.
GOLES: 0-1 (2‘) Yeli. 0-2 (7’) Rodri. 0-3 (29') Nando. 0-4 (41') Nando.
INCIDENCIAS: Mayor presencia de aficionados cacereños que locales en el “José 
Camacho”, quienes invadieron al final del partido el campo para festejar el ascenso.

TOMELLOSO C.F.: Olmedo, Vela, Luismi (Heredia), Pinto, Aparicio, Pedro, Peinado 
(Niza), Lope (Israel), Edu, Moreno y Treviño.
CHICLANA: Bazán, Bienvenido, Juan Carlos, Juan Antonio, Vidal (Heriberto), Acedo, 
Rubio, Juanito, Vela (Sergio), Flores (Menéndez) y Diego.
ÁRBITRO: Cuesta Ferreiro, madrileño. Amarillas para Luismi, Treviño, Acedo y 
Menéndez.
GOLES: 1-0 (50') Moreno. 2-0 (73') Niza. 3-0 (78') Aparicio.
INCIDENCIAS: Gran ambiente en el Municipal de Tomelloso. El director de Deportes de 
la Junta de Comunidades, Javier Martín del Burgo, hizo entrega al presidente tomellosero, 
Higinio Ponce, de una placa en reconocimiento de la trayectoria del equipo blanco en 
la temporada.

C.M.
Lo que debía haber sido una fiesta 

futbolística y un partido bonito entre un 
equipo, el local, que únicamente se ju
gaba la “honra” de vencer en su campo, 
y los extremeños, quienes se jugaban el 
ascenso, tuvo un protagonista destaca
do e inesperado, el colegiado Vélez 
Martínez, quien con sus decisiones, 
motivó que los manzanareños acaba
ran el partido con tres hombres menos 
sobre el campo. La jugada de la polémi
ca vino cuando los visitantes consiguie
ron el cuarto gol, ya que el línea mantuvo

el banderín en alto, pero el árbitro con
cedió el tanto, lo que motivó las protes
tas franjiblancas. Así, Chema y Alfonso 
resultaron expulsados.

En la segunda mitad, y con el 0-4 en 
el marcador, el partido no tuvo historia 
alguna y los minutos fueron pasando 
entre el júbilo de los aficionados visitan
tes que acompañaron a su equipo. Al 
final del encuentro, alegría entre los 
cacereños que lograron el ascenso a 
Segunda B e indignación entre los loca
les por la pésima actuación del colegia
do madrileño.

C.M.
La única derrota del Tomelloso en la 

actual temporada, precisamente en la 
fase de ascenso ante el Guadix, impidió 
al equipo de Manolo Chico el ascenso 
de categoría.

Los locales debían vencer al 
Chiclana, cosa que así hicieron, y espe
rar a que el Jerez fuera capaz de lograr 
los tres puntos en Guadix, pero los 
extremeños no “cumplieron” su papel.

El retraso en más de media hora del 
inicio del partido en la localidad granadi
na ha levantado las suspicacias de los

dirigentes tomelloseros y dice muy poco 
de la actitud deportiva de los jerezanos, 
quienes aludieron una avería en su au
tobús mientras se desplazaban hasta 
Guadix.

En cuanto al partido ante el Chiclana 
de los blancos, reseñar que éste fue una 
auténtica fiesta convertida en homenaje 
de la afición a su equipo y viceversa, 
aunque en las gradas hubo menos pú
blico que en anteriores ocasiones. Pese 
a no lograr el ascenso hay que enviar 
una felicitación al Tomelloso por la cam
paña realizada.

LA MANCHA - Tomelloso ÍCR1

CON LA ASISTENCIA DEL 
DIRECTOR REGIONAL DE 
DEPORTES________

Inaugurada la 
nueva sede de 
asociaciones

Desde el pasado domingo 30 de 
junio, las asociaciones de Tomelloso 
cuentan con una nueva sede social 
ubicada en el antiguo colegio público 
"Doña Crisanta", que con anterioridad 
daba cobijo a alguna de ellas.

La nueva Corporación con mayoría 
del PP puso manos a la obra de reforma 
del centro escolar nada más efectuada 
la toma de posesión hace ahora un año, 
empleando a los técnicos y mano de 
obra municipal y acogiéndose a diver
sos benefic ios  y subvenc iones 
extramunicipales lo que ha hecho posi
ble un considerable ahorro presupues
tario sin que en ningún caso ello reper
cuta en la calidad y funcionalidad de la 
reforma que ha sido favorablemente 
acogida por la totalidad de los colectivos 
que se beneficiaran de ella.

El acto de inauguración contó con la 
presencia del director general de De
portes de Castilla-La Mancha, Francis
co Javier Martín del Burgo, especial
mente invitado por el Alcalde Ramón 
González, quien procedió al corte de la 
cinta dispuesta a la entrada de las de
pendencias y junto a una placa en la que 
queda patente el agradecimiento del 
Ayuntamiento a los obreros que han 
hecho posible la construcción.

Posteriormente, y antes de ser ser
vido un aperitivo, tomaron la palabra el 
concejal de deportes Jesús Hinarejos, 
el Alcalde Ramón González y el director 
general de Deportes Martín del Burgo, 
que coincidieron en resaltar la importan
cia del deporte en un sistema de liberta
des, tanto por su componente de educa
ción física del cuerpo humano como por 
su incidencia positiva en el tratamiento 
y evitación de drogodependencias. Gon
zález realizó una especial mención a los 
obreros que habían participado en la 
obra y Martín del Burgo resaltó lo grato 
que le resultan sus viajes a Tomelloso y 
dio unas pinceladas a la filosofía de la 
dirección general que obstenta y que ha 
sido recientemente creada por el Go
bierno regional.

Las instalaciones se extienden a lo 
largo de dos alas en las que se ubican 
las sedes de las asociaciones locales y 
del Patronato Municipal de Deportes 
con un amplio patio central y, al fondo, 
una sala de reuniones común. El recinto 
permite la ampliación de las dependen
cias en el futuro realizando pequeñas 
reformas que serán acompasadas con 
las posibilidades presupuestarias.

En otro orden de cosas es digno de 
destacar que el director general había 
asistido al partido de fútbol que el sába
do jugó el At. Tomelloso correspondien
te a la fase de ascenso a segunda 
división B, haciendo entrega a su presi
dente, Higinio Ponce, de una placa con
memorativa de la extraordinaria tempo
rada realizada por el equipo blanco du
rante la cual sólo fue derrotado en una 
ocasión que, tristemente, evitó que con
siguiera el ansiado ascenso.

La conmemoración deportiva del 
sábado tuvo otro acto humano entraña
ble al realizar Félix Godoy, uno de los 
decanos periodistas deportivos de To
melloso, el saque de honor del encuen
tro, después de haberse recuperado 
casi milagrosamente de una dolencia 
hepática.

En definitiva fue este un fin de se
mana feliz para el deporte tomellosero 
dentro, claro está, de la gravedad que 
conlleva la enfermedad del "no ascen
so".
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_______________ REPORTAJE_______________
HELLÍN - TOBARRA - ALBATANA - ONTUR - FUENTEÁLAMO

COMARCA DE HELLIN
Hellín es un alto en el camino hacía el Levante. Atrás queda la planicie manchega con 
el gran asentamiento de Albacete. Junto a Hellín, Tobarra haciéndole competencia en 
redobles de tambor, en celebraciones de Semana Santa. Pero también se puede llegar 
en suave desliz por la Sierra del Segura, desde Elche de la Sierra o por caminos más 
sinuosos desde Lietor. Después, siguiendo a distancia el Mediterráneo, dirección a 
Almansa, se atraviesan pueblos como Albatana, Ontur o Fuenteálamo, este último a

caballo entre las dos comarcas, que bien se inclina hacía Hellín, que bien lo hace hacía 
Almansa. j
Exceptuando Albatana y nueve meses de Hellín, todos están gobernados por socia
listas, bien con mayorías absolutas, caso de Tobarra, Ontur y Fuenteálam o o con el 
apoyo de Izquierda Unida, como ahora ocurre en Hellín. De una u otra forma, son 
pueblos de Castilla-La Macha con claros lazos en el Levante.

Es el camino de Murcia, la gran 
alameda que conduce al mar después 
de una larga travesía por la tierra seca 
o en un agradable deslizamiento por la 
Sierra del Segura, bien desde la altura 
de Elche de la Sierra o por el más 
sinuoso camino de Lietor. Los tres prin
cipales componentes, Hell ín, Tobarra y 
Albatana forman un triángulo de cerca
nías y afinidades. Hellín ha crecido con 
más fuerza convirtiéndose en la mayor, 
ciudad albaceteña con casi 25.000 ha
bitantes. Es centro comercial de toda la 
zona y lucha por adaptarse a las nue
vas realidades industriales jugando con 
su situación a medio camino entre 
Murcia y la capital. Por su parte, 
Albatana ha cedido a la cercanía de la 
cabecera de la comarca y al fuerte tirón 
de las ciudades levantinas y se ha 
quedado reducido a poco más de 900 
habitantes. Tobarra ha aguantado la 
fuerte atracción, creando una actividad 
propia, tanto en lo cultural como en lo 
social y económico. De otro lado, tanto 
Ontur como Fuenteálamo han conse
guido también conservar su propio es
tilo de vida y su pervivencia económica.

Albatana está gobernada por pri
mera vez por un equipo del PP, sin 
duda por la fuerza que dio a la candida
tura la actual alcaldesa, Antonia Garri
do, una joven ama de casa que es

FRANCISCO VICENTE, 
ALCALDE DE HELLÍN

"VENIMOS A 
TRABAJAR 

POR HELLÍN"
Desde el pasado 20 de abril 

Hellín vuelve a tener al frente de su 
Ayuntamiento a un socialista, con
cretam ente Francisco Vicente 
Sarabia, cuyo grupo está compues
to por ocho concejales, frente a 
nueve del PP, tres de IU y un inde
pendiente de AGIMI, que repre
senta a la pedanía de Isso.

El éxito de la moción de censu
ra vino como consecuencia del apo
yo de los tres concejales de IU, lo 
que le permite a la coalición iz
quierdista sumar once concejales, 
lo que viene a significar la mayoría 
absoluta aunque en alguna vota-

dueña de un pequeño comercio de la de salida turística con la intención de veterano alcalde socialista, ya que está
población. "atar" a parte de la juventud al pueblo, al frente del municipio desde el año

La principal actividad económica aunque Garrido reconoce la dificultad 1979. 
es la agricultura y ahora el nuevo equi- que ello conlleva. Su economía está basada en la
pode gobierno pretende dar algún tipo Joaquín Ortí Martínez es ya un agricultura, que viene modernizándo

se en los últimos años con la amplia
ción de los regadíos. En estos momen
tos se está construyendo la Presa de la 
Rambla de Ortigosa, que en buena 
lógica deberá aportar más riqueza a la 
agricultura. Otra importante gestión de 
la primera autoridad fue la consecución 
del Centro de Salud de toda la zona.

Camino de Almansa se llega a 
Fuenteálamo, también gobernado por 
un alcalde socialista, concretamente 
Antonio Juan Cantos Cuesta, que per
manece en ese puesto desde 1990. 
Fuenteálamo, además de su economía 
agrícola, tiene un importante basamento 
en la construcción, que ha florecido en 
los últimos años como consecuencia 
de la iniciativa de un buen número de 
ciudadanos que han optado por salir 
fuera de la población en busca de obras.

Ontur, Fuenteálamo y Albatana es
tán mancomunados, tanto en la presta
ción de servicios sociales como en la 
recogida de residuos sólidos y forman 
parte de la zona de salud que tiene su 
centro, como ya queda dicho en Ontur.

La vid y los frutales son el principal 
componente económico de Tobarra, 
popularmente conocida como la ciu
dad del tambor. Desde los primeros 
años de la democracia ha estado go
bernada por el PSOE, siendo su alcal
de en la actualidad José Eduardo

ción Fernando Ferrando se sumara a greso y el bienestar", comprometién-
los nueve concejales del PSOE, cosa dose a ser el alcalde de todos los
que no ocurrió el 20 de abril al optar por hellineros y hellineras para lo que ofre-
la abstención. ce tener las puertas de la alcaldía abier-

Durante los once meses anteriores tas a todos los ciudadanos para servir-
el Ayuntamiento ha estado gobernado les en lo que honestamente pueda", 
por José María Barcina, del PP, gracias Con respecto a la prepotencia, tan
al apoyo puntual de IU, aunque en los denostada en Hellín, dice que ni la
últimos meses los acuerdos fueron es- practicará ni la tolerará. También hace
casos hasta el punto de que no se especial alusión ai diálogo y el entendi-
consiguió aprobar el Presupuesto de miento como forma de solucionar los
1996, que ahora es el principal desafío problemas que surjan, dejando claro
con el que se enfrenta Vicente y que que lo considera "como la base funda-
dará la medida de la solidez del acuer- mental de la convivencia",
do PSOE-IU. -En otro momento Vicente ha deja-

El nuevo alcalde en el discurso de do claro que trabajará junto a los once
su toma de posesión se comprometió a concejales por una sociedad libre y una
llevar a cabo una amplio programa de justicia social que prime el puesto de
26 puntos en el que se recogen la trabajo y la instalación de industrias,
inmensa mayoría de los problemas de que prometió tanto para Hellín como
la ciudad, quedando también claro que para las pedanías.
Vicente cuenta con un gran apoyo po- Confía también en el resto de las
pular en la población. fuerzas políticas "para trabajar codo

Después del prolongado aplauso con codo por el bien de la ciudad, por lo 
que siguió a-su juramento afirmó que que yo os pido la colaboración de todos
desde las pasadas elecciones el PSOE y pongo mi hombro como primer sopor- 
e IU habían estado en un proceso de te", 
negociación continuo, "acercando pro
gramas, limando asperezas y madu
rando ideas para trabajar conjuntamen
te por el bienestar social y económico 
de nuestro pueblo".

Vicente, desde ese día está con
vencido de que comienza úna nueva 
época y una nueva forma de gobernar 
el ayuntamiento en el que "sentaremos 
un precedente histórico en beneficio de 
la ciudad y el bienestar social de los 
ciudadanos".

El nuevo alcalde se define como 
"un hombre comprometido por el pro

agregar: "ayudaré a cuan
tos vengan a mi sin tener 
en cuenta ideas políticas 
ni situación de escala so
cial".

Hellín, en la actualidad, 
padece una importante ca
rencia de industrias lo que 
ha disparado el paro que 
en otros tiempos tuvo escasa inciden- en lo sucesivo, 
cia. Entre los compromisos adqui-

No ocurre lo mismo en lo que se ridos para el resto de la legislatura
refiere a infraestructuras deportivas, destaca, además de los dos men-
contando con una de las mejores insta- donados, importantes medidas de 
laciones de C astilla -La  Mancha, regadío y medio ambiente en zo- 
enmarcadas en una Ciudad Deportiva, ñas como "cantarín" o la tercera
que Vicente se ha comprometido a fase del túnel 9; así como la crea-
finalizar, caso de la Piscina Cubierta y ción de aulas de la naturaleza en la
otras obras de infraestructura paraliza- fuente de Hellín y en la laguna de
das. los Patos.

El programa de viviendas so
ciales es también muy ambicioso y 
tiene especial enfoque en las fami
lias con renta baja o en la rehabili
tación de las viviendas sociales 
deterioradas por el paso del tiem
po.

La economía de la pequeña 
industria y comercio de Hellín, que 
tiene una muy notable importancia 
en la creación de puestos de traba
jo, también va a ser atendida de 
forma especial con la revisión del 
I.A.E.

Y ya en el terreno industrial, 
destaca la adquisición de parcelas 
por parte del Ayuntamiento, al ob
jeto de ofertarlas a bajo precio o el 
hecho de sacar a concurso las 
parcelas del Polígono Ganadero 
El Jardín del Moro.

El político socialista dice que su 
mente estará abierta a "cualquier ne
gociación que redunde a favor de la 
ciudadanía, mis oídos abiertos para 
cualquier sugerencia que se me haga, 
mis manos extendidas para ayudar a 
quien me lo solicite y de manera román
tica, como no, mi corazón seguirá aman
do a las buenas gentes de este precio
so Hellín tal y como lo he hecho durante 
los treinta años que vivo aquí". , 

También dijo que "no me mueve 
ningún afán de protagonismo ni aspira
ciones políticas", para más adelante

Otro problema que viene arras
trando Hellín desde hace algunos años 
es la división que existe en la población 
con respecto a las fechas de sus fiestas 
patronales. A este respecto el nuevo 
Alcalde se ha comprometido a celebrar 
un referéndum para que sean todos los 
ciudadanos, de forma democrática, los 
que decidan de una vez las fechas de 
sus fiestas mayores, aunque siempre 
con la salvedad de que no coincidan 
con las de Isso.

Precisamente las pedanías y muy 
concretamente la de Isso, que es la 
más importante de las 11 que existen 
en el término hellinero, tienen una im
portante incidencia en la vida cultural, 
social y política de la ciudad, motivo 
este por el que Vicente se ha compro
metido a que ios alcaldes pedáneos 
sean elegidos de forma democrática
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ANTONIA GARRIDO 
CASTILLA, ALCALDESA DE 

ALBATANA

“EL PROBLEMA 
DEL AGUA QUEDÓ 
SOLUCIONADO”

Antonia Garrido Castilla es al
caldesa de Albatana desde las pa
sadas elecciones municipales, 
cuando el partido al que represen
taba, el Partido Popular, obtuvo la 
mayoría absoluta al obtener cuatro 
de los siete concejales del munici
pio. Los otros tres corresponden al 
PSOE.

Según las palabras de la alcal
desa la infraestructura con la que 
cuenta su localidad “está en buen 
nivel, aunque faltan por realizar 
algunos arreglos como es la plaza 
y el asfaltado de algunas zonas de 
la población” .

En el aspecto educativo nos 
comenta que “contamos con un 
colegio público para una población 
de casi 1000 habitantes” y para 
este mismo censo de habitantes se 
posee en la localidad “una Casa de 
Cultura, una Biblioteca Municipal y 
un Centro Social”.

En la actualidad el 
pueblo de Albatana tie
ne el tema de salud 
cubierto con un Con
sultorio Local y de
pendiente del Centro 
de Salud de Ontur.

En cuanto a los 
proyectos que el Ayun
tamiento de Albatana

pretende desarrollar en esta legis
latura habría que señalar que prin
cipalmente destacan diversos arre
glos como pueden ser “los de la 
Plaza. Del mismo modo se preten
de arreglar el tema de las balsas 
para la depuradora y para rega
díos; así como algunos de los ca
minos rurales, algo que no sería 
posible sin la colaboración de la 
Junta de Comunidades” , afirma la 
alcaldesa.

Por lo que se refiere a la eco
nomía del municipio, la alcaldesa 
nos ha comentado que esta está 
basada principalmente en la agri
cultura. Aunque ahora se pretende 
abrir este campo con el tema del 
turismo gracias principalmente a 
que a una distancia de dos kilóme
tros de la localidad existe un Acue
ducto (monumento artístico nacio
nal) en donde el ayuntamiento va 
ha realizar una zona de recreo y 
expansión .

La juventud, en invierno se en
cuentra fuera, debido a la época de 
estudios, aunque en verano cuan
do la gente de este colectivo vuelve 
a casa, el número de habitantes se 
multiplica en gran manera, atra
yendo a más personas en las fies
tas del 23 de enero y en la Semana 
Cultural del 8 al 13 de agosto.

El futuro de Albatana según 
Antonia Garrido “es algo complica
do, puesto que, desgraciadamen
te, no poseemos proyectos de tra
bajo”, lo que motiva que la gente se 
desplace a otras localidades.

Para terminar hay que hacer 
mención, de que por suerte, el pro
blema que poseía la población re
ferente al agua potable está sol
ventado en la actualidad con la 
cesión de un pozo del Ayuntamien
to de Ontur, aunque no por ello no 
dejan de existir problemas en vera
no al haber, como es normal, más 
gasto de agua.

JOSÉ EDUARDO MARTÍNEZ, 
ALCALDE DE TOBARRA

“SE HAN 
INVERTIDO 3.000 

MILLONES EN 
TOBARRA”

José Eduardo Martínez Izquier
do, alcalde de Tobarra refiriéndose 
a las infraestructuras con las que 
cuenta el pueblo nos cuenta que “el

estado es bastante bueno, ya que en 
los últimos 4 años se han hecho bas
tantes inversiones por valor de 3.000 
millones en diversas obras”.

Tobarra era un pueblo que depen
día en gran m edida de Hellín  y 
anterioremente carecía de servicios. 
“Se ha conseguido un Centro de Salud 
con una inversión de 200 millones de 
pesetas, un polideportivo cubierto, la 
depuradora (en la que se invirtieron 
150 millones de pesetas); dos grupos 
de viviendas sociales; 50 viviendas en 
régimen de cooperativas; y red de agua 
y alcantarillado, que se renovó al que
darse en mal estado” .

El principa l problem a es que 
Tobarra no es un núcleo urbano por sí 
sólo, sino que tam bién hay seis 
pedanías, algunas de ellas “bastante 
dispersas” . En este sentido, el alcalde 
afirma que “la principal preocupación 
ha sido la de llevar la mayor cantidad de 
servicios posibles a esas pedanías” . 
Así, se ha conseguido realizar una red 
de centros sociales, al igual que pistas 
polideportivas.

En el aspecto cultural se pretende 
principalmente terminar las obras de la 
Casa de Cultura. Martínez afirma que 
existen “bastantes asociaciones, las

Martínez Izquierdo. En el pasado ha 
tenido una gran dependencia de Hellín 
pero ya hace años que se ha definido 
como una población autosuficiente, con 
una importante vida cultural y social 
donde prodigan las asociaciones, de 
forma especial la Junta de Cofradías 
de Semana Santa. Sin duda el despe
gue conseguido ha sido debido a la 
ejemplar gestión política que las diver
sas corporaciones democráticas han 
llevado a cabo.

Por último, la cabecera de comar
ca, Hellín, luce con luz propia siendo la 
ciudad de mayor número de habitantes 
de Albacete. Desde hace muchos años 
ha sido el último asentamiento indus
trial de Castilla-La Mancha, beneficián
dose de su privilegiada situación geo
gráfica a mitad de camino entre nuestra 
región y Murcia: La crisis económica y 
los últimos acontecimientos políticos 
han ocasionado un "parón" que ahora 
el nuevo equipo de gobierno quiere 
solucionar. No cabe la menor duda que 
con el apoyo de las administraciones 
superiores y una idónea gestión Hellín 
tiene que emerger de la crisis de creci
miento en la que está sumida.

Las últimas elecciones municipa
les dieron un importante crecimiento al 
PP local y la radicalización en los en
frentamientos entre dos fuerzas afines 
como son PSOE e lü , motivaron una 
salida a la griega que al final se ha visto 
imposible, como fue el acuerdo de go
bierno entre la coalición izquierdista y 
el partido de la derecha.

Al final el entendimiento entre los 
dos partidos de la izquierda y la sintonía 
con el Gobierno regional debe acabar 
con la crispación que ha vivido la socie
dad y el impulso económico debe ser la 
principal consecuencia de ese sosiego 
social.

En la actualidad Hellín cuenta con 
un Polígono Industrial de nuevo cuño 
que precisará de medidas imaginativas 
para ser llenado de industrias. El futuro 
económico como consecuencia de su 
situación tiene que tener salida favora
ble a corto plazo. La construcción de la 
autovía y la consecuencia de ser nú
cleo central en las comunicaciones con 
Levante van a originar las condiciones 
para su desarrollo a poco que medidas 
activas se pongan en práctica.

Por otro lado el foco turístico que 
representa su singular Semana Santa 
que, junto a Tobarra, conforman toda 
una zona de gran atractivo puede ser el 
otro detonante de la explosión econó
mica que todos desean.

Francisco Vicente y el Gobierno 
regional tienen en Hellín un importante 
reto de cuyo éxito o fracaso van a 
depender muchas cosas.

cuales participan continuamente en la 
vida municipal” . Realizando una men
ción por algunas de las más destaca
das, además de las existentes de ca
rácter cultural, el alcalde no quiere de
jar de mencionar una muy especial 
como es “la de alcohólicos rehabilita
dos, que está realizando una labor 
importantísima”. También hay que des
tacar la Asociación de Cofradías de 
Semana Santa, siendo el principal atrac
tivo turístico de la localidad.

En el aspecto educativo, la locali
dad tiene prácticamente completo el 
servicio, ya que el Instituto de Ense
ñanzas Medias permite que los jóve
nes no tengan que desplazarse a Hellín.

Tobarra cuenta con un Centro de 
Salud en el que se han inaugurado 
recientemente sus nuevas instalacio
nes.

La economía de este pueblo está 
basada en un 70 % en la agricultura 
dedicado al cultivo de viñas y frutales, 
principalmente el albaricoque. “Se está 
intentando diversificar las servicios y 
seguir por otra línea, ya que se ve que 
la agricultura no es el único motor de la 
economía municipal y desde el propio 
Ayuntamiento se ha conseguido algo 
importante como que empresas de otros

En las fotografías, y  de arriba a abajo, una de las céntricas calles de Hellín; 
Centro de Salud de Ontur y  Monumento al Tambor de la población de'Tobarra.

lugares se instalen aquí” .
En lo referente alterna 

de proyectos del equipo de 
gobierno del ayuntamiento 
nos aclara que “los asun
tos mas importantes serán 
los relativos a medio am
biente, con la creación de 
zonas verdes o un parque” .
Señala que “algo primordial y básico es 
que hemos conseguido que las obras 
realizadas en años anteriores estén 
dotadas de servicios y utilidad para los 
ciudadanos y el mantener su funciona
miento” . Otro de los proyectos sería 
realizar diversas actividades y servi
cios tanto en los apartados cultural, 
social como deportivo. Pretende tam
bién el ayuntamiento dar facilidades 
para la instalación de nuevas empre
sas para favorecer el crecimiento eco
nómico.

Con respecto al funcionamiento del 
ayuntamiento cabe destacar que exis
ten varias comisiones informativas, la 
Com isión de G obierno se reúne 
quincenalmente y está formada por el 
Alcalde como presidente y los cuatro 
tenientes de alcalde del grupo munici
pal socialista. Los plenos se celebran la 
última semana de cada mes.

El alcalde nos informa de que 
"la oposición no posee delegación 
ninguna, pero sí acuden a las comi
siones, algo que considero impor
tante para el funcionamiento del 
ayuntamiento, y así muchos ple
nos se han aprobado por unanimi
dad”.

Por último haciendo referencia 
al apartado de juventud, Martínez 
Izquierdo nos dice que “la gente 
joven no sólo se queda a divertirse 
en Tobarra, sino que hasta aquí 
vienen jóvenes de otros pueblos, 
recibimos gente de Ontur, Albatana 
o Hellín, a pesar de que éste sea el 
pueblo más grande de la comar
ca”; y sigue diciendo “ello también 
se debe al ambiente que hemos 
sabido crear en la población en lo 
que se refiere al aspecto lúdico o 
de ocio, e igualmente deportivo.
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ULTIMA

EL DECRETO DEL GOBIERNO AZNAR SOBRE 
FARMACIAS OBLIGARÍA A CERRAR 51 EN LA REGIÓN

El G o b ie rn o  re g io n a l h a  e la b o ra d o  un 
a n te p ro y e c to  d e  L e y  p a ra  la  reg ió n  p o r el 
q u e  s e  p o d rán  a b rir  268 n u e v a s  o fic in a s

La Consejera de Sanidad Matilde Valentín, en la presentación del 
anteproyecto de Ley de Farmacia para Castilla-La Mancha, que tuvo 
lugar el viernes 21 en Toledo, afirmó que "si aplicáramos el Decreto del 
Gobierno de la Nación, en Castilla-La Mancha tendríamos que cerrar 
51 oficinas de farmacia, al ser una ley que fija como máximo una farma
cia por cada 4000 vecinos".

Matilde Valentín, Consejera de Sanidad

Matilde Valentín, además de por ese perjui
cio que puede acarrear a nuestra región, asegu
ró que el Gobierno de Castilla-La Mancha está 
estudiando recurrir el Real Decreto dictado por 
el Gobierno central, al ser una normativa que no 
ha sido consensuada con las comunidades 
autónomas.

Entre tanto se decide la presentación o no 
del recurso, el Gobierno ha elaborado un ante
proyecto de Ley de Farmacia para Castilla-La 
Mancha que regulará los traspasos de estas 
oficinas mediante un concurso público, la obli
gatoriedad de una atención continuada por par
te de un titulado de Farmacia, así como la 
planificación de apertura de nuevos estableci
mientos, elim inando las trabas geográficas y 
los topes de población actuales.

Para Matilde Valentín con esta nueva Ley 
se pretende que todos los ciudadanos de la 
región, sin excepción, puedan recibir un servi
cio cercano y de calidad, a la vez que los 
profesionales de Farmacia tengan menos tra
bas e igualdad de oportunidades a la hora de 
abrir un establecimiento.

Este anteproyecto de Ley de Farmacia, que 
la Consejera espera que "sirva de referente 
para otras comunidades autónomas por lo que 
tiene de justicia social", ha supuesto un año 
entero de trabajo para ajustar el servicio a las 
características propias de Castilla-La Mancha, 
como se sabe una región rural con núcleos de 
población muy dispersos, de baja densidad y 
con altos índices de envejecimiento.

El proyecto, que en breve será debatido en 
el Parlamento regional, contempla por un lado 
que el cambio de titularidad de una Farmacia ya 
no se realice a través de un traspaso "millonario 
y en algunos casos especulativo", según la 
consejera, sino mediante un concurso público

que convocará la Administración regional sani
taria estableciendo un baremo de méritos pro
fesionales. La Ley también fijará la presencia 
continua de un titulado en la oficina de farmacia 
y define, por primera vez en una ley, los dere
chos de los usuarios, así como el consejo 
confidencial y gratuito por parte del profesional.

Con el objetivo de acercar el servicio a los 
ciudadanos, se sustituye el referente de muni
cipio por el de núcleo de población a la hora de

dar una concesión y se establece que puede 
haber una farmacia por cada núcleo de 1.750 
habitantes y dos si se supera los 2.750 habitan
tes, lo que significará que podrán abrirse 268 
nuevas farmacias.

Igualmente la distancia mínima entre estos 
establecim ientos se reduce a 150 metros y la 
Consejería determ inará la zona donde deben 
establecerse, para evitar la concentración de 
oficinas en algunos sitios y la carencia en otros.

"LAS
PREOCUPACIONES 
QUE TRAÍA, ME 

LAS LLEVO", 
empezó diciendo 
José Bono a los 
periodistas a la 

salida de la 
entrevista que 

mantuvo con el 
presidente del 
Gobierno de la 

Nación José 
María Aznar y que 

fue la más larga 
de las mantenidas 
con la totalidad de 

los presidentes 
autónomos. "Si 

cada comunidad 
autónoma va a 

legislar sobre sus 
rentas estamos 
perdiendo un 

elemento de 
cohesión 

fundamental, por 
lo que es un riesgo 

contra la 
vertebración de 

España", afirmó.

A PROPOSITO DE...

Si al peaje
Francisco Rosado

Los castellano-manchegos como no 
estamos en posesión de ningún hecho 
diferencial nacionalista hemos estado 
aguantando el polvo y los baches de 
nuestras carreteras durante casi toda la 
vida y hasta que este Gobierno decidió 
despilfarrar haciendo una red viaria 
que ahora es la admiración de las 
regiones más avanzadas. Los unos y los 
otros, los de arriba y los de abajo 
(sobre todo los de arriba) se 
preocuparon de infraestructurar 
viariamente nuestra región lo justo para 
atravesarnos y nosotros estuvimos con 

el arado romano 
hasta ayer, como 
quien dice, sin caer 
en la cuenta que 
entre hoyo y hoyo 
podíamos haber 
cobrado peaje a los 
viajantes que nos 
venían a vender el 
progreso en forma 

de manufacturados. No lo hicimos, pero 
tuvimos la suerte de tropezar con 
gobiernos que un día se decidieron por 
damos asfalto, hasta el punto que desde 
Valencia y Murcia para arriba se 
tiraban de los pelos cada vez que 
comprobaban la gratuidad de nuestros 
desplazamientos rodados.
Pero ahora, llegado el momento de los 
recortes, no han encontrado otra 
fórmula mejor que tratar de imponer 
pago de peaje en las autovías de las que 
nos servimos. Es decir, para entrar en 
Madrid, Murcia, Alicante o Valencia 
habrá que rascarse el bolsillo con más 
o menos profundidad. A mi eso me 
parece perfecto. Valcarcel, Zaplana o 
Gallardón tienen derecho a entrar en la 
modernidad liberal cobrando hasta por 
respirar (que una cosa es ser liberal y 
otra practicar una economía liberal), 
pero a cambio yo propongo a Bono que 
contraataque con las mismas armas. 
Nada de terquedad, nada de oponerse a 
que hagan lo que les venga en gana los 
flamantes ganadores de las últimas 
elecciones, que para eso han ganado. 
Nosotros a lo nuestro, peaje en todas 
las entradas a nuestra comunidad de 
todos los vehículos con matriculas que 
no sean de alguna provincia de nuestra 
región y más bien duro que blando, a 
poder ser. No en vano, desde el 
liberalismo, se nos ha dado la fórmula 
para poderlo hacer al abrir la 
posibilidad de la rematriculación de los 
vehículos usados e incluso, como 
nuestro hecho diferencial es quijotesco, 
podemos eximir del pago a los 
movimientos de cadáveres, que no se 
diga que nuestros sentimientos no son 
nobles y solidarios con los que sufren.
Y llegado a este punto hagan el favor de 
dejar de sonreír. ¿Que ley, en vigor o en 
trámite, puede autorizar a cobrar peaje 
a una comunidad y a otra no?
Que se ponga a hacer cuentas nuestro 
flamante consejero de Economía. A 25 
pesetas por vehículo y kilómetro los del 
hecho diferencial seremos nosotros.

España 
Tomeiloso

(CIUDAD REAL)
n verano al fresco
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